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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Rosa Icela Rodríguez se reúne con diputados para abordar seguridad y presupuesto 

electoral.- La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, llegó a la Cámara 

de Diputados para sostener un encuentro privado con los integrantes de la Junta 

de Coordinación Política, con el propósito de abordar temas relacionados con la 

agenda de seguridad. Rodríguez fue recibida en el recinto de San Lázaro por 

Ricardo Monreal, coordinador del grupo parlamentario de Morena. Rosa Icela 

Rodríguez arribó horas antes a la reunión que se citó a las 13:30 horas, mientras que 

los diputados Pedro Haces (Morena), Federico Döring (PAN), Noemí Luna (PAN) y el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, Sergio Gutiérrez Luna, arribaron 

minutos después de la una de la tarde. [ÍNDIGO] [REFORMA] [REFORMA / p12] 

[JORNADA] [CRÓNICA] [HERALDO] [MVS NOTICIAS] [CAPITAL] [ARSENAL] 

[GOBERNANTES] [BOLETÍN] 

Gobierno prepara reforma para erradicar corrupción en casinos; fortalecerá 

recaudación fiscal, afirma Monreal.- El coordinador parlamentario de Morena en 

la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó que durante la reunión que 

sostuvieron diputadas y diputados con la Secretaria de gobernación, Rosa Icela 

Rodríguez, ella les informó que desde la oficina de la Presidencia se alista una nueva 

reforma que busca erradicar la corrupción en los casinos del país. Puntualizó que lo 

anterior también permitirá fortalecer la recaudación del gobierno federal. (En 

fotografía: Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados). [UNIVERSAL] [REFORMA / p12] [UNIVERSAL / p9] [EXCÉLSIOR / p4] 

[ECONOMISTA / p6] [REFORMA] [MILENIO] [EXCÉLSIOR] [ECONOMISTA] [ÍNDIGO] [TV 

AZTECA] [EXPANSIÓN] 

Alistan ajuste a presupuesto de elección.- La secretaria de Gobernación, Rosa Icela 

Rodríguez, aseguró que se esperan ajustes en diversos rubros, en el presupuesto que 

será utilizado para la elección de juzgadores del próximo 1 de junio. Al salir de una 

reunión con líderes parlamentarios de la Cámara de Diputados, la encargada de 

la política interna del país añadió que es un tema que los legisladores ya están 

revisando el paquete presupuestal para el próximo año. Luego de tres horas de 

reunión entre coordinadores parlamentarios y la titular de Segob, Ricardo Monreal, 

diputado de Morena, dijo que solo se trataron temas de interés nacional que 

buscan solucionar pronto los poderes Ejecutivo y Legislativo. (En fotografía: Sergio 

Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados). 

[HERALDO / pp-p8] 
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Descarta Sheinbaum posponer elección judicial.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum descartó que se posponga la elección de jueces, magistrados y 

ministros, programada para el 1 de junio de 2025. Durante su mañanera, la 

mandataria federal afirmó que en una reunión de miembros del INE con la 

secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, se planteó que desarrollar la 

votación en la fecha señalada es factible. El miércoles 20 de noviembre, el INE pidió 

al Congreso posponer 90 días la votación directa de jueces, magistrados y ministros. 

La petición fue formalizada ante los presidentes del Senado, Gerardo Fernández 

Noroña, y de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. [DIARIO MX] [DIARIO 

DE CHIHUAHUA] [REFORMA / p11] [CONTRARÉPLICA / p5] 

Firman Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y la Sustentabilidad.- 

Desde el Parque Ecológico Xochimilco, ubicado al sur de la Ciudad de México, la 

presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, firmó este lunes 25 de 

noviembre el Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y la 

Sustentabilidad. El acuerdo fue respaldado por ocho gobernadores de oposición, 

quienes se dieron cita en el Parque Ecológico de Xochimilco para acompañar a la 

jefa del Ejecutivo en este pacto que garantizará la distribución hídrica en el país. 

Como testigos del plan hídrico acudieron Gerardo Fernández Noroña, presidente 

de la Mesa Directiva del Senado, y Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados. [VANGUARDIA] [REFORMA / pp-p6] 

[CRÓNICA / pp-p6] [LA RAZÓN / pp-p11] [ECONOMISTA / p41] [UNOMÁSUNO / p18] 

[YAHOO] 

Pedro Haces rinde protesta como líder de CATEM; promete irse, pero en 2030.- Bajo 

la promesa de que será su último periodo, el diputado de Morena Pedro Haces 

Barba rindió protesta como secretario general de la Confederación Autónoma de 

Trabajadores y Empleados de México. En un Teatro Metropolitan lleno por lo que 

muchos trabajadores se quedaron afuera, el legislador aseguró que la CATEM “ha 

mandado muy lejos las viejas prácticas corporativas y antidemocráticas del 

charrismo sindical”. Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados fue el encargado de tomar la protesta a Pedro Haces y a 

los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional. [MVS NOTICIAS] [UNIVERSAL / p8] 

[REFORMA / p7] [ADN 40] 

Aprueban en Comisiones ingresos por $9 billones 302 mil millones para 2025.- Con 

una sola ronda de seis oradores, la Comisión de Hacienda de la Cámara de 

Diputados aprobó sin cambios la iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación 

2025, que prevé ingresos por 9 billones 302 mil millones de pesos, de los cuales un 

billón 576 mil 170 millones serán financiados con deuda pública. En tan solo media 

hora, los legisladores desahogaron el dictamen, que tras aprobarse por 22 votos en 

favor de Morena y sus aliados, así como por MC, se envió a la Mesa Directiva para 

que se incluya en la sesión del pleno este martes. En la discusión, el coordinador del 
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PT, Reginaldo Sandoval, indicó que en el pasado “era fácil llegar a acuerdos” e 

incluso votar por unanimidad la Ley de Ingresos “por los etiquetados”. Consideró 

que para el próximo año “es probable” que se alcance el crecimiento estimado 

por Hacienda y ponderó el tope de deuda pública. [JORNADA] [MILENIO / p19] 

[FINANCIERO / pp-p7] [ECONOMISTA / p6] [SOL DE MÉXICO / p5] [LA RAZÓN / p14] 

[CONTRARÉPLICA / p5] [INDEPENDIENTE / p11] [UNOMÁSUNO / pp-p3] [UNIVERSAL] 

[MILENIO] [LA RAZÓN] [HERALDO] [24HORAS] [UNOMÁSUNO] [RADIO FÓRMULA] 

[ENFOQUE] [SIN EMBARGO] [XEU] [EL MAÑANA] [VORÁGINE] [LÍNEA POLÍTICA] 

[BOLETÍN] 

Avanza en San Lázaro Ley Federal de Derechos.- Con la demanda de distribuir el 

incremento de los derechos mineros a los estados afectados por esta actividad y 

reducir los ingresos que se destinarán a la Secretaría de la Defensa Nacional, la 

Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó diversas 

modificaciones a la Ley Federal de Derechos. Con 22 votos a favor de Morena, sus 

aliados y Movimiento Ciudadano avalaron sin cambios las modificaciones 

propuestas por la Secretaría de Hacienda para incrementarlos impuestos al turismo 

extranjero, el costo por la prestación de servicios migratorios en aeropuertos y los 

derechos en materia minera. Se turnó a la Mesa Directiva. (En fotografía: Dolores 

Padierna, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados). 

[REFORMA] [UNIVERSAL] [ECONOMISTA] [LA RAZÓN] [HERALDO] [24HORAS] 

[UNOMÁSUNO] [NORTE] [MURAL] [RADIO FÓRMULA] [XEU] [EL MAÑANA] 

[VORÁGINE] [LÍNEA POLÍTICA] [BOLETÍN] 

PEF 2025 prioriza crecimiento inclusivo, austeridad fiscal y programas sociales: 

Dolores Padierna.- La diputada Dolores Padierna Luna (Morena), vicepresidenta de 

la Mesa Directiva, aseguró que el Paquete Económico de la Federación 2025 se 

fundamenta en cuatro pilares: bienestar social con equidad, inversión pública 

estratégica, disciplina fiscal con austeridad republicana y simplificación 

administrativa. Con un presupuesto de 9.3 billones de pesos se busca equilibrar el 

crecimiento inclusivo con el control fiscal. Además, la reducción del déficit público, 

que se estima en 3.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) para 2025, es una 

disminución significativa respecto al año actual, detalló en un comunicado. 

[CONTRARÉPLICA] [MAYA COMUNICACIÓN] [ENTERATEVER] 

“Queda claro que millones de personas han recobrado”: Padierna.- En su 

comentario en el espacio de Óscar Mario Beteta, la vicepresidenta de la Cámara 

de Diputados, Dolores Padierna, afirmó que “hoy, en la discusión del presupuesto 

público y más allá de los detalles técnicos, queda claro que millones de personas 

han recobrado un lugar preponderante en el presupuesto, como las personas de 

la tercera edad, que tienen garantizado lo esencial para mantenerse o cómo 

millones de jóvenes que pueden tener una beca para estudiar, otros, muchos, para 
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trabajar, al igual que campesinos, sembradores, pescadores, indígenas y otros 

sectores más, reciben presupuesto de programas sociales”. [HERALDO RADIO] 

Descarta Morena reforma fiscal para 2025.- La vicecoordinadora de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna, dijo que en el análisis del 

Paquete Económico que se llevará a cabo esta semana no se avizora una reforma 

fiscal en 2025 porque “aún hay un margen de eficiencia que se tiene que agotar”. 

Durante el análisis a de la ley de ingresos que inició este lunes en la Cámara de 

Diputados dijo que la deuda del país tendrá su propia mecánica de pago y no con 

una reforma fiscal por el momento, y en caso de ser así, se buscará que las personas 

con más riqueza tributen porcentajes mayores. [HERALDO] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

No habrá obstáculo a caravanas migrantes dice Segob a diputados.- La secretaria 

de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, aseguró a los coordinadores parlamentarios 

en la Cámara de Diputados, que no habrá obstáculo ni represión para el tránsito 

por territorio nacional de las caravanas migrantes, afirmó el líder de Morena en San 

Lázaro, Ricardo Monreal. Entrevistado al término del encuentro que se prolongó por 

más de tres horas, el legislador detalló que trataron nueve puntos durante la 

reunión, además de remarcar que no habrá cambio en la estrategia de 

acompañamiento a los derechos humanos, respeto y protección a la dignidad de 

los migrantes, aun cuando se hayan multiplicado las caravanas. [24HORAS] 

[JORNADA / p7] [FINANCIERO / p36] [24HORAS / p2] [LA RAZÓN / p10] [LÍNEA 

POLÍTICA] 

Entrevista concedida por Ricardo Monreal Ávila, Presidente de la Junta de 

Coordinación Política y coordinador del grupo parlamentario de Morena, en la 

Cámara de Diputados.- PREGUNTA.- ¿Para qué asunto? ¿Qué asuntos van a tratar? 

RESPUESTA.- Toda la agenda.  Es que ella (Rosa Icela Rodríguez) es realmente, de 

acuerdo con la Constitución y la ley, el vínculo y la interlocutora jurídica y 

constitucional de la presidenta de la República con el Poder Legislativo y es en este 

diálogo franco que estamos llevando a cabo con titulares de las secretarías de 

Estado en un ejercicio muy sincero, muy directo de todos los coordinadores de 

grupos parlamentarios; van a estar todos los coordinadores con intervenciones 

directas, francas, con la secretaria de Gobernación. [TALLA POLÍTICA] 

Diálogo y acuerdos.- El Ejecutivo federal refrenda su disposición al diálogo y a la 

generación de acuerdos con el Poder Legislativo; así como con las autoridades de 

los tres niveles de gobierno. Lo anterior fue expuesto por la secretaria de 

Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, al reunirse con integrantes de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados. En el encuentro a puerta 

cerrada, la encargada de la política interior expuso que el mensaje también es 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_M_HERALDO_0_COMENTARIODOLORESPADIERNA_PEF2025_1M_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_M_HERALDO_0_DESCARTAMORENA_REFORMAFISCAL_1M_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_J_24H_0_NOHABRAOBSTACULO_CARAVANAMIGRANTE_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_J_JORNADA_7_ELGOBIERNOLISTOANTE_EXPULSIONDEMIGRANTES_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_J_FINANCIERO_36_VIALIBREELPLAN_SEGOBPARALOSMIGRANTES_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_J_24H_2_ENCARAVANAS_MIGRANTES_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_M_RAZON_10_ROSAICELAREITERAQUENO_NOSEDARAPRORROGAELECCION_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_J_LINEA_0_MANTENDRAELGOBIERNO_CARAVANAMIGRANTE_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_J_LINEA_0_MANTENDRAELGOBIERNO_CARAVANAMIGRANTE_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_J_TALLA_0_ENTREVISTACONCEDIDAPOR_REUNIONROSAICELA_RM_.pdf


martes, 26 de noviembre de 2024 
 

para empresarios y sector productivo; iglesias, organizaciones sociales y de la 

sociedad civil; universidades; magisterio; trabajadores y sus sindicatos. Así como 

comunidades indígenas y afrodescendientes; migrantes y refugiados; defensores 

de los derechos humanos y periodistas; siempre en un marco de respeto a la 

legalidad. [ÍNDIGO / p5] 

“De no llegar a cuota paritaria espacios serían para hombres”.- De no alcanzar la 

cuota paritaria de 60-40 en la asignación de candidaturas para los cargos de 

jueces y magistrados, los lugares serán destinados a hombres porque, si no se llenan 

esos espacios, no hay manera de poner a mujeres y tampoco se podrían declarar 

desiertos. Así lo explicó a La Razón Andrés García Repper, integrante del comité de 

evaluación del Poder Legislativo. Por su parte, el presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, aseguró 

que a pesar de que las listas reflejen un menor número de mujeres inscritas, en la 

elección judicial “no está en riesgo la paridad”. Explicó que la elección de jueces, 

magistrados y ministros de la Suprema Corte deberá ser “mitad y mitad”, contrario 

a lo manifestado por el miembro del comité de evaluación. [LA RAZÓN / pp-p8] 

Más de 10 mil personas se inscribieron como aspirantes a ministros, magistrados y 

jueces.- Al vencer este domingo el plazo para la inscripción para participar en la 

elección de jueces, ministros y magistrados, el presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal , informó que 

fueron más de 10 mil personas las que se registraron. Celebró que haya fallado el 

“pronóstico del fracaso” sobre el proceso de inscripción. Asimismo, afirmó que los 

perfiles registrados para la elección judicial son de muy buen nivel. [ÍNDIGO] 

[HERALDO TV] [HERALDO RADIO] [MVS RADIO] [HERALDO DE AGUASCALIENTES] 

[HOJA DE RUTA] [EL IMPARCIAL] [CÓDIGO SAN LUIS] [PLANO INFORMATIVO] 

[TELESUR] 

Ve Anaya inverosímil cantidad de candidatos.- El senador panista Ricardo Anaya 

aseguró que es "inverosímil" que en unos cuantos días se haya abultado, por miles, 

el registro de aspirantes a jueces, magistrados y ministros. Sin embargo, el presidente 

de la Jucopo, Ricardo Monreal, negó que las cifras de aspirantes estén infladas. 

[REFORMA / p11] 

Propone INE reducir las candidaturas.- El INE propuso como otra opción para 

reducir el costo de la elección judicial que las candidaturas se reduzcan a sólo una 

por cada Poder de la Unión para que ya no se tengan bloques de nueve finalistas 

en casos federales y de seis por cada magistratura de circuito y juzgados de distrito. 

Por otra parte, la presidenta Claudia Sheinbaum y la secretaria de Gobernación, 

Rosa Icela Rodríguez, coincidieron en que no habrá prórroga para la elección 

judicial. ¡No hay prórroga! Va a responder el Senado y la Cámara de Diputados. Se 

está llevando a cabo el proceso, atajó la secretaria de Gobernación al terminar su 
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encuentro a puerta cerrada con integrantes de la Junta de Coordinación Política 

de la Cámara de Diputados. [MILENIO / p10] [LA RAZÓN / p10] [ECONOMISTA / p38] 

Monreal afirma que imposición de aranceles de Trump va contra T-MEC.- La 

imposición de aranceles a productos mexicanos, como dijo que lo hará el próximo 

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, va en contra del acuerdo comercial 

entre ese país, México y Canadá, afirmó el coordinador de la mayoría de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. Además, expresó en un mensaje en 

su cuenta de “X”, esa acción no resolvería los problemas comunes de la frontera 

entre ambas naciones. [24HORAS] [REFORMA] [MILENIO / pp-p6-p7] [TELESUR] 

Nadie aceptaría diálogo con criminales; Monreal califica de “lapsus” 

declaraciones de Rubén Rocha.- El diálogo con el crimen organizado es ilegal y no 

hay necesidad de hablar con ellos, sino aplicar la ley, afirmó el coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, luego de que el gobernador 

de Sinaloa, Rubén Rocha admitió “encuentros” con grupos criminales. “Nosotros no 

creemos que haya necesidad de diálogo con ellos, porque es ilegal, ni tregua, ni 

tampoco diálogo, sino aplicación de la ley”, dijo el legislador guinda. Subrayó que 

tal vez fue un “lapsus” del gobernador de Sinaloa, ya que nadie en el actual 

gobierno aceptaría sentarse a dialogar con los criminales para buscar una tregua 

por los altos índices de violencia en el país. [UNIVERSAL] [ADN 40] [MVS NOTICIAS] 

Monreal: Recursos de órganos autónomos se destinarán a prioridades nacionales.- 

Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política y 

coordinador de Morena en el Congreso, anunció que los recursos derivados de la 

extinción de siete órganos autónomos serán reasignados a áreas prioritarias para el 

país. En un video publicado en sus redes sociales, Monreal explicó que el proceso 

legislativo que da fin a estos órganos permitirá una redistribución de entre 15 mil y 

20 mil millones de pesos, que serán destinados a sectores clave como universidades 

públicas, cultura, infraestructura hídrica, carreteras, seguridad y apoyo a estados y 

municipios. [MAYA COMUNICACIÓN] [CONTRARÉPLICA / p6] [UNOMÁSUNO / p10] 

[MILENIO TV] [IMAGEN TV] [W RADIO] [LUCES DEL SIGLO] [UNOMÁSUNO]  

Contrario a lo que propone Monreal, Sheinbaum insiste en que no es necesaria una 

reforma fiscal.- La presidenta Claudia Sheinbaum volvió a descartar la necesidad 

de una reforma fiscal, contrario a lo que ha expresado el coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. En su conferencia matutina, la 

mandataria dijo que antes de pensar en una reforma fiscal, es importante reducir 

la evasión para fortalecer el pago de impuestos. [LATINUS] [INDEPENDIENTE / pp-p9] 

Va hoy Morena por fast track a Ley de Ingresos.- En medio de duros reclamos de 

los líderes parlamentarios del PAN y el PRI en contra de la “imposición” de la mayoría 

de la llamada ‘4T’, Morena va hoy martes por la aprobación en fast track, con dos 
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sesiones el mismo día en el pleno de la Cámara de Diputados, de la Ley de Ingresos 

y la Ley de Derechos. La coordinadora panista, Noemí Luna, reclamó que 

“lamentamos mucho que dos veces exhortamos al gobierno a dialogar y hacer 

política, y dos veces recibimos pasteles de despotismo ilustrado”. Por el PRI, el 

diputado Rubén Moreira llamó al Ejecutivo “a la sensibilidad política y al diálogo 

para frenar una política económica que varios sectores y representantes ya 

repudiaron”, y que “debe enmendar el camino y privilegiar la sostenibilidad de 

nuestra economía en beneficio de los más pobres”. [FINANCIERO / p36] 

Presupuesto 2025, engañoso y alejado de las prioridades de la gente: Noemí Luna.- 

La diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, 

calificó como engañoso y alejado de las prioridades de las y los mexicanos el primer 

presupuesto presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. En un 

comunicado detalló que la propuesta olvida a los sectores más vulnerables al 

reducir recursos para servicios prioritarios como salud, seguridad y educación. 

“Revisaremos a conciencia el Paquete Económico 2025 para garantizar que ningún 

ciudadano quede fuera del presupuesto”, dijo. Criticó que el presupuesto prioriza 

proyectos que, según señaló, podrían utilizarse con fines políticos y electoreros. 

[ENTERATEVER] [HOJA DE RUTA] [MILENIO TV]  

Inicia Comisión de Hacienda debate del proyecto de Ley de Ingresos 2025.- Con 

una discusión de solo una hora, la Comisión de Hacienda de la Cámara de 

Diputados aprobó este mediodía el dictamen de la Ley Federal de Derechos para 

2025 y entró a la discusión del proyecto de Ley de Ingresos, que se discutirán 

mañana mismo en el pleno. El coordinador del Partido del Trabajo, Reginaldo 

Sandoval, detalló que los ingresos por derechos se incrementarán 123 por ciento, 

respecto del ejercicio fiscal en curso. [JORNADA] 

Reducción en presupuesto a medio ambiente, muestra que no es de interés de este 

gobierno: Rubén Moreira.- El gasto destinado a medio ambiente para 2025 es 

insuficiente con una reducción de 39.4 por ciento, respecto a lo aprobado para 

este año, que afectará los programas previstos para infraestructura hidráulica, 

aseguró el diputado federal Rubén Moreira Valdez, quien señaló que esa decisión 

se toma pese a los problemas que en el primer semestre de este año se tuvieron 

para abastecer de agua a varias entidades y muestra que el tema no es de interés 

para el Gobierno. [HOJA DE RUTA] [ENTERATEVER] [RADIOTELE] 

Mesa de debate / Rubén Moreira (Coordinador de Diputados - PRI) / Israel Zamora 

(Morena) / Emilio Álvarez (Integrante de FNC) / Raúl Bolaños (Diputado - PVEM).- 

“Muy contento de que ya haya encontrado partido político, Álvarez Icaza, que lo 

haya anunciado este fin de semana, la verdad a este país le hace falta una 

oposición seria, yo les deseo éxito”, comentó Raúl Bolaños, diputado del PVEM. Por 

su parte, Rubén Moreira, coordinador del PRI, señaló que “PRI, PAN y MC son tres 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_J_FINANCIERO_36_VAHOYMORENA_LEYDEINGRESOS_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_J_ENTERATEVER_0_PRESUPUESTO2025_PEF2025_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_J_HOJA_0_ENGANAALPUEBLO_PEF2025_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_J_MILENIO_0_NOEMILUNAASEGURA_PAQUETEECONOMICO25_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_J_JORNADA_0_INICIACOMISIONDE_LEYINGRESOS_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_J_HOJA_0_REDUCCIONENPRESUPUESTO_REDUCCIONPRESUPUESTOAMBIENTAL_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_J_ENTERATEVER_0_REDUCCIONENPRESUPUESTO_REDUCCIONPRESUPUESTOAMBIENTAL_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_J_RADIOTELE_0_REDUCCIONENPRESUPUESTO_REDUCCIONPRESUPUESTOAMBIENTAL_2J_.pdf


martes, 26 de noviembre de 2024 
 

partidos serios y yo creo que eso no hay que descalificarlo, a nosotros nos da gusto 

que entre una fuerza política nueva, porque en estos tiempos es una esperanza de 

un proceso democrático a futuro”. [RADIO FÓRMULA] 

PAQUETE ECONÓMICO 2025 

Avanza en comisión Ley de Ingresos por 9.3 bdp; “son cifras alegres”: opositores.- 

La Ley de Ingresos de la Federación 2025 avanzó ayer en la Comisión de Hacienda 

de la Cámara de Diputados, donde Morena y sus aliados –con el respaldo de MC– 

aprobaron sin cambios la propuesta de ingresos por 9.3 billones de pesos, de los 

cuales, 1.5 billones serán financiados con deuda pública.  [JORNADA/p11; 

REFORMA/p2; UNIVERSAL/p22; HERALDO DE MÉXICO/p19; MILENIO; REFORMA; EL 

NORTE; MURAL; SOL DE MÉXICO; EL ECONOMISTA; NOTISISTEMA; HERALDO 

TELEVISIÓN; REPORTE ÍNDIGO; LA JORNADA MAYA; NOTIGRAM; SUR DE ACAPULCO; 

VORÁGINE; WRADIO; GOBERNANTES; BLOOMBERG] 

...Y la Corte lo perfila como inconstitucional.- La Corte discutirá mañana miércoles 

un proyecto que declara inconstitucional el cobro especial de derechos a la 

industria minera que la 4T busca aumentar en 2025. El ministro Javier Láynez propuso 

a la Segunda Sala de la Corte amparar a Minera Peñasquito, una de las más 

importantes del País, contra el cobro de 7.5 por ciento sobre las ganancias netas 

que obtiene. [REFORMA/p2] 

Aumentará 123% el año que viene el cobro de derechos.- Para 2025, los recursos 

que obtendrá el gobierno por cobro de derechos ascenderán a 137 mil 500 mdp, 

123.10 por ciento más que este año, debido a aumentos en rubros como extracción 

minera y por suprimir la exención a ingresos al país en viajes en crucero, vuelos al 

extranjero y las cuotas a las escuelas de aviación. Al aprobar ayer el dictamen a la 

Ley Federal de Derechos –que se discute en el pleno de la Cámara hoy martes–, la 

Comisión de Hacienda avaló también que 67 por ciento del derecho cobrado a 

visitantes extranjeros –de 860.56 pesos por cada pasajero– se destine al Ejército para 

financiar las operaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y la aerolínea 

Mexicana. [JORNADA/p11] 

Sheinbaum: más ingresos al reducir la evasión sin que haya reforma fiscal.- (…) 

Sobre la amenaza del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, de 

elevar la producción petrolera, aclaró que eso no se lograría de un día a otro, por 

lo que en corto plazo no se espera un desplome de los precios y no afectaría las 

fórmulas establecidas en la Ley de Ingresos propuesta al Congreso de la Unión. De 

todas formas, aclaró, la Secretaría de Hacienda prevé las coberturas de seguros 

para proteger los ingresos de la mezcla mexicana. [JORNADA/p17] 
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Va pensión para mexicanos en EU.- De acuerdo con el orden del día de la sesión 

de la Comisión de Hacienda, que preside el morenista Cuauhtémoc Ochoa, en el 

punto dos de discusión está el "dictamen relativo a la Proposición con Punto de 

Acuerdo, por el que se exhorta a las secretarías de Hacienda y Crédito Público, 

Bienestar, Relaciones Exteriores y a la Cámara de Diputados del Congreso de la 

Unión sobre el Presupuesto para el Ejercicio 2025, haga entrega de una pensión a 

adultos mayores en el extranjero". [EXCÉLSIOR/p2] 

Inicia parlamento abierto para analizar EL Presupuesto de Egresos 2025.- La 

presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, la Diputada Merilyn 

Gómez Pozo, inauguró los trabajos del Parlamento Abierto para el análisis del 

Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2025. Durante su mensaje, 

destacó que este ejercicio incluyente permitirá escuchar a especialistas y 

ciudadanos, garantizando que las decisiones presupuestarias reflejen las 

verdaderas necesidades de la nación. [LÍNEA DIRECTA; TALLA POLÍTICA;  ] 

Presupuesto para Zacatecas no disminuirá, asegura Ulises Mejía Haro.- El diputado 

federal Ulises Mejía Haro aseguró que en términos reales el presupuesto 

para Zacatecas no ha disminuido. Sin embargo, el legislador federal por Morena 

aceptó que faltan más para temas como campo, carreteras, seguridad o 

educación. [ZACATECAS EN IMAGEN] 

PAN no avalará Ley de Ingresos.- Al considerar que el proyecto de la Ley de Ingresos 

y Ley Federal de Derechos 2025 están sustentado en “números fantasiosos” el Grupo 

Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados adelantó que votará en contra, 

pues los datos macroeconómicos y los criterios generales en los que se basó la 

secretaría de Hacienda parten de una premisa falsa, afirmó el diputado Héctor Saúl 

Téllez Hernández. [LÍNEA DIRECTA] 

Sociedad civil debe ser escuchada en el parlamento abierto sobre PEF 2025: DIP. 

Jericó Abramo.- El diputado federal del PRI, Jericó Abramo Masso, secretario de la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, coordinó el Parlamento Abierto 

denominado “Gobierno rumbo al PEF 2025”, donde precisó que las mesas de 

trabajo que se llevarán a cabo servirán para la construcción de un presupuesto 

más resiliente, efectivo y, sobre todo, que se tome en cuenta a la sociedad civil que 

tiene propuestas muy precisas que se deben integrar al Presupuesto de Egresos de 

la Federación 2025. [LÍNEA DIRECTA; EL DIARIO DE COAHUILA; TALLA POLÍTICA] 

Sheinbaum explica supuestos ‘recortes’ dentro del Presupuesto 2025: “Ya no se 

etiqueta a partir de un proceso corrupto”.- A raíz de que la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público (SCHP) presentó el proyecto de Presupuesto de Egresos para 2025, 

el Gobierno de México ha sido severamente cuestionado por los supuestos 

‘recortes’ para áreas importantes como salud, seguridad o cultura; sin embargo, la 
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presidenta Claudia Sheinbaum Pardo explicó que no es que se le hayan quitado 

recursos a las dependencias. [INFOBAE] 

Autocastiga federación programas en Chihuahua.- Mientras que las 

participaciones y aportaciones del Gobierno federal para Chihuahua aumentaron 

apenas un 1.69 por ciento en términos reales, el paquete económico autorizado 

por la Cámara de Diputados reduce 11 de los 22 ramos contemplados para la 

entidad, algunos de ellos hasta en un 14 por ciento, de acuerdo con un análisis 

efectuado por El Diario, a partir del apartado analítico presupuestario por 

entidades. [DIARIO MX; LA OPCIÓN] 

REFORMA JUDICIAL 

Rechaza Presidencia prorrogar la elección de jueces y magistrados.- Al confirmar 

que no habrá prórroga para las elecciones del Poder Judicial, la presidenta Claudia 

Sheinbaum informó que en el último encuentro que sostuvieron consejeros del 

Instituto Nacional Electoral, éstos “plantearon que tienen los tiempos cortos, pero 

que es factible desarrollar la votación”. Consideró que el elevado registro de 

aspirantes en el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo es un “éxito, algo inédito 

e histórico”. [JORNADA/pp-p9; FINANCIERO/p34] 

Poder Legislativo recibió solicitudes de 11 mil 904 postulantes a juzgadores.- En el 

Poder Legislativo se registraron 11 mil 904 personas para participar en la elección 

de jueces, magistrados y ministros de junio próximo, de los cuales 11 mil 646 lo 

hicieron a través de sitio oficial del Comité de Evaluación y 258 en la Oficialía de 

Partes del Congreso, informó el Senado. [JORNADA/pp-p10]  

Registran candidatura a la SCJN ex procuradora y consejeros de la Judicatura.- 

Ante el Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación (PJF) se 

inscribieron como aspirantes a ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) personajes que en el pasado ocuparon cargos públicos, como 

Marisela Morales Ibáñez, ex procuradora General de la República (abril 2011- 

diciembre 2012), y otros en activo, como Sergio Javier Molina Martínez, actual 

consejero de la Judicatura Federal. [JORNADA/p10] 

Transparentar listas de los aspirantes a jueces, demandan en el PJF.- El proceso que 

se lleva a cabo para la elección extraordinaria de juzgadores en 2025 es 

anticonstitucional y antidemocrático, porque va contra las múltiples suspensiones 

que se han concedido para que no siga adelante, señalaron magistrados en la 

llamada conferencia de los jueces. Además, advirtieron, no respeta la ley ni los 

derechos de las personas, por lo que incluso demandaron a los organizadores 

transparentar la lista de aspirantes registrados en los comités de los poderes 
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Ejecutivo y Legislativo para participar. [JORNADA/p8; EXCÉLSIOR/p2; 

FINANCIERO/p35; ECONOMISTA/p38; INDEPENDIENTE/p6] 

Es viable la elección.- Durante el Encuentro Nacional de Magistrados, se reconoció 

la viabilidad de la elección de juzgadores del Poder Judicial. Al inaugurar el 

encuentro, la magistrada presidenta del Tribunal Electoral, Mónica Soto, lanzó un 

llamado a fortalecer la justicia electoral y la democracia y sostuvo que esta etapa 

representa esperanza y que los cambios, bien aprovechados, fortalecerán a 

México y a sus instituciones. [HERALDO DE MÉXICO/p11] 

Hay lagunas en elección del PJ, dice oposición.-  Las "lagunas" jurídicas en la 

reforma judicial traerán consecuencias negativas al proceso de elección de las 

personas juzgadoras en junio de 2025, pues no se garantizará la paridad de género 

como se estableció en la convocatoria para inscribirse, y tampoco clarifica si no 

hay personas inscritas para algún juzgado de Distrito Federal o magistratura de 

Circuito. [RAZÓN/p9] 

Cerca de 18.500 personas se inscriben para las elecciones del Poder Judicial de 

México.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ha confirmado este lunes 

que cerca de 18.500 personas se han inscrito en el registro previo para participar en 

las elecciones al Poder Judicial, el último legado de Andrés Manuel López Obrador 

como dirigente del país tras abandonar el cargo el pasado mes de octubre al 

agotar su mandato. [EXCÉLSIOR/p6; FINANCIERO/p35; RAZÓN/pp-p7; 

INDEPENDIENTE/pp-p6; EUROPA PRESS; INFOBAE; LA LISTA; SPUTNIK; WASHINGTON 

POST; EL PAÍS] 

Fecha para elegir a jueces en 2025 se mantiene sin cambios: Claudia Sheinbaum.- 

La fecha para elegir por voto directo a jueces y ministros en México el próximo año 

se mantiene sin cambios aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum, luego del 

pedido del Instituto Nacional Electoral (INE) de aplazar la fecha. “El INE ya se reunió 

con la secretaria de Gobernación y plantearon que tienen los tiempos cortos, pero 

que es factible realizar la elección”, dijo Claudia Sheinbaum, durante la 

conferencia matutina del 25 de noviembre. [HERALDO DE MÉXICO/p9; 

BLOOMBERG] 

COMISIONES 

La 4T va contra ministros y jueces que concedieron suspensiones a la reforma 

judicial: el 5 de diciembre iniciarán proceso de juicio político.- La Comisión 

Jurisdiccional de la Cámara de Diputados dará entrada a los juicios políticos que 

se promovieron en contra de jueces y ministros que 

concedieron suspensiones contra la reforma judicial. “Vamos a desahogar en la 

próxima reunión de la Comisión Jurisdiccional, darle entrada y pasar al siguiente 
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paso de los juicios políticos que se interpusieron contra algunos jueces que 

otorgaron suspensiones sin tener competencia”, afirmó Hugo Eric Flores Cervantes, 

diputado presidente de dicha comisión. [LATINUS] 

DIPUTADOS 

A favor de la Prisión Preventiva Oficiosa.- En días recientes, se aprobó en la Cámara 

de Diputados la prisión preventiva oficiosa para los delitos de extorsión y conductas 

vinculadas al fentanilo y a otras drogas sintéticas. Antes de que se lo mencionara, 

¿usted estaba enterado de esto?”, 65 por ciento “no sabía” y 35 por ciento “sí 

sabía”. Esta medición se realizó mediante 800 encuestas, del 19 al 21 de noviembre 

de 2024. [HERALDO DE MÉXICO/pp-p10] 

Erradicación de la violencia de género, prioridad de Olga Sánchez Cordero; aboga 

por la igualdad desde la infancia en congreso 50+1.- Olga Sánchez Cordero, 

diputada federal por Morena, destacó se debe seguir trabajando en la 

erradicación de la violencia de género y la igualdad sustantiva y en el sistema 

nacional de cuidados, durante el tercer congreso nacional de la colectiva 50+1. 

“Desde el maternal, que los niños y las niñas sepan que somos iguales, que tenemos 

igualdad en nuestros derechos y que no se valen las violencias en contra de las 

mujeres y de las niñas”, resaltó la legisladora. Durante el tercer Congreso Nacional 

de la colectiva 50+1 que agrupa: senadoras, políticas, activistas y empresarias. 

[UNIVERSAL/p6; UNIVERSAL] 

Piden estar alerta ante deportación.- Las diputadas Olga Sánchez Cordero y 

Marcela Guerra pidieron estar atentos a la deportación masiva de migrantes, 

principalmente de mujeres mexicanas, desde Estados Unidos por la llegada de 

Donald Trump al poder. “Tenemos que estar muy alertas para los mexicanos y 

especialmente las mexicanas en retorno que Trump va a repatriar”, dijo Guerra 

durante el Tercer Congreso Nacional 2024 de la colectiva 50+1. [HERALDO DE 

MÉXICO/p6] 

Sesiones decisivas en la Cámara de Diputados para avanzar en bienestar, justicia 

y desarrollo económico: Arturo Ávila.- Arturo Ávila, vocero de morena en la 

Cámara de Diputados, resaltó la importancia de los asuntos que se discutirán esta 

semana en las sesiones plenarias de la Cámara de Diputados, los cuales son clave 

para garantizar el bienestar de las familias mexicanas y fortalecer el desarrollo social 

y económico del país. [LÍNEA DIRECTA; TALLA POLÍTICA]  

"Ya era hora" de fin a los abrazos; el morenista Pedro Haces da bienvenida a mano 

dura de García Harfuch.-  Con un efusivo "ya era hora", el diputado morenista Pedro 

Haces celebró la celeridad de la actuación del secretario de Seguridad Pública, 

Ornar García Harfuch, con la "Operación Enjambre", que dio como resultado la 
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detención de 14 servidores públicos vinculados con la delincuencia organizada. 

[CRÓNICA/p8] 

Diputada federal adeuda 32 meses de agua en Chilpancingo.- La diputada federal, 

Yoloczin Lizbeth Domínguez Serna, adeuda debe 32 meses de consumo a la 

Comisión de Agua Potable y Alcantarillado de Chilpancingo, (CAPACH). Según se 

indica en un recibo de agua, expedido por la CAPACH, desde marzo de 2022, la 

diputada dejó de pagar lo correspondiente al consumo de agua potable; es decir, 

hasta noviembre de 2024 debe más de 8 mil pesos, entre consumo y recargos por 

dos años ocho meses. [SÍNTESIS DE GUERRERO] 

Reforma al artículo 21 constitucional fortalece seguridad pública y coordinación 

interinstitucional: Claudia Rivera.- La diputada Claudia Rivera Vivanco (Morena) 

sostuvo que la reciente reforma al artículo 21 de la Constitución Política otorga 

mayores facultades a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y 

refuerza la colaboración entre los tres órdenes de gobierno. «La colaboración será 

obligatoria, estableciendo el deber de compartir información con la SSPC. Esta 

medida fortalecerá la cooperación entre autoridades locales, estatales y federales, 

lo que es clave para combatir la delincuencia organizada», aseguró en un 

comunicado. [ENTERATEVER] 

Dejaremos atrás la idea de que México tiene mano de obra barata, dice Haces.- 

En México “vamos a dejar atrás la idea de que tenemos mano de obra barata para 

pasar a una de calidad y bien retribuida”, así como un sindicalismo moderno que 

cuida por igual a los trabajadores y a las empresas, afirmó Pedro Haces Barba, 

secretario general de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados 

de México (Catem). [JORNADA/p8; HERALDO DE MÉXICO/p22; SOL DE MÉXICO/p8; 

PRENSA/p18; REFORMA; LA LISTA; LATINUS] 

PAN exige a Harfuch operativo «enjambre» en Quintana Roo.- Ernesto Sánchez 

Rodríguez, diputado federal del PAN, comentó que en Quintana Roo es 

preocupante la situación de violencia. “No es por causar alarma, pero si hay una 

crisis de ingobernabilidad en Quintana Roo porque Morena no quiere que se 

avance en la seguridad del Estado”. El panista apuntó que la gobernadora Mara 

Lezama no tiene una agenda de prevención al delito y únicamente se recarga en 

las acciones de la Federación. [HOJA DE RUTA; TALLA POLÍTICA; INFOBAE] 

Exhiben al diputado Alejandro Avilés del Partido Verde posando junto a dos peces 

vela recién pescados.- El diputado federal del Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), Alejandro Avilés Álvarez fue exhibido luego de posar junto a dos peces 

velas recién pescados en el 35 Torneo Internacional de Pez Vela realizado en Puerto 

Escondido. En la imagen, el legislador federal está acompañado por el ex diputado 
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local, Eduardo Rojas y otra persona más, sin embargo Avilés Álvarez es el que más 

posa sonriente a lado de los peces. [ENTIDAD OAXACA] 

Proponen en el INE a ligada con desvío.- Una de las candidatas para la Secretaría 

Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) fue señalada de haber desviado 

recursos durante su presidencia provisional en el organismo estatal encargada de 

organizar las elecciones en Chihuahua. En 2023, cuando Espino fue propuesta para 

consejera del INE, la diputada del PT, Lilia Aguilar, advirtió en un oficio a la Cámara 

que la aspirante fue inhabilitada por tres meses para desempeñar empleos, cargos 

o comisiones en el servicio público durante tres meses. [REFORMA/p12] 

«Operación Enjambre» reafirma compromiso del gobierno contra delincuencia y 

corrupción: Ricardo Mejía.- La «Operación Enjambre» marca un hito en la lucha 

contra el crimen organizado y la corrupción en México, afirmó el diputado federal 

Ricardo Mejía Berdeja (PT). Este operativo, que contó con la coordinación de los 

tres niveles de gobierno y autoridades civiles y militares, demuestra el compromiso 

del Gobierno Federal con una política de tolerancia cero hacia las actividades 

ilícitas, subrayó el legislador en un comunicado. [ENTERATEVER; RADIOTELE]  

En el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, Xitlalic Ceja 

pide acciones para visibilizar y combatir delito de sumisión química.- En el marco 

del 25N, fecha en que se conmemora el Día Internacional de la Eliminación de la 

Violencia contra la Mujer, la diputada federal Xitlalic Ceja García demandó que un 

tema que urge atender es el delito de la sumisión química, que consiste en el uso 

de sustancias psicoactivas, como sedantes y somníferos, que se les suministra a 

mujeres sin su consentimiento para ser violentadas. [TALLA POLÍTICA] 

Desaparecer órganos autónomos abona a la corrupción y la opacidad: diputado 

Mario Calzada.- Mario Calzada, legislador del Grupo Parlamentario del PRI, explicó 

que la intención de eliminar siete organismos autónomos es simplemente para 

apoyar la corrupción y la opacidad que permea desde el sexenio pasado y en lo 

que serán los próximos años. “La corrupción se ha transformado a través de una 

mayoría legislativa que por medio de reformas como la simplificación orgánica, 

buscan ocultar el abuso con el que se han conducido desde el sexenio pasado 

para desmantelar la débil democracia que tenemos en México”, señaló al 

presentar su reserva el político queretano. [HOJA DE RUTA] 

En muy mal estado más del 60% de las carreteras en Campeche: Diputado Federal 

Francisco Farías.- Al anunciar que solicitará a la Secretaría de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes (SICT), la construcción de un puente ante el 

desborde de aguas en el tramo de la carretera federal conocida como “El rancho 

de la laguna”, en el Municipio de Candelaria, por las juntas municipales de 

Monclova y Miguel Hidalgo, el diputado federal Francisco Farías Bailón expuso que 
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en Campeche más del 60% de las carreteras está en muy mal estado. [TRIBUNA 

CAMPECHE] 

"Extinción del Inai deja desprotegida reserva de datos".- La extinción del Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales (Inai) y el traslado de sus funciones a la Secretaría de la Función Pública 

(SEP), renombrada Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno, deja en vilo a la 

Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), la base de datos más importante de 

México que cuenta con más de 14 mil millones de registros en riesgo de no recibir 

un adecuado resguardo. [UNIVERSAL/p4] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Julieta del Río responde a acusaciones de gastos de Sheinbaum: "Un 'tarjetazo' no 

debe dañar a familias enteras".- La comisionada del Instituto Nacional de 

Transparencia y Acceso a la Información (INAI), Julieta Del Río Venegas, respondió 

a los señalamiento que hizo la presidenta Claudia Sheinbaum sobre los presuntos 

gastos que hacían los integrantes de los organismos autónomos que serán 

desaparecidos a través de una reforma constitucional por el Congreso de la Unión. 

A través de su cuenta de X, la comisionada del INAI aclaró que la Auditoria Superior 

de la Federación está investigando los abusos denunciados dentro del instituto 

y espera que los responsables sean castigados. [LATINUS] 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Berdegué destaca disposición de IP para apoyar plan hídrico.- El secretario de 

Agricultura y Desarrollo Rural, Julio Berdegué, señaló que se necesitará el apoyo de 

la iniciativa privada para cumplir los objetivos firmados la tarde de ayer en el 

Acuerdo Nacional por el Derecho del Agua, al ser el principal consumidor. En 

entrevista con Jaime Núñez, para MILENIO Televisión, el funcionario destacó la 

disposición de las empresas en participar en este acuerdo, el cual busca devolver 

2 mil 800 millones de metros cúbicos de agua a la Federación en beneficio de 20 

millones de personas cada año. [MILENIO / p11] 

GOBIERNO 

Lanzan campaña contra la violencia.- En el marco del Día Internacional de la 

Eliminación de la Violencia contra la Mujer, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 

lanzó la campaña permanente ¡Es tiempo de mujeres sin violencia! ¡Súmate y 

transforma!, que se abocará a enfrentar esta problemática por medio de la 

prevención y la cero impunidad. En conferencia, sostuvo que su deber como 
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mandataria es empoderar a las mujeres, lo que involucra la creación de la cartilla 

de derechos en la que ya se trabaja para que cada una la tenga en sus manos. 

[RAZÓN / p12] 

SEGURIDAD 

Blindan caso Enjambre con cargos hasta por robo.- La operación Enjambre no ha 

terminado La siguiente fase apunta a obtener sentencias condenatorias contra los 

funcionarios mexiquenses detenidos bajo el modelo Al Capone, el gran capo 

estadunidense encarcelado no por sus delitos vinculados al crimen organizado, sino 

por otras actividades ilícitas. Aunque Capone controlaba un imperio criminal, fue a 

la cárcel por algo que nunca imaginó: evasión de impuestos. [MILENIO / pp-p14] 

Emergencia de seguridad en Sinaloa sin concluir: Rocha.- El gobernador de Sinaloa, 

Rubén Rocha Moya, aceptó que en el estado no se puede concluir la emergencia 

en materia de seguridad pues continúan los enfrentamientos entre integrantes del 

crimen organizado y Fuerzas Armadas que participan en operativos. Por otro lado, 

el secretario de Seguridad Pública de Sinaloa, Gerardo Mérida Sánchez, reveló que 

65 cámaras de vigilancia fueron destruidas en diversos puntos de Culiacán. 

[ECONOMISTA / p39] 

GENERAL 

Movilización en CDMX fue reportada con saldo blanco.- Con saldo blanco y la 

participación de alrededor de mil 500 personas concluyeron las movilizaciones en 

la Ciudad de México con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la 

Violencia contra la Mujer. La Secretaría de Gobierno reportó que la marcha que 

partió de la Glorieta de Amajac y llegó al Zócalo se desarrolló de manera pacífica, 

a excepción de la actuación de un grupo de aproximadamente 30 mujeres con el 

rostro cubierto que realizaron pintas en el mobiliario urbano y en diversos 

establecimientos sobre la avenida 5 de Mayo, sin que pasara a mayores problemas. 

[JORNADA / p4] 

ECONOMÍA 

“Nearshoring por sí sólo no es progreso social”.- La relocalización de empresas o 

nearshoring no es suficiente para que México tenga un progreso social incluyente, 

de acuerdo con la medición del Índice de Progreso Social (IPS), pues la Inversión 

Extranjera Directa (IED) sólo llegará a entidades federativas donde ya existen los 

servicios básicos y la infraestructura, es decir, a estados con un alto puntaje en el 

IPS, por eso es necesario que se acompañe de políticas públicas que permitan el 

desarrollo social, señaló Sofía Ramírez Cuéllar, directora general de México, ¿cómo 

vamos?. [RAZÓN / p22] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_N_RAZ_12_LANZACAMPANA_VIOLENCIA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_N_MIL_1.14_BLINDANCASO_ENJAMBREOPERATIVO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_N_ECONOMISTA_39_EMERGENCIADESEGURIDAD_ROCHASINALOASINCONCLUIR_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_N_JOR_4_MOVILIZACIONENCDMX_CDMX_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_N_RAZ_22_NEARSHORINGPOR_NEARSHORING_12NACIONAL_.pdf


martes, 26 de noviembre de 2024 
 

EU frena compra de ganado tras hallazgo de gusano barrenador.- Tras la detección 

en Chiapas de un caso del gusano barrenador, que se alimenta del tejido vivo de 

las reses y otros mamíferos, el gobierno de Estados Unidos pausó temporalmente la 

importación de ganado desde México como medida fitosanitaria para evitar su 

propagación, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader). 

[JORNADA / p12] 

INTERNACIONAL 

Trump promete castigar con 25% de aranceles a todos los bienes mexicanos.- La 

amenaza de Donald Trump de iniciar una guerra arancelaria contra México será 

una realidad desde el primer día de su segundo mandato, que comienza el próximo 

20 de enero. El presidente electo de Estados Unidos prometió este lunes que todos 

los bienes mexicanos se verán afectados por un arancel del 25% en represalia por 

el flujo de droga e inmigración ilegal. [CRÓNICA / pp-p21] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) Cual usos y costumbres en el 

Congreso de la Unión, la comisión de Hacienda y Crédito Público aprobó que las 

reservas de ambos documentos, LIF y Ley Federal de Derechos 2025, se presenten 

al pleno. Ambos dictámenes, se turnaron a la Mesa Directiva que preside el 

diputado, Sergio Carlos Gutiérrez Luna (...) Rosa Icela Rodríguez Velázquez, acudió 

a una reunión de trabajo con los coordinadores parlamentarios en el órgano de 

gobierno de Cámara de Diputados, Junta de Coordinación Política, que preside 

Ricardo Monreal Ávila… Allí, el presidente del otro órgano de gobierno, mesa 

directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna (...)  [LOS TRES PODERES] El tema lo comenta: 

RICOS Y PODEROSOS/MARCO A. MARES [ECONOMISTA/p.24] 

COLUMNA/SERPIENTES Y ESCALERAS/SALVADOR GARCÍA SOTO/(…) El secretario del 

Trabajo, Marath Bolaños, se había sido anunciado como invitado principal a la 

reelección de Pedro Haces, como presidente de la Confederación Autónoma de 

Trabajadores de México, en un acto al que no acudió ante las marchas de las 

colectivas feministas y el cierre de vialidades; el que acudió fue el presidente de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. [UNIVERSAL/p.9] El tema se aborda: 

JOSÉ LUIS CAMACHO ACEVEDO [LOS ÁNGELES PRESS] 

COLUMNA/ANTILOGÍA/RICARDO MONREAL/Extinción de los OCA/Los llamados 

órganos constitucionales autónomos (OCA) fueron un implante, una imitación 

extralógica que promovió la tecnocracia político-financiera que malgobernó a 

México durante tres décadas y no responden a ninguna demanda popular 

fundacional de nuestro país. Es importante aclarar que los OCA desaparecen por 

ser caros y duplicar funciones burocráticas, pero los principios democráticos que 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_N_JOR_12_EUFRENACOMPRADE_GANADO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_N_CRONICA_21_TRUMPPROMETECASTIGAR_ARANCELESATODOSLOSBIENESMEXICANOS_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_LEYDEDERECHOS_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_C_ECO_24_RICOSYPODEROSOS_PEF2025_1M_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_C_UNI_9_SALVADORGARCIA_HACES_SG_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/261124_C_PRESS_0_JOSELUISCAMACHO_PEDROHACESNUEVOLIDERCATEM_SG_.pdf


martes, 26 de noviembre de 2024 
 

buscaban preservar se mantienen. La transparencia y el acceso a la información 

pública seguirán vigentes y garantizados en la Secretaría Anticorrupción y Buen 

Gobierno, así como por la Fiscalía Anticorrupción. [MILENIO/p.16] Del tema escribe: 

SEGUNDO PISO/LUIS CASTRO OBREGÓN [FINANCIERO/p.31] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(...) Una vez que la extinción de los organismos 

autónomos sea derecho vigente con el aval del Senado y de las legislaturas 

estatales, la batalla central en la Cámara de Diputados se centrará en la 

reasignación de los recursos que esas instancias tenían. El líder de los diputados 

morenistas, Ricardo Monreal, señaló que se trata de unos 15 mil millones de pesos, 

nada despreciables hablando del presupuesto (...) [HEAD TOPICS] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Muy contentos están en el gobierno con el registro de 

participantes para la elección de puestos en el Poder Judicial. La presidenta 

Claudia Sheinbaum Pardo, así como sus líderes de Morena en San Lázaro, Ricardo 

Monreal Ávila, y en el Senado, Adán Augusto López, calificaron el proceso como 

extraordinario. Agradecieron la respuesta de la ciudadanía, porque muchos 

apostaban por el fracaso de este proceso y que hubiera poca participación, pero 

no fue así. [HERALDO/p.2] Del tema comenta: DESDE LAS CÁMARAS 

LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS]; JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 

ESCOBAR [SOL DE MÉXICO]; SERPIENTES Y ESCALERAS/SALVADOR GARCÍA SOTO 

[UNIVERSAL/p.9]; TIMES/EDUARDO RUIZ-HEALY [ECONOMISTA/p.40] 

COLUMNA/CAFÉ POLÍTICO/JOSÉ FONSECA/ (...) Mientras la titular de Gobernación 

Rosa Icela Rodríguez se reunía con Ricardo Monreal en San Lázaro, en Nayarit hace 

falta un bombero (...) [ECONOMISTA/p.42] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que Rubén Rocha Moya, quien para variar se hizo bolas, 

ahora con las palabras “encuentro” y “choque”, o se quiso salir por la tangente, 

pues primero habló de encuentros del crimen con autoridades y después matizó 

con el argumento de que él se refería a enfrentamientos. Ricardo Monreal, siempre 

oportuno, salió al quite a decir que fue “un lapsus”, todo en medio de un enrarecido 

clima de violencia en Sinaloa. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el llamado frente #YoPorLas40Horas, encabezado 

por la ex diputada morenista Susana Prieto, se plantará mañana al exterior del 

Palacio Legislativo de San Lázaro e iniciará una huelga de hambre, y emplazar al 

líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, a dar la fecha para 

la votación de la reforma sobre la reducción de la jornada laboral y honrar su 

palabra de que ese sería el regalo de Navidad para los trabajadores mexicanos. 

[MILENIO/p.2] 
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) El tiempo transcurre y la 

clausura del actual periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión, 15 del 

mes próximo, se acerca. Dictámenes, iniciativas, reuniones, se apresuran entre los 

hombres y mujeres del régimen con uno de los órganos de gobierno en Cámara de 

Diputados: Junta de Coordinación Política, que preside el también coordinador del 

grupo mayor, Ricardo Monreal Ávila (...) Ante la extinción del INAI, la Segob aseguró 

que se resguarda la seguridad en datos personales, “que no habrá de parte del 

gobierno, ni descuido ni olvido en la protección de los datos personales”, reportó 

después de ese encuentro, el anfitrión, Ricardo Monreal Ávila (...) [LOS TRES 

PODERES] 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Noemí 

Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, calificó como 

engañoso y alejado de las prioridades de las y los mexicanos el primer presupuesto 

presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Detalló que la propuesta 

olvida a los sectores más vulnerables al reducir recursos para servicios prioritarios 

como salud, seguridad y educación. [24 HORAS] 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El 

coordinador del PRI Rubén Moreira Valdez, informó que el presupuesto que se 

destinará al medio ambiente en 2025 será de 44 mil 371 millones de pesos, lo que 

en comparación a los 73 mil 232 millones que tuvo en 2024, representa una 

reducción del 39.4%, lo que afectará los programas previstos para infraestructura 

hidráulica. [24 HORAS] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/(…) La Presidenta 

Sheinbaum rechazó en su mañanera que la elección de juzgadores vaya a 

aplazarse, ya que en una reunión de las titulares del INE y la Secretaría de 

Gobernación, se acordó que es factible que se lleve a cabo el primer domingo de 

junio del año próximo y que el presupuesto se discuta en comisiones de la Cámara 

de Diputados. [RAZÓN/p.9] Escriben del tema: ROZONES [RAZÓN/p.2]; SACAPUNTAS 

[HERALDO/p.2]; CARLA HUMPHREY [UNIVERSAL/p.14] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/(...) Ahora tocará al Comité de Evaluación administrar la 

abundancia. Depurar la lista se perfila como una tarea titánica. La idea es hacer 

un filtro para que los mejores perfiles continúen en el proceso. La depuración y, hay 

que decirlo, la suerte llevará a 5, 379 nombres que aparecerán en las boletas de la 

elección de junio (...) Lo que sigue en curso es el jaloneo por el presupuesto entre 

San Lázaro y el INE. Una vez que sepa con cuánto dinero cuenta, el INE diseñará la 

elección. El instituto había pedido 13 mil millones de pesos, ya van en 9 mil, pronto 

se verá en cuánto queda. [CRÓNICA/p.2] El tema se comenta en: DANIA RAVEL 

[HERALDO/p.16-p.17] 
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COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) El diputado Federico Döring 

Casar, lamenta que el gobierno federal, a través de la secretaría de Hacienda y 

Crédito Público, no dialogó con la comisión del ramo en el Congreso de la Unión, 

antes de remitir el paquete económico del próximo año (...) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/En San Lázaro cuestionaron el desvío de los ingresos 

generados por turismo y aeropuertos hacia la Sedena y consideraron que con lo 

anterior se deja de lado las necesidades prioritarias de los mexicanos. Estos recursos, 

señala Eva María Vásquez (PAN), deberían destinarse a fortalecer la infraestructura 

turística y aeroportuaria, en lugar de financiar proyectos militares de dudosa 

utilidad. [ECONOMISTA/p.46] 

COLUMNA/MONEDA EN EL AIRE/JEANETTE LEYVA REUS/(…) La aprobación por parte 

de la Cámara de Diputados de la extinción de 7 organismos autónomos ya 

despierta preocupaciones sobre su impacto en la revisión del T-MEC prevista para 

2026, así como disputas comerciales bajo el tratado. Trasladar las funciones de esos 

organismos a la Administración Pública Federal podría convertirse en un punto de 

fricción en la revisión del T-MEC. [FINANCIERO/p.8] 

ARTÍCULO/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Alfonso Ramírez Cuéllar, 

vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados está muy contento por el 

acuerdo que firmó la presidenta Claudia Sheinbaum con gobernadores para 

garantizar a los mexicanos el derecho al agua. Aseguró que este sexenio, será el 

sexenio del agua: pondremos orden, gestionaremos con responsabilidad y 

llevaremos agua a todos los hogares. [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/UN MONTÓN DE PLATA/CARLOS MOTA/ (...) . La política pública entró en 

una nueva fase: convencer inversionistas del Plan Nacional de Energía que se 

presentó a principios de mes. Para lograrlo, González prepara un paquete de leyes 

secundarias, que estará siendo ingresado al Congreso de la Unión el primer día 

hábil de febrero. El objetivo es que rápidamente se puedan multiplicar las 

inversiones requeridas en generación eléctrica, en alianzas público-privadas 

(“mixtos”). (...) [HERALDO/p.19] 

COLUMNA/USO DE RAZÓN/PABLO HIRIART/(…) Se perfila el nacimiento de dos 

nuevos partidos políticos que darán diversidad a la oposición. Si los dos nuevos 

partidos que se perfilan dejan hablando solos a Loret y a otros periodistas, a María 

Elena Pérez Jaén, María Amparo Casar, Lilly Téllez y Federico Döring, el cambio será 

más lento. [FINANCIERO/p.36] 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El 

diputado Ricardo Mejía Berdeja (PT), afirmo que la “Operación Enjambre” marca 

un hito en la lucha contra el crimen organizado y la corrupción en México. Este 
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operativo, que contó con la coordinación de los tres niveles de gobierno y 

autoridades civiles y militares, demuestra el compromiso del Gobierno Federal con 

una política de tolerancia cero hacia las actividades ilícitas. [24 HORAS] Comenta 

el tema: HECHOS Y SUSURROS/DOLORES COLÍN [24 HORAS/p.7] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/La LXVI Legislatura, considerada la más diversa en la 

historia del Congreso mexicano según el Instituto Belisario Domínguez, cuenta con 

68 diputaciones y 11 senadurías ocupadas por legisladores de grupos vulnerables. 

Esto es resultado de reformas y acciones afirmativas promovidas por el Poder 

Legislativo, el INE y el Tribunal Electoral, fortaleciendo la inclusión en la 

representación política. [ECONOMISTA/p.46] 

COLUMNA/QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO/ (...) Con López Obrador y ahora con 

Claudia Sheinbaum, la oposición se ha sumado a la estrategia que el oficialismo ha 

propuesto en el Congreso. En lo único que no hubo coincidencias fue en el paso 

de la Guardia Nacional a las Fuerzas Armadas, pero, independientemente de esto, 

en todos los casos ha habido un consenso en el Congreso (...) [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/ESPECTRO/JAVIER TEJADO DONDÉ/(...) -La prohibición de vapeadores: 

por increíble que parezca, AMLO planteó prohibir, desde la Constitución, los 

vapeadores (cigarrillos electrónicos). El dictamen de este tema se votó en agosto 

pasado y hoy tendrá su “publicidad” en la Cámara de Diputados, para ser votado 

en el Pleno la semana entrante. Con ello, inicia el proceso para que antes de fin de 

año quede prohibido en todo el país el uso de estos equipos (...) [UNIVERSAL/p.22] 
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Comisión en San Lázaro aprueba Ley de Ingresos 
2025 sin cambios 

 

 
 

Con 22 votos a favor y 10 en contra, la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados 
aprobó la Ley Federal de Derechos y la Ley de Ingresos para 2025, y turnó ambos proyectos 
a la Mesa Directiva, con la intención de discutirlos y votarlos mañana martes en el pleno. 
 
En solo una hora y media, la mayoría parlamentaria de Morena y aliados avaló sin cambio 
alguno la primera parte del paquete económico para el próximo año. 
 
Al comienzo de la discusión, el legislador panista Federico Döring lamentó el desinterés de 
la Secretaría de Hacienda en dialogar con los diputados federales sobre el Paquete 
Económico, mientras el petista Reginaldo Sandoval desdeñó la posibilidad de consenso con 
la oposición, pues la correlación de fuerzas es muy clara. 
 
“Le señalé al secretario (Rogelio Ramírez de la O) cuando estaba compareciendo para 
efectos de su ratificación que un diálogo de cinco minutos en un universo de 9 billones de 
pesos es groseramente insuficiente (…). Estamos en un contexto de despotismo ilustrado; 
no hubo un solo funcionario de la Secretaría de Hacienda que acudiera con un solo 
legislador de Acción Nacional para ampliar la información y cabildear el proyecto”, remarcó 
Döring. 
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En su turno, el priista Emilio Suárez Licona llamó a corregir el Paquete Económico, pues dijo, 
“se queda corto” ante un entorno económico internacional de incertidumbre: “no garantiza 
que nuestro país preserve su grado de inversión (…); lo que hoy se somete a nuestra 
consideración es una política de acoso, abuso y terrorismo contra los contribuyentes”. 
 
El paquete fiscal prevé ingresos totales por 9 billones 302 mil millones de pesos para 2025, 
con un crecimiento económico de entre 2 y 3 por ciento del PIB, un tipo de cambio de 18.5 
pesos por dólar, una estimación de 57.8 dólares por barril de petróleo crudo de exportación 
y una plataforma de producción de un millón 891 mil barriles diarios. 
 
Asimismo, la Ley de Ingresos autoriza al Ejecutivo un monto de endeudamiento neto interno 
hasta por un billón 580 mil millones de pesos y uno externo hasta por 15 mil 500 millones 
de dólares mediante la contratación de créditos, empréstitos y emisión de valores, con la 
finalidad de financiar el Presupuesto de Egresos 2025. 
 
Para la Ciudad de México se establece la autorización para contratar y ejercer créditos, 
empréstitos y otras formas de crédito público para un endeudamiento neto de 3 mil 500 
millones de pesos destinados al financiamiento de obras contempladas en el presupuesto 
local. 
 
“El proyecto de decreto por el que se expide la Ley de Ingresos de la Federación para el 
Ejercicio Fiscal de 2025, presentada el 15 de noviembre de 2024 por la persona titular del 
Poder Ejecutivo Federal, no contempla la creación de nuevos impuestos ni aumentos a los 
vigentes”, subraya el dictamen. 
Entre otros aspectos, la Ley Federal de Derechos aumenta de 7.5 a 8.5 por ciento el derecho 
especial sobre minería, y de 0.5 a 1 por ciento el derecho extraordinario sobre minería 
aplicado a los ingresos derivados de la enajenación del oro, plata y platino. 
 
Incrementa asimismo a 860.56 pesos el derecho por cobrar a visitantes sin permiso para 
realizar actividades remuneradas y a 223.09 la cuota por servicios migratorios en 
aeropuertos a pasajeros de vuelos internacionales que abandonen el territorio nacional. 
 
Cancela además la exención del pago de derechos a visitantes por ingreso vía marítima, con 
el propósito de aplicar esa cuota al turismo de cruceros internacionales de lujo. 
 
https://www.milenio.com/politica/ley-ingresos-2025-avanza-san-lazaro-cambios 
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Avanza en San Lázaro Ley Federal de Derechos 
 

Con la demanda de distribuir el incremento de los derechos mineros a los estados afectados 
por esta actividad y reducir los ingresos que se destinarán a la Secretaría de la Defensa 
Nacional, la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó diversas 
modificaciones a la Ley Federal de Derechos. 
 

Con 22 votos a favor de 
Morena, sus aliados y 
Movimiento Ciudadano 
avalaron sin cambios las 
modificaciones propuestas 
por la Secretaría de 
Hacienda para incrementar 
los impuestos al turismo 
extranjero, el costo por la 
prestación de servicios 
migratorios en aeropuertos 
y los derechos en materia 
minera. 
 

Las modificaciones establecen, además, una redistribución de esos recursos, al establecer 
que el 67 por ciento de los ingresos por recaudación del derecho relativo a turistas 
extranjeros se destinarán a la Sedena para sus empresas sectorizadas -esos recursos eran 
direccionados sólo al Tren Maya-, mientras que el 33 por ciento restante se enviarán a la 
Tesorería de la Federación, sin un destino específico. 
 
El dictamen señala también que el 83 por ciento de los ingresos por recaudación de 
derechos relativos a la prestación de servicios migratorios en aeropuertos serán para la 
calidad integral de los servicios que presta el Instituto Nacional de Migración, en tanto que 
el 17 por ciento deberá ser transferido a la Tesofe sin un destino específico. 
 
El proyecto que se espera sea discutido por el Pleno en los próximos días señala que el 60 
por ciento de los ingresos por servicios aeroportuarios se destinarán a la Sedena y el 40 por 
ciento a la Marina para el fortalecimiento de los sistemas aeroportuarios bajo su 
coordinación. 
 
Además, incrementa de 7.5 a 8.5 por ciento el derecho especial sobre minería y de 0.5 a 
uno por ciento el derecho extraordinario sobre minería. 
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El morenista José Narro advirtió que el sector minero genera riqueza para el aís, pero a su 
estado, Zacatecas, no le queda nada de esos recursos, entre otras cosas, porque esos 
recursos ahora se canalizan al programa La Escuela es Nuestra. 
 
Ante ella, demandó que el impuesto ecológico que se implementó en la entidad para mitigar 
los efectos negativos de la minería se acredite como parte del impuesto minero. 
 
"Se está planteando aumentar el impuesto minero y ya se dialogó con las empresas mineras, 
del 7.5 al 8.5 por ciento. Nosotros lo que planteamos es que el impuesto ecológico que se 
cobra a nivel estatal, que se acredite como parte de este pago del impuesto minero, porque 
es parte de lo que Zacatecas requiere. Las mineras generan una gran riqueza para el País, 
pero para Zacatecas no nos queda nada, porque el fondo minero ahora se utiliza para el 
tema de La Escuela es Nuestra", dijo. 
 
La emecista Patricia Flores mencionó que en la misma situación se encuentra su entidad, 
Durango, por lo que demandó que el incremento a los impuestos mineros se destinan a la 
mitigación de los efectos que generan las mineras en las comunidades en donde se localizan. 
 
"Sí debería de irse para mitigar los efectos del medio ambiente y los daños que generan las 
mineras a las comunidades y al entorno", coincidió. 
 
En su turno, la panista Eva María Vázquez cuestionó que los derechos derivados del turismo 
se canalicen hacia la Sedena. 
 
La legisladora advirtió que nada justifica esa distribución de los recursos, ya que se trata de 
recursos que deberían de ir a rubros como infraestructura, educación y salud. 
 
"¿Por qué los recursos de turismo tienen que ir a una dependencia militar en lugar de ser 
reinvertidos en la promoción de la infraestructura y desarrollo turístico, que 
verdaderamente beneficia a nuestros estados, a nuestros municipios, a las comunidades y 
que también genera empleo? Es una interrogante y, la verdad, quiero respuesta", indicó. 
 
https://www.reforma.com/avanza-en-san-lazaro-ley-federal-de-derechos/ar2912782?v=1   
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Avanza en Comisión de Cámara de Diputados Ley de 
Ingresos y Ley de Derechos 2025; pasará al pleno 

este martes 
 

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó los dictámenes con proyectos 
de decretos de la Ley de Ingresos de la Federación y la Ley Federal de Derechos para el 
ejercicio fiscal 2025. 
 
Con ello, pasan a la 
Mesa Directiva para 
ser discutidos y en 
su caso, aprobados 
ante el Pleno de San 
Lázaro, lo que se 
prevé suceda 
mañana martes en 
la sesión ordinaria. 
 
Tras la presentación 
de los dictámenes, y 
la participación de 
los diputados 
integrantes, quienes fijaron su postura, el presidente de la Comisión, Carlos Alberto Ulloa, 
declaró finalizada la reunión extraordinaria. 
 
Los dictámenes fueron aprobados por 22 votos a favor, 10 en contra y cero abstenciones. 
 
Diputados de oposición del PAN y el PRI, externaron su desacuerdo dado que desde su 
opinión, la Ley de Ingresos no está bien sustentada al contener un pronóstico de crecimiento 
económico optimista al igual que los demás supuestos para el resto de las variables. 
 
También por carecer de más recursos para las entidades federativas. 
 
Por eso, dieron a conocer que sus bancadas están preparando las reservas para llevarlas al 
Pleno.  
 
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/avanza-en-comision-de-camara-de-diputados-
ley-de-ingresos-y-ley-de-derechos-2025-pasara-al-pleno-este-martes/  
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Morena y aliados aprueban Ley de Ingresos y Ley de 
Derechos en Comisión; insisten en reforma fiscal 

 

 
 

Morena y sus aliados avalaron la Ley de Derechos y la Ley de Ingresos, en la Comisión de 
Hacienda y Crédito Público; los dictámenes fueron enviados a la Mesa Directiva, y serán 
discutidos y, en su caso, aprobados mañana por el pleno de la Cámara de Diputados. 
 
Los diputados del oficialismo aprobaron ambos dictámenes sin modificaciones, ya que 
acordaron presentar las reservas en el pleno; lo anterior ante la queja de los legisladores del 
PAN, PRI y Movimiento Ciudadano, que criticaron la cerrazón de la mayoría para dialogar y 
cambiar la propuesta del gobierno federal. 
 
La Ley de Derechos fue aprobada por 22 votos a favor y 10 votos en contra; y durante su 
discusión, el diputado José Narro (Morena) insistió en que es necesario realizar una reforma 
fiscal, apoyando la propuesta de su coordinador Ricardo Monreal, y contrario a lo que ha 
dicho la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
“Creo que también necesitamos empezar a revisar la posibilidad de hacer una gran reforma 
fiscal, que permita que contemos con los recursos, el Estado mexicano cuente con los 
recursos para impulsar las nuevas etapas de desarrollo que requiere el país, una etapa de 
crecimiento del 4 o 5%, por lo menos”, aseguró. 
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El diputado Federico Döring (PAN) acusó que al gobierno no le interesa dialogar con la 
oposición, ya que ningún funcionario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
se acercó a ellos para profundizar en las respuestas que quedaron inconclusas durante la 
comparecencia del secretario Rogelio Ramírez de la O. 
 
Lee también Se inscriben 18 mil 447 para la elección del Poder Judicial; “Algo inédito e 
histórico”, dice Sheinbaum 
 
“Hoy día estamos en la Ley de Derechos, pasamos al área de ingresos en un contexto de 
despotismo ilustrado, no hubo un solo funcionario de la Secretaría de Hacienda que 
acudiera con un solo legislador de Acción Nacional, posterior al ejercicio de preguntas, 
algunas insatisfechas, para ampliar la información, para cabildear el proyecto, y forma es 
fondo”, lamentó. 
 
Reginaldo Sandoval, coordinador del PT, dijo que es casi imposible que los diputados del 
oficialismo encuentren un consenso con el PAN, y es más factible que sí lo hagan con el 
grupo parlamentario del PRI. 
 
“Quisiera solicitar que no hagamos señalamientos de carácter más político, en el sentido de 
que no hay razón, nosotros quisiéramos encontrar el consenso con el PAN. Nunca lo vamos 
a encontrar, somos polos opuestos, modelos diferentes, totalmente, es muy difícil encontrar 
el consenso con el PAN porque no reconcentramos con los mismos intereses; todavía con el 
PRI, cuando se mueve al nacionalismo, podemos buscarle algo, pero difícilmente con el 
PAN”, contestó Sandoval a Döring. 
 
Por otra parte, el dictamen de la Ley de Ingresos también fue aprobada por 22 votos a favor 
y 10 en contra. Y los diputados de oposición señalaron que se dotará de menos ingresos a 
los Estados, de los que recibieron este año, lo que consideraron que los afectará. 
 
En ese sentido, la diputada Claudia Rivera Vivanco (Morena) refirió que la distribución de 
los ingresos de la Federación se debe analizar de manera integral, ya que se redistribuyeron 
para otras áreas que beneficiarán a las entidades federativas. 
 
Lee también Sheinbaum insiste en que no haya reforma fiscal; alude a modelo de AMLO 
para aumentar ingresos 
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“Es impreciso lo que han mencionado, al plantear que va a haber una reducción para los 
Estados, es impreciso porque hay aumentos en IMSS Bienestar, es decir, a la salud, porque 
hay incrementos en la educación, con la creación de la beca Rita Cetina, porque hay 
incrementos en la distribución de las acciones estratégicas y los programas sociales, por eso 
insisto en que se tiene que ver de manera integral”, dijo. 
 
El diputado Emilio Suárez (PRI) señaló que este Paquete Económico no garantiza que nuestro 
país preserve su grado de inversión, y actualmente tenemos el mayor saldo histórico de 
requerimientos financieros en el sector público, el mayor déficit, “es la más alta tasa de 
interés real en lo que va del siglo”. 
 
“Lo que hoy se somete a nuestra consideración es una política de acoso, abuso y terrorismo 
en contra de los contribuyentes, de lo contrario, por qué se asume que los ingresos crecerán 
más del doble que la economía. ¿Cómo vamos a convalidar un aumento del 42.8% en la 
recaudación por impuestos al comercio exterior, respecto a la ley de ingresos anterior? 
Señales como estas representan y se reflejan en abusos que desincentivan la inversión 
extranjera directa y ponen en peligro nuestra permanencia en los tratados”, aseguró. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-y-aliados-aprueban-ley-de-ingresos-y-
ley-de-derechos-en-comision-insisten-en-reforma-fiscal/   
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Comisión de Hacienda aprueba la Ley Federal de 
Derechos para incrementar cobro en minería y 

migración 
 

 
 
La Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados aprobó por 22 votos 
a favor y 10 en contra, la reforma para incrementar el cobro de derechos en actividades 
como minería, migración, así como por el uso y explotación de Áreas Naturales Protegidas 
(ANP). 
 
Ya aprobada la reforma a la Ley Federal de Derechos, ahora los diputados de la comisión 
iniciaban la discusión del dictamen de la Ley de Ingresos de la Federación para igualmente 
votarla y aprobarla a la brevedad. 
 
Una vez que ambos dictámenes sean aprobados en la comisión, serán remitidos a la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados para que sean discutidos y votados en el pleno de la 
cámara baja durante los siguientes días. 
 
En el Paquete Económico 2025, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público propuso una 
reforma a la Ley Federal de Derechos para actualizar las cuotas de los mismos e incrementar 
su recaudación en áreas como minería, migración (como por ejemplo, los derechos por 
servicios en aeropuertos para pasajeros internacionales), así como las cuotas que se cobran 
por el uso y explotación de Áreas Naturales Protegidas 
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En el caso de la minería, se propone incrementar la tasa de derechos especiales sobre la 
minería de 7.5 a 8.5%, mientras que la tasa de derechos extraordinaria incrementaría de 0.5 
al 1 por ciento. 
 
https://www.eleconomista.com.mx/economia/comision-hacienda-aprueba-ley-federal-
derechos-incrementar-cobro-mineria-y-migracion-20241125-735633.html  
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Diputados aprueban en comisiones Ley de Derechos 
y Ley de Ingresos 

 

 
 

La Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados aprobó en hora y 
media los dictámenes de la Ley de Derecho y la Ley de Ingresos para 2025, los cuales fueron 
remitidos a la Mesa Directiva para su discusión y votación en el Pleno este martes. 
 
En la Ley de Ingresos se proponen, entre otros ajustes, aumentar la cuota los derechos 
relacionados con los servicios migratorios a pasajeros de vuelos internacionales, y que el 
60% de los ingresos por explotación de aeropuertos federales se destinen a la Secretaría de 
la Defensa Nacional y 40% a la Secretaría de Marina. 
 
Al respecto, la diputada Eva María Vásquez (PAN) cuestionó el desvío de los ingresos 
generados por el turismo y los aeropuertos hacia las Fuerzas Armadas y dejar de lada con 
ello las necesidades prioritarias de los mexicanos. 
 
Por si te lo perdiste: Firman Acuerdo Nacional por el Derecho al Agua y Sustentabilidad 
 
Enfatizó que estos recursos deberían destinarse a fortalecer la infraestructura turística y 
aeroportuaria, en lugar de financiar proyectos militares de dudosa utilidad. 
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“Es inadmisible que los ingresos del turismo, un sector clave para nuestra economía, se 
utilicen para financiar proyectos militares en lugar de reinvertirse en la promoción, 
infraestructura y desarrollo que beneficien a nuestras comunidades y generen empleos,” 
afirmó Vásquez. 
 
La legisladora también destacó el impacto negativo de desviar los ingresos de las 
concesiones aeroportuarias porque “estos recursos deberían destinarse a mejorar los 
servicios y la infraestructura aeroportuaria para los millones de usuarios que dependen de 
ellos, pero en cambio se redirigen hacia proyectos poco transparentes y con escaso 
beneficio”. 
 
En la minería, la Ley Federal de Derechos incrementar la tasa del derecho especial del 7.5% 
al 8.5% y la del derecho extraordinario del 0.5% al 1%, pues considera que los beneficios 
económicos que obtiene el sector minero de la explotación de minerales y sustancias no 
renovables propiedad de la Nación han sido muy importantes. 
 
El dictamen señala que según la Cámara Minera de México, este sector tiene 124 
operaciones minero-metalúrgicas, produce 53 tipos de minerales, de los cuales 11 son 
metálicos y 42 no metálicos y a pesar de la contracción del PIB nacional e industrial en 2020, 
el PIB de la minería aumentó 3.4% debido al incremento en los precios de los metales. 
 
En 2023, las inversiones en la industria minera sumaron aproximadamente 4 mil 309 
millones de dólares y se proyecta la apertura de nuevos proyectos mineros entre 2025 y 
2030, con una inversión estimada de 6 mil 598 millones de dólares. 
 
El diputado Federico Döring (PAN) reclamó la poca disposición de los funcionarios de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para buscar con su bancada un consenso 
para respaldar el dictamen. 
 
“Un diálogo de cinco minutos en un universo de 9 billones de pesos es groseramente 
insuficiente, se le volvió a recalcar (…) la necesidad de un diálogo que se le había planteado 
al propio Secretario trimestral y él señaló que estaría dispuesto siempre y cuando la Cámara 
le invitase. 
 
“Esta Comisión se instaló en el mes de octubre y el Gobierno de la República no tuvo el 
decoro, la estatura, el oficio político, el interés, sobre todo, de tener un diálogo con la 
Comisión antes de que remitiese el Paquete Económico, a ninguno de nosotros, sí lo tuvo la 
Presidencia de la Comisión, lo puso en una Orden del Día, pero el Secretario no manifestó 
el interés cuando ya estaba instalada la Comisión de ser él quien buscara el diálogo con el 
Congreso”, lamentó el panista. 
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Por si te lo perdiste: Gasta Morena 576 mdp en terrenos y edificios 
 
Sobre la Ley de Ingresos, aprobada también en la misma sesión, la fracción del 
Revolucionario Institucional consideró que no se da certidumbre y lastima a los más pobres, 
en un escenario marcado por los riesgos externos y debilidades internas, como la reforma 
judicial y la desaparición de los órganos autónomos. 
 
Los legisladores priistas Emilio Suárez, Emilio Lara y Jerico Abramo hicieron un llamado a la 
sensibilidad política y al diálogo para frenar una política económica que varios sectores y 
representantes ya repudiaron. De tal suerte que, dijeron, debemos enmendar el camino y 
privilegiar la sostenibilidad de nuestra economía en beneficio de los más pobres, 
aseguraron. 
 
Señalaron que los indicadores del Paquete Económico 2025, como la deuda, el déficit y la 
tasa de interés, no garantizan que México preserve su grado de inversión; asimismo, 
desincentiva la llegada de capital extranjero y pone en peligro la permanencia del país en 
los tratados internacionales. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/25/diputados-aprueban-en-comisiones-ley-de-
derechos-y-ley-de-ingresos/  
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Diputados aprueban en comisiones Ley de Ingreso y 
de Derechos, pasan al pleno 

 

  
 

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados dio su aprobación a los dictámenes 
correspondientes a la Ley de Ingresos de la Federación (ILIF) y a la Ley de Derechos para el 
ejercicio fiscal de 2025, ambos sin ajustes, y los remitió al Pleno de San Lázaro para su 
posible aprobación. 
 
El dictamen de la Ley de Ingresos contó con 22 votos favorables de legisladores de Morena 
y sus aliados del Partido Verde y del Partido del Trabajo, mientras que 10 votos de la 
oposición se manifestaron en contra. De igual forma, la Ley de Derechos fue aprobada con 
la misma correlación de votos. 
 
La revisión y aprobación de los documentos por parte de la Comisión se realizó en menos 
de dos horas. Durante la sesión, los diputados acordaron que cualquier propuesta de 
modificación sería discutida directamente en el Pleno. Se tiene previsto que el miércoles 27 
de noviembre, Morena y sus aliados, quienes conforman la mayoría en la Cámara, sometan 
a discusión y votación los ingresos previstos para el primer año del gobierno de Claudia 
Sheinbaum. 
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Los partidos de oposición, representados por el PAN, PRI y Movimiento Ciudadano, 
cuestionaron las proyecciones económicas de la Secretaría de Hacienda, argumentando que 
el crecimiento estimado para 2025 se encuentra lejos de las previsiones del sector 
financiero. Asimismo, criticaron la falta de estrategias concretas en materia de recaudación 
y la ausencia de representantes de Hacienda en las discusiones legislativas. 
 
Revisión a la reforma fiscal 
El diputado José Narro Céspedes dijo que, contrario a los posicionamientos de la presidenta 
y de la vicecoordinadora Dolores Padierna, que sí se necesita la revisión de una reforma 
fiscal para el año próximo. 
 
"Aunque creo que también necesitamos empezar a revisar una gran reforma fiscal que 
permita que contemos con los recursos, que el Estado mexicano cuente con los recursos 
para impulsar las nuevas etapas de desarrollo que requiere el país, una etapa de crecimiento 
del 4 o 5 por lo menos", dijo. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/25/diputados-aprueban-en-
comisiones-ley-de-ingreso-de-derechos-pasan-al-pleno-656654.html  
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Leyes de Ingresos y de Derechos 2025 avanzan en 
comisiones de San Lázaro 

 

 
 

Este lunes en la Cámara de Diputados fue aprobada en comisiones la iniciativa de la Ley 
Federal de Derechos (LFD), así como la Ley Federal de Ingresos (LIF) de 2025. 
 
El bloque de la Cuarta Transformación aprobó en menos de una hora y media la LIF y la LFD 
con 22 votos a favor y 10 en contra en la Comisión de Hacienda y Crédito Público. La 
aprobación se dio entre reclamos de la oposición por darle mayor discusión a la iniciativa. 
 
La LIF tiene previsto ingresos presupuestarios totales por 8.055 billones de pesos, lo cual 
representa un incremento del 5.4 por ciento en términos reales respecto a lo aprobado en 
2024, de acuerdo con las proyecciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP). 
 
De ingresos tributarios, el gobierno mexicano proyecta recaudar 5.296 billones de pesos de 
impuestos durante 2025, una cifra que representaría un crecimiento real de 2.8 por ciento 
respecto a 2024. 
 
Los integrantes del Partido Revolucionario Institucional y de Acción Nacional, cuestionaron 
“las cifras alegres” proyectadas por la SHCP, en cuatro rubros de ingreso, como el precio del 
barril de petróleo, el crecimiento estimado de entre 2 y 3 por ciento del PIB, así como el tipo 
de cambio. 
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El panista Guillermo Anaya, aseguró que los cálculos son “erróneos”, insistió. También 
cuestionó: “¿quién va a apagar los platos rotos cuando no se cumplan las metas?”. Además 
de que pidió hacer una reestimación de la caída de las remesas a partir de enero de 2025, 
cuando Donald Trump asuma la presidencia de Estados Unidos. 
 
También criticaron que no se presenta una política de recaudación ni a corto o a mediano 
plazo y que los funcionarios de Hacienda estuvieron ausentes durante las discusiones del 
dictamen. 
 
Federico Döring, del grupo parlamentario del PAN, comentó: “Con las calificadoras 
valorando negativamente el comportamiento de la deuda y las expectativas de crecimiento, 
el gobierno no entendió que está llamado a construir el más amplio consenso y mandar a 
los mercados una señal de que el gobierno tiene una señal de construir más allá. Nosotros 
merecemos por los votos que representamos merecemos muchas más reuniones con los 
funcionarios de hacienda”. 
 
Al finalizar la reunión de la comisión, el diputado Carlos Alberto Ulloa, ante los 
cuestionamientos de que hizo falta más discusión, aseguró que “estamos trabajando en 
tiempo y forma, es lo planteado en las fechas y la convocatoria en tiempo. Se ha instalado 
la comisión de hacienda en el horario y la fecha pertinente y este es el momento que 
tenemos por ley para turnarlo a la Mesa Directiva”, comentó. 
 
Explicó en atención a medios que lo benéfico de la LIF busca “garantizar una recaudación 
para tener garantizados los programas sociales que están en la Constitución”, entre los que 
destacó la Pensión Mujeres Bienestar, así como las becas entre ellas la “Rita Cetina”. 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/25/leyes-de-ingresos-y-de-derechos-2025-
avanzan-en-comisiones-de-san-lazaro/  
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Comentario / Dolores Padierna (Diputada – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Hoy, en la 

discusión del presupuesto público y más allá de los detalles 

técnicos, queda claro que millones de personas han recobrado 

un lugar preponderante en el presupuesto, como las personas de 

la tercera edad, que tienen garantizado lo esencial para 

mantenerse o cómo millones de jóvenes que pueden tener una 

beca para estudiar, otros, muchos, para trabajar, al igual que 

campesinos, sembradores, pescadores, indígenas y otros sectores 

más, reciben presupuesto de programas sociales”. 

 

“De la misma manera, el crecimiento sostenido de los salarios, 

que rompió el mito neoliberal, de que aumentarlos caería en una 

espiral inflacionaria, ha contribuido a fortalecer el mercado 

interno y, junto a la generación histórica de empleos, ha creado 

un círculo virtuoso que beneficia a la sociedad entera”. 

 

https://drive.google.com/file/d/15cBexsNZzt656G07GihJujQQY-

ZKGUdZ/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/15cBexsNZzt656G07GihJujQQY-ZKGUdZ/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/15cBexsNZzt656G07GihJujQQY-ZKGUdZ/view?usp=sharing
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Aprueban Ley de Ingresos 2025 en Comisiones de 

Diputados; la oposición en contra 

 
 
En hora y media y sin cambios, la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la 
Cámara de Diputados aprobó los dictámenes de la Ley de Ingresos y de la Ley 
Federal de Derechos para 2025. 
 

 
 
De esta forma se prevén ingresos por 9 billones 302 mil millones de pesos, de 
los cuales un billón 576 mil millones corresponderán a deuda. 
 
Ambos documentos aprobados con 22 votos a favor y 10 en contra se turnaron 
a la Mesa Directiva para su debate en el pleno este martes. 
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Y mientras la oposición criticó la deuda solicitada para el próximo año y las 
expectativas de crecimiento, la morenista, Claudia Vivanco dijo que la 
estrategia del gobierno para dirigir su política fiscal y económica es integral e 
incluye una estrategia de planeación para recaudar y asignar recursos para el 
desarrollo y el bienestar del país. Su compañero de bancada, José Narro 
planteó la necesidad de una reforma fiscal para garantizar un crecimiento 
sostenido del 4 o 5 por ciento anual. 
 
“Es importante mantener no tan elevada la deuda, pero sí aprovechar que 
aprovechemos esta condiciones que tenemos para poder impulsar el país. 
Aunque creo que también necesitamos empezar a revisar una gran reforma 
fiscal que permita que contemos con los recursos, que el Estado mexicano 
cuente con los recursos para impulsar las nuevas etapas de desarrollo que 
requiere el país, una etapa de crecimiento del 4 o 5 por lo menos.” El panista, 
Guillermo Anaya Llamas advirtió que no se lograrán las metas económicas 
debido a que los ingresos planteados se incrementan conforme a la inflación y 
las perspectivas de crecimiento son menores a las trazadas por Hacienda. 
 
“Hay muchas dudas que tienen sobre el crecimiento, sobre la cotización del 
dólar, sobre las remesas que se van a ver afectadas, ya lo dijo el presidente 
Trump, ahora que tome protesta: un millón de indocumentados van a deportar 
anualmente, cuando en 4 años de su gobierno fueron un millón en los 4 años. 
Eso va a ver repercusiones en el ingreso con los aranceles que probablemente 
también les ponga a las remesas. ¿Y cómo va concatenado? Es decir, la Ley de 
Ingresos con el Presupuesto de Egresos, lo que ingresa, cómo se va a gastar, 
pues vamos a gastar más de lo que ingresamos. 
 
“Y ya también se ha dicho por algunos compañeros: ¿Quién va a pagar los 
platos rotos cuando no cumplamos las metas? Pues los estados y los 
municipios, porque tienen compromisos para crecer, para dar mejor calidad de 
vida a los gobernados en todas las entidades y en todos los municipios”. 
 
 
Aprueban Ley de Ingresos 2025 en Comisiones de Diputados; la oposición en 
contra - Enfoque Noticias 
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Aprueba Comisión de Hacienda dictámenes sobre la Ley de 
Ingresos de la Federación y Ley Federal de Derechos 2025 

 
 
La Comisión de Hacienda y Crédito Público, que preside el diputado Carlos 
Alberto Ulloa Pérez de Morena, aprobó con 22 votos a favor, 10 en contra y 
cero abstenciones el dictamen con proyecto de decreto que expide la Ley de 
Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025, y con 22 votos a favor, 
10 en contra y cero abstenciones el dictamen que reforma diversas 
disposiciones de la Ley Federal de Derechos 2025. 
 
Se prevé que la Federación perciba ingresos totales por 9 billones 302, 015.8 
millones de pesos (mdp), de los cuales los ingresos del Gobierno Federal por 
concepto de impuestos sumarán 5 billones 297, 812.9 mdp; de ingresos 
derivados de financiamientos, 1 billón 246, 366.5 mdp, y proyecta una 
recaudación federal participable por 4 billones 892 mil 179.6 mdp. 
 
Al reanudar su primera reunión extraordinaria, se determinó que las reservas 
de ambos documentos que forman parte del Paquete Económico 2025 se 
presenten ante el Pleno de la Cámara de Diputados. Una vez aprobados se 
remitieron a la Mesa Directiva para su programación legislativa. 
 
Al respecto, su compañera de bancada Claudia Rivera Vivanco, señaló que el 
paquete presupuestal propone incrementos en educación, salud, distribución 
de acciones estratégicas y programas sociales e impulsa la digitalización y 
simplificación tributaria que permita facilitar el pago de las contribuciones, la 
disciplina fiscal con austeridad republicana y la simplificación de administrativa 
con mayor eficiencia. 
 
Por el PAN, el diputado José Guillermo Anaya Llamas aseguró que será difícil 
cumplir las metas económicas que se presentan en el paquete fiscal 2025. 
Destacó los problemas en Pemex, la cotización del dólar y las remesas ante el 
anuncio de deportaciones del presidente electo de Estados Unidos. “Vamos a  
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gastar más de lo que ingresamos y estados y municipios pagarán los platos; por 
eso, estamos en contra de la Ley de Ingresos”. 
 
El petista, Reginaldo Sandoval Flores, resaltó que en el tema de ingresos es 
obvio que no se ha movido nada, no han incrementado ni se ha creado un solo 
impuesto, y en términos reales no se ha incrementado nada y no se ha 
modificado la fórmula de distribución. En donde sí se ha modificado es en 
Egresos, pero ese no es tema a discusión. Hizo notar que se está bajando el 
déficit, la deuda es manejable y se estima que en 2025 la Federación percibirá 
un total de 9 billones 302 mil 15.8 millones de pesos. 
 
El diputado priista Emilio Suárez Licona, resaltó que queda corto el esfuerzo 
para generar certeza económica ante un entorno de incertidumbre y riesgos 
externos y debilidades internas. Es una política de acoso, abuso y terrorismo 
en contra de los contribuyentes, porque se asume que los ingresos serán más 
del doble que la económica. Preguntó cómo se va a convalidar un aumento en 
la recaudación por impuestos al comercio exterior respecto a la Ley de Ingresos 
anterior. Es una señal de abusos que desincentivan la inversión extranjera 
directa y ponen en peligro nuestra permanencia en los tratados. 
 
Por el mismo partido, Yerico Abramo Masso, indicó que el voto de su grupo 
parlamentario será en contra porque se está sobreestimando el crecimiento 
del país. Pemex se llevará el 75 por ciento de sus ingresos mientras que a la 
Federación solamente le dejarán el 25 por ciento. Es la peor distribución 
histórica de renta petrolera y eso le costará a las finanzas públicas. “Estamos a 
favor de los programas sociales, pero no del descuido en infraestructura 
educativa”. 
 
Con el dictamen se busca actualizar diversos conceptos y cuotas para el pago 
de derechos por la prestación de servicios públicos o por el uso, goce o 
aprovechamiento de los bienes de dominio de la nación. 
 
Modifica las cuotas por el acceso a las Áreas Naturales Protegidas, a fin de que 
los derechos reflejen un valor más cercano al impacto real que representa el 
uso de estos bienes de dominio público de la nación; exenta del pago de  
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derechos a las personas que utilicen las telecomunicaciones para desempeñar 
actividades en materia de protección civil, con la finalidad de reconocer su 
participación durante situaciones de emergencia o desastres naturales como 
huracanes, inundaciones o temblores. 
 
Determina que se exenta a los pueblos y comunidades afromexicanas del pago 
de derechos por diversos servicios en materia de telecomunicaciones; 
implementa medidas tendentes a promover, proteger y garantizar el pleno 
ejercicio de los derechos humanos y libertades de las personas con 
discapacidad y personas adultas mayores. 
 
Precisa que se dará certeza jurídica para efectos del pago de derechos por el 
uso, goce o aprovechamiento de las playas, la zona federal marítimo terrestre 
y los terrenos ganados al mar o a cualquier otro depósito de aguas marítimas, 
actualizando el listado de los municipios contenidos en las zonas a que se 
refiera la Ley. 
 
Realiza adecuaciones en materia de minería y agua y adecua y actualiza los 
rubros de servicios migratorios, en materia de inspección y vigilancia a cargo 
de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, minería, telecomunicaciones, 
medio ambiente y recursos naturales, destino específico por servicios en 
materia de aeropuertos, zona federal marítimo terrestre, derechos por el uso, 
explotación o aprovechamiento de aguas nacionales, y espacio aéreo 
mexicano. 
 
Del PAN, el diputado Federico Döring Casar lamentó que el Gobierno Federal, 
a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, no haya tenido un 
diálogo con la Comisión de Hacienda y el Congreso de la Unión antes de remitir 
el Paquete Económico. “El mensaje del gobierno es que no le interesa el 
consenso y no está en la disposición de dialogar con quienes piensan distinto”. 
 
Eva María Vásquez Hernández, diputada del PAN, argumentó que la Ley Federal 
de Derechos es una herramienta clave para la administración de recursos que 
son generados para actividades fundamentales en diversos sectores que son 
estratégicos para el país; sin embargo, consideró alarmante observar cómo la  
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Administración Federal busca priorizar y ha priorizado destinar recursos a 
proyectos que no están generando beneficios directos a la ciudadanía, como 
los recursos del turismo que van a la Secretaría de la Defensa Nacional, así 
como los montos para aeropuertos y migrantes. 
 
 
https://lineapolitica.com/aprueba-comision-de-hacienda-dictamenes-sobre-
la-ley-de-ingresos-de-la-federacion-y-ley-federal-de-derechos-2025/ 
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Boletín No. 0422 
 
 
•    Se remitieron a la Mesa Directiva para su programación 
legislativa  
 

 
La Comisión de Hacienda y Crédito Público, que preside el diputado 
Carlos Alberto Ulloa Pérez (Morena), aprobó con 22 votos a favor, 10 
en contra y cero abstenciones el dictamen con proyecto de decreto 
que expide la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 
2025, y con 22 votos a favor, 10 en contra y cero abstenciones el 
dictamen que reforma diversas disposiciones de la Ley Federal de 
Derechos 2025. 

 
 
Se prevé que la Federación perciba ingresos totales por 9 billones 302, 
015.8 millones de pesos (mdp), de los cuales los ingresos del Gobierno 
Federal por concepto de impuestos sumarán 5 billones 297, 812.9 mdp; 
de ingresos derivados de financiamientos, 1 billón 246, 366.5 mdp, y 
proyecta una recaudación federal participable por 4 billones 892 mil 
179.6 mdp.  
 
Al reanudar su primera reunión extraordinaria, se determinó que las 
reservas de ambos documentos que forman parte del Paquete 
Económico 2025 se presenten ante el Pleno de la Cámara de 
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Diputados. Una vez aprobados se remitieron a la Mesa Directiva para 
su programación legislativa. 
 
Discusión de Ley de Ingresos 
 
La diputada Claudia Rivera Vivanco (Morena) señaló que el paquete 
presupuestal propone incrementos en educación, salud, distribución 
de acciones estratégicas y programas sociales e impulsa la 
digitalización y simplificación tributaria que permita facilitar el pago de 
las contribuciones, la disciplina fiscal con austeridad republicana y la 
simplificación de administrativa con mayor eficiencia. 
 
Por el PAN, el diputado José Guillermo Anaya Llamas aseguró que será 
difícil cumplir las metas económicas que se presentan en el paquete 
fiscal 2025. Destacó los problemas en Pemex, la cotización del dólar y 
las remesas ante el anuncio de deportaciones del presidente electo 
de Estados Unidos. “Vamos a gastar más de lo que ingresamos y 
estados y municipios pagarán los platos; por eso, estamos en contra 
de la Ley de Ingresos”. 
 
La diputada Cindy Winkler Trujillo (PVEM) expuso que la Ley de Ingresos 
prevé nueve billones 300 mil millones de pesos; es decir, sin tomar en 
cuenta el endeudamiento se contará con alrededor de ocho billones, 
lo que quiere decir que se disminuye la deuda interna, no habrá 
aumento de impuestos y se trabajará arduamente para bajar la 
defraudación fiscal de las grandes empresas. Con el ISR se espera 
recaudar dos billones 859 mil 575 millones de pesos, lo que equivale al 
30.7 por ciento del total de los ingresos. 
 
Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, resaltó que en el tema de 
ingresos es obvio que no se ha movido nada, no han incrementado ni 
se ha creado un solo impuesto, y en términos reales no se ha 
incrementado nada y no se ha modificado la fórmula de distribución. 
En donde sí se ha modificado es en Egresos, pero ese no es tema a 
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discusión. Hizo notar que se está bajando el déficit, la deuda es 
manejable y se estima que en 2025 la Federación percibirá un total de 
9 billones 302 mil 15.8 millones de pesos. 
 
El diputado Emilio Suárez Licona (PRI) resaltó que queda corto el 
esfuerzo para generar certeza económica ante un entorno de 
incertidumbre y riesgos externos y debilidades internas. Es una política 
de acoso, abuso y terrorismo en contra de los contribuyentes, porque 
se asume que los ingresos serán más del doble que la económica. 
Preguntó cómo se va a convalidar un aumento en la recaudación por 
impuestos al comercio exterior respecto a la Ley de Ingresos anterior. 
Es una señal de abusos que desincentivan la inversión extranjera 
directa y ponen en peligro nuestra permanencia en los tratados.   
  
La diputada Patricia Flores Elizondo (MC) consideró que el dictamen 
debe ser mejor analizado; de lo contrario se manda una mala señal a 
las mercados y calificadoras. Que no haya una política recaudatoria 
ni a corto ni mediano plazo, afecta a estados y municipios con 
recortes en su presupuesto y no abona al crecimiento del país. “A la 
Ley de Ingresos no hay mucho de donde moverle y hay que clarificar 
los fideicomisos recientemente creados”. 
 
Para el diputado Agustín Alonso Gutiérrez (Morena) el tema de la 
educación sí va acompañado de infraestructura educativa con el 
programa “La Escuela es Nuestra”, así como el campo e 
infraestructura carretera, en donde se ha hecho el mayor esfuerzo y 
con las recientes reformas constitucionales sobre simplificación 
administrativa se podrán fortalecer las políticas públicas del gobierno 
y, por ende, al pueblo. “Estoy seguro que las especulaciones negativas 
quedan en especulaciones y la realidad será otra”.  
 
El diputado del PAN, César Augusto Rendón García, recalcó la 
importancia de que la Ley de Ingresos sea construida con acuerdos, 
ya que a las y los diputados los une el propósito de que le vaya bien a 
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México. Llamó a reconsiderar el proyecto y escuchar a todas las voces 
con el propósito de este producto tenga el mayor consenso y este 
acuerdo de la ciudadanía. 
 
Yerico Abramo Masso, diputado del PRI, indicó que el voto de su grupo 
parlamentario será en contra porque se está sobreestimando el 
crecimiento del país. Pemex se llevará el 75 por ciento de sus ingresos 
mientras que a la Federación solamente le dejarán el 25 por ciento. Es 
la peor distribución histórica de renta petrolera y eso le costará a las 
finanzas públicas. “Estamos a favor de los programas sociales, pero no 
del descuido en infraestructura educativa”.  
 
Ley Federal de Derechos 
 
Con el dictamen se busca actualizar diversos conceptos y cuotas para 
el pago de derechos por la prestación de servicios públicos o por el 
uso, goce o aprovechamiento de los bienes de dominio de la nación.  
 
Modifica las cuotas por el acceso a las Áreas Naturales Protegidas, a 
fin de que los derechos reflejen un valor más cercano al impacto real 
que representa el uso de estos bienes de dominio público de la nación; 
exenta del pago de derechos a las personas que utilicen las 
telecomunicaciones para desempeñar actividades en materia de 
protección civil, con la finalidad de reconocer su participación 
durante situaciones de emergencia o desastres naturales como 
huracanes, inundaciones o temblores. 
 
Determina que se exenta a los pueblos y comunidades afromexicanas 
del pago de derechos por diversos servicios en materia de 
telecomunicaciones; implementa medidas tendentes a promover, 
proteger y garantizar el pleno ejercicio de los derechos humanos y 
libertades de las personas con discapacidad y personas adultas 
mayores. 
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Precisa que se dará certeza jurídica para efectos del pago de 
derechos por el uso, goce o aprovechamiento de las playas, la zona 
federal marítimo terrestre y los terrenos ganados al mar o a cualquier 
otro depósito de aguas marítimas, actualizando el listado de los 
municipios contenidos en las zonas a que se refiera la Ley. 
 
Realiza adecuaciones en materia de minería y agua y adecua y 
actualiza los rubros de servicios migratorios, en materia de inspección 
y vigilancia a cargo de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, 
minería, telecomunicaciones, medio ambiente y recursos naturales, 
destino específico por servicios en materia de aeropuertos, zona 
federal marítimo terrestre, derechos por el uso, explotación o 
aprovechamiento de aguas nacionales, y espacio aéreo mexicano. 
 
Discusión de Ley Federal de Derechos 
 
El diputado José Narro Céspedes (Morena) solicitó incrementar el 
impuesto minero del 7.5 al 8.5, a fin de que el impuesto ecológico que 
se cobra a nivel estatal se acredite como parte del impuesto minero, 
toda vez que ahora el Fondo Minero se utiliza para el tema de la 
“Escuela es Nuestra”; la adecuación contribuiría a mitigar las 
consecuencias de las empresas mineras. 
 
Del PAN, el diputado Federico Döring Casar lamentó que el Gobierno 
Federal, a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, no 
haya tenido un diálogo con la Comisión de Hacienda y el Congreso 
de la Unión antes de remitir el Paquete Económico. “El mensaje del 
gobierno es que no le interesa el consenso y no está en la disposición 
de dialogar con quienes piensan distinto”.     
 
Por el PVEM, el diputado Ernesto Núñez Aguilar indicó que el dictamen 
delinea ajustes en las tasas y cuotas en materia de minería y áreas 
naturales protegidas para financiar acciones estratégicas y 
programas sociales, además de mitigar impactos ambientales. Los 
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incrementos permitirán beneficiar los estados que tienen desechos de 
las minas; es decir, con dicha medida se compensa al medio 
ambiente y se ayuda a los grupos vulnerables.  
 
El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) comentó que el 
Presupuesto está integrado de acuerdo a las necesidades que 
enfrenta el país y, por ello, contempla ampliar derechos como los 
ecológicos y mineros. Ese aumento permite incrementar en un 123 por 
ciento, lo cual es muestra de que esta propuesta va en una en una 
dirección correcta para el país. 
 
Emilio Lara Calderón, diputado del PRI, externó su inquietud por el 
derecho petrolero para el bienestar, pues se está ante un escenario 
en donde en 2025 podría contar con la peor distribución de la renta 
de utilidades de la empresa petrolera, lo cual se debe abordar con 
seriedad. Alertó sobre lo que establece el artículo 18-A relacionado 
con los derechos por visitantes, pues se está dejando un 33 por ciento 
de los ingresos que van a distribuirse a la Tesorería que no tienen un 
destino claro.  
 
Por MC, la diputada Flores Elizondo Patricia planteó que el cobro de 
los derechos o el aumento del uno por ciento del impuesto a la 
minería, debería irse para mitigar los efectos del medio ambiente y los 
daños que generan las mineras a comunidades y al entorno. Hizo 
mención que se vuelve a destinar ese ingreso a otros ramos que no 
tienen nada que ver con la mitigación del desastre ecológico y de 
recursos naturales que hace la minería  
 
Eva María Vásquez Hernández, diputada del PAN, argumentó que la 
Ley Federal de Derechos es una herramienta clave para la 
administración de recursos que son generados para actividades 
fundamentales en diversos sectores que son estratégicos para el país;  
sin embargo, consideró alarmante observar cómo la Administración 
Federal busca priorizar y ha priorizado destinar recursos a proyectos 
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que no están generando beneficios directos a la ciudadanía, como 
los recursos del turismo que van a la Secretaría de la Defensa Nacional, 
así como los montos para aeropuertos y migrantes.  
 
Roberto Armando Albores Gleason, diputado del PT, explicó que la Ley 
de Derechos presenta aumentos significativos con respecto a 2024, 
pues se modifican 19 artículos para permitir que las disposiciones 
fiscales reflejen las necesidades actuales y los compromisos de las 
dependencias públicas. También se fortalecen los servicios 
migratorios, hay mejoras en infraestructura, se eliminan excepciones 
injustas, hay equidad en uso de áreas naturales, apoya a 
comunidades indígenas y afromexicanas, promociona la igualdad e 
impulsa la minería sostenible. 
 
 
--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/-
aprueba-comision-de-hacienda-dictamenes-sobre-la-ley-de-ingresos-
de-la-federacion-y-ley-federal-de-derechos-2025 
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Descarta Morena reforma fiscal para 2025 
 

  
 

La vicecoordinadora de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna, dijo 
que en el análisis del Paquete Económico que se llevará a cabo esta semana no se avizora 
una reforma fiscal en 2025 porque “aún hay un margen de eficiencia que se tiene que 
agotar”. 
 
"Todavía hay un margen de eficiencia que agotar, ella (Claudia Sheinbaum) va a incluir ahora, 
a diferencia del presidente, López Obrador que no tuvo esta herramienta la alta tecnología 
para la simplificación de impuestos, para un cobro de impuestos más eficiente, veamos 
hasta dónde da la tecnología y la política fiscal de la Cuarta Transformación", dijo. 
 
Durante el análisis a de la ley de ingresos que inició este lunes en la Cámara de Diputados 
dijo que la deuda del país tendrá su propia mecánica de pago y no con una reforma fiscal 
por el momento, y en caso de ser así, se buscará que las personas con más riqueza tributen 
porcentajes mayores. 
 
“No tiene que ver la deuda. Lo que queremos es un desafío del país, que se garanticen todos 
los derechos constitucionales a la gente. Eso fundamentalmente. Creo que la deuda tiene 
su propia dinámica de pago, pero no vamos a hacer una reforma fiscal para pagar deudas”, 
dijo la legisladora. 
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Reforma Fiscal 
De acuerdo con la morenista, la recaudación de ingresos tributarios aumentó de 12.5 por 
ciento en 2018 a 14.5 por ciento en 2014, sin aumentar impuestos, por lo que aún hay un 
margen debe ser agotado antes de plantear una reforma fiscal. 
 
“Y si uno ve las cifras que entregó el secretario de Hacienda como porcentaje del PIB, el 
tema de los ingresos tributarios es histórico. Empezamos en el 2018 con 12.5 por ciento de 
ingresos tributarios con relación al PIB y hoy lo tenemos en 14.5; sin aumentar impuestos, 
sin aumentar tarifas, lo cual significa un margen que todavía tiene la presidenta”, dijo. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/25/descarta-morena-reforma-fiscal-
para-2025-656627.html  
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Paquete Fiscal 2025: diputados aprueban en 

Comisiones Leyes de Ingresos y de Derechos 

Con 22 votos a favor y sin hacerles cambios, las y los diputados de la 
Comisión de hacienda aprobaron la Ley de Derechos y la Ley de 

Ingresos 

 

En Comisión de la Cámara de Diputados aprobaron con 22 votos a favor 
y 10 en contra la Ley de Derechos y la Ley de Ingresos, que forman 
parte del Paquete Fiscal 2025, sin haberlas discutido. 

"Se aprueba el dictamen con proyecto de decreto por el que se expide 
la Ley de Ingresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2025. 
Túrnese a la Mesa Directiva para su discusión en el pleno de esta 
Cámara de Diputados", dijo el diputado Carlos Ulloa de Morena. 

Así fue la discusión de la Ley de Ingresos en Comisiones 

https://www.radioformula.com.mx/economia/2024/11/22/presupuesto-de-2025-es-muy-completo-balanceado-destaca-claudia-sheinbaum-842171.html
https://www.radioformula.com.mx/economia/2024/11/22/presupuesto-de-2025-es-muy-completo-balanceado-destaca-claudia-sheinbaum-842171.html


 

LEGISLATIVO 26/11/2  

La oposición intentó sugerir cambios en la Ley de Derechos y la Ley de 
Ingresos, pero las iniciativas se aprobaron tal como fueron presentadas 
por la Secretaría de Hacienda.  

En la Comisión de Hacienda sólo hubo una ronda de oradores por 
partido y, después del receso, se aprobaron las propuestas en 
aproximadamente hora y media. Es la segunda ocasión que se reúnen 
los integrantes de esta comisión. 

Durante el encuentro, el diputado José Narro de Morena recordó que 

hay que realizar una reforma fiscal, una propuesta que ya había 

adelantado el legislador Ricardo Monreal.  

"Creo que también necesitamos empezar a revisar la posibilidad de 
hacer una gran reforma fiscal que permita que contemos con los 
recursos, el Estado Mexicano cuente con los recursos, para impulsar 
las nuevas etapas de desarrollo que requiere el país, una etapa de 
crecimiento del 4 o 5 por ciento por lo menos", dijo Narro durante su 
participación.  

El día de mañana, martes 26 de noviembre, se discutirán los 
dictámenes en el pleno de la Cámara de Diputados.  

Hacienda prevé crecimiento de PIB de entre el 2 y 3 por ciento para el 2025 

En el Paquete Económico 2025, que fue entregado por la Secretaría de 
Hacienda el pasado 15 de noviembre, se espera que el Producto Interno 
Bruto (PIB) crezca entre el 2 y el 3 por ciento para el próximo año.  

La cifra es la misma que la que se indicó en el documento de Precriterios 
2024, que se publicó durante el pasado mes de abril.  

El Paquete Económico 2025 está integrado por los Criterios Generales 
de Política Económica, la Iniciativa de Ley de Ingresos, el Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación y la Miscelánea Fiscal. 
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La Comisión de Hacienda aprueba Ley de Ingresos por 9.3 

billones de pesos para 2025 

 
 
La Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados aprobó 
este lunes Ley de Ingresos de la Federación (LIF) para 2025, que prevé ingresos 
por nueve billones 302 mil millones de pesos, de los cuales un billón 576 mil 
170 millones serán financiados con deuda pública. 
 

 
 
En lo general, el dictamen se aprobó con 22 votos a favor y 10 votos en contra, 
con lo que fue remitida a la Mesa Directiva de San Lázaro para que sea 
discutido en el Pleno de la Cámara baja, junto con el de la Ley Federal de 
Derechos. En caso de su aprobación, se espera un aumento en los ingresos 
presupuestarios totales para el siguiente año, con un 5.4 por ciento en 
términos reales respecto al 2024. 
 
De acuerdo con las autoridades, la principal fuente de ingresos 
presupuestarios será la recaudación de impuestos, la cual ascendería a 5.296  
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billones de pesos de impuestos en el transcurso del 2025, así como de un 
incremento de 2.8 por ciento en términos reales respecto a lo aprobado en 
2024. 
 

🗞 La Ley de Ingresos de la Federación 2025 fue aprobada por la Comisión de 
Hacienda con 22 votos a favor y 10 en contra. 
 
Ahora será discutida en el Pleno de San Lázaro [@Mx_Diputados]. 
 
Prevén ingresos por 8.055 billones de pesos, un 5.4% más que en 2024. 
pic.twitter.com/NtvMH2R89E 
 
— RutaElectoralmx (@RutaElectoralmx) November 25, 2024 
 
Por otra parte, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) proyectó un 
crecimiento de dos a tres por ciento en 2025, por encima de las estimaciones 
de organismos como el Fondo Monetario Internacional (FMI) o el Banco de 
México (Banxico), los cuales estiman un crecimiento de menos de 1.5 por 
ciento el próximo año. 
 
En la discusión, el Coordinador del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo 
Sandoval, indicó que con esta nueva iniciativa “es probable” que se alcance el 
crecimiento estimado por Hacienda, además de asegurar que la deuda pública 
representa sólo un porcentaje menor de 31.2 conforme a lo aprobado el año 
anterior. 
 
Asimismo, la diputada de Morena y Vicepresidenta de la Cámara baja, Dolores 
Padierna, destacó antes de la aprobación del dictamen se podrá lograr un 
crecimiento en los ingresos presupuestarios, a través de las medidas de 
eficiencia recaudatoria que implementará el Servicio de Administración 
Tributaria (SAT) y sin crear o aumentar impuestos. 
 
Del otro lado, el Diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Guillermo 
Rendón, mostró su preocupación en contra de la LIF al mencionar dichas metas  
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de recaudación no se lograrán para 2025, por lo que estarán debajo de las 
proyecciones oficiales de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 
 
“Va a ser muy difícil que se puedan cumplir las metas porque el crecimiento 
económico, todo el sector financiero tanto internacional como nacional ha 
dicho que no lo vamos a cumplir, sino solamente a la mitad", aseveró. 
 
Por ahora, la bancada de Morena y aliados necesita mayoría simple del 50 por 
ciento en el Pleno de la Cámara de Diputados para concretar la aprobación en 
la Ley de Ingreso de la Federación de 2025. 
 
 
Comisión de Hacienda aprueba Ley de Ingresos por 9.3 billones de pesos 
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Figuran ex fiscales y políticos en registros para 
elecciones del Poder Judicial 

 
 

Marisela Morales Ibañez, ex procuradora General de la República (abril 2011-
diciembre 2012) se registró ante el Comité de Evaluación del Poder Judicial de 
la Federación (PJF) como aspirante a ministra de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN). 
 
En total, dicho comité cerró el pasado domingo su convocatoria con 3 mil 805 
registros de aspirantes a cargos de juez, magistrado y ministro. Entre ellos, 
también se postuló Paula María García Villegas Sánchez Cordero, magistrada 
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de Circuito e hija de la ex ministra Olga Sánchez Cordero; Gerardo Marquez 
Guevara, ex fiscal general de Coahuila y Gilberto Higuera Bernal, actual fiscal 
de Puebla. 
 
También Sergio Javier Molina Martínez, consejero de la Judicatura Federal; 
Irma Guadalupe García Mendoza, consejera de la Judicatura de la CDMX; y 
Rosa Elena González Tirado, magistrada y presidenta del Capítulo México de 
la Asociación Internacional de Mujeres Juezas (IAWJ). 
 
Además, otros personajes como el abogado Luis Eurípides Alejandro Flores 
Pacheco, ex diputado de Morena en la LXV Legislatura (2021-2024), en la que 
fue suplente del actual presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna. 
 
Y Edgar Corzo Sosa, miembro del Comité para la Protección de los Derechos 
de todos los Trabajadores Migratorios y de sus Familiares (CMW, por sus 
siglas en inglés). 
 
Ante el Comité de Evaluación del PJF se postularon para el cargo de ministra o 
ministro de la Corte 103 personas; para magistrada o magistrado del Tribunal 
de Disciplina Judicial 64, de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación 15, de tribunales colegiados de circuito mil 389 y de 
los tribunales colegiados de apelación 103; y para juezas o jueces de Distrito 
2 mil 34 aspirantes. 

 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/25/politica/figuran-ex-

fiscales-y-politicos-en-registros-para-elecciones-del-poder-judicial-1766 
 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/25/politica/figuran-ex-fiscales-y-politicos-en-registros-para-elecciones-del-poder-judicial-1766
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/25/politica/figuran-ex-fiscales-y-politicos-en-registros-para-elecciones-del-poder-judicial-1766


 

 

 
 
 

 
Se reúne Jucopo con la Secretaria de Gobernación; 

migración y seguridad en elección de juzgadores, entre los 
temas 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, calificó como muy buena la reunión que 
tuvieron las y los integrantes de ese órgano de gobierno con la secretaria de 
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, en donde se abordaron temas 
de migración, libertad de expresión y acceso a la información, nueva ley de 
juegos y sorteos, resguardo de datos personales y seguridad en el proceso 
electoral de jueces, magistrados y ministros. 
 

 
 
Informó que, en torno a migración, se les comunicó que el gobierno está 
comprometido en que no habría cambios en la estrategia de acompañamiento  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 26-11-24 LEGISLATIVO 



 

 

 
 
 

a los derechos humanos: respeto y protección a la dignidad de los migrantes y 
que, aun cuando se hayan multiplicado las caravanas, no habría ni represión ni 
obstáculo alguno para su tránsito, a fin de tener una migración ordenada, legal, 
humanitaria, regular y segura. 
 
Respecto de la política migratoria y el incremento de las caravanas de 
migración, agregó que la estrategia del gobierno no cambiará, se le dará un 
enfoque de derechos y respeto a la dignidad de las personas y “nunca 
criminalizar la movilidad humana sin descuidar las amenazas que pueden 
surgir de naciones extranjeras con motivo de los gobiernos nuevos que están 
siendo electos”. 
 
De igual modo, ante las amenazas de Donald Trump, se les comunicó que la 
Secretaría de Gobernación se prepara y actuará con firmeza, por lo que los 
consulados se están preparando para la defensa de los mexicanos en el 
extranjero. 
 
Además, se anunció que, en las próximas semanas, el Ejecutivo enviará una 
iniciativa de una nueva ley de juegos y sorteos, la cual desde 1946 no se 
modifica, para combatir la corrupción, evitar la extorsión y establecer que 
quienes se dedican a esta actividad paguen los impuestos que legalmente 
corresponden. 
Monreal Ávila detalló que la secretaria también entregó las respuestas a las 
preguntas parlamentarias y a cada uno de los grupos parlamentarios le hizo 
llegar un documento sobre lo mismo. 
 
Mencionó que se hizo referencia a la ratificación del compromiso de acceso a 
la justicia para los afectados, víctimas y familias de Ayotzinapa y los hechos de 
la “Guerra Sucia”. 
 
Sobre el acceso a la justicia y frenar las desapariciones o localizaciones de 
personas desaparecidas, añadió que se les dijo que el Estado mexicano se 
esforzará por cumplir con ese reclamo de la sociedad. 
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También, se garantizará la libertad de expresión y el acceso a la información, 
pero además la seguridad la protección a las personas defensoras de derechos 
humanos y periodistas, cuyo mecanismo tiene hasta la fecha más de dos mil 
200 personas. “No habrá ni represión ni censura en el ejercido de las libertades 
de que gozan las mexicanas y los mexicanos amparadas por la Constitución”. 
 
La secretaria, resaltó, anunció que están en la obligación con motivo de la 
extinción del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (INAI) de resguardar con seguridad el acceso a 
los datos personales y que no habrá por parte del gobierno ni descuido ni 
olvido en su protección. 
 
Asimismo, en términos generales se resaltó que habrá seguridad en los 
procesos electorales para la elección de jueces, magistrados y ministros, en 
coordinación con el Instituto Nacional Electoral y todas las autoridades. 
 
En cuanto a ajustes presupuestales, expresó que mañana se inicia con el 
análisis de la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal 2025, por lo que se 
pretende que martes y miércoles se dediquen a ello y el jueves empezar a ver 
lo del Presupuesto, una vez que termine el proceso en el Senado de la 
República, pues no tiene muchos cambios. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1194767 
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The Politician Leading a Sweeping Overhaul of Mexican Politics 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.americasquarterly.org/article/the-politician-leading-a-sweeping-overhaul-of-mexican-politics/
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SE REÚNEN SEGOB Y JUCOPO POR  
MIGRACIÓN, SEGURIDAD... 

 

 
 
 

La Secretaría de Gobernación (Segob) y la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) de la Cámara de Diputados se reunieron este lunes para hablar 
sobre temas relativos a migración, seguridad, derechos humanos, política 
poblacional y política electoral, entre otros. 
La titular de Segob, Rosa Icela Rodríguez, presumió su arribó a la Cámara baja 
para reunirse con los coordinadores de cada grupo parlamentario. 
Previo a ello, Ricardo Monreal, presidente de la Jucopo y líder del grupo 
parlamentario de Morena, dijo que todos los representantes partidistas 
estarían presentes. 
"Agenda legislativa, lo que los coordinadores quieran. Seguridad, problemas 
del país, soluciones", explicó. 
Monreal Ávila adelantó que la misma dinámica aplicará para otros secretarios 
de Estado, como sucedió con Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). 
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"Da muy buenos resultados porque hay planteamientos serios, respetuosos, y 
todos ganamos con este tipo de acercamientos en búsqueda de soluciones 
para el País", indicó. 
Rosa Icela Rodríguez arribó horas antes a la reunión que se citó a las 13:30 
horas, mientras que los diputados Pedro Haces (Morena), Federico Döring 
(PAN), Noemí Luna (PAN) y el presidente de la mesa Directiva de la Cámara 
baja, Sergio Gutiérrez Luna, arribaron minutos después de la una de la tarde. 
Esta reunión da en el marco de las discusiones por el Presupuesto de Egresos 
2025 que se llevarán a cabo esta semana en el recinto legislativo de San 
Lázaro. 

 
 

https://www.reforma.com/se-reunen-segob-y-jucopo-por-migracion-
seguridad--/ar2912873?v=4 
 

 

https://www.reforma.com/se-reunen-segob-y-jucopo-por-migracion-seguridad--/ar2912873?v=4
https://www.reforma.com/se-reunen-segob-y-jucopo-por-migracion-seguridad--/ar2912873?v=4
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GOBIERNO PREPARA REFORMA PARA ERRADICAR 
CORRUPCIÓN EN CASINOS; FORTALECERÁ 
RECAUDACIÓN FISCAL, AFIRMA MONREAL 

 

 
 

El coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal, informó que durante la reunión que sostuvieron diputadas y 
diputados con la Secretaria de gobernación, Rosa Icela Rodríguez, ella les 
informó que desde la oficina de la Presidencia se alista una nueva reforma que 
busca erradicar la corrupción en los casinos del país. 
Puntualizó que lo anterior también permitirá fortalecer la recaudación del 
gobierno federal. 
“Ella planteó que en los próximos días y semanas, el gobierno a través del 
ejecutivo estaría enviando una iniciativa de una nueva ley de juegos y sorteos, 
ya que desde 1946 no se modifica esta ley. Es para combatir la corrupción en 
esta materia, eliminar la extorsión, y que quienes se dedican a esta actividad 
paguen los impuestos que legalmente corresponden relacionados con el 
ingreso que perciben", explicó. 
Al término del encuentro, el líder guinda, puntualizó que la Secretaria también 
se comprometió a mantener la política migratoria tal y como está, y no ceder a 
presiones extranjeras. 
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“Dijo que la Migración seguirá siendo legal, ordenada y segura. Se 
comprometió a que en el gobierno no habrá cambio en la estrategia de 
migración, habrá acompañamiento a los derechos Humanos, habrá respeto y 
protección a la dignidad de los migrantes, y que aún cuando se hayan 
multiplicado las caravanas no habría ni represión, ni obstáculo alguno para su 
tránsito", indicó. 
Monreal detalló que en el encuentro, Rosa Icela Rodríguez también entregó 
las respuestas a las preguntas que se hicieron por el sexto informe de 
gobierno; que se ratificó el compromiso de acceso a la justicia para los 
afectados y víctimas familias de Ayotzinapa; y que habló sobre el acceso a la 
justicia para frenar las desapariciones en México, entre otras cosas. 
 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-prepara-reforma-para-
erradicar-corrupcion-en-casinos-fortalecera-recaudacion-fiscal-afirma-
monreal/ 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-prepara-reforma-para-erradicar-corrupcion-en-casinos-fortalecera-recaudacion-fiscal-afirma-monreal/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-prepara-reforma-para-erradicar-corrupcion-en-casinos-fortalecera-recaudacion-fiscal-afirma-monreal/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-prepara-reforma-para-erradicar-corrupcion-en-casinos-fortalecera-recaudacion-fiscal-afirma-monreal/
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Gobernación y Diputados analizan ajustes al 
presupuesto del INE de cara a elección de juzgadores 

 
 

La Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, aseguró que la elección 
del Poder Judicial de la Federación se realizará en tiempo y forma, pues el 
proceso ya inició y hay condiciones para llevarlo a cabo, además de que 
aseguró que se ha reunido ya con la consejera presidenta del Instituto 
Nacional Electoral, Guadalupe Taddei. 
 
“No hay prórroga. Ya va a responder el Senado y la Cámara de Diputados, 
pues ya se está llevando a cabo. El proceso ya inició, ya hay condiciones para 
llevarlo a cabo”, dijo. 
 
Cuestionada sobre la situación presupuestal del Instituto Nacional Electoral, 
que solicitó aplazar el procedimiento por ese motivo, destacó que la Cámara 
de Diputados se encuentra revisando el paquete presupuestal para el 
próximo año. 
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“Vamos a estar revisando eso, lo está revisando la Cámara de Diputados en el 
paquete presupuestal que viene”, dijo. 
 
Tras dialogar con integrantes de la Junta de Coordinación Política de la 
Cámara baja, encabezados por el presidente de ese órgano, Ricardo Monreal, 
así como el titular de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, agradeció el 
trato recibido durante su comparecencia. 
 
"Lo que les quiero decir es que estoy muy agradecida con el trato que me 
dispensaron todos los coordinadores de la Junta de Coordinación Política, 
encabezados por el diputado Ricardo Monreal. O sea, el trato fue muy 
bueno", dijo. 
 
Posteriormente fue cuestionada si la seguridad fue el tema principal que se 
trató, a lo que únicamente detalló que fueron otros tópicos los que se 
abordaron. 

 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/25/gobernacion-

diputados-analizan-ajustes-al-presupuesto-del-ine-de-cara-eleccion-de-
juzgadores-656723.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/25/gobernacion-diputados-analizan-ajustes-al-presupuesto-del-ine-de-cara-eleccion-de-juzgadores-656723.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/25/gobernacion-diputados-analizan-ajustes-al-presupuesto-del-ine-de-cara-eleccion-de-juzgadores-656723.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/25/gobernacion-diputados-analizan-ajustes-al-presupuesto-del-ine-de-cara-eleccion-de-juzgadores-656723.html
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Rosa Icela Rodríguez se reúne con diputados para 
abordar seguridad y presupuesto electoral 

 

 
 

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, llegó a la Cámara de Diputados para 
sostener un encuentro privado con los integrantes de la Junta de Coordinación Política, con 
el propósito de abordar temas relacionados con la agenda de seguridad. 
 
Rodríguez fue recibida en el recinto de San Lázaro por Ricardo Monreal, coordinador del 
grupo parlamentario de Morena. 
 
Al ser cuestionada brevemente a su llegada sobre los temas que se discutirían durante el 
encuentro, la funcionaria se limitó a responder: 
 
“Todos los que me pregunten, todos los que me pregunten”, reiteró. 
 
Ante la insistencia de los medios informativos, que preguntaron si estaría preparada para 
responder las preguntas de la oposición, afirmó: 
 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 26-11-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
“Claro que sí, todo el tiempo. Ya hemos venido varias veces y el trato ha sido siempre 
deferente por parte de los diputados. Estoy contenta de estar aquí”, expresó la titular de la 
política interior del país. 
 
Rodríguez también informó que ya sostuvo una reunión con la consejera presidenta del INE, 
Guadalupe Taddei, para analizar el tema del presupuesto destinado a la elección de jueces, 
magistrados y ministros en 2025. 
 
Esto se da en el contexto de las críticas de la presidenta Claudia Sheinbaum y los grupos 
parlamentarios de Morena, quienes han manifestado su oposición al presupuesto de 13 mil 
millones de pesos solicitado por el organismo electoral para dicho proceso judicial. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/rosa-icela-rodriguez-se-reune-con-diputados-
para-abordar-seguridad-y-presupuesto-electoral/    
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https://www.reporteindigo.com/reporte/rosa-icela-rodriguez-se-reune-con-diputados-para-abordar-seguridad-y-presupuesto-electoral/
https://www.reporteindigo.com/reporte/rosa-icela-rodriguez-se-reune-con-diputados-para-abordar-seguridad-y-presupuesto-electoral/
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Boletín No. 0424 

 

 

 

• El diputado Ricardo Monreal Ávila calificó como muy buena la 
reunión con Rosa Icela Rodríguez 

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la 
Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, calificó como muy 
buena la reunión que tuvieron las y los integrantes de ese órgano de 
gobierno con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez 
Velázquez, en donde se abordaron temas de migración, libertad de 
expresión y acceso a la información, nueva ley de juegos y sorteos, 
resguardo de datos personales y seguridad en el proceso electoral de 
jueces, magistrados y ministros.  

 

 

Informó que, en torno a migración, se les comunicó que el gobierno 
está comprometido en que no habría cambios en la estrategia de 
acompañamiento a los derechos humanos: respeto y protección a la 
dignidad de los migrantes y que, aun cuando se hayan multiplicado 
las caravanas, no habría ni represión ni obstáculo alguno para su 
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tránsito, a fin de tener una migración ordenada, legal, humanitaria, 
regular y segura. 

 

Respecto de la política migratoria y el incremento de las caravanas 
de migración, agregó que la estrategia del gobierno no cambiará, se 
le dará un enfoque de derechos y respeto a la dignidad de las 
personas y “nunca criminalizar la movilidad humana sin descuidar las 
amenazas que pueden surgir de naciones extranjeras con motivo de 
los gobiernos nuevos que están siendo electos”. 

 

De igual modo, ante las amenazas de Donald Trump, se les comunicó 
que la Secretaría de Gobernación se prepara y actuará con firmeza, 
por lo que los consulados se están preparando para la defensa de los 
mexicanos en el extranjero. 

 

Además, se anunció que, en las próximas semanas, el Ejecutivo 
enviará una iniciativa de una nueva ley de juegos y sorteos, la cual 
desde 1946 no se modifica, para combatir la corrupción, evitar la 
extorsión y establecer que quienes se dedican a esta actividad 
paguen los impuestos que legalmente corresponden. 

 

Monreal Ávila detalló que la secretaria también entregó las respuestas 
a las preguntas parlamentarias y a cada uno de los grupos 
parlamentarios le hizo llegar un documento sobre lo mismo. 

 

Mencionó que se hizo referencia a la ratificación del compromiso de 
acceso a la justicia para los afectados, víctimas y familias de 
Ayotzinapa y los hechos de la “Guerra Sucia”.  
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Sobre el acceso a la justicia y frenar las desapariciones o 
localizaciones de personas desaparecidas, añadió que se les dijo que 
el Estado mexicano se esforzará por cumplir con ese reclamo de la 
sociedad. 

 

También, se garantizará la libertad de expresión y el acceso a la 
información, pero además la seguridad la protección a las personas 
defensoras de derechos humanos y periodistas, cuyo mecanismo tiene 
hasta la fecha más de dos mil 200 personas. “No habrá ni represión ni 
censura en el ejercido de las libertades de que gozan las mexicanas y 
los mexicanos amparadas por la Constitución”.    

 

La secretaria, resaltó, anunció que están en la obligación con motivo 
de la extinción del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (INAI) de resguardar con 
seguridad el acceso a los datos personales y que no habrá por parte 
del gobierno ni descuido ni olvido en su protección. 

 

Asimismo, en términos generales se resaltó que habrá seguridad en los 
procesos electorales para la elección de jueces, magistrados y 
ministros, en coordinación con el Instituto Nacional Electoral y todas las 
autoridades. 

 

En cuanto a ajustes presupuestales, expresó que mañana se inicia con 
el análisis de la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal 2025, por lo que 
se pretende que martes y miércoles se dediquen a ello y el jueves 
empezar a ver lo del Presupuesto, una vez que termine el proceso en 
el Senado de la República, pues no tiene muchos cambios. 
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--ooOoo-- 

 

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA 

Presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del 
grupo parlamentario de Morena 

 

Entrevista concedida a representantes de los medios de información, 
al término de la reunión de la Jucopo con la secretaria de 
Gobernación, en el Palacio Legislativo de San Lázaro 

 

 

PREGUNTA.- ¿Cuáles fueron los temas que se trataron? 

 

RESPUESTA.- Bueno, miren; primero, fueron más de tres horas de 
diálogo con la secretaria de Gobernación. Todos los coordinadores de 
los grupos parlamentarios hablaron.  

 

Podría decirles que los temas que se trataron fueron: migración, 
comprometiéndose el gobierno de que no habría cambio en la 
estrategia de acompañamiento a los derechos humanos; respeto y 
protección a la dignidad de los migrantes y que, aun cuando se hayan 
multiplicado las caravanas no habría ni represión ni obstáculo alguno 
para su tránsito. Migración ordenada, legal; una migración 
humanitaria. 
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También hablamos sobre el tema de, ella planteó que, en los próximos 
días, semanas, la Secretaría de Gobernación, o el gobierno, el 
Ejecutivo, estaría enviando una iniciativa de una nueva ley de juegos 
y sorteos, que desde 1946 no se modifica, para combatir la corrupción 
en esta materia, evitar la extorsión y que quienes se dedican a esta 
actividad paguen los impuestos que legalmente corresponden, 
relacionados con el ingreso que perciben. 

 

Además de estos temas, se habló, se los voy a decir para que vean 
que soy amigo… 

 

PREGUNTA.- Sí, gracias, diputado,  

 

RESPUESTA.- Tengo mi acordeón, miren. 

 

PREGUNTA.- En afán de la transparencia, diputado.  

 

RESPUESTA.- Es de lo que estuve apuntando, miren  

 

PREGUNTA.- Venga. Gracias, amigo. Pero suéltelo todo. 

 

RESPUESTA.- Todo lo voy a soltar, menos… Bueno, todo, todo. No, 
porque salgo en “Las mangas del chaleco” o en TV Azteca. 

 

A ver, primero. Lo primero que hizo fue entregar la respuesta a las 
preguntas parlamentarias. Se acuerdan ustedes que como no hubo 
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comparecencia, hubo una serie de preguntas al gobierno, preguntas 
parlamentarias; entregó las respuestas y entregó a cada uno de los 
grupos parlamentarios un documento sobre lo mismo. 

 

Segundo. Se ratificó el compromiso de acceso a la justicia para los 
afectados, víctimas y familias de Ayotzinapa, y los hechos de la 
“Guerra sucia”. 

 

Tercero. Habló sobre el acceso a la justicia y frenar las desapariciones, 
o localizaciones de personas desaparecidas. El Estado mexicano se 
esforzará por cumplir con ese reclamo de la sociedad. 

 

Cuarto. Que se garantizará la libertad de expresión y el acceso a la 
información, pero, además, la seguridad de la protección a las 
personas defensoras de derechos humanos y periodistas, que hasta la 
fecha, el Mecanismo de Protección a Periodistas y a Defensores de 
Derechos Humanos, son más de dos mil 200 personas.  

 

Quinta. Que no habrá ni represión ni censura en el ejercicio de las 
libertades de que gozan los mexicanos y mexicanas amparadas por 
la Constitución. 

 

Repito, sexto. Migración ordenada, legal, regular y segura. 

 

Séptimo. Respecto de la política migratoria. Respecto de la política 
migratoria lo que les decía, al incremento de las caravanas de 
migración, la estrategia del gobierno no cambiará y se le dará un 
enfoque de derechos y respeto a la dignidad de las personas. Nunca 
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criminalizar la movilidad humana, sin descuidar las amenazas que 
pueden surgir de naciones extranjeras con motivo de los gobiernos 
nuevos que están siendo electos. 

 

PREGUNTA.- Refiriéndose a Estados Unidos.  

 

RESPUESTA.- Octavo. El Gobierno, dijo ella, está preparando esta 
iniciativa de ley, de una nueva ley de juegos y sorteos, para 
presentarla pronto, combatir con ello la corrupción, eliminar la 
extorsión y que se paguen impuestos de manera legal.  

 

Y, novena. Ella mencionó que también están en la obligación de, con 
motivo de la extinción del INAI, resguardar con seguridad y exceso los 
datos personales. Que no habrá de parte del gobierno ni descuido ni 
olvido en la protección de los datos personales. 

 

PREGUNTA.- ¿Ni uso faccioso de éstos?  

 

RESPUESTA.- No, absolutamente. Eso es un compromiso. Eso ya se los 
dije. Nueve, les dije nueve. 

 

PREGUNTA.- Pero no vamos a ver los datos personales después en 
Internet o porque en otros…  

 

RESPUESTA.- No. Los van a ver; ella se comprometió y están en el 
proceso de transición con el INAI.  
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PREGUNTA.- ¿Diputado, y todo esto con qué dinero? ¿Con qué dinero 
se va a hacer, por ejemplo, en la Ley de Migración, que también urge? 
¿Por qué una de juegos y sorteos y no de migración?  

 

RESPUESTA.- Sí, por eso pero, repito, esos son los datos que 
comentamos, pero puede haber leyes reglamentarias. Incluso, vamos 
a reunirnos otras ocasiones más.  

 

PREGUNTA.- Usted habla de que ella dice que se va a mantener el 
trato a los migrantes y que se van a respetar sus derechos humanos. 
¿Ante la amenaza de Trump, les dijo si México está blindado para 
hacer frente a esto? 

 

RESPUESTA.- Sí. Ella dice que están preparados para cualquier 
respuesta, y que tiene que ser con la unidad nacional, pero que habrá 
firmeza por parte del gobierno mexicano. Están preparando los 
consulados también para la defensa de los mexicanos radicados en 
el exterior.  

 

PREGUNTA.- Pero se necesita dinero. Por ejemplo, ¿cómo los van a 
contener en la frontera, que se necesita muchos recursos, sobre todo 
para mantener…? 

 

RESPUESTA.- Están preparados. Simplemente dijo, están preparados.  

 

PREGUNTA.- ¿Hablaron de seguridad? 
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RESPUESTA.- Sí, en términos generales. Que habrá incluso seguridad en 
los procesos electorales, seguridad en la elección de jueces y 
magistrados, que se está preparando todo; coordinación con el INE, 
coordinación con las autoridades. Creo que fue una muy buena 
reunión.  

 

PREGUNTA.- Diputado, ¿Morena apoya esto que dice el gobernador 
de Sinaloa sobre hablar con los líderes de cárteles?  

 

RESPUESTA.- No. Nosotros no creemos que haya necesidad de diálogo 
con ellos porque es ilegal. Ni tregua ni tampoco diálogo, sino 
aplicación de la ley, pero… 

 

PREGUNTA.- (Inaudible). 

 

RESPUESTA.- Pero les digo que… Bueno, eso no lo vimos. Pero lo que les 
puedo decir es que el gobernador Rocha es bastante razonable. Yo 
no entiendo, a lo mejor fue un… siempre uno a veces tiene… 

 

PREGUNTA.- ¿Lapsus? 

 

RESPUESTA.- Lapsus, pero no. El es muy inteligente y yo creo que…  

 

PREGUNTA.- Pero ha dicho varias veces, diputado Monreal, que pues 
sí ha habido diálogo del gobierno de Sinaloa, al menos dos veces, la 
de hoy y una anterior, sí se ha acercado con los grupos criminales.  
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RESPUESTA.- No lo sé. Eso tendría que definirlo él, pero yo lo creo como 
un hombre inteligente y un hombre honesto, que es lo que hace falta 
en el gobierno. 

 

PREGUNTA.- (Inaudible…) los recursos que se le van a dar al INE, ya dijo 
la secretaria que no va a haber prórroga, pero ya están viendo cuánto 
se le va a asignar finalmente? 

 

RESPUESTA.- No, todavía no. Eso es una cosa nuestra, no tiene que ver 
la secretaria de Gobernación.  

 

PREGUNTA.- No, pero ustedes… (inaudible) exclusivamente a ustedes  

 

RESPUESTA.- Ah, usted me pregunta a mí. 

 

PREGUNTA.- Es que ella dijo (inaudible).  

 

RESPUESTA.- Ah, no, no. Claro, no. En lo del INE y los ajustes en el 
Presupuesto apenas se están viendo porque, recuerden que mañana 
iniciamos con la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal. Pretendemos 
martes y miércoles dedicarnos a esto, y jueves empezar a ver lo del 
Presupuesto. Digo, una vez que termine el proceso interno, digo el 
proceso del Senado, interno del Congreso, el proceso del Senado, que 
aprueben, que no tiene muchos cambios la Ley de Ingresos y la 
Miscelánea Fiscal, y una vez que se apruebe y se regrese, 
comenzaremos el ejercicio de análisis del Presupuesto.  
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PREGUNTA.- ¿Les incomoda esto que ha dicho Rocha?  

 

RESPUESTA.- No, no. Es una expresión del gobernador Rocha. A 
nosotros no nos incomoda ni él ni su forma de ser. Yo lo conozco hace 
muchos años y es un hombre honesto, digno, es una gente muy 
sincera siempre. Yo tengo mucho aprecio y cariño por él.  

 

PREGUNTA.- ¿Y por qué se asustaron, diputado, cuando este Espino 
dijo que había que dialogar con el narco? Luego luego salió la 
presidenta y dijo “no, ningún diálogo”. ¿Y ahora es diferente, no?  

 

RESPUESTA.- No, yo creo que, independientemente del aprecio que se 
le tenga, creo que nadie aceptaría diálogo, al menos en este 
gobierno.  

 

PREGUNTA.- (Inaudible) a la elección judicial, perdón, porque 
crecieron intempestivamente de unos cinco días para acá los 
registros. ¿Por qué sucedió esto?  

 

RESPUESTA.- No, normalmente, normalmente la gente espera hasta el 
último momento para registrarse. Yo vi algunos nombres.  

 

PREGUNTA.- Dicen que los inflaron. 

 

RESPUESTA.- No, no, no. Yo vi algunos nombres y me parecen de 
académicos prestigiados. Yo soy maestro de la Universidad. Por 
ejemplo, vi al director de la Escuela de Derecho de la UNAM, Raúl 
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Contreras, y vi académicos muy notables inscribirse. Ellos no son 
sometidos o sujetos a presiones, y así está el 100 por ciento de personas 
que se inscribieron. Confían en este nuevo proceso, y yo también 
confío en que vamos a tener muy buenos jueces, muy buenos 
magistrados y muy buenos ministros y ministras, juezas.  

 

PREGUNTA.- Oiga, ¿qué decir que fueron más mujeres las que, menos 
mujeres las que se inscribieron, y la paridad, pues hasta se (inaudible)?  

 

RESPUESTA.- No, no está en riesgo la paridad; tendrá que ser mitad y 
mitad.  

 

PREGUNTA.- ¿Morena no infla esas listas, coordinador?  

 

RESPUESTA.- No, Morena no hace nada indebido. Morena siempre 
aplica la ley.  

 

PREGUNTA.- Diputado, ¿cómo corrigieron lo de supremacía 
constitucional que dice la oposición que lo borraron ustedes con 
(inaudible)?  

 

RESPUESTA.- No es cierto, son argucias y son argumentos que no deben 
ustedes de hacer caso.  

 

PREGUNTA.- Del 105 lo borraron. 
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RESPUESTA.- No creo. 

 

PREGUNTA.- Del 105 lo borraron, diputado. 

 

RESPUESTA.- No. Está bien, todo lo que hacemos lo hacemos muy 
cuidado.  

 

PREGUNTA.- ¿Se borraron esos elementos de la reforma, diputado 
Monreal? ¿La Guardia Nacional ahí sigue? ¿Supremacía? 

 

RESPUESTA.- No, no, no. Está bien hecho todo lo que hemos hecho.  

 

PREGUNTA.- ¿O sea, no hay error ahí? 

 

RESPUESTA.- No hay error.  

 

PREGUNTA.- ¿Se le va a mover algo mañana a la Ley de Ingresos? 

 

RESPUESTA.- La Ley de Ingresos apenas hoy se está revisando. Hay 
reuniones con funcionarios de Hacienda, hay reuniones en la Comisión 
de Hacienda, está en permanente la Comisión de Hacienda. Y estos 
días próximos, tres o cuatro días o los que sean, van a dedicarse al 
análisis, al estudio, a la dictaminación y, en su caso, a la aprobación 
del Pleno de la Ley de Ingresos y de la Miscelánea Fiscal. 

 

PREGUNTA.- Pero en comisiones ya se aprobó. 
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RESPUESTA.- Sí, pero en el Pleno, en el Pleno mañana. 

 

PREGUNTA.- ¿Y ahí sí puede haber cambios?  

 

RESPUESTA.- Puede ser, pero no veo, porque no tiene nada de 
extraordinario. Casi es igual que la del año pasado, es decir no tiene 
nuevos impuestos, no tiene nuevas cargas tributarias. Entonces, casi es 
igual que la del año pasado. 

 

PREGUNTA.- ¿Todos felices? 

 

RESPUESTA.- Estamos tranquilos y siempre optimistas. No hay que 
perder la capacidad de optimismo. A pesar de las dificultades, hay 
que pensar que todo se va a resolver, todo se va a atender. Y tenemos 
mucha claridad en el futuro de nuestro país, que va a estar bien y que 
estamos venciendo las adversidades y venciendo los retos y los 
obstáculos por el bien de la patria.  

 

PREGUNTA.- Gracias, diputado. 

 

RESPUESTA.- Gracias.  

 

PREGUNTA.- ¿Fue fe de erratas lo de la constitucionalidad? 

 

RESPUESTA.- No. 
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PREGUNTA.- Oiga, pero se les olvidaron los puntitos.  

 

RESPUESTA.- No, nada. Está bien. Es técnica legislativa.  

 

PREGUNTA.- No, la técnica no dice eso.  

 

RESPUESTA.- …(Inaudible). 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/se-
reune-jucopo-con-la-secretaria-de-gobernacion-migracion-y-
seguridad-en-eleccion-de-juzgadores-entre-los-temas 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/se-reune-jucopo-con-la-secretaria-de-gobernacion-migracion-y-seguridad-en-eleccion-de-juzgadores-entre-los-temas
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/se-reune-jucopo-con-la-secretaria-de-gobernacion-migracion-y-seguridad-en-eleccion-de-juzgadores-entre-los-temas
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Colaborador / Edmundo Jacobo Molina  

(Ex Secretario Ejecutivo - INE) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Lo que acaban de 

aprobar, por ejemplo, de la desaparición de órganos autónomos, 

simplemente se les olvidó la llamada ‘supremacía constitucional’ 

y el hecho de que acaban de aprobar que la Guardia Nacional 

pasa a la Sedena. ¿Por qué lo hicieron así? Porque aprobaron la 

minuta de la pasada legislatura cuando eso no se había discutido 

y ni la leyeron, una vez más no la leyeron. Van a tener que volver 

otra vez a hacer eso, porque pudieron haber hecho una reserva 

y haber votado en lo particular y haber usado esa enmienda. No 

lo hicieron. 
 

“Y todavía el Presidente de la Cámara de Diputados dice ´vamos 

a poner una fe de erratas en la que le turnemos al Senado’. No 

señor, no es una fe de erratas, no es un acento, no es una coma, 

es justamente una parte sustantiva de lo que ustedes mismos 

acaban de aprobar recientemente. Lo correcto sería va al 

Senado, el Senado corrige y regresa a la Cámara de Diputados 

incorporando todo esto”. 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1h83d7jyG3DX80d 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1h83d7jyG3DX80d
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Pedro Haces toma protesta como secretario general de 

la CATEM 

 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- Pedro Haces Barba rindió 

protesta como secretario General de la Confederación Autónoma de 

Trabajadores y Empleados de México, este será su último periodo al frente 

de la CATEM.  

 

Al llegar a su toma de protesta para el periodo 2024-2030 agradeció el 

pluralismo en el recinto. Asimismo, el presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial, Francisco Cervantes, felicitó al también diputado federal y 

reconoció el trabajo conjunto con el sector.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9195?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9195&authkey=!AHLjbpTRYF9Ftg4&ithint=vi

deo&e=Jm5rCA  
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Pedro Haces rinde protesta como líder de CATEM; promete 

irse, pero en 2030 

 
 
Bajo la promesa de que será su último periodo, el diputado de Morena Pedro 
Haces Barba rindió protesta como Secretario General de la Confederación 
Autónoma de Trabajadores y Empleados de México. 
 

 
 
En un Teatro Metropolitan lleno por lo que muchos trabajadores se quedaron 
afuera, el legislador aseguró que la CATEM “ha mandado muy lejos las viejas 
prácticas corporativas y antidemocráticas del charrismo sindical”. 
 
Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados fue el encargado de tomar la protesta a Pedro Haces y a los 
integrantes del Comité Ejecutivo Nacional. 
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A la vieja usanza, en medio de un tumulto, el dirigente sindical se abrió paso 
en su ingreso al Teatro para llegar hasta el escenario donde se llevó a cabo a la 
ceremonia. 
 
Aseguró que el nuevo periodo en el cual estará al frente de la CATEM, que inicia 
este año y concluye en 2030 será “porque ya quiera dar paso a las nuevas 
generaciones”. 
 
“Me iré contento al finalizar mi periodo en el 2030, no pretendo estar postrado 
en una silla como muchos, que no pueden ni caminar y dicen hasta que Dios 
quiera, no señores, la vida es cíclica y los jóvenes tienen que llegar a dirigir a 
las y los trabajadores de México”, afirmó. 
 
Pedro Haces dijo que la CATEM es la central obrera del origen de la Cuarta 
Transformación y que lo han demostrado al paso de los años con “hechos y 
realidades”. 
 
Asistieron a esta ceremonia, las gobernadoras de Quintana Roo, Mara Lezama; 
de Aguascalientes, Tere Jiménez; de Guanajuato, Libia Denisse García, así como 
el gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro y el director del Centro Federal 
de Conciliación y Registro Laboral, Alfredo Domínguez Marrufo. 
 
Además, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, y Plácido Morales, procurador Federal de la Defensa del Trabajo, 
así como autoridades y legisladores del Estado de México. 
 
 
Pedro Haces rinde protesta como líder de CATEM; promete irse, pero en 2030 
| MVS Noticias 
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Aprueban en Comisiones ingresos por $9 billones 
302 mil millones para 2025 

 

 
 
Con una sola ronda de seis oradores, la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados 
aprobó sin cambios la iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación 2025, que prevé ingresos 
por 9 billones 302 mil millones de pesos, de los cuales un billón 576 mil 170 millones serán 
financiados con deuda pública.  
 
En tan solo media hora, los legisladores desahogaron el dictamen, que tras aprobarse por 
22 votos en favor de Morena y sus aliados, así como por MC, se envió a la Mesa Directiva 
para que se incluya en la sesión del pleno este martes.  
 
PAN y PRI sumaron 10 votos en contra, después de cuestionar “las cifras alegres de la 
Secretaría de Hacienda” en cuanto a los ingresos tributarios, el precio del barril del petróleo, 
el crecimiento estimado de entre 2 y 3 por ciento del PIB, así como del tipo de cambio.  
 
En la discusión, el coordinador del PT, Reginaldo Sandoval, indicó que en el pasado “era fácil 
llegar a acuerdos” e incluso votar por unanimidad la Ley de Ingresos “por los etiquetados, 
aquí cuando el secretario de Hacienda era Agustín Carstens, se repartieron 150 mil millones 
de pesos en un solo año a diputados”. 
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Consideró que para el próximo año “es probable” que se alcance el crecimiento estimado 
por Hacienda y ponderó el tope de deuda pública que, dijo, representa menos 31.2 por 
ciento conforme a lo aprobado para 
2024.  
 
En cambio, el diputado panista Guillermo Anaya insistió en lo erróneo de los cálculos de 
Hacienda y dijo que su bancada plantea “serias dudas” sobre el crecimiento previsto, así 
como en la cotización del peso frente al dólar. 
 
“¿Quién va a pagar los platos rotos cuando no se cumplan las metas? Los estados y 
municipios”, dijo. 
 
También planteó estimar la caída de las remesas a partir de enero de 2025, cuando Donald 
Trump asuma la presidencia de Estados Unidos y comience a aplicar su política de 
deportación masiva. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/25/politica/aprueban-en-comisiones-
ingresos-por-9-billones-302-mil-millones-para-2025-139   
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Pedro Haces Barba volvió a volar, de nuevo líder del CATEM | Los Ángeles Press 

https://www.losangelespress.org/opinion/pedro-haces-barba-volvio-a-volar-de-nuevo-lider-del-catem-20241125-10279.html
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El tiempo transcurre y la clausura del actual periodo ordinario de sesiones en 

el Congreso de la Unión, 15 del mes próximo, se acerca. 

Dictámenes, iniciativas, reuniones, se apresuran entre los hombres y mujeres 

del régimen con uno de los órganos de gobierno en Cámara de Diputados: 

Junta de Coordinación Política, que preside el también coordinador del grupo 

mayor, Ricardo Monreal Ávila. 

El asunto en puerta, el de cada año, en los primeros meses del periodo 

ordinario que inicia el 1 de septiembre: discusión y debate del paquete 

económico del siguiente ejercicio fiscal, como el actual, 2025, que está en la 

agenda de la representación popular de San Lázaro. 

Por facultad constitucional, artículo 74, la sede en avenida Congreso de la 

Unión, número 66, es la Cámara de origen de Ley de Ingresos de la Federación 

y el Presupuesto de Egresos de la Federación, el famoso PEF. 

Con esa responsabilidad, los diputados federales, tienen ese encargo antes 

del la primera quincena del mes Guadalupano, navideño y de Año nuevo, 

máxime, cuando es el Ingreso y Egreso de los primeros 12 meses completos 

de la administración que encabeza la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo. 

Ella, asumió el cargo el pasado 1 de octubre y, en sus tres primeros meses de 

régimen, ejerce la investidura, con el paquete económico que aprobó LXV 

Legislatura, a su antecesor.  

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAQUETE ECONÓMICO 2025: EN SAN LÁZARO, COMISIÓN DE HACIENDA APRUEBA LEY DE 

INGRESOS, 9.3 BDP; MONREAL: HOY Y MAÑANA, APRUEBAN EL DICTAMEN 
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Reiteramos, sólo ella y él, saben cuánto dejó en caja, el gobierno del pasado 

reciente, cuánto se gasto de los 9 bdp que le autorizó el Congreso de la Unión 

para sus últimos 9 meses de ser el titular del Poder Ejecutivo Federal. 

Con lo que se publica en los espacios alternos de información y 

comunicación, en el sentido de que Petróleos Mexicanos, prácticamente está 

en quiebra, el Vox Populi, deduce que así dejó a la nación el antecesor de la 

señora Sheinbaum: en la quiebra financiera. 

En sesión permanente para desahogar la iniciativa de Ley de Ingresos de la 

Federación para el próximo ejercicio fiscal que arranca el 1 de enero 2025, la 

comisión de Hacienda y Crédito Público a cargo del diputado federal de 

Morena, Carlos Alberto Ulloa Pérez, ayer, realizó su primera reunión 

extraordinaria, para el asunto. 

Con 22 votos a favor, 10 en contra, de la oposición, aprobaron LIF-2025; 

misma votación para el decreto Ley Federal de Derechos, del próximo año. 

Hoy, la comisión dictaminadora, prevé aprobar los Criterios Generales de 

Política Económica, que es la Miscelánea Fiscal y el Informe sobre uso de la 

Facultad al Ejecutivo en materia arancelaria de conformidad con el artículo 

131 en nuestra Ley de leyes. 

El diputado Monreal, así perfiló la ruta de este asunto, en materia del 

paquete económico: 

-“Iniciamos con la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal; pretendemos 

martes y miércoles dedicarnos a esto; y jueves, empezar a ver lo del 

Presupuesto”. 

Descarta modificaciones al dictamen, en el pleno de los diputados, como en 

calidad de Minuta en la colegisladora: 

-“... una vez que termine el proceso interno, digo, el proceso del Senado, 

interno del Congreso, el proceso del Senado, que aprueben, que no tiene 

muchos cambios la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal, y una  vez que se 
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apruebe y se regrese, comenzaremos el ejercicio de análisis del 

Presupuesto”. 

-“Y estos días próximos, tres o cuatro días o los que sean, van a dedicarse al 

análisis, al estudio, a la dictaminación y, en su caso, a la aprobación del pleno 

de la Ley de Ingresos y de la Miscelánea Fiscal”, reitera. 

Como vuelve a descartar cambios al dictamen, salvo que, hay que decirlo en 

tiempo y forma, de Palacio Nacional, venga otra orden: 

-“Puede ser, pero no ve, porque no tiene nada de extraordinario. Casi es igual 

que la del año pasado. Es decir, no tiene nuevos impuestos, no tiene nuevas 

cargas tributarias. Entonces, casi es igual que la del año pasado”. 

Optimista, el diputado Ricardo Monreal, en la agenda legislativa que tienen 

hasta la clausura del periodo ordinario de sesiones; 

-“Estamos tranquilos y siempre optimistas. No hay que perder la capacidad 

de optimismo. A pesar de las dificultades, hay que pensar que todo se va a 

resolver, todo se va a atender. Y tenemos mucha claridad en el futuro de 

nuestro país, que va a estar bien y que estamos vendiendo las adversidades 

y venciendo los retos y los obstáculos por el bien de la patria”. 

Aunque no lo dijo, entre esa agenda legislativa, está el asunto de los encargos 

judiciales, el presupuesto que van a autorizar al Instituto Nacional Electoral 

que preside la consejera Guadalupe Taddei Zavala, 13 mil mdp… 

Y la cirugía mayor o menor que realicen al Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el gasto público del próximo año. 

Por lo pronto, en el asunto del paquete económico, LIF-2025, el gobierno 

federal prevé ingresen a las arcas de la nación, 9 billones 302, 015. 8 mdp, de 

los cuales, estiman recibir por concepto de impuestos, 5 billones 297,812.9 

mdp y proyecta una recaudación federal participable por 4 billones 892 mil 

179.6 mdp. 
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Cual usos y costumbres en el Congreso de la Unión, la comisión de Hacienda 

y Crédito Público, aprobó que las reservas de ambos documentos, LIF y Ley 

Federal de Derechos 2025, se presenten al pleno. Ambos dictámenes, se 

turnaron a la mesa directiva que preside el diputado, Sergio Carlos Gutiérrez 

Luna. 

Durante la discusión a los proyectos de dictamen, la representante popular 

de Morena, Claudia Rivera Vivanco, resaltó que el paquete presupuestal 

propone incrementos en educación, salud, distribución de acciones 

estratégicas y programas sociales e impulsa la digitalización y simplificación 

tributaria que facilita el pago de contribuciones, disciplina fiscal y 

simplificación administrativa con mayor eficiencia. 

El diputado panista, José Guillermo Anaya Llamas, advierte dificultad para 

cumplir las metas económicas del gobierno federal que se presentan en el 

paquete fiscal 2025. 

Hizo alusión a la virtual quiebra financiara de la otrora para estatal orgullo 

del país, Pemex, la devaluación de nuestra moneda ante el dólar y las 

remesas, ante el anuncio de deportaciones que hizo el Presidente electo de 

los Estados Unidos, Donald Trump. 

-“Vamos a gastar más de lo que ingresamos y estados y municipios pagarán 

los platos, por eso vamos en contra de la Ley de Ingresos”, puntualizó. 

Por el PRI, el diputado Emilio Suárez Licona, advierte: se queda corto el 

esfuerzo para generar certeza económica ante un entorno de incertidumbre 

y riesgos externos y debilidades internas.  

Crítica política de acoso, abuso y terrorismo fiscal en contra de los 

contribuyentes, porque prevén que los ingresos serán más del doble que la 

económica. Y cuestiona cómo se va a convalidar un aumento en la 

recaudación por impuestos al comercio exterior, respecto a Ley de Ingresos 

anterior.  
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Es una señal de abusos, critica, que desincentivan inversión extranjera 

directa y ponen en peligro nuestra permanencia en los Tratados 

Internacionales que firma nuestro país.  

Por el MC, la diputada Patricia Flores Elizondo, observó que se debe analizar 

con tiempo el dictamen, de lo contrario, advierte, se envía una mala señal a 

los mercados y calificadoras. 

Que no se implemente una política de recaudación ni a corto ni mediano 

plazo, afirma, perjudica a estados y municipios con recortes en su 

presupuesto y no abona al crecimiento del país.  

-“A la Ley de Ingresos, no hay mucho de donde moverle y hay que clarificar 

los Fideicomisos recientemente creados”, expresa. 

En la segunda ronda de intervenciones que llevaron a cabo los miembros de 

la comisión de Hacienda y Crédito Público, para esos dos proyectos, el 

representante de Morena, Agustín Alonso Gutiérrez, defendió que el tema 

de la educación en el paquete económico, se acompaña de infraestructura 

en ese rubro, con el programa “La escuela es nuestra”. 

Así como el campo e infraestructura carretera, donde el gobierno federal 

hace el mayor esfuerzo y con las recientes reformas constitucionales, 

pondera, en materia de simplificación administrativa, se podrán fortalecer 

políticas públicas del gobierno. 

Rechaza especulaciones negativas al paquete económico 2025. 

El diputado panista, César Augusto Rendón García, resaltó que Ley de 

Ingresos se construya por acuerdos y consensos, en el sentido de que a los 

representantes populares, los une el propósito de que le vaya bien al país. 

Coincide en reconsiderar el proyecto y escuchar a todas las voces, con el 

propósito de que Ley de Ingresos y Ley Federal de Derechos, sean de 

consenso y a favor de los mexicanos. 
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Por el PRI, Yerico Abramo Masso, fustigó que Pemex se lleve para el próximo 

año, 75 por ciento de sus ingresos, mientras que la Federación solamente 

tendrá el 25 por ciento. Es la peor distribución histórica, dijo, de renta 

petrolera y eso, advirtió, “le costará a las finanzas públicas”. 

Ley Federal de Derechos, modifica cuotas por acceso a las áreas naturales 

bajo protección, y que esos ingresos, reflejen un valor más cercano al 

impacto real que representa uso de estos bienes de dominio de la nación. 

Exenta del pago de derechos a personas en materia de protección civil, con 

la finalidad de reconocer su participación durante situaciones de emergencia 

o desastres naturales como huracanes, inundaciones o temblores. 

También exenta a pueblos y comunidades afromexicanas del pago de 

derechos por diversos servicios en materia de telecomunicaciones; 

implementa medidas tendientes a promover, proteger y garantizar el pleno 

ejercicio de los derechos humanos y libertades de las personas con 

discapacidad y personas adultas mayores. 

Durante discusión de este asunto, el diputado José Narro Céspedes, Morena, 

solicitó incrementar el impuesto minero del 7.5 al 8.5, a fin de que el 

impuesto ecológico que se cobra a nivel estatal, se acredite como parte del 

impuesto minero. 

Toda vez, explica, que ahora el Fondo Minero, se utiliza para el tema de la 

“Escuela es Nuestra”, y la aplicación de ese gravamen, contribuirá a mitigar 

las consecuencias de las empresas mineras. 

Por el PAN, el diputado Federico Döring Casar, lamenta que el gobierno 

federal, a través de la secretaría de Hacienda y Crédito Público, no dialogó 

con la comisión del ramo en el Congreso de la Unión, antes de remitir el 

paquete económico del próximo año.  

-“El mensaje del gobierno es que no le interesa el consenso y no está en la 

disposición de dialogar con quienes piensan distinto”, acusa. 
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Eva María Vásquez Hernández, critica que el gobierno destine recursos a 

proyectos que no generan beneficios directos a los mexicanos, como los 

recursos del turismo que van a la Defensa Nacional y los montos para 

aeropuertos y migrantes. 

Por lo pronto, mañana, los diputados aprueban Ley de Ingresos 2025. 

¡Que esos 9 bdp, sirvan para el progreso de la República! 

EN EL CHACALEO 

¡Caray!, aún no toma posesión del cargo por el que fue electo, pero Donald 

Trump, “mueve a México” y, en especial, a la Presidente, Claudia Sheinbaum 

Pardo y Marcelo Luis Ebrard Casaubón, con su amenaza de aplicar aranceles, 

apenas jure como Presidente de los Estados Unidos, próximo 20 de enero… 

¡Y los días, corren!... ¡Se imaginan!, que después de esa fecha, desde la Casa 

Blanca, “destapen” todo el flagelo de violencia y delincuencia en nuestro 

país… Entre la clase política de este país, y estadounidense, se da por hecho 

que, antes o después de esa fecha, renuncian a Rubén Rocha Moya, como 

gobernador en Sinaloa… ¡Claro!, si es que la DEA no arma un operativo, 

vienen ¡y se lo llevan!… Uno de los más enterados de ese flagelo en territorio 

mexicano, el próximo secretario de Estado, Marco Rubio… ¡Híjole!... 

Reiteramos, muchas cosas, inéditas, pueden suceder en este país, próximo 

año, en materia política, económica y social… ¡Y México, no está en sucesión 

presidencial! ¡Eh!... Ayer, en redes sociales, el Vox Populi, publicó en 

primeras planas, el nombre del traidor senador oaxaco, Alejandro Ismael 

Murat Hinojosa, como presunta parte en el escándalo de corrupción que no 

deja dormir en paz al presidente de España, Pedro Sánchez… Esta finísima 

persona, tiene tras de sí, presunto escándalo de corrupción, en el Infonavit, 

cuando fue director en el régimen peñista; entregó la plaza del PRI en 

Oaxaca, a Morena y de manera descarada, ese partido o mejor dicho, el que 

ya fue el poder en ese país, lo hizo senador de la República…. ¡Caramba!... 

¡Viva México! ¡Vivaaa!... En España, correligionarios y adversarios de Pedro 

Sánchez, no le perdonan, asistiera a la toma de posesión de “ysq”, como 



 

OPINIÓN 26/11/2024 

Presidente de México… Dicen que al aferrarse al poder en el gobierno 

español, y no renunciar por presunta corrupción, a Pedro Sánchez, lo apodan 

“Perro Sánchez”… Y cuando la ignorancia y la ocurrencia en México, pasado 

reciente, exigió al Rey de España, pida perdón a nuestro país, por la conquista 

hace más de 500 años, allá, le dijeron “es tu amigo Perro, arregla tú el 

asunto”… En España, los amigos y adversarios de Pedro Sánchez, no le 

perdonaron hiciera viaje especial a México, para acudir como invitado a la 

investidura del que ya fue en el pasado reciente… Ayer, la encargada de 

política interior en nuestro país, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, acudió a 

una reunión de trabajo con los coordinadores parlamentarios en el órgano 

de gobierno de Cámara de Diputados, Junta de Coordinación Política, que 

preside Ricardo Monreal Ávila… Allí, el presidente del otro órgano de 

gobierno, mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna… Durante la reunión, 

titular de Gobernación, delineó políticas públicas en este país: ratificó el 

compromiso de acceso a la justicia para los afectados, víctimas y familias de 

Ayotzinapa y los hechos de la guerra sucia… En materia de acceso a la justicia, 

frenar desapariciones o localizaciones de personas desaparecidas, ofreció 

que el Estado mexicano se esforzará por cumplir con ese reclamo de la 

sociedad… Se garantiza libertad de expresión y acceso a la información, así 

como seguridad y protección a personas defensoras de derechos humanos y 

periodistas; hasta la fecha, el Mecanismo de Protección a Periodistas y 

Defensores de Derechos Humanos, beneficia a más de 2 mil 200 personas… 

No habrá represión ni censura en el ejercicio de las libertades de que gozan 

los mexicanos y mexicanas, amparadas por nuestra Ley de leyes… Migración 

ordenada, legal, regular y segura… En materia de migración, se ofrece 

enfoque de derechos y respeto a la dignidad de las personas, ¡nunca!, 

criminalizar la movilidad humana, sin descuidar las amenazas que pueden 

surgir de naciones extranjeras, con motivo de los gobiernos nuevos que son 

electos… Rosa Icela Rodríguez, avisó que el gobierno, alista iniciativa de 

nueva Ley de Juegos y Sorteos, para el combate a corrupción, eliminar 

extorsión y que se paguen impuestos… Ante la extinción del INAI, la Segob 

aseguró que se resguarda la seguridad en datos personales, “que no habrá 
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de parte del gobierno, ni descuido ni olvido en la protección de los datos 

personales”, reportó después de ese encuentro, el anfitrión, Ricardo 

Monreal Ávila… ¡Que así sea!... ¿A poco extensa lista de aspirantes a un 

encargo en el sistema judicial que alista el régimen, salieron de la secretaría 

de Organización del CEN de Morena? ¿Sí?... Dicen que, “por si las moscas”, 

Andrés Manuel López Beltrán, arma su ejército justiciero en el 2030, para que 

llegue sin impedimento legal alguno, a Palacio Nacional… Dicen, ¡eh!... 

Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio: https://los3poderes.com/... 

Medios Alternos: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… 

X: @JuanLopezMiguel…   

     

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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ALISTAN NUEVA LEY DE JUEGOS Y SORTEOS  
PARA COMBATIR CORRUPCIÓN 

 

 
 

Ricardo Monreal destacó que Ley de Juegos y Sorteos no se modifica desde 
1946, por lo que se prevé que quienes se dedican a ese giro paguen los 
impuestos que legalmente corresponde a sus ganancias. 
En reunión privada que duró más de tres horas con los coordinadores de la 
Cámara de Diputados, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, 
adelantó que el Ejecutivo Federal les enviará pronto una iniciativa para 
decretar una nueva Ley de Juegos y Sorteos "para combatir la corrupción y 
evitar la extorsión". 
Así lo reseñó el presidente de la Jucopo y líder de la mayoría de Morena en 
San Lázaro, Ricardo Monreal, quien dijo que ese ordenamiento no se modifica 
desde 1946, y que el futuro ordenamiento estaría buscando que quienes se 
dedican a ese giro paguen los impuestos que legalmente corresponde con sus 
ganancias. 
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Describió que se abordó el tema de la migración destacando el compromiso 
del gobierno de respetar los derechos humanos de quienes transitan por 
territorio mexicano. "Una migración ordenada, legal, humanitaria 
En cuanto a la futura política que en la materia ha anunciado el presidente 
electo de Estados Unidos, Monreal comentó: “Ella dice que están preparados 
para cualquier respuesta y que tiene que ser con la unidad nacional, pero que 
habrá firmeza por parte del gobierno mexicano. Que están preparando los 
consulados también para la defensa de los mexicanos radicados en el 
exterior”. 
Al concluir la reunión, en breve declaración a los medios, la titular de la 
SEGOB precisó que la agenda abordada con los coordinadores de los seis 
grupos parlamentarios representados en San Lázaro no había incluido el tema 
de la seguridad. 
Lo que les quiero decir es que estoy muy agradecida, muy agradecida con el 
trato que me dispensaron todos los coordinadores de la Junta de 
Coordinación Política, encabezados por el diputado Ricardo Monreal; el trato 
fue muy bueno”, comentó la secretaria Rodríguez 
Al ser cuestionada respecto a qué se había abordado en la reunión a puerta 
cerrada en cuanto al tema de seguridad, la funcionaria respondió: “No, hoy 
trataron otros temas”. 
La coordinadora de la diputación del PAN, Noemi Luna, comentó en sus redes 
sociales que “le solicitamos y ofrecemos un diálogo respetuoso. La invitamos 
para que pronto pueda comparecer en el Pleno de los diputados, de cara a los 
ciudadanos”. 
El presidente de la JUCOPO contó que, en principio, la secretaria entregó las 
respuestas de las preguntas parlamentarias formuladas por los seis grupos 
legislativos que conforman la Cámara. 
“Segundo, se ratificó el compromiso de acceso a la justicia para los afectados, 
víctimas y familias de Ayotzinapa y los hechos de la guerra sucia; tercero, 
habló sobre el acceso a la justicia y frenar las desapariciones”, enumeró el 
morenista”. 
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Dijo que la funcionaria también habló de que se garantizará la libertad de 
expresión y el acceso a la información, así como la seguridad de la protección 
a las personas defensoras de derechos humanos y periodistas. 
Dijo que el tema quinto fue el compromiso a las libertades: el sexto y séptimo 
correspondió a la migración interna y externa; y octavo el INAI. 
 
 
 
 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/alistan-nueva-ley-de-juegos-y-
sorteos-para-combatir-corrupcion/1686274 
 
 
 
 
 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/alistan-nueva-ley-de-juegos-y-sorteos-para-combatir-corrupcion/1686274
https://www.excelsior.com.mx/nacional/alistan-nueva-ley-de-juegos-y-sorteos-para-combatir-corrupcion/1686274
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SHEINBAUM PRESENTARÁ NUEVA LEY DE JUEGOS Y 
SORTEOS CONTRA CORRUPCIÓN Y EXTORSIÓN: 

MONREAL 
 

 
 

En las próximas semanas, la presidenta Claudia Sheinbaum enviará al 
Congreso una iniciativa de Ley de Juegos y Sorteos para combatir la 
corrupción, eliminar la extorsión y cobrar impuestos a las personas dedicadas 
a esa actividad. 
Así lo confirmó Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, al finalizar el encuentro privado de la secretaria de Gobernación, 
Rosa Icela Rodríguez, con la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en el 
Palacio de San Lázaro. 
“Ella (Rosa Icela Rodríguez) planteó que, en los próximos días o semanas, la 
Secretaría de Gobernación o el gobierno, el Ejecutivo, estaría enviando una 
iniciativa de una nueva Ley de Juegos y Sorteos, que desde 1946 no se 
modifica, para combatir la corrupción en esta materia, evitar la extorsión y 
que quienes se dedican a esta actividad paguen los impuestos que 
legalmente corresponden”, reveló el legislador. 
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De igual manera, detalló que Icela Rodríguez aseguró que el gobierno 
mexicano está preparado para responder con firmeza a cualquier amenaza o 
acción del próximo gobierno de Estados Unidos, encabezado por Donald 
Trump, en materia de migración. 
"La secretaria aseguró a los legisladores que no habrá cambio de estrategia 
en la política migratoria de México y garantizó un enfoque de derechos y 
respeto a la dignidad de las personas, sin criminalizar nunca la movilidad 
humana", abundó Monreal. 
Señaló además que, la secretaria de Gobernación estableció el compromiso 
de la actual administración para resguardar los datos personales actualmente 
alojados en las plataformas del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a 
la Información y Protección de Datos Personales (INAI), una vez que se 
consume la extinción de dicho organismo. 
“No habrá por parte del gobierno descuido ni olvido en la protección de datos 
personales”, remarcó. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/sheinbaum-presentara-nueva-ley-de-
juegos-y-sorteos-monreal 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/sheinbaum-presentara-nueva-ley-de-juegos-y-sorteos-monreal
https://www.milenio.com/politica/sheinbaum-presentara-nueva-ley-de-juegos-y-sorteos-monreal
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GOBIERNO DE SHEINBAUM VA POR NUEVA LEY PARA 
COBRAR IMPUESTOS A JUEGOS Y SORTEOS, 

ADELANTA RICARDO MONREAL 
 
 

 
 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal (Morena), adelantó que la presidenta Claudia 
Sheinbaum enviará al Congreso en “los próximos días o semanas” una 
iniciativa de reforma a la Ley de Juegos y Sorteos para que quienes se 
dediquen a esta actividad paguen los impuestos que legalmente les 
corresponden. 
Tras una reunión a puerta cerrada de más de tres horas de la Jucopo con la 
secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, Monreal aseguró que la 
funcionaria les adelantó a los legisladores que la iniciativa de reforma será 
también para combatir la corrupción en el sector y evitar la extorsión. 
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“(La secretaria) planteó que en los próximos días o semanas, la secretaria de 
Gobernación o el Gobierno, el Ejecutivo, estaría enviando una iniciativa de 
una nueva Ley de Juegos y Sorteos, que desde 1946 no se modifica, para 
combatir la corrupción en esta materia, evitar la extorsión y que quienes se 
dedican a esa actividad paguen los impuestos que legalmente corresponden, 
relacionados con el ingreso que perciben”, declaró. 
Monreal aseguró que durante la reunión con la secretaria, se tocaron 10 
puntos con los legisladores, entre ellos el de la nueva Ley de Juegos y Sorteos, 
así como el compromiso del gobierno federal de resguardar y proteger la 
seguridad de los datos personales de millones de mexicanos con la 
desaparición de Instituto Nacional de Acceso a la Información (INAI). 
Mencionó que otro de los puntos expuestos por la secretaria Rosa Icela 
Rodríguez fue que el gobierno federal no cambiará su política migratoria y 
que a la misma se le dará un enfoque de derechos y respeto a la dignidad de 
las personas, esto “sin descuidar las amenazas que pudieran surgir de 
naciones extranjeras con motivo de los nuevos gobiernos que están siendo 
electos”. 
Por su parte, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, dijo a su 
salida de la reunión con los diputados que no "hay prórroga" para la elección 
de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) en 2025, tal como lo solicitó la semana pasada el Instituto 
Nacional Electoral (INE). 
 
 
 
https://www.eleconomista.com.mx/economia/gobierno-sheinbaum-nueva-
ley-cobrar-impuestos-juegos-y-sorteos-adelanta-ricardo-monreal-20241125-
735692.html 
 
 
 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/gobierno-sheinbaum-nueva-ley-cobrar-impuestos-juegos-y-sorteos-adelanta-ricardo-monreal-20241125-735692.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/gobierno-sheinbaum-nueva-ley-cobrar-impuestos-juegos-y-sorteos-adelanta-ricardo-monreal-20241125-735692.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/gobierno-sheinbaum-nueva-ley-cobrar-impuestos-juegos-y-sorteos-adelanta-ricardo-monreal-20241125-735692.html
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SHEINBAUM IRÁ POR CASINOS Y CASAS DE 
APUESTAS PARA QUE PAGUEN IMPUESTOS 

 

 
 

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, informó a los diputados 
que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo enviará una iniciativa de ley para 
regular la operación de las casas de juego y apuestas. El objetivo es garantizar 
el pago de impuestos y prevenir la corrupción en este sector. 
Así lo dio a conocer el presidente de la Junta de Coordinación Política de la 
Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, tras concluir una reunión con la 
funcionaria en las instalaciones del recinto legislativo de San Lázaro. 
En entrevista, Monreal, también coordinador de los diputados de Morena, 
señaló que esta reforma será pre“Ella planteó que, en los próximos días o 
semanas, la Secretaría de Gobernación, junto con el Ejecutivo, estaría 
enviando una iniciativa para una nueva Ley de Juegos y Sorteos, que no ha 
sido modificada desde 1946.sentada en las próximas semanas. 
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“Esta reforma buscará combatir la corrupción en el sector, evitar la extorsión 
y garantizar que quienes participan en esta actividad paguen los impuestos 
correspondientes, en proporción a los ingresos que perciben”, explicó. 
 
Monreal defiende a Rocha Moya 
 
Por otro lado, Monreal defendió al gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, 
quien recientemente declaró que autoridades estatales han sostenido 
reuniones con grupos criminales para garantizar la seguridad en la entidad. 
Monreal consideró que se trató de un “lapsus” del mandatario estatal. 
“Nosotros no creemos que haya necesidad de dialogar con ellos porque es 
ilegal. No debe haber tregua ni diálogo, sino aplicación estricta de la ley. Sin 
embargo, puedo afirmar que el gobernador Rocha es una persona razonable y 
muy inteligente. Tal vez fue solo un lapsus”, justificó el exgobernador de 
Zacatecas. 
Finalmente, Monreal aseguró que el gobierno mexicano está preparado para 
enfrentar posibles deportaciones masivas hacia México, derivadas de las 
amenazas del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, que 
comenzarían el próximo año. 
 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/sheinbaum-ira-por-casinos-y-casas-
de-apuestas-para-que-paguen-impuestos/ 
 
 
 

https://www.reporteindigo.com/reporte/sheinbaum-ira-por-casinos-y-casas-de-apuestas-para-que-paguen-impuestos/
https://www.reporteindigo.com/reporte/sheinbaum-ira-por-casinos-y-casas-de-apuestas-para-que-paguen-impuestos/


 

 

 
 
 

 
Ricardo Monreal descarta prórroga para elección judicial 

2025 

 
 
Este lunes, la secretaria de Gobernación, Rosa Ícela Rodríguez, sostuvo una 
reunión con los líderes de las seis bancadas de la Cámara de Diputados. 
Durante este encuentro, anunció que la presidenta Claudia Sheinbaum tiene 
planes de presentar al Congreso una iniciativa para expedir una nueva Ley de 
Juegos y Sorteos. 
 

 
 
 
Esta propuesta tiene como objetivo principal combatir la corrupción en este 
sector, así como regularizar la actividad para asegurar que los operadores de 
juegos y sorteos cumplan con sus obligaciones fiscales. 
 
Los retos que busca enfrentar la Ley de Juegos y Sorteos 
Ricardo Monreal, líder del grupo parlamentario de Morena en San Lázaro, 
enfatizó que esta iniciativa busca enfrentar problemas graves como la  
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corrupción y la extorsión que afectan a la industria de los juegos. Según 
Monreal, es crucial que aquellas personas y empresas que se dedican a estas 
actividades paguen los impuestos que les corresponden, garantizando así un 
entorno más justo y transparente. 
 
¿Habrá prórroga en elección de jueces? Esto se sabe 
En el marco de la reunión, Monreal también abordó la situación relacionada 
con la elección judicial, asegurando que no habrá prórroga para su realización. 
La elección está programada para llevarse a cabo en junio de 2025, y Monreal 
afirmó que existen las condiciones necesarias para llevar a cabo este proceso 
electoral a tiempo. Esta declaración resalta la importancia de la continuidad y 
la estabilidad en el sistema judicial mexicano. 
 
Monreal indicó que se están preparando ajustes a la propuesta del Instituto 
Nacional Electoral (INE) respecto al costo de las elecciones para elegir a los 
juzgadores. Este ajuste es parte del objetivo de optimizar los recursos y 
garantizar que el proceso electoral se realice de manera eficiente. 
 
Además de Monreal, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, también 
abordó el tema durante la mañanera. ahí negó que exista una prórroga en la 
elección de jueces. 
 
“El INE se reunió con la Secretaría de Gobernación y plantearon que tienen los 
tiempos cortos, pero es factible desarrollar la elección”, señaló Sheinbaum en 
su conferencia de prensa. 
 
 
Monreal descarta prórroga para elección judicial 2025 
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https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/monreal-descarta-prorroga-para-eleccion-judicial-2025
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CONFERENCIA MATUTINA 

Contrario a lo que propone Monreal, Sheinbaum 

insiste en que no es necesaria una reforma fiscal 

La mandataria insistió una vez más en que no está en los planes del gobierno 

promover una reforma fiscal y que primero se debe reducir la evasión 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum volvió a descartar la necesidad de 

una reforma fiscal, contrario a lo que ha expresado el coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 

En su conferencia matutina, la mandataria dijo que antes de pensar en una 

reforma fiscal, es importante reducir la evasión para fortalecer el pago de 

impuestos. 

Puso como ejemplo que el expresidente Andrés Manuel López Obrador 

aumentó la recaudación de impuestos de manera significativa por qué los 

grandes empresarios que no pagaban, empezaron a hacerlo. 
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El 14 de noviembre, Monreal anunció que muy pronto el oficialismo 

promovería una reforma fiscal con el propósito de requerir un esfuerzo mayor 

de tributación a los que más tienen en México. 

Desde la tribuna del recinto legislativo de San Lázaro, sin dar mayores 

detalles, Monreal dijo ese día que Morena, PT y Verde Ecologista elaborarían 

un proyecto que permita una tributación con mayor justicia, igualdad y equidad. 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/11/25/contrario-lo-que-propone-monreal-

sheinbaum-insiste-en-que-no-es-necesaria-una-reforma-fiscal-129158.html 



 

  
 
 

 
Gobierno de Sheinbaum va por más controles fiscales a 

juegos y sorteos 

 
 
Ante los líderes de los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados, la 
secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, anunció que próximamente 
el gobierno federal enviará al congreso una iniciativa de nueva Ley de Juegos y 
Sorteos. 
 
Además de combatir la corrupción y eliminar la extorsión, se busca que 
“quienes se dedican a esta actividad paguen los impuestos que legalmente 
corresponden, relacionados con el ingreso que perciben”, informó el líder de 
los diputados de Morena, Ricardo Monreal. 
 
La ley que regula a ese sector ha estado sin cambios desde 1946 por lo que 
busca actualizarla, dijo el legislador. 
 
Rodríguez se reunió este lunes con la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
de la Cámara de Diputados, que reúne a los líderes de las bancadas, y les 
entregó por escrito la respuesta a las preguntas a parlamentarias que las 
bancadas enviaron al Ejecutivo. 
 
Ese formato se dio porque, dijo Monreal, los funcionarios no acudieron a 
comparecer ante el pleno con motivo del sexto informe de gobierno. 
 
Sin embargo, en el encuentro, coordinadores de bancadas opositoras, como la 
coordinadora de los diputados de Acción Nacional (PAN), Noemí Luna Ayala, le 
pidieron que sí comparezca ante la Cámara de Diputados. 
 
En la reunión de casi tres horas se tocaron los temas de diálogo con la 
oposición, migración, el derecho a la protección de datos personales, entre 
otros. 
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En este último tema, según Monreal, la funcionaria federal dijo que el gobierno 
será responsable del resguardo de los datos personales ahora sin el Instituto 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (Inai), cuya extinción se aprobó en la Cámara de Diputados la 
semana pasada. 
 
“Ella mencionó que también están en la obligación de, con motivo de la 
extinción del INAI, resguardar con seguridad y exceso los datos personales. 
Que no habrá de parte del gobierno ni descuido ni olvido en la protección de 
los datos personales”, dijo Monreal. 
 
En su relatoría, el legislador dijo que, respecto a la migración, la funcionaria 
garantizó que seguirá la misma política del sexenio pasado: “migración 
ordenada, legal, regular y segura”. 
 
Ante el incremento de las caravanas de migrantes que transitan por territorio 
mexicano rumbo a Estados Unidos, “la estrategia del gobierno no cambiará y 
se le dará un enfoque de derechos y respeto a la dignidad de las personas. 
Nunca criminalizar la movilidad humana, sin descuidar las amenazas que 
pueden surgir de naciones extranjeras con motivo de los gobiernos nuevos que 
están siendo electos”, refirió. 
 
 
Gobierno de Sheinbaum va por más controles fiscales a juegos y sorteos 
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https://politica.expansion.mx/congreso/2024/11/25/gobierno-de-sheinbaum-va-por-mas-controles-fiscales-a-juegos-y-sorteos
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Morena y aliados aprueban dictámenes de las Leyes 
de Ingresos y de Derechos 

 

 
 

Los diputados de Morena y sus aliados avalaron la Ley de Derechos y la Ley de Ingresos, en 
la Comisión de Hacienda y Crédito Público; los dictámenes fueron enviados a la Mesa 
Directiva, y serán discutidos y, en su caso, aprobados mañana por el pleno de la Cámara de 
Diputados, aunque en la oposición existen severas dudas sobre su efectividad. 
 
Los diputados del oficialismo aprobaron ambos dictámenes sin modificaciones, ya que 
acordaron presentar las reservas en el pleno; lo anterior ante la queja de los legisladores del 
PAN, PRI y Movimiento Ciudadano, que criticaron la cerrazón de la mayoría para dialogar y 
cambiar la propuesta del gobierno federal. 
 
Ambas leyes fueron aprobadas por 22 votos a favor y 10 votos en contra; y durante su 
discusión, el diputado José Narro (Morena) insistió en que es necesario realizar una reforma 
fiscal, en concordancia con la propuesta de su coordinador, Ricardo Monreal. 
 
https://unomasuno.com.mx/morena-y-aliados-aprueban-dictamenes-de-las-leyes-de-
ingresos-y-de-derechos/  
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https://xeu.mx/nacional/1350743/comisin-de-diputados-aprueba-ley-de-ingresos-y-ley-de-derechos-
insisten-en-reforma-fiscal	
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https://www.elmanana.com/noticias/nacional/aprobacion-de-ley-de-ingresos-por-morena-y-

aliados/5916538	
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https://elindependiente.mx/nacional/2024/11/25/cruzan-cifras-sobre-interes-de-ser-jueces-magistrados-y-
ministros/	
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https://www.reporteindigo.com/reporte/convocatoria-jueces-magistraados-mas-de-10-mil-personas-se-
inscribieron-como-aspirantes/	
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Milagro en el registro para la elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- Chumel Torres: Yo como 

amigo personal del Papa, veo milagros ya en todas partes, veo 

la mano de nuestro señor en cada uno de los aspectos de 

México. Así como el maestro multiplicó los panes y los peces, 

obviamente, el gobierno federal no podía ser la excepción. El 

viernes estábamos platicando que la elección judicial no tenía 

tanta gente, al jueves tenían 2 mil, al viernes 2 mil y quina. 

 

Gabriel Mimi: Domingo en la madrugada 

crean una oración y les envían a todos 

que se pueden inscribir por correo. En el 

transcurso del domingo, en menos de 24 

horas, se caminó sobre el mar. 

 

Chumel Torres: ¡Se registraron 18 mil 

aspirantes! por el poder de la oración. 

Estuvo don Richi Monreal, el que está muy 

cerca del altísimo y dijo: Virgencita, 

haznos el favor de que se registre más 

gente. Y, entonces, amanecieron debajo 

del arbolito,16 mil 500 nuevas solicitudes. 

¡En un día! 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x2AELZMNsfNqEG5g?e=NEZflr 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x2AELZMNsfNqEG5g?e=NEZflr


 

 
 
 
 

Monreal celebra cifras de inscripción a ministros, jueces 

y magistrados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ).- El presidente de la 

Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, celebró las cifras de inscripción a la elección de 

ministros, jueces y magistrados. Asimismo, dio a conocer las fases 

siguientes en el proceso de selección: “A partir de ahora va a 

haber otras etapas para seleccionar las listas definitivas que irán 

a competir en más de los 800 cargos que se tiene programado 

para 2025”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x12wlwd560dSTjuB?e=fw0yWv 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 26-11-24 LEGISLATIVO 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x12wlwd560dSTjuB?e=fw0yWv


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26/11/2024 LEGISLATIVO 

 

Afirma Monreal que los perfiles registrados para la 

elección judicial son de muy buen nivel 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, afirmó que los perfiles registrados para la elección 

judicial son de muy buen nivel. El también presidente de la Junta 

de Coordinación Política aseveró que en el Poder Legislativo más 

de 10 mil personas se inscribieron como aspirantes a una 

candidatura para la elección de jueces, juezas, magistrados, 

magistradas y ministros al Poder Judicial que se va a realizar el 

próximo primero de junio de 2025. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1rA2Regke6ut-F8aEG0KhB7DF-_Wovvee/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1rA2Regke6ut-F8aEG0KhB7DF-_Wovvee/view
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Monreal confirma éxito del registro  

para elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Ricardo Monreal 

calificó la convocatoria al Poder Judicial como todo un éxito. 

 

 

 
 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1BSdwIkh0_-GHXS?e=KCzqZa 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1BSdwIkh0_-GHXS?e=KCzqZa
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Monreal reconoce poca participación del padrón de 

electores para la elección judicial 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- En entrevista con Víctor 

Hugo Michel, director editorial de Milenio Televisión, el 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, destacó que será muy interesante lo que ocurra en los 

próximos días, debido a la calidad de quienes participaron en la 

elección judicial; sin embargo, reconoció que difícilmente se 

logrará una participación de más del 50% del padrón de 

electores durante la elección del Poder Judicial para el próximo 

año. 

 

 
 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1klg-XOLu9EOqVe?e=ajDy0x

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1klg-XOLu9EOqVe?e=ajDy0x
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Destaca Ricardo Monreal alta participación de aspirantes a 

elección del Poder Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- Al cierre del plazo 

establecido, el Poder Legislativo recibió un total de 11 mil 904 registros 

de personas que buscan participar en la elección de juzgadores en 

2025. El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 

de Diputados, Ricardo Monreal, anunció el cierre de las inscripciones, 

destacó la alta participación en el proceso y señaló que no funcionó 

el pronóstico de fracaso y aseguró que muchos de los inscritos son de 

muy alto nivel. Monreal Ávila recordó que esta es la primera vez en la 

historia que ocurre algo así y precisó que será el pueblo el que elija, 

por lo que rechazó que se vaya a retornar a los tiempos donde una 

sola personas dominaba a los tres poderes. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/13vp4WBNBh0ybC0L-mVYqiASvLKqYfx2J/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13vp4WBNBh0ybC0L-mVYqiASvLKqYfx2J/view
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https://hojaderutadigital.mx/mas-de-10-mil-personas-se-inscribieron-como-aspirantes-a-cargos-del-poder-
judicial-diputado-ricardo-monreal/	
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https://www.elimparcial.com/mexico/2024/11/25/ricardo-monreal-destaca-avance-en-la-convocatoria-
para-elecciones-judiciales-de-2025/	

	

	



	

	
26-11-24 

	

LEGISLATIVO 

	
	

	
	

	

	
https://planoinformativo.com/1040939/de-muy-buen-nivel-los-aspirantes-al-pj-dice-monreal	
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https://www.codigosanluis.com/eleccion-judicial-registro-candidatos/	
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México registra más de 11 mil postulantes para jueces, magistrados y ministros - teleSUR 

 

 

 

 

https://www.telesurtv.net/mexico-registra-mas-de-11-mil-postulantes-para-jueces-magistrados-y-ministros/


 

 
 
 
 

Jucopo de San Lázaro y SG revisan elección judicial y 
agenda de seguridad 

 
 
La Junta de Coordinación Política de la 
Cámara de Diputados comenzó esta 
tarde una reunión privada con la 
secretaria de Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez, para revisar distintos temas, 
entre otros la agenda legislativa, la 
elección en el Poder Judicial y también 
aspectos de seguridad. 
 
Se analizará con ella “la agenda política”, 
explicó el coordinador de Morena, 
Ricardo Monreal Ávila, previo al 
encuentro. 
 
“Ella es realmente el vínculo y la 
interlocutora jurídica y constitucional de 
la presidenta Claudia Sheinbaum con el 
Poder Legislativo. Y es en este diálogo 
franco con titulares de las secretarías, en 
un ejercicio muy sincero y directo con los 
coordinadores de los grupos 
parlamentarios”, abundó. 
 

Señaló que se trata de un primer diálogo con la funcionaria federal, tal como ocurrió hace 
dos semanas con la entrevista de los coordinadores con el secretario de Seguridad, Omar 
García Harfuch. El mismo ejercicio se realizará con otros funcionarios, dijo Monreal. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/25/politica/jucopo-de-san-lazaro-y-sg-
revisan-eleccion-judicial-y-agenda-de-seguridad-6715  
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VAN POR IMPUESTOS CON NUEVA LEY  
DE JUEGOS Y SORTEOS 

 

 
 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política en la 
Cámara de Diputados, adelantó que el Gobierno federal prepara una iniciativa 
de Ley sobre Juegos y Sorteos. 
Este lunes, tras reunirse con la Secretaria de Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez, el coordinador morenista detalló que el objetivo de esta nueva ley 
-que desde 1947 no ha tenido ninguna modificación- es combatir la 
corrupción, eliminar la extorsión y que se paguen impuestos. 
"Que quienes se dedican a esta actividad paguen los impuestos que les 
corresponden, relacionados con el ingreso que perciben", declaró en 
conferencia de prensa. 
Asimismo, abundó en un decálogo que presentó la Secretaria de Gobernación 
ante los líderes de los grupos parlamentarios, entre el que destaca el 
resguardo de los datos personales, tras la extinción de siete organismos 
autónomos, entre ellos el INAI. 
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"No habrá de parte del Gobierno, ni descuido, ni olvido en la protección de 
datos personales. Ella se comprometió y están en proceso de transición con el 
INAI", declaró el morenista. 
Respecto a Migración, apuntó que el Gobierno no descuidará las amenazas 
que pudieran surgir a partir de nuevos gobiernos que están siendo electos, 
como el de Estados Unidos; sin embargo, se mantendrán las mismas políticas 
migratorias sin criminalizar la movilidad humana. 
"Ella dice (Rosa Icela Rodríguez) que están preparados para cualquier 
respuesta y que tiene que ser con unidad nacional, pero habrá firmeza por 
parte del Gobierno mexicano", detalló. 
Monreal Ávila añadió que el Gobierno federal se comprometió a garantizar la 
libertad de expresión, acceso a la información y seguridad y protección de 
periodistas y defensores de derechos humanos, y que como parte del acceso 
a la justicia se procurará contener las desapariciones y se promoverá la 
localización de personas desaparecidas 
 
 
 
 
https://www.reforma.com/van-por-impuestos-con-nueva-ley-de-juegos-y-
sorteos/ar2912940?v=2 
 

https://www.reforma.com/van-por-impuestos-con-nueva-ley-de-juegos-y-sorteos/ar2912940?v=2
https://www.reforma.com/van-por-impuestos-con-nueva-ley-de-juegos-y-sorteos/ar2912940?v=2
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Gobernación analiza con INE su presupuesto; reciben 
diputados de Morena y oposición a Rosa Icela 

 

 
 

En la Secretaría de Gobernación, a cargo de Rosa Icela Rodríguez, se han sostenido 
encuentros con la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe 
Taddei, con el fin de analizar el presupuesto de 13 mil 205 millones de pesos que el instituto 
solicitó para llevar a cabo las elecciones dentro del Poder Judicial de la Federación, dijo la 
encargada de la política interior de México. 
 
Rodríguez Velázquez acudió este lunes a la Cámara de Diputados a un encuentro con los 
líderes de las seis bancadas parlamentarias con quienes abordó temas de seguridad, 
principalmente, y otros más que aquejan al país, como el presupuesto público y su 
correspondiente asignación. 
 
En su arribo al Palacio Legislativo de San Lázaro fue recibida por Ricardo Monreal Ávila, 
coordinador de Morena en la Cámara bajas y presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), con quien coincidió en que esta reunión tiene como fin buscar dar soluciones a 
diferentes temas que afronta el país, entre ellos seguridad. 
 
“La interlocutora jurídica y constitucional de la presidenta de la República con el poder 
legislativo y es en este diálogo franco que estamos llevando a cabo con titulares de las 
secretarías de Estado, en un ejercicio muy sincero, muy directo de todos los coordinadores 
de grupos parlamentarios, van estar todos los coordinadores con intervenciones directas, 
francas, con la secretaria de Gobernación, todos los temas, agenda legislativa, lo que los 
coordinadores quieran: seguridad, problemas del país, soluciones”, dijo Ricardo Monreal. 
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Rosa Icela llegó en San Lázaro Minutos antes de las 13:30, hora en la que fue citada por los 
diputados. 
 
La funcionaria federal se mostró con apertura para hablar con todas las fuerzas políticas 
 
“Ya hemos venido varias veces, y el trato ha sido siempre deferente, siempre por parte de 
los diputados, estoy contenta de venir”, dijo la exsecretaria de Seguridad y Protección 
Ciudadana. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/11/25/gobernacion-analiza-con-ine-su-
presupuesto-reciben-diputados-de-morena-y-oposicion-a-rosa-icela/  
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Se reúnen diputados federales con la titular de 

Gobernación, Rosa Icela Rodríguez 

El encuentro forma parte de la serie de reuniones entre líderes 

parlamentarios en San Lázaro y funcionarios del gabinete de 

Sheinbaum 

 

La titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Rosa Icela 

Rodríguez, se reúne con los líderes parlamentarios de la Cámara de 

Diputados. 

A su llegada al recinto, indicó que responderá a todas las preguntas 

de la oposición y se limitó a señalar que los legisladores federales 

siempre la han tratado bien. 

Quien dio a conocer la visita de la funcionaria federal al recinto, fue el 

líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 

y presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/22/instruye-sheinbaum-segob-atender-peticion-de-ine-para-retrasar-eleccion-de-juzgadores-666761.html
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“Para continuar con el diálogo entre los poderes Legislativo y Ejecutivo, 

hoy, en la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

@Mx_Diputados, nos reuniremos con la secretaria de Gobernación, 

@rosaicela Rodríguez”, anotó en su cuenta en la red social X, antes 

Twitter, @RicardoMonrealA. 

En breve entrevista antes de iniciar la charla, el parlamentario 

manifestó que con la responsable de la política económica del país, 

se tratarán todos los temas de interés nacional como la agenda 

legislativa, seguridad y el avance de la elección judicial extraordinaria de 

2025. 

“Todos los temas, agenda legislativa. Lo que los coordinadores quieran; 

seguridad, problemas del país, soluciones. Es una primera reunión, un 

primer diálogo de la Jucopo, de la Junta de Coordinación Política, con la 

secretaria de Gobernación”, dijo. 

Añadió que los encuentros con integrantes del gabinete del Gobierno 

Federal, en privado y en el marco de la Junta de Coordinación Política 

continuarán, ello, sin precisar cuándo será la siguiente visita y quien 

será el invitado. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/25/se-reunen-diputados-

federales-con-la-titular-de-gobernacion-rosa-icela-rodriguez-667085.html 
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https://www.gobernantes.com/vernota.php?id=462893	
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https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-concedida-por-ricardo-monreal-avila-presidente-de-la-junta-
de-coordinacion-politica-y-coordinador-del-grupo-parlamentario-de-morena-en-la-camara-de-diputados/	



 

 
 
 
 

Se reúne titular de Gobernación con diputados 
 

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, llegó a la Cámara de Diputados para 
sostener un encuentro privado con los integrantes de la Junta de Coordinación Política para 
abordar de la agenda de seguridad. 
 

Rosa Icela rodríguez fue 
recibida en el recinto de San 
Lázaro por el coordinador 
del grupo parlamentario de 
Morena, Ricardo Monreal. 
 
Cuestionada brevemente a 
su llegada sobre los temas 
que se van a abordar 
durante el encuentro la 
funcionaria se concretó a 
responder: 

 
“Todos los que me pregunten, todos los que me pregunten”, se concretó a decir. 
-¿Va a aguantar las preguntas de la oposición?- insistieron los representantes de los medios 
informativos. 
 
“Claro que sí, todo el tiempo, ya hemos venido varias veces y el trato ha sido siempre 
deferente de parte de los diputados, estoy contenta de venir”, expresó la encargada de la 
política interior del país. 
 
Rodríguez aseguró además que ya se ha reunido con la consejera presidenta del INE, 
Guadalupe Taddei, para analizar el tema del presupuesto para la elección de jueces, 
magistrados y ministros en 2025, luego de la presidenta Claudia Sheinbaum y los grupos 
parlamentarios de Morena en el Congreso se han manifestado en contra de los 13 mil 
millones de pesos solicitado por el organismo para la elección judicial. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/se-reune-titular-de-gobernacion-con-
diputados/   
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Zacatecas es ejemplo de combate a la inseguridad en el país, 

asegura Rosa Icela Rodríguez a diputados 
 
 
La titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez 
Velázquez, afirmó a diputados que el estado de Zacatecas es ejemplo en el 
combate contra la inseguridad en el país. 
 

 
 
Durante una reunión privada en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de 
la Cámara de Diputados que se prolongó por más de tres horas, aseguró que 
en los últimos tres años, David Monreal, mandatario estatal, ha atendido de 
raíz las causas que motivan la violencia en esa entidad. 
 
El reconocimiento lo hizo Rosa Icela Rodríguez un par de horas después de que 
se reportó un nuevo enfrentamiento con armas de grueso calibre en esa 
entidad, ahora en el municipio de Sombrerete, entre un grupo criminal y la 
Guardia Nacional. 
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Por eso, algunos diputados, incluidos de la llamada 4T levantaron las cejas con 
sorpresa cuando la funcionaria federal hizo extensiva la felicitación a Ricardo 
Monreal, porque su hermano, David, es el actual gobernador de la entidad. 
 
“Quiero disculparme primero con el coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, porque no le había comentado que su hermano 
está realizando una gran labor para disminuir los índices delictivos”, afirmó de 
acuerdo a diputados que asistieron al encuentro privado. 
 
El formato del encuentro privado para el encuentro con la titular de Segob se 
acordó con la intervención de cada uno de los seis grupos parlamentarios y una 
participación final de la Secretaria de Gobernación. 
 
En su turno, Rubén Moreira Valdez, coordinador del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), volvió a mencionar el aumento de asaltos en varias 
carreteras del país, reclamo al que se sumó la emecista Ivonne Ortega. 
 
La única coincidencia que reconocieron tanto diputados de Morena y aliados, 
así como de la oposición, es la disposición de Rosa Icela Rodríguez para 
reunirse con los coordinadores parlamentarios, a diferencia de su antecesora, 
Luisa María Alcalde. 
 
En respuesta, la titular de Segob ofreció mantener una política de puertas para 
dar respuesta a las preocupaciones y propuestas de los representantes de la 
oposición. 
 
“Estoy muy agradecida por el trato que me dispensaron todos los diputados de 
la Jucopo", y rechazó que se hayan hablado de la inseguridad en el país 
 
Al término de la reunión, Ricardo Monreal se interpuso entre la funcionaria y 
los medios de comunicación; la acompañó hasta su vehículo y como lo hizo con 
Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Protección y Seguridad 
Ciudadana, no lo soltó del brazo, como si bailaran “quebradita” hasta dejarla 
en el asiento. 
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Enfatizó que no habrá prórroga para que se puedan inscribir más aspirantes a 
jueces y magistrados, por lo que adelantó que habrá un pronunciamiento 
posterior de los coordinadores de Morena en el Congreso de la Unión. 
 
Diputados confiaron que en la reunión con Harfuch, el líder de Morena en la 
Cámara de Diputados, obstruyó con su cuerpo en varias ocasiones, cualquier 
intento por acercarse de los diputados del PRI, PAN y Movimiento Ciudadano 
en la oficina de la Jucopo. 
 
 
Zacatecas es ejemplo de combate a la inseguridad en el país, asegura Rosa Icela 
Rodríguez a diputados | LatinUS 
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Comentario / Santiago Taboada (Abogado) 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “ El problema es que 

el INE se volvió una ventanilla, pues ojalá dijéramos de trámite, 

pero me parece que lo único que buscan es quedar bien con el 

Poder Legislativo, van y se toman el café, Ricardo Monreal les da 

un manotazo en la mesa, dicen que ahora sí va a estar bien, 

¿cómo calculas un presupuesto y después dices no?, como si 

fuera tan fácil, como si fuera echarle agua a los frijoles. 

Vamos a ver cuántos trabajadores de la nómina de Ricardo 

Monreal terminaron registrados en esta convocatoria, vamos a 

ver cuántos inclusive cruzan su experiencia laboral en la Cámara 

de Diputados del grupo parlamentario de Morena, por eso me 

parece que lo más importante de este proceso es revisar de 

manera muy puntual quienes, en el caso del Poder Judicial, 

porque me parece que es quien lo hace de mejor manera”. 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1f9ZHMJ9cKsMN9R?e=V0bcBE

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1f9ZHMJ9cKsMN9R?e=V0bcBE
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DIPUTADOS REASIGNARÁ HASTA 20 MIL MDP DE 
AUTÓNOMOS A TEMAS PRIORITARIOS DE GOBIERNO 

 

 
 
Ante la incertidumbre y la falta de información que parece haber generado el 
proceso de desaparición de los Órganos Autónomos y del destino que 
tendrían sus recursos económicos, Ricardo Monreal Ávila, presidente de la 
Junta de Coordinación Política (JCP) de la Cámara de Diputados informó que 
los recursos, de los siete órganos autónomos que serían eliminados, serán 
reasignados a temas prioritarios. 
En un mensaje el también coordinador del grupo parlamentario de Morena, 
aseguró que una vez que concluya el proceso legislativo de esta reforma 
constitucional, serán destinados en el orden de entre 15 y 20 mil millones de 
pesos para atención a las universidades públicas, cultura, agua, carreteras, 
seguridad, estados y municipios. 
 
https://unomasuno.com.mx/diputados-reasignara-hasta-20-mil-mdp-de-
autonomos-a-temas-prioritarios-de-gobierno/ 

 

https://unomasuno.com.mx/diputados-reasignara-hasta-20-mil-mdp-de-autonomos-a-temas-prioritarios-de-gobierno/
https://unomasuno.com.mx/diputados-reasignara-hasta-20-mil-mdp-de-autonomos-a-temas-prioritarios-de-gobierno/
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Morena prevé reasignar 20 mil mdp  

de órganos autónomos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAOLA ROJAS).- El coordinador de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseguró que del 

presupuesto del próximo año, se van a reasignar entre 15 mil y 20 

mil millones de pesos de los extintos organismos autónomos para 

dependencias como educación, cultura, agua, campo y 

seguridad. 

 

 

 
 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1Pc4gHkFxy19a6L?e=JAzHxd 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1Pc4gHkFxy19a6L?e=JAzHxd


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26-11-24 LEGISLATIVO  

 

 

 

 

Monreal asegura que se reasignarán 15 mmdp de los 

extintos órganos autónomos 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- El coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, reafirmó 

que en el Presupuesto 2025 se reasignarán entre 15 mil millones y 

20 mil millones de pesos de los extintos órganos autónomos y otras 

dependencias a prioridades como universidades públicas, 

cultura, agua, campo, carreteras, seguridad, estados y 

municipios. 

 

 
 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1vg6vMLuMC5YKYE?e=VLJRDi

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1vg6vMLuMC5YKYE?e=VLJRDi


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26-11-24 LEGISLATIVO  

 

 

 

Monreal estima reasignaciones por más de  

15 mil mdp en Presupuesto de Egresos 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- El coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, reafirmó 

que el presupuesto 2025 se reasignará entre 15 mil y 20 mil millones 

de pesos de los extintos órganos autónomos y otras 

dependencias a prioridades como universidades públicas, 

cultura, agua, campo, carreteras, seguridad, estados y 

municipios. Monreal reconoció que es muy complicado la 

reasignación presupuestal ante la falta de más recursos para 

atender las exigencias de la población. 

 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1Vp2olb93wihT6YaaDgLacJG0vD3SSfP3/vie

w

https://drive.google.com/file/d/1Vp2olb93wihT6YaaDgLacJG0vD3SSfP3/view
https://drive.google.com/file/d/1Vp2olb93wihT6YaaDgLacJG0vD3SSfP3/view
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https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-recursos-de-organos-autonomos-se-destinaran-a-prioridades-
nacionales/	
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El político que lidera una profunda 

reforma de la política mexicana 

 
 

Como líder de Morena en la Cámara Baja, Ricardo Monreal está a la 

vanguardia de un intento de reformar el marco jurídico de México, y 

también tiene sus propias ambiciones. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

A Ricardo Monreal le gusta hablar del constituyente permanente, el poder 

legislativo para reescribir la Constitución de México. Es un poder que su 

partido Morena está aprovechando al máximo y Monreal está a la cabeza. 

Como líder de la coalición liderada por Morena en la Cámara Baja del país, 

que cuenta con una supermayoría dominante, Monreal está impulsando 

reformas radicales que están sacudiendo los cimientos del sistema político 

mexicano. La aprobación por la Cámara Baja, el 20 de noviembre, de una 

ley que disuelve siete organismos públicos de control (ahora pasa al 

Senado) es sólo una parte de una agenda que incluye la revolución del 

sistema judicial del país y la revisión de su sistema de regulación energética, 

entre otros cambios. 



 

 

 
 

 

26-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

"Estamos reafirmando la supremacía... del constituyente permanente", dijo 

Monreal, de 64 años, a la prensa el mes pasado mientras proponía cambios 

que aislarían las reformas de Morena de impugnaciones judiciales. "La 

población nos dio esta supermayoría, y la vamos a usar... con 

responsabilidad". 

El esbozo de la actual agenda de reformas no proviene de la actual 

presidenta, Claudia Sheinbaum, sino de su predecesor, Andrés Manuel 

López Obrador (AMLO), quien expuso una lista de 20 reformas en febrero. En 

aquel momento parecía una lista de deseos, pero desde que las elecciones 

del 2 de junio dieron a Morena amplias mayorías en ambas cámaras del 

Congreso, se ha convertido en una lista de comprobación que Morena ha 

dejado claro que completará. 

Junto con el Presidente y su homólogo en el Senado, Adán Augusto López, 

Monreal es la cara pública de esa agenda legislativa, que está llevando a 

cabo en la Cámara Baja. Este zacatecano de lengua plateada, que 

también es profesor en la UNAM, la universidad más prestigiosa de México, 

parece disfrutar de los focos, hablando con fluidez y extemporaneidad 

tanto a periodistas como a compañeros legisladores. 

A lo largo de su dilatada carrera política, que ha incluido innumerables 

altibajos, Monreal ha demostrado ser un superviviente una y otra vez, incluso 

recientemente, cuando ofreció una disculpa pública después de que saliera 

a la luz que había utilizado un helicóptero para llegar al Congreso. La 

Presidenta Sheinbaum le criticó en una de sus conferencias de prensa 

diarias. Usar un medio de transporte costoso parecía chocar con el abrazo 

de Morena a la austeridad economizadora de los funcionarios públicos. 

En las redes sociales, Monreal se desentendió de las críticas y publicó una 

foto suya subido en una moto. "En las emergencias, es importante ser 

puntual", escribió, ofreciendo una explicación oblicua para el uso del 

helicóptero. "Hoy, las cosas requerían una motocicleta". 

La situación política actual de México ofrece a Monreal una oportunidad 

para redimirse rápidamente de este escarmiento público. El 15 de 

noviembre, la presidenta Sheinbaum envió al Congreso un proyecto de 

presupuesto de 460.000 millones de dólares para 2025 con el fin de frenar el 

gasto público mediante recortes considerables en defensa, seguridad, 

sanidad, educación y medio ambiente. La tarea de Monreal es ayudar a  
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que se apruebe sin mayores contratiempos antes de fin de año. Tras la 

polémica suscitada por las reducciones propuestas, dijo que el presupuesto 

necesitaría una "cirugía mayor". 

No hay duda de que lo logrará. Bajo la supervisión de Monreal, las reformas 

de Morena han avanzado implacablemente en el Congreso, dejando de 

lado las críticas de los políticos de la oposición y la preocupación de los 

inversores y curiosos en el extranjero. Frente a las críticas de la Corte 

Interamericana de Derechos Humanos, la coalición gubernamental ha 

apuntalado una importante reforma del poder judicial. La coalición también 

está estudiando la posibilidad de integrar los organismos autónomos 

estatales de México en otros departamentos gubernamentales, revisar la 

política energética y otros temas. 

De Zacatecas a Ciudad de México 

Monreal es del estado de Zacatecas, donde entró en política en los años 

setenta de la mano del otrora poderoso Partido Revolucionario Institucional 

(PRI). Tras girar a la izquierda y aliarse con AMLO, figura destacada del 

izquierdista PRD en aquella época, Monreal ganó la gubernatura de 

Zacatecas en 1998, lanzando su carrera. Políticos y analistas, afines o no a 

Monreal, dan testimonio con frecuencia de su capacidad retórica y su 

habilidad política en bruto. 

"Se convirtió en uno de los operadores políticos más importantes de López 

Obrador", dijo el analista político Carlos Bravo. "Monreal ha tenido durante 

mucho tiempo los ojos puestos en el papel de alcalde de la Ciudad de 

México, a menudo una plataforma de lanzamiento para la presidencia de 

México, pero ha demostrado ser difícil de alcanzar.  

Perdió la candidatura de Morena a la alcaldía frente a Claudia Sheinbaum 

en 2018 y posteriormente quedó en un lejano cuarto lugar en la encuesta 

interna de Morena para decidir al candidato presidencial de 2024 

(Sheinbaum quedó en primer lugar). 

El actual papel de Monreal en la Cámara Baja es un premio de consolación 

por haber perdido esa contienda interna, pero muchos piensan que aún 

tiene la mira puesta en un papel más importante, y que sigue pensando que 

el camino pasa por la capital de México. 
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En los últimos años, Monreal se ha mantenido activo en la reñida política 

municipal de la Ciudad de México y ha participado de una u otra forma en 

varias contiendas a nivel municipal en las que las divisiones internas de 

Morena han provocado alianzas inesperadas con fuerzas de oposición. 

Durante mucho tiempo se ha especulado que Monreal apoyó a la política 

opositora Sandra Cuevas para la alcaldía de la delegación Cuauhtémoc 

de la Ciudad de México en 2021 -un puesto que el propio Monreal ocupó 

de 2015 a 17- en un intento por aumentar las posibilidades presidenciales de 

su rival Claudia Sheinbaum. Las elecciones municipales de 2021, en las que 

Morena perdió terreno en la capital, su bastión, fueron de hecho un golpe 

para las ambiciones de Sheinbaum, pero ella lo superó con éxito. 

Otras fuerzas dentro de Morena parecen haber devuelto el favor a Monreal 

este año, apoyando a un candidato de la oposición que derrotó a la hija 

de Monreal, Caty Monreal, en su carrera por la misma alcaldía de 

Cuauhtémoc. Para algunos analistas, esa saga resume el lugar un tanto 

problemático de Monreal en el corazón de la dirigencia de Morena. 

"Algunas facciones del partido político [de Monreal] se unieron a la 

oposición [en Cuauhtémoc]", dijo Brenda Estefan, profesora de la Escuela 

de Negocios IPADE en la Ciudad de México y columnista de Reforma. "Lo 

ven dentro de Morena como un mal necesario. Necesitan tenerlo pero 

muchos no están en buenos términos con él". 

Incluso la relación de Monreal con AMLO parece haber pasado por fases 

difíciles, con el entonces presidente suspendiendo sus reuniones regulares 

mientras Monreal era jefe de la delegación de Morena en el Senado. El 

hecho de que Monreal siga aquí -y que se le haya dado una posición tan 

poderosa en la Cámara Baja- da fe de su resistencia política. 

Monreal en San Lázaro 

La posición actual de Monreal tiene varias ventajas. Su poder para repartir 

los codiciados puestos legislativos le otorga una influencia significativa entre 

los legisladores de la coalición Morena. No conlleva grandes riesgos, lo que 

le permite esperar el momento oportuno, tal vez contemplando otra futura 

candidatura a la alcaldía de Ciudad de México, y no requiere el tipo de 

tácticas agresivas de captación de votos que el homólogo de Monreal, 

Adán Augusto López, ha tenido que emplear en el Senado.  
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Lo asocia estrechamente con el programa de reformas que, aunque 

controvertido en el extranjero, parece ser popular entre los mexicanos. 

Una última ventaja del cargo para Monreal puede ser saber que le está 

creando dolores de cabeza a su antigua rival, Claudia Sheinbaum, al 

impulsar el programa legislativo de Morena. En el Congreso, Monreal no 

tiene que lidiar con las repercusiones internacionales del programa de 

reformas, pero Sheinbaum sí. Su propia agenda política distintiva parece 

hasta ahora parcialmente eclipsada por el esfuerzo de llevar a cabo y 

defender el programa de su predecesor. "Es una espina muy [grande] en el 

costado de Claudia", dijo Bravo. 

 

 

The Politician Leading a Sweeping Overhaul of Mexican Politics 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.americasquarterly.org/article/the-politician-leading-a-sweeping-overhaul-of-mexican-politics/


 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

26/11/24 

PÁGINA 

 7 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 
 
 

 
 
 
  
 
 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 26-11-24 LEGISLATIVO 

Afirma Monreal que aranceles serían contrarios a T-
MEC 

 

 
 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en San Lázaro, aseguró que la 
imposición de aranceles a productos mexicanos que ingresen a Estados 
Unidos es contrario al T-MEC y no resuelve los problemas comunes en la 
frontera entre ambas naciones. 
 
En entrevista, dijo que una escalada de represalias comerciales por parte de 
Estados Unidos atentaría en contra de los bolsillos de las personas y 
provocaría severos daños a la economía de América del Norte. 
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El líder parlamentario aseguró que la mayoría en la Cámara de Diputados 
apoyará las medidas que determine la Presidenta Claudia Sheinbaum en 
defensa de la soberanía del País. "Una escalada de represalias comerciales 
solo atentará y atentaría en contra del bolsillo de las personas. Lejos de 
resolver los problemas de fondo, esta medida ocasionaría severos daños a la 
economía y a la población de América del Norte. Nosotros vamos a respaldar 
a la Presidenta Claudia Sheinbaum desde el Congreso, para apoyar las 
medidas que ella determine en la defensa de nuestro país, de la soberanía y 
del acuerdo comercial", dijo. 
 
Este lunes, el Presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, anunció 
que firmará una orden para imponer un arancel del 25 por ciento a todos los 
productos que entren a Estados Unidos desde México y Canadá. 
 
Monreal dijo que no le extraña el anuncio de Trump. No obstante, llamó a la 
unidad ante este "tipo de amenazas".  
"Era esperable, era esperado, a mí no me sorprende, por la historia y por su 
actitud, el Presidente Donald Trump como legislador, como político. 
 
"Como mexicano no me sorprende este tipo de conductas y de posiciones 
políticas, nosotros lo que necesitamos es la unidad nacional, necesitamos que 
el país esté unido frente a este tipo de amenazas que, estoy seguro, son sólo 
eso y que la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, con prudencia, 
pero con firmeza las enfrentará adecuadamente", señaló. 
 
El morenista advirtió que las autoridades mexicanas deberán actuar con 
talento, con firmeza y con carácter. "Estamos listos como país, porque un país 
unido nadie lo va a detener ni nadie lo va a vulnerar, y cuando se trata de 
asuntos de este carácter, el pueblo de México reacciona solidariamente", 
expresó. 
 
https://www.reforma.com/afirma-monreal-que-aranceles-serian-contrarios-

a-t-mec/ar2913096 

https://www.reforma.com/afirma-monreal-que-aranceles-serian-contrarios-a-t-mec/ar2913096
https://www.reforma.com/afirma-monreal-que-aranceles-serian-contrarios-a-t-mec/ar2913096
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Monreal afirma que imposición de aranceles de 
Trump va contra T-MEC 

 

 
 

La imposición de aranceles a productos mexicanos, como dijo que lo hará el 
próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, va en contra del 
acuerdo comercial entre ese país, México y Canadá, pero afirmó el 
coordinador de la mayoría de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal. 
 
Además, expresó en un mensaje en su cuenta de “X”, esa acción no resolvería 
los problemas comunes de la frontera entre ambas naciones. 
 
Por lo cual, el legislador pidió que se utilicen los mecanismos bilaterales 
existentes para atender los problemas en común que tiene México y Estados 
Unidos. 
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“La imposición de un posible arancel a productos mexicanos va en contra del 
T-MEC y no resuelve los problemas comunes de la frontera entre México y 
Estados Unidos. 
 
“Instamos a utilizar los mecanismos institucionales bilaterales para combatir 
el tráfico de personas, drogas y armas”, escribió el líder morenista en la 
Cámara baja. 
 
La coordinadora de los legisladores de Acción Nacional, Noemí Luna, también 
retomó el tema en su cuenta en la red social y sostuvo que “la ruta hacia el 
autoritarismo tiene consecuencias”. 
 
“¿Quién invertiría en un país secuestrado por el crimen organizado sin 
certeza jurídica? 
 
“Preocupante la declaración del Presidente Trump de subir aranceles a las 
importaciones mexicanas, así como el cambio de las calificadoras de 
perspectiva crediticia de Estable a Negativa”, escribió la lideresa panista. 
 
Urgió además a la presidencia de la República y al titular de la Secretaría de 
Economía a tomar en serio las amenazas del próximo presidente 
estadounidense. 
 
“Urgimos a la Presidenta @Claudiashein y a @m_ebrard a tomar en serio 
estas declaraciones y corregir el rumbo de las malas decisiones que nos han 
llevado a la desconfianza internacional”, mencionó Luna Ayala en su cuenta 
de “X”. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/25/amenaza-de-trump-va-contra-t-mec-
afirma-monreal/ 
 

https://www.24-horas.mx/2024/11/25/amenaza-de-trump-va-contra-t-mec-afirma-monreal/
https://www.24-horas.mx/2024/11/25/amenaza-de-trump-va-contra-t-mec-afirma-monreal/
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NO HABRÁ OBSTÁCULO A CARAVANAS MIGRANTES 
DICE SEGOB A DIPUTADOS 

 

 
 

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, aseguró a los 
coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados, que no habrá 
obstáculo ni represión para el tránsito por territorio nacional de las caravanas 
migrantes, afirmó el líder de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal. 
Entrevistado al término del encuentro que se prolongó por más de tres horas, 
el legislador detalló que trataron nueve puntos durante la reunión, además 
de remarcar que no habrá cambio en la estrategia de acompañamiento a los 
derechos humanos, respeto y protección a la dignidad de los migrantes, aun 
cuando se hayan multiplicado las caravanas. 
“También hablamos sobre el tema. Ella planteó que, en los próximos días o 
semanas, la secretaria de Gobernación o el Gobierno, el Ejecutivo, estaría 
enviando una iniciativa de una nueva Ley de Juegos y Sorteos, que desde 
1946 no se modifica, para combatir la corrupción en esta materia, evitar la 
extorsión y que quienes se dedican a esa actividad paguen los impuestos que 
legalmente corresponden, relacionados con el ingreso que perciben”, agregó 
Monreal. 
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Además, continuó, se ratificó el compromiso de acceso a la justicia para los 
afectados, víctimas y familias de Ayotzinapa y los hechos de la guerra sucia. 
Rodríguez también habló sobre el acceso a la justicia y frenar las 
desapariciones y localizar a las personas desaparecidas, y que el Estado 
mexicano se esforzará por cumplir ese reclamo de la sociedad. 
Según lo referido por Monreal, la titular de la Segob se comprometió a 
garantizar la libertad de expresión y el acceso a la información, además de la 
seguridad de la protección a las personas defensoras de derechos humanos y 
periodistas. 
Y cuyo mecanismo de protección incluye actualmente a más de 2 mil 200 
personas. 
“No habrá ni represión, ni censura, en el ejercicio de las libertades de que 
gozan los mexicanos y mexicanas amparadas por la Constitución”, mencionó. 
Y finalmente, con motivo de la extinción del Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI), hubo el compromiso de resguardar con seguridad los datos 
personales, “que no habrá de parte del gobierno ni descuido, ni olvido en la 
protección de los datos personales”. 
 
 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/25/no-habra-obstaculo-a-caravanas-
migrantes-dice-segob-a-diputados/#google_vignette 
 

https://www.24-horas.mx/2024/11/25/no-habra-obstaculo-a-caravanas-migrantes-dice-segob-a-diputados/#google_vignette
https://www.24-horas.mx/2024/11/25/no-habra-obstaculo-a-caravanas-migrantes-dice-segob-a-diputados/#google_vignette


 

 

 
 
 

 
MANTENDRÁ EL GOBIERNO FEDERAL ESTRATEGIA DE 

ACOMPAÑAMIENTO Y PROTECCIÓN A LA DIGNIDAD DE LOS 
MIGRANTES: MONREAL 

 
 
Tras el diálogo que sostuvieron los integrantes de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados con la titular de la Secretaría de 
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, el presidente de este organismo legislativo, 
diputado Ricardo Monreal Ávila, informó que el gobierno Federal mantendrá 
una estrategia de acompañamiento a los derechos humanos, respeto y 
protección a la dignidad de los migrantes. 
 

 
 
Lo anterior, dijo, sin criminalizar la movilidad humana, –caravanas– y “sin 
descuidar las amenazas que pueden surgir de naciones extranjeras, con motivo 
de los gobiernos nuevos que están siendo electos”. 
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El líder parlamentario de Morena agregó que Rosa Icela Rodríguez dejó claro 
que México está preparado para cualquier respuesta –de haberla– respecto a 
las declaraciones que ha realizado el presidente electo de Estados Unidos 
Donald Trump, sobre política migratoria y una posible renegociación de T-MEC. 
 
“Ella dice que están preparados para cualquier respuesta y que tiene que ser 
con la unidad nacional, pero que habrá firmeza por parte del gobierno 
mexicano. Están preparando los consulados para le defensa de los mexicanos 
radicados en el exterior”, mencionó. 
 
Respecto a los temas que se abordaron en la reunión con los coordinadores de 
los diversos Grupos Parlamentarios, Monreal Ávila explicó que la titular de 
Segob ratificó el compromiso de acceso a la justicia para los afectados, víctimas 
y familias de Ayotzinapa y los hechos de la guerra suicida. 
 
Lo anterior, sobre el acceso a la justicia y frenar las desapariciones o 
localizaciones de personas desaparecidas que el estado mexicano se esforzará 
por cumplir con ese reclamo de la sociedad. 
 
De igual manera, manifestó que se garantizará la libertad de expresión y el 
acceso a la información, así como seguridad de la protección a las personas 
defensoras de derechos humanos y periodistas, “que hasta la fecha el 
mecanismo de protección a periodistas y a defensores de derechos humanos 
son más de 2 mil 200 personas”. 
 
A su vez, afirmó que no habrá ni represión ni censura en el ejercicio de las 
libertades de que gozan los mexicanos y mexicanas amparadas por la 
Constitución. 
 
Reiteró que, la responsable de la política interior, dejó claro que habrá una 
política de migración ordenada, legal, regular y segura, y “aun cuando se hayan 
multiplicado las caravanas, no habría ni represión ni obstáculo alguno para su 
tránsito”. 
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El diputado federal adelantó que la administración que encabeza la Presidenta 
Claudia Sheinbaum, está alistando una iniciativa para una nueva Ley de juegos 
y a fin de combatir con ello la corrupción, eliminar la extorsión y que se paguen 
impuestos de manera legal. 
 
Respecto a la extinción del INAI, el coordinador de la fracción de Morena en 
San Lázaro indicó que se realizará con el compromiso de resguardar con 
seguridad los datos personales. “Que no habrá de parte del gobierno ni 
descuido ni olvido en la protección de los datos personales”. 
 
En ese sentido, aseguró que no habrá uso faccioso de los datos personales, no 
se verán los datos personales en internet, “ella se comprometió y están en el 
proceso de transición con el INAI”. 
 
“No hay que perder la capacidad de optimismo a pesar de las dificultades. Hay 
que pensar que todo se va a resolver, todo se va a atender. Y tenemos mucha 
claridad en el futuro de nuestro país”, concluyó. 
 
 
https://lineapolitica.com/mantendra-el-gobierno-federal-estrategia-de-
acompanamiento-y-proteccion-a-la-dignidad-de-los-migrantes-monreal/ 
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Trump amenaza a México y a Canadá con aranceles de 25% - teleSUR 

https://www.telesurtv.net/trump-amenaza-a-mexico-y-a-canada-con-aranceles-de-25/
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NADIE ACEPTARÍA DIÁLOGO CON CRIMINALES; 
MONREAL CALIFICA DE “LAPSUS”  

DECLARACIONES DE RUBÉN ROCHA 
 

 
 

El diálogo con el crimen organizado es ilegal y no hay necesidad de hablar con 
ellos, sino aplicar la ley, afirmó el coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, luego de que el gobernador de Sinaloa, Rubén 
Rocha admitió “encuentros” con grupos criminales. 
“Nosotros no creemos que haya necesidad de diálogo con ellos, porque es 
ilegal, ni tregua, ni tampoco diálogo, sino aplicación de la ley”, dijo el 
legislador guinda. 
Subrayó que tal vez fue un “lapsus” del gobernador de Sinaloa, ya que nadie 
en el actual gobierno aceptaría sentarse a dialogar con los criminales para 
buscar una tregua por los altos índices de violencia en el país. 
“El gobernador Rocha es bastante razonable, yo no entiendo, a lo mejor fue 
un lapsus. Es una expresión del gobernador Rocha, a nosotros no nos 
incomoda, ni él, ni su forma de ser. Independientemente del aprecio que se le 
tenga, nadie aceptaría diálogo, al menos en este gobierno”, dijo. 
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Anteriormente, el pasado 11 de octubre, el diputado morenista Manuel 
Espino dijo que propondría crear una comisión de la Cámara de Diputados 
para dialogar con grupos del crimen organizado. 
“Estoy proponiendo un proyecto para crear una Comisión Especial de 
Pacificación y Reconciliación Nacional. Aquí en la Cámara de Diputados está la 
Comisión de Seguridad Pública, hay una Comisión de Defensa, hay una 
Comisión de Marina y hay una Comisión de Justicia, todas con una lógica de 
ver cómo se contiene el crimen y cómo se combate el crimen, cómo legislar 
para para acotar al crimen, y está bien, pero también hay que tomar una 
cultura de paz, porque hay mucho odio, mucho resentimiento y deseos de 
venganza. Hay animosidad social y los servidores públicos también tenemos 
que generar una cultura de paz, de reconciliación”, explicó. 
Y a pregunta expresa sobre si dicha comisión promovería el diálogo con los 
integrantes del crimen organizado, dijo: “Sí, por supuesto, promover que haya 
diálogo donde sea conveniente y hacerlo con quienes sea conveniente 
hacerlo. Sin diálogo no hay posibilidad de paz, sin diálogo es imposible 
pacificar una comunidad”. 
 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/nadie-aceptaria-dialogo-con-
criminales-monreal-califica-de-lapsus-declaraciones-de-ruben-rocha/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/nadie-aceptaria-dialogo-con-criminales-monreal-califica-de-lapsus-declaraciones-de-ruben-rocha/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/nadie-aceptaria-dialogo-con-criminales-monreal-califica-de-lapsus-declaraciones-de-ruben-rocha/
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Nadie aceptaría diálogo con criminales en este 

gobierno: Ricardo Monreal 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- Por las 

declaraciones del gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, en la 

Ciudad de México, así calificó Ricardo Monreal, coordinador de 

Morena en Cámara y Diputados, lo dicho por el mandatario de 

estas reuniones, estos encuentros, entre autoridades y el crimen 

organizado.  

 

“Lo que les puedo decir es que el gobernador Rocha es bastante 

razonable, no entiendo siempre uno a veces tiene lapsus, él es 

muy inteligente. A nosotros no nos incomoda ni él, ni su forma de 

ser, tengo mucho aprecio y cariño por eso no creo 

independientemente del aprecio que se le tenga, que nadie 

aceptaría diálogo con criminales, al menos en este gobierno”, 

señaló el diputado morenista. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9192?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9192&authkey=!AEbYHcAieH67jdU&ithint=

video&e=uafVU4  
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Gobernador de Sinaloa pudo haber tenido un lapsus: 

Monreal 
 
 
El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, es una persona inteligente y 
probablemente tuvo un lapsus al decir que “ha habido encuentros entre los 
grupos criminales directamente con la autoridad”, manifestó el líder 
parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 
 

 
 
Consultado respecto a las declaraciones públicas de Rocha Moya, en las cuáles 
habló de “encuentros” de autoridades de su administración con grupos 
criminales, sin aclarar si se trata de enfrentamientos en operativos de combate 
a la inseguridad o bien, de acuerdos, el legislador federal volvió a salir en 
defensa del mandatario estatal. 
 
“No, nosotros no creemos que haya necesidad de diálogo con ellos porque es 
ilegal, ni tregua ni tampoco diálogo, sino aplicación de la ley. Pero lo que les 
puedo decir es que el gobernador Rocha es bastante razonable, yo no  
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entiendo, a lo mejor fue un… siempre uno a veces tiene un lapsus, él es muy 
inteligente”, añadió Monreal Ávila. 
 
Dijo desconocer si las palabras del gobernante local confirman que se han 
establecido acuerdos o pactos con la delincuencia organizada durante su 
administración. 
 
Insistió en que Rubén Rocha es inteligente, cuando se le recordó que al menos 
en una ocasión anterior, éste habría dicho que en su estado se han sostenido 
acercamientos con narcotraficantes y otros integrantes de grupos delictivos, 
con el fin de pacificar algunos territorios. 
 
No hay necesidad de dialogar con el narco 
Al expresarse en positivo sobre el mandatario, el legislador dijo que él no cree 
que haya necesidad de dialogar o darle tregua a la delincuencia porque “es 
ilegal”. 
 
Añadió que a los morenistas no les causa conflicto alguno ni preocupación el 
modo de expresarse del titular del Ejecutivo en Sinaloa, a quien volvió a 
calificar como honesto y digno. 
 
“No, no, es una expresión del gobernador Rocha, a nosotros no nos incomoda 
ni él ni su forma de ser. Yo lo conozco hace muchos años y es un hombre 
honesto, digno, es una gente muy sincera siempre, yo tengo mucho aprecio y 
cariño por él. No, no, yo creo que  independientemente del aprecio que se le 
tenga, creo que nadie aceptaría diálogo” con la delincuencia, remarcó. 
 
 
Gobernador de Sinaloa pudo haber tenido un lapsus: Monreal | MVS Noticias 
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Noemí Luna asegura que el PAN hará un análisis 

profundo del Paquete Económico 2025 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- La coordinadora del PAN 

en la Cámara de Diputados, Noemí Luna, advirtió que su 

bancada hará un análisis profundo y a conciencia del Paquete 

Económico 2025, para garantizar que ningún ciudadano quede 

fuera del presupuesto y asegurar un reparto justo de los recursos 

públicos para atender la crisis de seguridad, salud y educación. 

 

 
 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1yWdylOBB4g8Txv?e=2DTQxB 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1yWdylOBB4g8Txv?e=2DTQxB
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Inicia Comisión de Hacienda debate del proyecto de 
Ley de Ingresos 2025 

 

 
 
Con una discusión de solo una hora, la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados 
aprobó este mediodía el dictamen de la Ley Federal de Derechos para 2025 y entró a la 
discusión del proyecto de Ley de Ingresos, que se discutirán mañana mismo en el pleno. 
 
El coordinador del Partido del Trabajo, Reginaldo Sandoval, detalló que los ingresos por 
derechos se incrementarán 123 por ciento, respecto del ejercicio fiscal en curso. 
 
Con los cambios propuestos por la presidenta Claudia Sheinbaum a la Ley Federal de 
Derechos, se confirma que la Secretaría de la Defensa recibirá 67 por ciento de los ingresos 
que se obtengan por el derecho de visitante extranjero, para financiar la operación del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y la aerolínea administrada por el ejército, 
Mexicana. A cada persona que ingrese al país se le cobrarán 860.56 pesos. 
 
La oposición reclamó que las disposiciones previstas en la ley determinan que “la 
recaudación del 33 restante deberá concentrarse en la Tesorería de la Federación y no 
tendrá destino”, lo cual abona a la opacidad en el manejo de esos recursos. 
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Asimismo, la ley prevé que los ingresos por la cuota que se cobra por el uso o goce de 
aeropuertos federales se distribuyan en 60 por ciento para la Secretaría de la Defensa y 40 
por ciento a la Secretaría de Marina, para que operen “los sistemas aeroportuarios que cada 
dependencia coordina, sus necesidades operativas, de infraestructura e inversión”. 
 
Además, la comisión confirmó las propuestas para cobrar una cuota de 223. 09 pesos a cada 
persona que abandone el país en vuelos internacionales por la prestación de los servicios 
migratorios en aeropuertos nacionales, con objeto de destinar esos recursos a incrementar 
la infraestructura dl Instituto Nacional de Migración. 
 
Con los cambios, las escuelas de aviación tendrán que pagar un derecho que hasta ahora 
tenían exento, debido a que -se explica en el dictamen- sus operaciones requieren de uso 
de infraestructura de control aéreo. 
 
Entre las exenciones que se incluyen, se favorece a los clubes de radio aficionados de rescate 
y a las radiodifusoras de uso social comunitario o de pueblos y de comunidades indígenas y 
afro mexicanas, quienes no pagarán el derecho por telecomunicaciones. 
 
Mientras que los derechos especiales que pagan las empresas mineras pasarán de 7.5 por 
ciento a 8.5 por ciento. Los ingresos por este derecho se transfirieron el sexenio pasado al 
programa La escuela es nuestra y diputados de Zacatecas y Durango pidieron que parte de 
los recursos se destinen a mitigar la contaminación que causan las compañías mineras, 
sobre todo las trasnacionales. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/25/politica/inicia-comision-de-hacienda-
debate-del-proyecto-de-ley-de-ingresos-2025-2494 
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Mesa de debate / Rubén Moreira (Coordinador de 

Diputados - PRI) / Israel Zamora (Morena) / Emilio Álvarez 

(Integrante de FNC) / Raúl Bolaños (Diputado - PVEM) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Muy contento de que ya 

haya encontrado partido político, Álvarez Icaza, que lo haya 

anunciado este fin de semana, la verdad a este país le hace falta 

una oposición seria, yo les deseo éxito, que se puedan organizar y 

que se ganen la confianza de la gente”. Afirmó Raúl Bolaños. 

 

“PRI, PAN y MC son tres partidos serios y yo creo que eso no hay que 

descalificarlo, a nosotros nos da gusto que entre una fuerza política 

nueva, porque en estos tiempos es una esperanza de un proceso 

democrático a futuro. ¿Qué me preocupa? Que el oficialismo no 

está a la altura del país que gobierna y si no, veamos qué pasó la 

semana anterior,” aseveró Rubén Moreira. 

 

“Es que el problema es cómo están haciendo las cosas y ese es la 

significación del hecho, la significación del hecho es que recibieron 

una minuta, esa minuta era previa a las modificaciones 

constitucionales que se habían hecho y la votaron así a pesar de que 

se les advirtió, entonces lo que tocaba era pausar. El problema es el 

gesto autoritario que está detrás, mira yo lo hago porque quiero y se 

me pega la gana”. Declaró Álvarez Icaza. 

 

“Suponiendo sin conceder que tuvieran razón que el 76 y el 78, donde 

viene lo de la Guardia Nacional estuvieran mal, se pueden regresar 

esos dos artículos, todos los demás siguen vigentes y aprobados, solo 

donde se considere que hubo un error y lo regrese la Cámara de 

Senadores a Diputados solo serían esos dos artículos”.  Argumentó 

Israel Zamora. 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9173?cid=75F18D3264FEE4

8F&resId=75F18D3264FEE48F!9173&authkey=!AJVRldFGcoCcjhg&ithint=video&e=

OWb7YY 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9173?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9173&authkey=!AJVRldFGcoCcjhg&ithint=video&e=OWb7YY
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9173?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9173&authkey=!AJVRldFGcoCcjhg&ithint=video&e=OWb7YY
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9173?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9173&authkey=!AJVRldFGcoCcjhg&ithint=video&e=OWb7YY
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Morena elimina, por error, supremacía constitucional en 

una reforma 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- Pocas veces la bancada 

de Morena me hace sonreír, pero esta vez fue la excepción. Una 

cosa muy chistosa, que en la votación de la Cámara de 

Diputados, los de Morena, por no leer nada, que ya sabemos que 

la lectura no se les da, eliminaron sin querer partes claves de la 

supremacía constitucional, cuando estaban aprobando otras 

cosas. 

 

El problema es que la oposición los cachó y dijeron: Mira, estos… 

por andar tachando la reforma eliminaron todo lo anterior, entre 

ello, la supremacía constitucional. Es de las pocas veces que la 

Cámara nos hace reír. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x18wX1oSmTtOJ_A2?e=ukEaJm 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x18wX1oSmTtOJ_A2?e=ukEaJm
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Arranca la carrera del exterminio 
 

 

 

 

 

 

 

 

Aceleran el presupuesto… para vacacionar antes del huracán Trump 
 

Esta semana se complementará el exterminio de los siete órganos autónomos 

que Morena desaparecerá, y la aplanadora oficialista tendrá que entrar en una 

carrera de alta velocidad para lograr que el Poder Ejecutivo la pueda 

promulgar antes de que termine este mes. Se prevé que el martes se avale el 

dictamen en comisiones y entre miércoles y jueves, en sesión maratónica, el 

pleno del Senado lo apruebe. Una vez que eso suceda, en cuestión de horas al 

menos 17 legislaturas locales deben darle su respaldo, y con ello, el Congreso 

de la Unión esté en condiciones de hacer la declaratoria de constitucionalidad. 

La presidenta Claudia Sheinbaum podría promulgar el decreto el viernes 29 de 

noviembre. De esta manera, en los siguientes 90 días, es decir, a toda prisa y a 

más tardar el 28 de febrero, se tendrían las leyes secundarias para que diversas 

dependencias federales asuman la mayoría de las funciones de los organismos 

eliminados. 

Reunión entre padres de Ayotzinapa y la Presidenta 

Nos aseguran que la primera semana de diciembre la presidenta Claudia 

Sheinbaum se reunirá en Palacio Nacional con las madres y padres de los 43 

normalistas de Ayotzinapa, Guerrero, que, a 10 años de la trágica noche de 

Iguala, siguen exigiendo justicia y castigo a los responsables por la desaparición 

forzada de los estudiantes. Nos dicen que en los padres hay una esperanza que, 

a diferencia del gobierno anterior, en la presente administración haya mejores 

resultados. Ayer los padres y madres de los normalistas tuvieron una reunión  

https://undefined/opinion/bajo-reserva/aceleran-el-presupuesto-para-vacacionar-antes-del-huracan-trump/
https://undefined/opinion/bajo-reserva/aceleran-el-presupuesto-para-vacacionar-antes-del-huracan-trump/
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preparatoria para el encuentro del próximo miércoles 4 de diciembre. Ya se 

verá el resultado de este primer acercamiento con la mandataria. 

La eliminación del elevador VIP de la Suprema Corte 

Quien al parecer se prepara no solo para la elección a ministra de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN), sino incluso a presidir el alto tribunal, es 

la ministra Yasmín Esquivel. Nos dicen que una de las promesas que doña 

Yasmín se ha propuesto cumplir, si ella llegase a la presidencia de la SCJN, es la 

de eliminar el elevador de uso exclusivo para los ministros y ministras. Nos 

aseguran que, desde su llegada a la sede de la Corte, la ministra Esquivel no 

usa el elevador VIP y que siempre utiliza el general que comparte con todo el 

personal. 

La pelea por los recursos del Inai y otros órganos desaparecidos 

Nos comentan que una vez que la extinción de los organismos autónomos sea 

derecho vigente con el aval del Senado y de las legislaturas estatales, la batalla 

central en la Cámara de Diputados se centrará en la reasignación de los 

recursos que esas instancias tenían. El líder de los diputados morenistas, Ricardo 

Monreal, señaló que se trata de unos 15 mil millones de pesos, nada 

despreciables hablando del presupuesto. Pero lo que nos dicen, es que la 

verdadera lucha será por el destino de esa bolsa, por lo que se espera un 

intenso jaloneo de los diputados, aun siendo del mismo bloque. 

 

 

Arranca la carrera del exterminio - Claudia Sheinbaum | Bajo Reserva Noticias 

https://headtopics.com/mx/arranca-la-carrera-del-exterminio-62456693
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El tiempo transcurre y la clausura del actual periodo ordinario de sesiones en 

el Congreso de la Unión, 15 del mes próximo, se acerca. 

Dictámenes, iniciativas, reuniones, se apresuran entre los hombres y mujeres 

del régimen con uno de los órganos de gobierno en Cámara de Diputados: 

Junta de Coordinación Política, que preside el también coordinador del grupo 

mayor, Ricardo Monreal Ávila. 

El asunto en puerta, el de cada año, en los primeros meses del periodo 

ordinario que inicia el 1 de septiembre: discusión y debate del paquete 

económico del siguiente ejercicio fiscal, como el actual, 2025, que está en la 

agenda de la representación popular de San Lázaro. 

Por facultad constitucional, artículo 74, la sede en avenida Congreso de la 

Unión, número 66, es la Cámara de origen de Ley de Ingresos de la Federación 

y el Presupuesto de Egresos de la Federación, el famoso PEF. 

Con esa responsabilidad, los diputados federales, tienen ese encargo antes 

del la primera quincena del mes Guadalupano, navideño y de Año nuevo, 

máxime, cuando es el Ingreso y Egreso de los primeros 12 meses completos 

de la administración que encabeza la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo. 

Ella, asumió el cargo el pasado 1 de octubre y, en sus tres primeros meses de 

régimen, ejerce la investidura, con el paquete económico que aprobó LXV 

Legislatura, a su antecesor.  

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAQUETE ECONÓMICO 2025: EN SAN LÁZARO, COMISIÓN DE HACIENDA APRUEBA LEY DE 

INGRESOS, 9.3 BDP; MONREAL: HOY Y MAÑANA, APRUEBAN EL DICTAMEN 
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Reiteramos, sólo ella y él, saben cuánto dejó en caja, el gobierno del pasado 

reciente, cuánto se gasto de los 9 bdp que le autorizó el Congreso de la Unión 

para sus últimos 9 meses de ser el titular del Poder Ejecutivo Federal. 

Con lo que se publica en los espacios alternos de información y 

comunicación, en el sentido de que Petróleos Mexicanos, prácticamente está 

en quiebra, el Vox Populi, deduce que así dejó a la nación el antecesor de la 

señora Sheinbaum: en la quiebra financiera. 

En sesión permanente para desahogar la iniciativa de Ley de Ingresos de la 

Federación para el próximo ejercicio fiscal que arranca el 1 de enero 2025, la 

comisión de Hacienda y Crédito Público a cargo del diputado federal de 

Morena, Carlos Alberto Ulloa Pérez, ayer, realizó su primera reunión 

extraordinaria, para el asunto. 

Con 22 votos a favor, 10 en contra, de la oposición, aprobaron LIF-2025; 

misma votación para el decreto Ley Federal de Derechos, del próximo año. 

Hoy, la comisión dictaminadora, prevé aprobar los Criterios Generales de 

Política Económica, que es la Miscelánea Fiscal y el Informe sobre uso de la 

Facultad al Ejecutivo en materia arancelaria de conformidad con el artículo 

131 en nuestra Ley de leyes. 

El diputado Monreal, así perfiló la ruta de este asunto, en materia del 

paquete económico: 

-“Iniciamos con la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal; pretendemos 

martes y miércoles dedicarnos a esto; y jueves, empezar a ver lo del 

Presupuesto”. 

Descarta modificaciones al dictamen, en el pleno de los diputados, como en 

calidad de Minuta en la colegisladora: 

-“... una vez que termine el proceso interno, digo, el proceso del Senado, 

interno del Congreso, el proceso del Senado, que aprueben, que no tiene 

muchos cambios la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal, y una  vez que se 
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apruebe y se regrese, comenzaremos el ejercicio de análisis del 

Presupuesto”. 

-“Y estos días próximos, tres o cuatro días o los que sean, van a dedicarse al 

análisis, al estudio, a la dictaminación y, en su caso, a la aprobación del pleno 

de la Ley de Ingresos y de la Miscelánea Fiscal”, reitera. 

Como vuelve a descartar cambios al dictamen, salvo que, hay que decirlo en 

tiempo y forma, de Palacio Nacional, venga otra orden: 

-“Puede ser, pero no ve, porque no tiene nada de extraordinario. Casi es igual 

que la del año pasado. Es decir, no tiene nuevos impuestos, no tiene nuevas 

cargas tributarias. Entonces, casi es igual que la del año pasado”. 

Optimista, el diputado Ricardo Monreal, en la agenda legislativa que tienen 

hasta la clausura del periodo ordinario de sesiones; 

-“Estamos tranquilos y siempre optimistas. No hay que perder la capacidad 

de optimismo. A pesar de las dificultades, hay que pensar que todo se va a 

resolver, todo se va a atender. Y tenemos mucha claridad en el futuro de 

nuestro país, que va a estar bien y que estamos vendiendo las adversidades 

y venciendo los retos y los obstáculos por el bien de la patria”. 

Aunque no lo dijo, entre esa agenda legislativa, está el asunto de los encargos 

judiciales, el presupuesto que van a autorizar al Instituto Nacional Electoral 

que preside la consejera Guadalupe Taddei Zavala, 13 mil mdp… 

Y la cirugía mayor o menor que realicen al Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el gasto público del próximo año. 

Por lo pronto, en el asunto del paquete económico, LIF-2025, el gobierno 

federal prevé ingresen a las arcas de la nación, 9 billones 302, 015. 8 mdp, de 

los cuales, estiman recibir por concepto de impuestos, 5 billones 297,812.9 

mdp y proyecta una recaudación federal participable por 4 billones 892 mil 

179.6 mdp. 



 

OPINIÓN 26/11/2024 

Cual usos y costumbres en el Congreso de la Unión, la comisión de Hacienda 

y Crédito Público, aprobó que las reservas de ambos documentos, LIF y Ley 

Federal de Derechos 2025, se presenten al pleno. Ambos dictámenes, se 

turnaron a la mesa directiva que preside el diputado, Sergio Carlos Gutiérrez 

Luna. 

Durante la discusión a los proyectos de dictamen, la representante popular 

de Morena, Claudia Rivera Vivanco, resaltó que el paquete presupuestal 

propone incrementos en educación, salud, distribución de acciones 

estratégicas y programas sociales e impulsa la digitalización y simplificación 

tributaria que facilita el pago de contribuciones, disciplina fiscal y 

simplificación administrativa con mayor eficiencia. 

El diputado panista, José Guillermo Anaya Llamas, advierte dificultad para 

cumplir las metas económicas del gobierno federal que se presentan en el 

paquete fiscal 2025. 

Hizo alusión a la virtual quiebra financiara de la otrora para estatal orgullo 

del país, Pemex, la devaluación de nuestra moneda ante el dólar y las 

remesas, ante el anuncio de deportaciones que hizo el Presidente electo de 

los Estados Unidos, Donald Trump. 

-“Vamos a gastar más de lo que ingresamos y estados y municipios pagarán 

los platos, por eso vamos en contra de la Ley de Ingresos”, puntualizó. 

Por el PRI, el diputado Emilio Suárez Licona, advierte: se queda corto el 

esfuerzo para generar certeza económica ante un entorno de incertidumbre 

y riesgos externos y debilidades internas.  

Crítica política de acoso, abuso y terrorismo fiscal en contra de los 

contribuyentes, porque prevén que los ingresos serán más del doble que la 

económica. Y cuestiona cómo se va a convalidar un aumento en la 

recaudación por impuestos al comercio exterior, respecto a Ley de Ingresos 

anterior.  
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Es una señal de abusos, critica, que desincentivan inversión extranjera 

directa y ponen en peligro nuestra permanencia en los Tratados 

Internacionales que firma nuestro país.  

Por el MC, la diputada Patricia Flores Elizondo, observó que se debe analizar 

con tiempo el dictamen, de lo contrario, advierte, se envía una mala señal a 

los mercados y calificadoras. 

Que no se implemente una política de recaudación ni a corto ni mediano 

plazo, afirma, perjudica a estados y municipios con recortes en su 

presupuesto y no abona al crecimiento del país.  

-“A la Ley de Ingresos, no hay mucho de donde moverle y hay que clarificar 

los Fideicomisos recientemente creados”, expresa. 

En la segunda ronda de intervenciones que llevaron a cabo los miembros de 

la comisión de Hacienda y Crédito Público, para esos dos proyectos, el 

representante de Morena, Agustín Alonso Gutiérrez, defendió que el tema 

de la educación en el paquete económico, se acompaña de infraestructura 

en ese rubro, con el programa “La escuela es nuestra”. 

Así como el campo e infraestructura carretera, donde el gobierno federal 

hace el mayor esfuerzo y con las recientes reformas constitucionales, 

pondera, en materia de simplificación administrativa, se podrán fortalecer 

políticas públicas del gobierno. 

Rechaza especulaciones negativas al paquete económico 2025. 

El diputado panista, César Augusto Rendón García, resaltó que Ley de 

Ingresos se construya por acuerdos y consensos, en el sentido de que a los 

representantes populares, los une el propósito de que le vaya bien al país. 

Coincide en reconsiderar el proyecto y escuchar a todas las voces, con el 

propósito de que Ley de Ingresos y Ley Federal de Derechos, sean de 

consenso y a favor de los mexicanos. 
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Por el PRI, Yerico Abramo Masso, fustigó que Pemex se lleve para el próximo 

año, 75 por ciento de sus ingresos, mientras que la Federación solamente 

tendrá el 25 por ciento. Es la peor distribución histórica, dijo, de renta 

petrolera y eso, advirtió, “le costará a las finanzas públicas”. 

Ley Federal de Derechos, modifica cuotas por acceso a las áreas naturales 

bajo protección, y que esos ingresos, reflejen un valor más cercano al 

impacto real que representa uso de estos bienes de dominio de la nación. 

Exenta del pago de derechos a personas en materia de protección civil, con 

la finalidad de reconocer su participación durante situaciones de emergencia 

o desastres naturales como huracanes, inundaciones o temblores. 

También exenta a pueblos y comunidades afromexicanas del pago de 

derechos por diversos servicios en materia de telecomunicaciones; 

implementa medidas tendientes a promover, proteger y garantizar el pleno 

ejercicio de los derechos humanos y libertades de las personas con 

discapacidad y personas adultas mayores. 

Durante discusión de este asunto, el diputado José Narro Céspedes, Morena, 

solicitó incrementar el impuesto minero del 7.5 al 8.5, a fin de que el 

impuesto ecológico que se cobra a nivel estatal, se acredite como parte del 

impuesto minero. 

Toda vez, explica, que ahora el Fondo Minero, se utiliza para el tema de la 

“Escuela es Nuestra”, y la aplicación de ese gravamen, contribuirá a mitigar 

las consecuencias de las empresas mineras. 

Por el PAN, el diputado Federico Döring Casar, lamenta que el gobierno 

federal, a través de la secretaría de Hacienda y Crédito Público, no dialogó 

con la comisión del ramo en el Congreso de la Unión, antes de remitir el 

paquete económico del próximo año.  

-“El mensaje del gobierno es que no le interesa el consenso y no está en la 

disposición de dialogar con quienes piensan distinto”, acusa. 
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Eva María Vásquez Hernández, critica que el gobierno destine recursos a 

proyectos que no generan beneficios directos a los mexicanos, como los 

recursos del turismo que van a la Defensa Nacional y los montos para 

aeropuertos y migrantes. 

Por lo pronto, mañana, los diputados aprueban Ley de Ingresos 2025. 

¡Que esos 9 bdp, sirvan para el progreso de la República! 

EN EL CHACALEO 

¡Caray!, aún no toma posesión del cargo por el que fue electo, pero Donald 

Trump, “mueve a México” y, en especial, a la Presidente, Claudia Sheinbaum 

Pardo y Marcelo Luis Ebrard Casaubón, con su amenaza de aplicar aranceles, 

apenas jure como Presidente de los Estados Unidos, próximo 20 de enero… 

¡Y los días, corren!... ¡Se imaginan!, que después de esa fecha, desde la Casa 

Blanca, “destapen” todo el flagelo de violencia y delincuencia en nuestro 

país… Entre la clase política de este país, y estadounidense, se da por hecho 

que, antes o después de esa fecha, renuncian a Rubén Rocha Moya, como 

gobernador en Sinaloa… ¡Claro!, si es que la DEA no arma un operativo, 

vienen ¡y se lo llevan!… Uno de los más enterados de ese flagelo en territorio 

mexicano, el próximo secretario de Estado, Marco Rubio… ¡Híjole!... 

Reiteramos, muchas cosas, inéditas, pueden suceder en este país, próximo 

año, en materia política, económica y social… ¡Y México, no está en sucesión 

presidencial! ¡Eh!... Ayer, en redes sociales, el Vox Populi, publicó en 

primeras planas, el nombre del traidor senador oaxaco, Alejandro Ismael 

Murat Hinojosa, como presunta parte en el escándalo de corrupción que no 

deja dormir en paz al presidente de España, Pedro Sánchez… Esta finísima 

persona, tiene tras de sí, presunto escándalo de corrupción, en el Infonavit, 

cuando fue director en el régimen peñista; entregó la plaza del PRI en 

Oaxaca, a Morena y de manera descarada, ese partido o mejor dicho, el que 

ya fue el poder en ese país, lo hizo senador de la República…. ¡Caramba!... 

¡Viva México! ¡Vivaaa!... En España, correligionarios y adversarios de Pedro 

Sánchez, no le perdonan, asistiera a la toma de posesión de “ysq”, como 
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Presidente de México… Dicen que al aferrarse al poder en el gobierno 

español, y no renunciar por presunta corrupción, a Pedro Sánchez, lo apodan 

“Perro Sánchez”… Y cuando la ignorancia y la ocurrencia en México, pasado 

reciente, exigió al Rey de España, pida perdón a nuestro país, por la conquista 

hace más de 500 años, allá, le dijeron “es tu amigo Perro, arregla tú el 

asunto”… En España, los amigos y adversarios de Pedro Sánchez, no le 

perdonaron hiciera viaje especial a México, para acudir como invitado a la 

investidura del que ya fue en el pasado reciente… Ayer, la encargada de 

política interior en nuestro país, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, acudió a 

una reunión de trabajo con los coordinadores parlamentarios en el órgano 

de gobierno de Cámara de Diputados, Junta de Coordinación Política, que 

preside Ricardo Monreal Ávila… Allí, el presidente del otro órgano de 

gobierno, mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna… Durante la reunión, 

titular de Gobernación, delineó políticas públicas en este país: ratificó el 

compromiso de acceso a la justicia para los afectados, víctimas y familias de 

Ayotzinapa y los hechos de la guerra sucia… En materia de acceso a la justicia, 

frenar desapariciones o localizaciones de personas desaparecidas, ofreció 

que el Estado mexicano se esforzará por cumplir con ese reclamo de la 

sociedad… Se garantiza libertad de expresión y acceso a la información, así 

como seguridad y protección a personas defensoras de derechos humanos y 

periodistas; hasta la fecha, el Mecanismo de Protección a Periodistas y 

Defensores de Derechos Humanos, beneficia a más de 2 mil 200 personas… 

No habrá represión ni censura en el ejercicio de las libertades de que gozan 

los mexicanos y mexicanas, amparadas por nuestra Ley de leyes… Migración 

ordenada, legal, regular y segura… En materia de migración, se ofrece 

enfoque de derechos y respeto a la dignidad de las personas, ¡nunca!, 

criminalizar la movilidad humana, sin descuidar las amenazas que pueden 

surgir de naciones extranjeras, con motivo de los gobiernos nuevos que son 

electos… Rosa Icela Rodríguez, avisó que el gobierno, alista iniciativa de 

nueva Ley de Juegos y Sorteos, para el combate a corrupción, eliminar 

extorsión y que se paguen impuestos… Ante la extinción del INAI, la Segob 

aseguró que se resguarda la seguridad en datos personales, “que no habrá 



 

OPINIÓN 26/11/2024 

de parte del gobierno, ni descuido ni olvido en la protección de los datos 

personales”, reportó después de ese encuentro, el anfitrión, Ricardo 

Monreal Ávila… ¡Que así sea!... ¿A poco extensa lista de aspirantes a un 

encargo en el sistema judicial que alista el régimen, salieron de la secretaría 

de Organización del CEN de Morena? ¿Sí?... Dicen que, “por si las moscas”, 

Andrés Manuel López Beltrán, arma su ejército justiciero en el 2030, para que 

llegue sin impedimento legal alguno, a Palacio Nacional… Dicen, ¡eh!... 

Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio: https://los3poderes.com/... 

Medios Alternos: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… 

X: @JuanLopezMiguel…   
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; MÁS DE 10 MIL PERSONAS SE INSCRIBIERON 
COMO ASPIRANTES A CARGOS DEL PODER JUDICIAL 

  
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, informó que, por lo que respecta al Poder Legislativo, 

más de 10 mil personas se inscribieron como aspirantes a una candidatura para la elección 
de jueces, juezas, magistradas, magistrados, ministros y ministras del Poder Judicial que 
se realizará el próximo 1 de junio de 2025. El legislador señaló que este domingo 24 de 
noviembre se cerró la fecha de las inscripciones, como se indica en la convocatoria que se 
publicó en el Diario Oficial de la Federación el 15 de octubre de 2024. Me alegra una cosa: 
que no haya funcionado el pronóstico del fracaso en la inscripción. Fue una gran cantidad 

de personas y de muy buen nivel, de todas las especialidades y de un gran nivel académico, los inscritos. Ha 
sido un proceso distinto y complejo, porque es la primera vez que, en la historia de la República, sucede una 
cosa así: que vamos a ir a las urnas a votar por los aspirantes a juzgadores y a juzgadoras. Ahora es una 
novedad lo que estamos haciendo, y yo confío más en que el pueblo elija, porque es falso que se vaya a retornar 
a donde había una sola persona que dominaba los tres Poderes con un poder absoluto, e incluso en la última 
etapa postrevolucionaria se mezclaban y había una subordinación completa de la Corte hacia el Ejecutivo. Muy 
pocos periodos han sido destacados por la independencia y autonomía del Poder Judicial. Es totalmente falso 
de que en alguna parte de la historia prolongada haya gozado de plena autonomía la Corte. Monreal 
Ávila comentó que a partir de ahora va a haber otras etapas que están marcadas en el calendario, para 

seleccionar las listas definitivas que irán a competir en los más de 800 cargos que se tienen programados para 
elegir en 2025. 
  
CLAUDIA SHEINBAUM; ANUNCIA CAMPAÑA NACIONAL “ES TIEMPO DE MUJERES SIN VIOLENCIA” 

  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, desde Álvaro Obregón, Michoacán, anunció la campaña nacional 

permanente Es tiempo de mujeres sin violencia, como parte de las acciones para garantizar la igualdad 
sustantiva, la cual ya está establecida en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Ya en el 
4o. constitucional dice que las mujeres deben tener igualdad sustantiva, que no debe haber salarios distintos 
para las mujeres y los hombres si hacemos el mismo trabajo y que no debe haber violencia contra las mujeres. 
Por eso, ya está en la Constitución, ya se publicó, ya es parte de un decreto. Y, por eso, esta campaña que 
inicia a partir del día de hoy, que es Tiempo de Mujeres, pero no solo es Tiempo de Mujeres, es Tiempo de 
Mujeres sin violencia. Asimismo destacó que la campaña, que se pondrá en marcha a partir de hoy en el marco 
del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, forma parte de las acciones del Gobierno 
de México para reconocer que mujeres, niñas y jóvenes deben tener acceso a todos sus derechos. Las mujeres 
tenemos voz, tenemos participación, entre todas y todos estamos construyendo un país más igualitario. Señaló 
que gracias a que desde 2018 cambió el modelo económico, actualmente se apoya a 35 millones de familias 
con los Programas para el Bienestar, los cuales el próximo año tendrán una inversión social de casi un billón 
de pesos. Explicó que además de que se continuarán los apoyos ya existentes, se crearán tres nuevos 
Programas del Bienestar: la Pensión Mujeres Bienestar de 60 a 64 años, que en 2025, en su primera etapa, 
apoyará a quienes tengan 63 y 64; la nueva beca universal de educación básica “Rita Cetina Gutiérrez”, que el 
próximo año iniciará beneficiando a estudiantes de secundaria; así como el programa Salud Casa por Casa 
para adultos mayores y personas con discapacidad, quienes recibirán la visita en sus domicilios de 22 mil 
médicos, médicas, enfermeros y enfermeras que serán contratados. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; CELEBRA 
EXTRAORDINARIA PARTICIPACIÓN EN EL PROCESO PARA LA RENOVACIÓN DEL PODER JUDICIAL 

  
El presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, celebró que la convocatoria para 

participar en la renovación del Poder Judicial haya sido un éxito, mismo que se vio reflejado en la extraordinaria 
respuesta de las 11 mil 904 personas que se registraron para tomar parte en la elección de jueces, magistrados 
y ministros. El legislador mencionó que contrario a los augurios que hacía la derecha, en este proceso ganó el 
éxito. Fernández Noroña explicó que un total de 11 mil 904 personas se inscribieron para ocupar una de las 
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881 vacantes en el Poder Judicial, que se elegirán, por voto libre, directo y secreto de las y los ciudadanos, el 
primero de junio del 2025. Detalló que 11 mil 646 solicitudes se presentaron a través el portal de Internet que 
se habilitó para ello y 258 de manera presencial en la Oficialía de Partes del Poder Legislativo. Mencionó que 
hubo saturación en el portal y ya no pudieron registrarse los aspirantes, por lo que el Comité de Evaluación del 
Poder Legislativo decidió abrir tres correos institucionales del Senado para utilizarlos como forma alterna de 
registro. Ahí, entraron 15 mil 242 correos, mismos que habrán de revisarse en los próximos días para determinar 
el número exacto de los registros que se completaron o si hay nuevas solicitudes. Indicó que, el Comité de 
Evaluación tiene un trabajo descomunal, porque tienen que revisar todo ese cúmulo de solicitudes para separar 
a quienes sí y a quienes no cumplieron con los requisitos. Fernández Noroña recordó que el 15 de diciembre 

se conocerá quienes podrán participar, pero antes se detallará cuántas mujeres se inscribieron. El senador 
enfatizó la importancia de la transparencia y la agilidad en el proceso, y agradeció a la ciudadanía y al personal 
del Senado por su trabajo. Fernández Noroña manifestó su sorpresa por el bajo número de registros que se 

dieron en el Poder Judicial, porque si alguien tiene candidatos idóneos para formar parte del sistema judicial, 
es ese órgano del Estado. 
  
SENADORA ANA LILIA RIVERA; REALIZA EL SENADO CUMBRE MUNDIAL DE GÉNERO Y DERECHOS 

HUMANOS 
  
La senadora Ana Lilia Rivera Rivera, en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra 

la Mujer, y con el objetivo de reflexionar y plantear acciones para enfrentar las agresiones contra este sector de 
la población, inauguró la Primera Cumbre Mundial de Género y Derechos Humanos. En el encuentro, 
organizado con el apoyo de la Colectiva Internacional para la Difusión y Promoción de los Derechos Humanos, 
se abordarán temas como perspectiva de género y violencia, políticas públicas como herramientas para su 
erradicación, derechos humanos e igualdad. Durante la inauguración, Anel Bautista Delgado, embajadora de 

las Infancias de la Colectiva Internacional, afirmó que este espacio está dedicado a intercambiar puntos de vista 
y proyectos para impulsar los derechos de las personas, así como para trabajar en la erradicación de cualquier 
tipo de agresiones. Consideró fundamental construir un sistema que proteja y empodere a las niñas y mujeres, 
así como lograr la consolidación de la igualdad de género y el respeto a los derechos humanos. 
  

SENADOR LUIS ARMANDO MELGAR; LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES ES UNA DE LAS 
PEORES FORMAS DE DESIGUALDAD, URGE PONERLE UN ALTO 

  
El senador Luis Armando Melgar, subrayó la necesidad de implementar medidas inmediatas y contundentes 

que protejan los derechos y la seguridad de las mujeres, al tiempo que señaló que es inadmisible que este 
problema continúe creciendo sin acciones efectivas por parte de las autoridades. La violencia contra las mujeres 
es una de las peores formas de desigualdad y una de las crisis más graves que enfrentamos como sociedad. 
No podemos permitir que este flagelo siga cobrando vidas y destruyendo familias. Es momento de actuar con 
firmeza. El legislador señaló que Chiapas presenta altos índices de violencia de género, que van desde 
agresiones físicas y psicológicas hasta feminicidio. Es alarmante que en pleno 2024 las mujeres sigan 
enfrentando agresiones en sus hogares, en sus trabajos y en las calles. Esto no es solo un problema de 
seguridad, es un problema de justicia y derechos humanos. Enfatizó que es indispensable trabajar de manera 
conjunta con organizaciones civiles y comunidades para generar un cambio cultural que elimine el machismo y 
la discriminación. El senador reafirmo su compromiso con las mujeres, asegurando que continuará trabajando 
a favor de una agenda legislativa orientada a fortalecer las leyes contra la violencia de género y a garantizar su 
efectiva aplicación, con el objetivo de asegurar una vida libre de violencia y con igualdad de oportunidades para 
las mujeres en la nueva ERA de Chiapas. 
  

DIPUTADA NOEMÍ LUNA; PRESUPUESTO 2025, ENGAÑOSO Y ALEJADO DE LAS PRIORIDADES DE 
LA GENTE 

  
La diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, calificó como engañoso y 
alejado de las prioridades de las y los mexicanos el primer presupuesto presentado por la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo. Detalló que la propuesta olvida a los sectores más vulnerables al reducir recursos para 

servicios prioritarios como salud, seguridad y educación. Revisaremos a conciencia el Paquete Económico 2025 
para garantizar que ningún ciudadano quede fuera del presupuesto. La legisladora criticó que el presupuesto 
prioriza proyectos que, podrían utilizarse con fines políticos y electoreros. Por ello, el PAN trabajará para realizar 
propuestas que permitan un reparto justo y equitativo de los recursos públicos, buscando atender las principales 
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crisis del país. En el PAN no estamos de acuerdo con abandonar a la gente ni con el desmantelamiento de los 
servicios públicos esenciales. Entre las principales observaciones al presupuesto, destacó que los egresos 
proyectados ascienden a 9.22 billones de pesos, mientras que los ingresos estimados son de 8.05 billones, lo 
que implica un aumento de la deuda pública. También criticó la asignación de 835 mil millones de pesos a 
programas sociales y 189 mil millones a megaobras caprichosas. Asimismo expresó su preocupación por el 
endeudamiento proyectado para financiar el 17 por ciento del gasto en 2025, pues la deuda neta del país ha 
crecido en 5.6 billones de pesos desde 2019. Es inaceptable seguir sometiendo a las finanzas públicas a esta 
presión insostenible. La líder parlamentaria hizo hincapié en las cifras alarmantes de pobreza y carencias 
sociales en el país, según datos del Coneval. Mientras 56 millones de personas viven con un ingreso inferior a 
la línea de pobreza, la presidenta tendrá un salario anual neto de 2 millones 69 mil pesos. Vaya manera de 
demostrar que ‘primero los pobres. 
  
DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; REDUCCIÓN EN PRESUPUESTO A MEDIO AMBIENTE, MUESTRA QUE 

NO ES DE INTERÉS DE ESTE GOBIERNO 
  

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, informó que el presupuesto 

que se destinará al medio ambiente en 2025 será de 44 mil 371 millones de pesos, lo que en comparación a los 
73 mil 232 millones que tuvo en 2024, representa una reducción del 39.4 por ciento. Lo anterior, afectará los 
programas previstos para infraestructura hidráulica. Esa decisión se toma pese a los problemas que, en el 
primer semestre de este año, se tuvieron para abastecer de agua a varias entidades, además, evidencia el 
desinterés del Gobierno. Moreira Valdez hizo hincapié en que dicho recorte va directo a proyectos que buscan 

potabilizar y sanear agua para uso humano. Como consecuencia se perjudica a los más pobres, a las 
comunidades más vulnerables y amplía la brecha de desigualdad. Precisó que el presupuesto para este rubro 
será sólo del 0.1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), cuando la Comisión Económica para América 
Latina y el Caribe (Cepal), recomienda que sea del 3.7 al 4.9 por ciento. Les recuerdo cuando se les vaya el 
agua en su casa o cuando no tengan agua para sembrar sus cosechas, pues acuérdense de Morena. 
  

DIPUTADO RICARDO MEJÍA; OPERACIÓN ENJAMBRE, REAFIRMA COMPROMISO DEL GOBIERNO 
CONTRA DELINCUENCIA Y CORRUPCIÓN 

  
El diputado Ricardo Mejía Berdeja (PT), afirmo que la “Operación Enjambre” marca un hito en la lucha contra 

el crimen organizado y la corrupción en México. Este operativo, que contó con la coordinación de los tres niveles 
de gobierno y autoridades civiles y militares, demuestra el compromiso del Gobierno Federal con una política 
de tolerancia cero hacia las actividades ilícitas. El legislador destacó que este operativo permitió la detención 
de siete funcionarios municipales vinculados a delitos como extorsión, secuestro exprés y homicidio, así como 
la captura de Alejandro Palacios Benítez, alias “El Cholo Benítez”, líder del grupo criminal Guerreros Unidos. 

Estas detenciones envían un mensaje claro: nadie está por encima de la ley. El diputado sostuvo que estas 
acciones forman parte de la estrategia de justicia y seguridad promovida por la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo y el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch. A 

diferencia de administraciones pasadas, este gobierno trabaja de manera coordinada y efectiva para erradicar 
la impunidad. El combate a la delincuencia debe complementarse con iniciativas que aborden los factores que 
alimentan la criminalidad, fortaleciendo así el bienestar de las comunidades. La “Operación Enjambre” es un 
ejemplo del impacto positivo de la coordinación interinstitucional. Estoy convencido de que con las nuevas 
facultades de investigación de la Secretaría de Seguridad se lograrán más resultados como éste. El diputado 
insistió en que el esfuerzo contra el crimen organizado debe continuar. El desafío de garantizar justicia y paz 
para todos los ciudadanos sigue siendo una prioridad, y el Congreso de la Unión será un aliado en este proceso. 
  

DONALD TRUMP; CENTROS DE DETENCIÓN, SE TENDRÁN QUE EXPANDIR ANTE EL PLAN DE 
DEPORTACIONES MASIVAS 

  
El candidato electo Donald Trump y la nueva Administración, que asume en enero próximo, ya han comenzado 

a hablar con las compañías privadas que operan los centros de detención del Servicio de Control de Inmigración 
y Aduanas (ICE) para ampliar su capacidad. La idea inicial es duplicar las 41.000 camas habilitadas actualmente 
por el Congreso para mantener bajo custodia a los inmigrantes que están en proceso de deportación. Por tal 
razón Grupos civiles se preparan para intensificar la batalla contra el multimillonario negocio de los centros de 
detención de migrantes, plagados de denuncias por las malas condiciones en las que operan, que tendrán que 
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expandir drásticamente su capacidad para facilitar el plan de deportaciones masivas del presidente electo de 
EE.UU., Donald Trump. 
  

ALI JAMENEÍ; LÍDER SUPREMO DE IRÁN PIDE UNA CONDENA A MUERTE PARA NETANYAHU 
  
El líder supremo de Irán, Ali Jameneí, afirmó que se debe condenar a muerte al primer ministro 
israelí, Benjamín Netanyahu, al considerar que es insuficiente la orden de detención emitida por la Corte Penal 

Internacional (CPI) contra el mandatario hace unos días. Debe emitirse una sentencia de muerte 
para Netanyahu y los líderes criminales de este régimen. La máxima autoridad política y religiosa de Irán volvió 

a acusar a Israel de cometer crímenes de guerra en Gaza y Líbano con los ataques a civiles. Además, consideró 
que su acérrimo enemigo no está ganando el conflicto contra sus aliados en la región, como son los palestinos 
de Hamás y la milicia libanesa de Hizbulá. 
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CLAUDIA SHEINBAUM FIRMA ACUERDO CON GOBERNADORES PARA GARANTIZAR 

DERECHO AL AGUA 

Claudia Sheinbaum Inició la semana con buenas noticias, pues ella y los 

gobernadores firmaron el Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y 

la Sustentabilidad, el cual tiene como propósito garantizar que el agua sea un 

derecho y no una mercancía, atender el estrés hídrico, poner orden a concesiones, invertir en 

infraestructura, así como el saneamiento de ríos y simplificación de trámites. La presidenta reconoció 

que incluso los gobernadores de oposición se sumaran al acuerdo con el que se propone atender la 

escasez de agua que afecta a 35 millones de mexicanos. Estaremos atentos. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO CELEBRA PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA EN EL PROCESO DE ELECCIÓN DE JUECES, MINISTROS Y MAGISTRADOS 

Muy contento se le vió al presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 

quien celebró que la convocatoria para participar en la renovación del Poder 

Judicial haya sido un éxito, por la extraordinaria respuesta de las personas que 

se registraron para participar en la elección de jueces, magistrados y ministros.El 

legislador mencionó que “contrario a los augurios que hacía la derecha, en este proceso nos ganó 

el éxito”.  Explicó que, un total de 11 mil 904 personas se inscribieron para ocupar una de las 881 

vacantes en el Poder Judicial, que se elegirán, por voto directo, el primero de junio del 2025. Detalló 

que 11 mil 646 lo hicieron en el portal de internet que se habilitó para ello y 258 de manera 

presencial.Mencionó que desde el viernes hubo saturación en el portal y el sábado ya no pudieron 

registrarse los candidatos y candidatas, por lo que el Comité de Evaluación del Poder Legislativo, 

decidió abrir tres correos institucionales del Senado para constituirlos como forma alterna de registro. 

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA PRESENTA INICIATIVA PARA EVITAR ACOSO ESCOLAR 

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado, Cuauhtémoc 

Ochoa Fernández sigue muy activo en sus actividades legislativas y responde a los 

problemas de la sociedad. Y es que recientemente, el legislador de Morena presentó 

una iniciativa para que en el desarrollo de programas y políticas públicas de los 

diversos niveles educativos se luche contra el bullying. Importante su propuesta, pues 

de acuerdo con la Encuesta Nacional sobre Discriminación 2022, publicada por el 

Inegi, de las 11.7 millones de personas de 12 a 17 años que asistían a la escuela en 

México, 28 por ciento comunicaron haber sido vítimas de acoso escolar en los últimos 12 meses. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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IGNACIO MIER ANUNCIA QUE LOS PRÓXIMOS DÍAS EL SENADO DISCUTIRÁ REFORMAS 

IMPORTANTES 

 El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco,  informó 

que esta semana se discutirán tres reformas clave para garantizar justicia, 

seguridad, eficacia y austeridad en la administración pública. Entre ellas, la 

ampliación de delitos con prisión preventiva, como extorsión y 

narcomenudeo, y la creación de nuevas dependencias como la Secretaría 

de las Mujeres. Además, se propone una simplificación orgánica para transferir funciones de 

organismos autónomos a dependencias públicas, fortaleciendo la eficiencia, transparencia y 

combate a la corrupción en beneficio de la ciudadanía. Sin duda, su participación en la aprobación 

de estos ordenamientos jurídicos será significativo, pues recordemos que él forma parte de la 

Comisión de Puntos Constitucionales, que es una de las más importantes en la Cámara alta, pues 

la encargada de revisar las iniciativas que permitirán construir el segundo piso de la Cuarta 

Transformación. No lo perderemos de vista.  

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ESTÁ LISTO PARA TEJER ACUERDOS EN REFORMA 

PARA DESAPARECER ORGANISMOS AUTÓNOMOS 

 Esta semana será de intenso trabajo de negociación para Adán Augusto 

López, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, pues habrán 

de discutirse reformas importantes como la que desaparece los organismos 

autónomos, iniciativa que forma parte del paquete de reformas enviadas por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador el pasado 5 de febrero. A pesar de que es una minuta de 

la Cámara de Diputados, el senador López Hernández podrá toda su experiencia y talento para que 

estos cambios legales no incumplan con los compromisos que tiene México signados en el T-MEC, 

pues recordemos que en el año 2026 se someterá a revisión. El senador tabasqueño, mantiene una 

estrecha coordinación con el Poder Ejecutivo por lo que no dudamos que el producto legislativo final 

habrá de salir adelante si ocasionar daños para el país, pues recordemos que este proyecto 

contempla que  Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), Instituto Nacional de Transparencia, 

Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI, Consejo Nacional de Evaluación 

de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), Comisión Reguladora de Energía (CRE),  Comisión 

Nacional de Hidrocarburos (CNH) y Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación 

(MEJOREDU) desaparezcan, y cuyas atribuciones serían absorbidas por las secretarías de estado 

de las que “derivan”. Cabe destacar que el gobierno justifica la eliminación de estos organismos con 

que, con su desaparición se podrían reducir gastos “innecesarios”, ya que según datos presentados, 

entre 2018 y 2024 se asignaron más de 32 mil millones de pesos a estos organismos. Estaremos 

atentos.   

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE EN ESTE SEXENIO SE 

GARANTIZARÁ EL DERECHO AL AGUA 

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados está muy contento por el acuerdo que firmó la presidenta Claudia 

Sheinbaum con gobernadores para garantizar a los mexicanos el derecho al 

agua. En este sentido, el ex líder de Morena aseguró que este sexenio, será el 

sexenio del agua: pondremos orden, gestionaremos con responsabilidad y llevaremos agua a todos 

los hogares. 
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SENADORA ANA LILIA RIVERA INFORMA A LOS TLAXCALTECAS BENEFICIOS DE LAS 

REFORMAS APROBADAS EN LA ADMINISTRACIÓN DE SHEINBAUM  

Un fin de semana muy activo tuvo la senadora Ana Lilia Rivera Rivera, 

pues recorrió algunos municipios de su natal Tlaxcala, para informar sobre 

las reformas aprobadas entre ellas la del Poder Judicial. Ante los 

ciudadanos de Ocotlán resaltó la importancia de las reformas y el impacto 

que estas tendrán en el país, durante el sexenio de Claudia Sheinbaum 

Pardo. En este tenor indicó que, a un mes, 25 días de estar al frente, ha sido quien ha sacado las 

reformas más complejas, entre ellas la elección de los Magistrados que ya está en pie y que en 2025 

habrá por primera vez una elección para elegir a los integrantes de este poder. La senadora, adelantó 

que será esta semana, que se legislen las leyes reglamentarias, por lo que habrá una nueva ley 

orgánica del Poder Judicial, la nueva ley del Servicio Profesional, y la de responsabilidades 

administrativas, “como lo escuchan es una reforma compleja, seguramente no será perfecta, pero lo 

más seguro que lo que no quede bien hecho, será mejorado”, dijo. 

SENADOR AGUSTÍN DORANTES ALERTA RIESGOS DE APROBAR LA REFORMA QUE 

DESAPARECE ORGANISMOS AUTÓNOMOS 

El senador del PAN Agustin Dorantes Lámbarri del Partido Acción Nacional 

(PAN), expresó su preocupación sobre la propuesta de Morena de eliminar los 

órganos constitucionales autónomos, al considerar que esto traerá efectos 

adversos por centralizar sus funciones en la administración pública. Dorantes 

calificó la medida como un “atentado contra la división de poderes, los contrapesos 

y la transparencia”. Y es que en la opinión del queretano, esta reforma podría tener 

consecuencias graves en la eficiencia del uso de recursos públicos y en la competitividad del 

país.Los órganos autónomos, como los reguladores de hidrocarburos, energía y telecomunicaciones, 

han jugado un papel crucial en garantizar mercados imparciales y fomentar la competencia, señaló. 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES DEMANDA MÁS RECURSOS PARA SONORA 

Como lo prometió, el senador Manlio Fabio Beltrones Beltrones está muy 

cercano a sus representados de Sonora y por ello defiende lo que considera justo, 

como la asignación de recursos por parte de la Federación en el presupuesto del 

próximo año ya que, de acuerdo con información de la Cámara de Diputados, su 

estado natal tiene una disminución de presupuesto federal para 2025 de orden de los 544.8 millones 

de pesos respecto a lo ejercido en 2024. Y es que un análisis público del Centro de Análisis de 

Información Fundar con base en esta información establece que la entidad recibirá de participaciones 

federales 54 mil 814 millones de pesos y adicionalmente 4 mil millones de pesos de otras 

transferencias que no se incluyen en los ramos de aportaciones y transferencias como educación 

pública, cultura y entidades no sectorizadas, lo que hacen un total de 58 mil 858.48 millones de 

pesos, es decir 544.8 millones de pesos menos que en 2024. Ante esta situación el legislador, señaló 

que Sonora debe reaccionar y exigir mejor trato como lo que es, un Estado soberano y fuerte tal 

como lo hizo el Gobernador de Jalisco exigiendo para los jaliscienses lo que merecen, hoy dan 

mucho y les regresan poco. 
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DIPUTADO FERNANDO CASTRO TRENTI PLANTEA INICIATIVA EN MATERIA DE CUIDADOS 

 El diputado de Morena Fernando Castro Trenti  está muy comprometido con las 

reformas que está impulsando el gobierno de Claudia Sheinbaum y tras celebrar 

la gran participación que tuvo la primera etapa para reformar el Poder Judicial, el 

legislador destacó que esta reforma no busca debilitar al Poder Judicial, sino 

fortalecerlo y garantizar su imparcialidad. Recordemos que durante la discusión 

de este proyecto que ya está en marcha, el diputado de Morena Trenti enfatizó 

que la corrupción al interior del Poder Judicial es un problema grave que afecta a todos los 

mexicanos. Citando numerosos ejemplos de injusticias y arbitrariedades cometidas por jueces y 

magistrados, Castro subrayó la importancia de poner fin a estas prácticas y garantizar que la justicia 

se aplique de manera imparcial y equitativa. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL CELEBRA QUE NO SE HAYAN CUMPLIDO LOS 

PRONÓSTICOS DE LA OPOSICIÓN EN EL PROCESO DE INSCRIPCIÓN PARA RENOVAR AL 

PODER JUDICIAL  

A Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

en la Cámara de Diputados, se le vio muy contento por el alto número de 

participación que tuvo el proceso de inscripción para renovar al Poder Judicial y,  

de paso, celebró que no se cumplieron los escenarios fatales previstos por 

opositores. “Me alegra una cosa. Que no haya funcionado el pronóstico del 

fracaso en la inscripción. Fue una gran cantidad de personas y de muy buen nivel, de todas las 

especialidades y de un gran nivel académico de todos los inscritos”, señaló. Además, dio a conocer 

que, en el último día de la inscripción, el comité de evaluación designado por el Poder Legislativo dio 

cuenta del registro encaminado por más de 10 mil personas. De dicha cifra serán seleccionados los 

perfiles más idóneos, mismos que aparecerán en la boleta electoral. Estaremos atentos. 

MARIO DELGADO, SECRETARIO DE EDUCACIÓN PLANEA REUNIRSE CON SENADORES 

PARA MEJORAR CALIDAD EDUCATIVA NACIONAL 

El secretario de Educación Pública Mario Delgado está muy satisfecho porque 

las Comunidades escolares y autoridades educativas de todo el país se 

sumaron a los "Maratones por la Lectura" a través de Lecturas Revolucionarias. 

Al respecto, el titular de Educación aseguró que estas acciones promueven el 

hábito de la lectura y agradeció la participación en redes sociales donde se 

compartieron más de 300 videos y fotografías de acciones que se realizaron en esta convocatoria. 

Además, el funcionario tiene previsto reunirse con integrantes de la Comisión de Educación del 

Senado, para juntos diseñar las acciones que mejoren la calidad educativa. Así lo adelantó, hace 

unos días, el presidente del órgano legislativo, senador Raúl Morón Orozco, quien explicó que el 

propio titular de la SEP pidió un encuentro “lo más pronto posible” con las y legisladores de la 

comisión, a fin de dialogar sobre los retos que tiene el sistema educativo nacional. La reunión, cuya 

fecha, hora y lugar acordarán los integrantes de la comisión, también servirá para hablar con 

Delgado Carrillo sobre los pendientes legislativos, proponer tiempos para desahogarlos y revisar 

cómo trabajarán de manera coordinada. No lo perderemos de vista. 
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Comisión de Hacienda reanuda reunión; aprobarán 
Ley de Ingresos de la Federación 

 

 
 
La mañana de este lunes, se reanudó la sesión extraordinaria de la Comisión de Hacienda y 
Crédito Público de la Cámara de Diputados en la que se prevé que se apruebe la Ley de 
Ingresos de la Federación (LIF) para que ésta pase el pleno y sea aprobada por la cámara 
baja en los siguientes días. 
 
La LIF prevé ingresos presupuestarios totales por 8.055 billones de pesos, un incremento de 
5.4% en términos reales respecto a lo aprobado en 2024, según las proyecciones de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
 
De ingresos tributarios, el gobierno mexicano proyecta recaudar 5.296 billones de pesos de 
impuestos durante 2025, una cifra récord y que representaría un crecimiento real de 2.8% 
respecto a 2024. 
 
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/comision-hacienda-reanuda-reunion-
aprobaran-ley-ingresos-federacion-20241125-735628.html   
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Aprueban en comisiones Ley de Ingresos; autorizan 
1.58 billones de pesos de endeudamiento 

 

 
 

La Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados aprobó la Ley Federal 
de Derechos y la Ley de Ingresos 2025, instrumentos que prevén ingresos por nueve billones 
302 mil millones de pesos. 
 
Los ordenamientos, aprobados por 22 votos a favor y 10 en contra, estiman un crecimiento 
económico real anual de entre dos y tres por ciento, un tipo de cambio del peso respecto al 
dólar de 18.5 pesos por dólar y una estimación en el precio de barril de petróleo en 57.8 
dólares. 
 
Los diputados también autorizaron a la presidenta Claudia Sheinbaum contratar un monto 
de endeudamiento neto interno hasta por un billón 580 mil mdp para contratar y ejercer 
créditos, empréstitos y otras formas del ejercicio del crédito público, incluso mediante la 
emisión de valores, en los términos de la Ley Federal de Deuda Pública, con la finalidad de 
financiar el Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025, así como 
un monto de endeudamiento neto externo hasta de 15 mil 500 millones de dólares. 
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De los ingresos estimados, cinco billones 297 mil 812 mdp corresponden a Impuestos; 603 
mil 77 mdp a Cuotas y Aportaciones de Seguridad Social; 38.8 mdp a Contribuciones de 
Mejoras; 137 mil 500.5 mdp a Derechos; 13 mil 707 mdp a Productos; 223 mil 166.3 mdp a 
Aprovechamientos; 1 billón 500 mil 579.0 mdp a Ingresos por Ventas de Bienes, Prestación 
de Servicios y Otros Ingresos; 279 mil 766.8 mdp a Transferencias, Asignaciones, Subsidios 
y Subvenciones, y Pensiones y Jubilaciones, y un billón 246 mil 366.5 mdp a Ingresos 
Derivados de Financiamientos. 
 
De igual manera, en la iniciativa se estima una recaudación federal participable por 4 
billones 892 mil 179.6 mdp. 
 
El diputado Federico Döring, del PAN, acusó que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) no ha atendido las inquietudes de los legisladores de Acción Nacional y anticipo el 
voto de su bancada en contra. 
 
“Lamento profundamente que no haya habido un sólo funcionario de Hacienda que haya 
entendido que construir el consenso y que buscar el diálogo con el PAN, con todos los 
representes de la Comisión, era un momento necesario para la República por inquietudes 
que hay dentro y fuera de la Cámara respecto de las corridas económicas que como hemos 
dicho no coincidimos, no compartimos y no habremos de respaldar, pero no se nos puede 
conminar a hacer política cuando el gobierno no hace política", dijo. 
 
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/aprueban-en-comisiones-ley-de-ingresos-
autorizan-1.58-billones-de-pesos-de-endeudamiento-12921149.html  
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https://www.reporteindigo.com/reporte/aprueban-en-comision-de-hacienda-dictamen-de-ley-de-ingresos-
sin-cambios/	
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https://www.lajornadamaya.mx/nacional/239761/aprueban-en-comisiones-ingresos-por-9-billones-302-mil-
millones-de-pesos-para-2025-camara-de-diputados-morena	



	

	
26-11-24 

	

LEGISLATIVO 

	

	

	

	

	

https://suracapulco.mx/aprueba-comision-ley-de-ingresos-por-9-3-billones/	
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https://www.gobernantes.com/vernota.php?id=462894#google_vignette	
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Comisión de Hacienda convoca a votar la Ley de 

Ingresos 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- La Comisión de Hacienda 

de la Cámara de Diputados convocó a reiniciar hoy su reunión 

extraordinaria para discutir y votar la Ley Federal de Derechos y 

la Ley de Ingresos 2025, sin un solo cambio a las iniciativas del 

Ejecutivo. La mayoría parlamentaria de Morena y sus aliados en 

el Palacio de San Lázaro prevén aprobar la primera parte del 

Paquete Económico 2025 en el Pleno el próximo miércoles.  

De acuerdo con el proyecto de dictamen, distribuido a los 

legisladores integrantes de la Comisión, los ingresos totales 

estimados para el próximo año ascenderían a 9 billones 302 mil 

millones de pesos, mientras que el crecimiento económico anual 

sería de entre el 2% y 3% del PIB. 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1qXfC2OOk74Tmxz?e=BPyTzX

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1qXfC2OOk74Tmxz?e=BPyTzX
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https://notigram.com/mexico/nacional/camara-de-diputados-avala-ley-de-ingresos-2025-por-mas-de-9-
billones-de-pesos-20241125-1372202	
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MC aprueba con Morena y aliados la Ley de Ingresos 2025; 

es una política de acoso, abuso y terrorismo, dice el PRI 
 
 
La Comisión de Hacienda y Crédito Público aprobó con 22 votos a favor, 10 en 
contra y cero abstenciones el dictamen con proyecto de decreto que expide la 
Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2025. 
 

 
 
Patricia Flores Elizondo, expanista y diputada de Movimiento Ciudadano (MC) 
votó con Morena, PVEM y Partido del Trabajo, en tanto que PAN y PRI sumaron 
10 votos. 
 
En su intervención Flores Elizondo pidió un mayor análisis del proyecto, 
“porque de lo contrario se manda una mala señal a los mercados y 
calificadoras”. 
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“Que no haya una política recaudatoria ni a corto ni mediano plazo, afecta a 
estados y municipios con recortes en su presupuesto y no abona al crecimiento 
del país”, consideró. 
 
En el dictamen, se busca actualizar diversos conceptos y cuotas para el pago 
de derechos por la prestación de servicios públicos o por el uso, goce o 
aprovechamiento de los bienes de dominio de la nación. 
 
La emecista consideró que “a la Ley de Ingresos no hay mucho de donde 
moverle y hay que clarificar los fideicomisos recientemente creados”. 
 
Emilio Suárez Licona, del Partido Revolucionario Institucional consideró que el 
proyecto “es una política de acoso, abuso y terrorismo en contra de los 
contribuyentes, de lo contrario”. 
 
“¿Por qué se asume que los ingresos crecerán más del doble que la economía? 
¿Cómo vamos a convalidar un aumento del 42.8% en la recaudación por 
impuestos al comercio exterior respecto a la ley de ingresos anterior? Señales 
como estas representan y se reflejan en abusos que desincentivan la inversión 
extranjera directa y ponen en peligro nuestra permanencia en los tratados”, 
advirtió el priista. 
 
Se prevé que la Federación perciba ingresos totales por 9 billones 302 mil 
millones de los cuales los ingresos del Gobierno Federal por concepto de 
impuestos sumarán 5 billones 297 mil millones 812.9 pesos; de ingresos 
derivados de financiamientos, 1 billón 246 mil millones de pesos y proyecta 
una recaudación federal participable por 4 billones 892 mil millones. 
 
Claudia Rivera Vivanco, diputada de Morena destacó que el paquete 
presupuestal propone incrementos en educación, salud, distribución de 
acciones estratégicas y programas sociales. 
 
“Impulsa además la digitalización y simplificación tributaria que permita 
facilitar el pago de las contribuciones, la disciplina fiscal con austeridad 
republicana y la simplificación de administrativa con mayor eficiencia”, añadió. 
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José Guillermo Anaya Llamas, del Partido Acción Nacional consideró que 
“vamos a gastar más de lo que ingresamos y estados y municipios pagarán los 
platos; por eso, estamos en contra de la Ley de Ingresos”. 
 
“Será difícil cumplir las metas económicas que se presentan en el paquete fiscal 
2025. Habrá más problemas en Pemex, la cotización del dólar y las remesas 
ante el anuncio de deportaciones del presidente electo de Estados Unidos”, 
adelantó. 
 
La Ley de derechos, la cual precisa que se dará certeza jurídica para efectos del 
pago de derechos por el uso, goce o aprovechamiento de las playas por la 
mayoría. 
 
También se considera la zona federal marítimo terrestre y los terrenos ganados 
al mar o a cualquier otro depósito de aguas marítimas, actualizando el listado 
de los municipios contenidos “en las zonas a que se refiere la Ley”. 
 
 
MC aprueba con Morena y aliados la Ley de Ingresos 2025; es una política de 
acoso, abuso y terrorismo, dice el PRI | LatinUS 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 26-11-24 LEGISLATIVO 

https://latinus.us/mexico/2024/11/25/mc-aprueba-con-morena-aliados-la-ley-de-ingresos-2025-es-una-politica-de-acoso-abuso-terrorismo-dice-el-pri-129224.html
https://latinus.us/mexico/2024/11/25/mc-aprueba-con-morena-aliados-la-ley-de-ingresos-2025-es-una-politica-de-acoso-abuso-terrorismo-dice-el-pri-129224.html


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26-11-24 LEGISLATIVO  

 

 

Comisión de Hacienda aprobó la iniciativa de ingresos 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- La Comisión de 

Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó, con 22 votos a 

favor, la iniciativa de ingresos, 9 billones 302 mil millones, eso es lo 

que están planeando. 

 

Hay serias dudas de muchos sectores que preguntan ¿en serio 

van a recaudar tanto? ¿Van a tener la posibilidad de pagar todo 

esto? 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x2Lh-dQd7DOPn8Eq?e=llVxMd 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x2Lh-dQd7DOPn8Eq?e=llVxMd
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Aprueba comisión Ley de Ingresos 2025 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PEDRO GAMBOA).- La Comisión de 

Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó, en tan solo una 

hora y media, con 22 votos a favor y 10 en contra, la Ley de 

Ingresos para 2025, en la que se consideran ingresos totales por 9 

billones 302 mil millones de pesos.  

El Pleno de San Lázaro breve discutir y aprobar este 

ordenamiento en su sesión de mañana martes. El paquete fiscal 

para el próximo año prevé un crecimiento económico de entre 

el 2 y 3 por ciento del PIB, un tipo de cambio de 18.5 pesos por 

dólar, una estimación de 57.8 dólares por barril de petróleo, así 

como una plataforma de producción de un millón 891 mil barriles 

diarios. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9187?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9187&authkey=!AHaJCVzYe8BxTX0&ithint

=video&e=VUAb09 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9187?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9187&authkey=!AHaJCVzYe8BxTX0&ithint=video&e=VUAb09
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9187?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9187&authkey=!AHaJCVzYe8BxTX0&ithint=video&e=VUAb09
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9187?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9187&authkey=!AHaJCVzYe8BxTX0&ithint=video&e=VUAb09
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Ley de Ingresos y Ley de Derechos 2025 avanzan al Pleno de la Cámara de Diputados 

 

 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/ley-de-ingresos-y-ley-de-derechos-2025-avanzan-al-pleno-de-la-camara-de-diputados/


 

 

 

26-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comisión de Hacienda aprueba la Ley de Ingresos y la Ley Federal de Derechos 

https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/comisi%C3%B3n-de-hacienda-aprueba-la-ley-de-ingresos-y-la-ley-federal-de-derechos/ar-AA1uKD8q


 

 

 

26-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Avalan en comisiones la Ley de Ingresos 2025 | Version-Impresa-Secciones 

https://headtopics.com/mx/avalan-en-comisiones-la-ley-de-ingresos-2025-62491683
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el-pef-2025/	
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Boletín No. 0425 

 

• Participan legisladoras, legisladores y especialistas 

 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside la diputada 
Merilyn Gómez Pozos (Morena), llevó a cabo la mesa de trabajo 
“Presupuesto con perspectiva de desarrollo sostenible”, en el marco 
del parlamento abierto para analizar el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2025.  

 

En el Palacio Legislativo de San Lázaro, el diputado Marco Antonio De 
La Mora Torreblanca (PVEM), secretario de la Comisión, explicó que 
esta mesa de diálogo tiene el propósito de analizar el PEF con una 
perspectiva de desarrollo sostenible, recogiendo propuestas y 
opiniones que contribuyan al sector ambiental en tres puntos: 
acciones contra el cambio climático, conservación y mantenimiento 
de agua y en la protección al medio ambiente.  

 Esta reunión, agregó, será un espacio esencial para escuchar, 
reflexionar y tomar decisiones que transformen nuestra realidad, 
“porque si algo ha enseñado el cambio climático es que su impacto 
no discrimina y nos afecta a todos. Es un desafío global que exige 
acciones locales y colectivas”. 

La presidenta de la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, 
diputada Gabriela Benavides Cobos (PVEM), comentó que se tiene la 
encomienda de analizar el Presupuesto 2025 en el sector ambiental y 
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es urgente atender y combatir el cambio climático. También, dijo, 
debe ser una prioridad proteger el medio ambiente y la biodiversidad 
porque es importante para la sociedad y las futuras generaciones.   

Mencionó que en la última década se han presentado fenómenos 
climáticos y meteorológicos extremos, desde temporadas de sequías 
atípicas, olas de calor, hasta lluvias torrenciales, huracanes, por lo que 
es importante trabajar en estos temas. Recordó que para la titular del 
Ejecutivo Federal el agua es un bien nacional y es derecho humano 
recibir el líquido en cantidad y calidad suficiente. 

El diputado Jesús Martín Cuanalo Araujo (PVEM) expresó que la 
sostenibilidad ambiental se obtendrá solo cuando la explotación de 
recursos naturales se mantenga dentro de los límites de la 
regeneración y el crecimiento natural. Mencionó que el recorte 
presupuestal que se hizo a medio ambiente se puede recuperar de la 
“reasignación en el PEF de los 15 mil millones de pesos por la extinción 
de organismos autónomos; entonces, aquí hay una gran oportunidad 
para que el país haga una inversión mayor en medio ambiente”. 

Ponentes 

José Lara Lona, secretario del Agua y Medio Ambiente de Guanajuato 
y presidente del Consejo Directivo de la Asociación Nacional de 
Entidades de Agua y Saneamiento de México A.C, destacó la 
importancia de acatar y respetar el marco legal en materia de agua 
y medio ambiente y no reducir el presupuesto a quien se encarga de 
verificar que esto se lleve a cabo. Propuso buscar algunos mecanismos 
que permitan allegarse de recursos como impuestos ambientales o 
recursos privados.  

Benito David Morán Bañuelos, subsecretario de Gestión y Protección 
Ambiental de Quintana Roo, estimó que la erosión y el sargazo han 
producido pérdidas económicas, competitividad y empleos, por lo 
que se requieren recursos para actualizar los estudios ambientales y 
para la recuperación de playas, en un esquema más sustentable y a 
largo plazo en donde se consideran estructuras de cierre, 



 

 
 
 

LEGISLATIVO 26/11/2024 0 

recuperación de arrecifes, pastos marinos y de vegetación de dunas, 
por un monto de mil 200 millones de pesos.   

Antonio Azuela de la Cueva, miembro del Consejo Directivo de 
Greenpeace México, resaltó la relevancia de que se haga un esfuerzo 
presupuestario y que la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa) no solo no tenga una reducción presupuestal, sino 
un incremento importante, pues se trata de una institución crucial para 
que México transite al desarrollo sustentable. 

A su vez, Miguel Ángel Cancino Aguilar, profesor investigador de la 
UAM Azcapotzalco, dijo que es necesario destinar recursos a la 
Profepa, porque en el capítulo mil se disminuye su presupuesto, lo que 
implica dejarla sin 250 inspectores y abogados, personal encargado 
de la operación de la institución. “Al avanzar con el recorte habrá 
implicaciones en la operación, vigilancia, acciones de aplicación y 
cumplimiento de la normatividad ambiental”. 

Ameyalli Magallón Vergara, activista y maestra en proyectos para el 
desarrollo urbano sustentable de la Universidad Iberoamericana, 
observó que el cambio climático, la pérdida de biodiversidad y la crisis 
de recursos naturales, hacen urgente crear una política pública que 
promueva el desarrollo económico, social y ambiental responsable. 
Añadió que el enfoque de conservación del sistema de la Reserva de 
la Biosfera tiene que ser una prioridad.  

Por su parte, Joaliné Pardo Núñez, del Conahcyt, dijo que la soberanía 
alimentaria es la capacidad de los pueblos para establecer sus 
prioridades en materia de producción, abasto y acceso a alimentos 
adecuados con base en la producción nacional e incluyendo la 
elección de las técnicas y tecnologías óptimas para garantizar el 
bienestar de las personas.   

César Augusto Rivera de Jesús, investigador del Centro de 
Investigación Económica y Presupuestaria, mencionó que el sector 
ambiental enfrenta un duro golpe en el presupuesto lo que tendrá 
implicaciones profundas en el presente y futuro. Invitó a analizar las 
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causas detrás de esta reducción porque es el resultado de una política 
fiscal que no recauda más, ni diversifica sus fuentes de ingreso. 

En su oportunidad, Lourdes Hernández Meza, coordinadora de la 
Comisión de Medio Ambiente y Sostenibilidad de la Barra Mexicana, 
Colegio de Abogados, apuntó que la Ley General del Equilibrio 
Ecológico y la Protección al Ambiente prevé multas para que se vayan 
a un fondo, el cual es para programas de inspección y vigilancia, lo 
que le ayudaría a la Profepa. Planteó fomentar esquemas y 
mecanismos voluntarios para que se cumpla con la norma y, con ello, 
no haya tanta afectación ambiental.  

Raúl Israel Díaz Salazar, investigador del Centro de Estudios de las 
Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, señaló que para 2037 
se espera que el 42.5 por ciento de la energía ya sea de energías 
limpias, de ahí la inversión que se está haciendo en programas para 
alcanzar esas metas. Agregó que se han logrado avances 
significativos hacia un sistema energético más sostenible, pero aun se 
enfrentan desafíos importantes y se requieren mejoras regulatorias, 
financiamiento adecuado e integración de tecnologías avanzadas. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/c
omision-de-presupuesto-analiza-en-parlamento-abierto-el-pef-2025-
desde-la-perspectiva-de-desarrollo-sostenible 
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Boletín No. 0421 
 
 
•    Especialistas e investigadores exponen sus opiniones respecto al 
Paquete Económico  
 
•    Contribuirá a tener una discusión de altura: diputada Merilyn 
Gómez 
 
•    Las propuestas se incorporarán al proyecto del grupo de trabajo: 
diputado Yerico Abramo 
 

 
El grupo de trabajo Gobierno, de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública, que coordina el diputado Yerico Abramo Masso (PRI), realizó 
el parlamento abierto con el tema: Gobierno Rumbo al PEF-2025, con 
el objetivo de contar con un Presupuesto más resiliente y efectivo. 

 
 
En su mensaje de inauguración, la diputada Merilyn Gómez Pozos 
(Morena), presidenta de la Comisión, dijo que lo expuesto por 
especialistas en materia fiscal, finanzas públicas y gasto público 
ayudará a tener una discusión a la altura de los retos que enfrenta la 
nación. 
 
“Nos reunimos para inaugurar los trabajos referentes al parlamento 
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abierto con metodología de mesas de diálogo con motivo del análisis 
del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el 
Ejercicio Fiscal 2025”, agregó. 
 
Por su parte, el diputado Yerico Abramo Masso dijo que lo planteado 
por los especialistas se incorporará en el proyecto ejecutivo que la 
mesa de trabajo presentará a la Comisión con el fin de lograr un 
proyecto más preciso en temas que no se están atendiendo.  
 
Es imprescindible, subrayó, inyectar recursos a migración, porque es un 
tema prioritario para el Tratado de Libre Comercio, y básico en materia 
de derechos humanos, por lo que se tiene que entender que si no se 
dota de recursos certeros para garantizar los derechos de los 
migrantes que pasan por el país “no estaríamos cumpliendo la función 
del Legislativo”. 
 
Ponentes 
 
Luis Ángel Ruiz Tovar, de Fundar Centro de Análisis e Investigación, al 
hacer un diagnóstico sobre el presupuesto forense para identificación 
humana y sobre la crisis de desapariciones en el país, demandó un 
aumento equivalente por lo menos a la inflación de cada año, para 
ampliar las funciones de la Comisión Nacional de Búsqueda y la 
creciente tendencia de identificación de cuerpos.  
 
Carlos Aviud Vázquez Vidal, investigador en México Evalúa, precisó 
que el Paquete Económico 2025 representa un “punto de quiebre” 
respecto a la programado para el próximo año, pues no presenta los 
indicadores completos de responsabilidad fiscal y al calcularlos puede 
ser que no se cumpla con los artículos de equilibrio presupuestario, a 
pesar de los grandes recortes en varias instituciones.   
 
Emilio Sánchez Salazar, integrante de la Alianza por la Justicia Fiscal, 
consideró relevante aumentar los ingresos a través del ISR y desde una 
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perspectiva de justicia fiscal; es decir, que las personas con mayor 
ingreso paguen más.   
Dijo que hay estimaciones de que estas medidas pueden aumentar 
entre uno y dos por ciento del PIB. Llamó a retomar una iniciativa de 
ley sobre actualizar el catastro con el fin de ayudar a los gobiernos 
subnacionales a tener mayores capacidades y no dejarlos de lado.  
 
En su oportunidad, José Eduardo Luna Ordoñez, integrante de la Red 
de investigadores en Gobiernos Locales Mexicanos, A.C., sugirió un 
proceso presupuestario bicameral; es decir, considerar las propuestas 
y observaciones de la Cámara de Senadores en su función de 
representante territorial y de las entidades federativas, con el fin de 
modificar el Presupuesto. “Es necesaria una reforma constitucional 
para que el proceso presupuestario transite de unicameral a 
bicameral”. 
 
El Investigador de Ingresos del CIEP, Jonathan Hernández Reséndiz, 
señaló la importancia de que el presupuesto para el próximo año 
contemple un crecimiento de 5.4 por ciento real respecto a 2024, lo 
que se traducirá en una recaudación de 8.05 billones de pesos, sin 
generar nuevos impuestos ni aumentar la tasa de los que ya existen.  
 
Precisó que, aunque el Paquete Económico enfrenta desafíos 
importantes, se debe continuar fortaleciendo la recaudación de 
impuestos existente sin depender del aumento en el endeudamiento 
y el recorte de gasto.  
 
Por su parte, el coordinador del Programa de Gasto Público de México 
Evalúa, Jorge Cano Anaya, indicó que los ingresos del Gobierno 
Federal para política pública, gasto en salud, educación y seguridad, 
se están mermando por el apoyo fiscal que se le da a Pemex.  
 
Recomendó que se haga una reforma fiscal, no solo para obtener 
mejores ingresos, sino para blindar el gasto y asegurar que los recursos 
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extra que se obtengan se dirijan hacia los sectores que se han 
señalado. 
 
El maestro Ricardo Cantú Calderón, investigador y cofundador de 
Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, expuso que el 
gobierno se endeuda cuando existen las tasas de interés altas.  
 
Precisó que desde 2010 viene investigando los proyectos del Paquete 
Económico y nunca se han hecho las proyecciones correctas, porque 
no se toma en cuenta el crecimiento demográfico y económico, la 
productividad laboral, las tasas de interés y el tipo de cambio, por lo 
que no tiene caso discutir tanto estas proyecciones poco realistas. 
 
--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/r
ealizan-en-la-camara-de-diputados-parlamento-abierto-sobre-el-
tema-gobierno-rumbo-al-presupuesto-2025 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/realizan-en-la-camara-de-diputados-parlamento-abierto-sobre-el-tema-gobierno-rumbo-al-presupuesto-2025
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/realizan-en-la-camara-de-diputados-parlamento-abierto-sobre-el-tema-gobierno-rumbo-al-presupuesto-2025
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/realizan-en-la-camara-de-diputados-parlamento-abierto-sobre-el-tema-gobierno-rumbo-al-presupuesto-2025
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https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/denuncia-pan-que-paquete-economico-2025-

es-fantasioso-y-enganoso-12920356.html	
	
	



 

 
 
 
 

PAN no avalará Ley de Ingresos 
 

  
 

Al considerar que el proyecto de la Ley de Ingresos y Ley Federal de Derechos 2025 están 
sustentado en “números fantasiosos” el Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de 
Diputados adelantó que votará en contra, pues los datos macroeconómicos y los criterios 
generales en los que se basó la secretaría de Hacienda parten de una premisa falsa, afirmó 
el diputado Héctor Saúl Téllez Hernández. 
 
Como vicecoordinador de Asuntos Económicos del GPPAN, el legislador abundó que 
mientras el gobierno estima un crecimiento económico entre el 2 y 3%, organismos 
internacionales serios prevén un entre 1 y 1.5 por ciento, por lo tanto, la previsión Hacienda 
está “desbordada y sobreestimada”. 
 
“Lo único que va a acarrear es que no se cumplan las metas de recaudación que el gobierno 
ha proyectado en esta Ley de Ingresos; sin duda se tendrá que echar mano nuevamente de 
la deuda pública. Inicia la presidenta Claudia Sheinbaum, su primer año de gobierno con el 
sello característico que ha marcado la historia de este régimen durante los últimos seis años 
que es la deuda pública”, sentenció. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 
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Téllez Hernández puntualizó que para el siguiente año el proyecto de Ley de Ingresos marca 
hasta 1.6 billones de pesos de deuda pública, lo cual traerá como consecuencia que durante 
los seis años de López Obrador y el primero de Claudia Sheinbaum se acumule dicha deuda 
en alrededor de 8.3 billones de pesos. 
 
“Para que haya una dimensión correcta en toda la historia de México desde que nació 
nuestra República hasta el año 2018 se acumularon 10 billones de pesos; sin embargo, en 
tan solo en siete años, al cierre de 2025 crecerá por lo menos entre el 75 el 80% un 
crecimiento desbordado y desmesurado de la deuda pública”. 
 
Abundó que esto tendrá como consecuencia que el pago de los intereses de la deuda pública 
sea cada vez mayor. Este 2024, los intereses ascienden a 1.2 billones; pero para el cierre de 
2025 este monto será 1.5 y 1.6 billones de pesos; lo cual representa una carga pesada para 
las finanzas públicas. 
 
“Por otra parte, a manera de ejemplo, si en 2018 la deuda per cápita, es decir lo que cada 
mexicano adeuda, era de 83 mil 300 pesos; en siete años, al cierre de 2025, se elevará a 145 
mil pesos por persona, lo que representa un aumento de 75% en el periodo de la auto 
proclamada Cuarta Transformación”, concluyó. 
 
https://lineapolitica.com/pan-no-avalara-ley-de-ingresos/  
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https://www.omnia.com.mx/noticia/348247/presupuesto-federal-es-criminal-bajan-recursos-a-salud-y-
seguridad-en-un-pais-si	
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Entrevista / Iván Benumea  

(Coord. Justicia Fiscal - Fundar) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Todos los años en 

Fundar analizamos el Paquete Económico que es 

fundamentalmente la propuesta en materia de recaudación y 

gasto que hace la Secretaría de Hacienda todos los años. 

 

“Hay otros temas que se mantienen en este Paquete Económico 

que, desde nuestra perspectiva, deberían corregirse a la 

brevedad y el Congreso de la Unión debería tomar cartas en el 

asunto. Por ejemplo, existe en el Presupuesto algo que se le 

denomina gasto transversal en cambio climático y en este 

aspecto hay diferentes proyectos que siguen siendo 

considerados como gasto climático cuando diferentes sectores y 

diferentes organizaciones han denunciado que, por ejemplo, 

proyectos como el Tren Maya más bien contribuyen a profundizar 

los efectos del cambio climático y el gobierno continúa 

considerando que proyectos de este tipo son gasto que 

contribuirá a reducir efectos de la crisis climática”. 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1bGHNx7Uhv-ih0A 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1bGHNx7Uhv-ih0A
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https://www.omnia.com.mx/noticia/348242/cierran-filas-diputados-y-senadores-del-pan-contra-el-
desprecio-de-la-federacion	



	

	
26-11-24 

	

LEGISLATIVO 

	

	

	

	

	

	

	

	

https://laopcion.com.mx/local/analizan-diputados-locales-federales-y-senador-paquete-economico-2025-
20241125-478497.html	
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https://imagenzac.com.mx/capital/presupuesto-para-zacatecas-no-disminuira-asegura-ulises-mejia-haro/	
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Sheinbaum explica supuestos ‘recortes’ dentro del Presupuesto 2025: “Ya no se etiqueta a partir 

de un proceso corrupto” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/25/sheinbaum-explica-supuestos-recortes-dentro-del-presupuesto-2025-ya-no-se-etiqueta-a-partir-de-un-proceso-corrupto/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/25/sheinbaum-explica-supuestos-recortes-dentro-del-presupuesto-2025-ya-no-se-etiqueta-a-partir-de-un-proceso-corrupto/
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HR Ratings cambia a "negativa" su perspectiva de la calificación crediticia de México - 26.11.2024, 

Sputnik Mundo 

https://noticiaslatam.lat/20241126/hr-ratings-cambia-a-negativa-su-perspectiva-de-la-calificacion-crediticia-de-mexico-1159280229.html
https://noticiaslatam.lat/20241126/hr-ratings-cambia-a-negativa-su-perspectiva-de-la-calificacion-crediticia-de-mexico-1159280229.html
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Cámara de Diputados aprueba en comisiones Ley de 

Ingresos 2025 

 
 
En breve sesión, la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, aprobó 
por mayoría de votos, 22 a favor y 10 en contra, una parte del Paquete 
Económico. Se trata de la Ley Federal de Derechos y la Ley de Ingresos, sin 
cambiar ni una sola coma al proyecto original que envió la titular del Ejecutivo 
federal para ambas leyes. 
 

 
 
Esta nueva Ley de Derechos plantea un ajuste en la cuota del derecho para 
turistas extranjeros que ingresan al país, así como al relativo a los servicios 
migratorios en aeropuertos a pasajeros de vuelos internacionales que  
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abandonen el territorio nacional. También prevé ajustes a empresas mineras 
por uso, aprovechamiento y exploración de minerales. 
 
Los legisladores del PAN y el PRI votaron en contra, MC lo hizo a favor igual que 
los diputados de Morena y sus aliados de ambos dictámenes. 
 
Respecto a la nueva Ley Federal de Derechos los legisladores del PRI y el PAN 
consideraron que no se definen con claridad los ajustes a cuotas por servicios 
en materia ecológica, ni a empresas mineras o derechos por uso de 
aeropuertos o turismo. 
 
 
Eva María Vázquez, diputada del PAN, cuestionó el alza en algunas cuotas por 
servicios que otorga el Gobierno Federal. 
 
“Se propone que gran parte de ingresos por turismo, que es uno de los pilares 
del desarrollo económico, se canalizan hacia la Defensa Nacional y también lo 
de concesiones, aeropuertos, y es similar pues los recursos deben ir a 
infraestructura aeroportuaria pero sus recursos también se van absorber por 
la Sedena. Y hay recursos de los migrantes que están siendo dirigidos hacia 
fondos sin fines específicos”. 
 
Y que en el caso de Ley de Ingresos no deja claro cómo se van a recaudar más 
de tres billones de pesos de los 8.5 billones que se contemplan ingresar a la 
Tesorería de la Federación para poder gastar más de 9.3 billones de pesos que 
contempla el Presupuesto 2025. 
 
Emilio Suárez, diputado del PRI, explicó por qué su bancada votó en contra de 
la Ley que busca obtener más de cinco billones de pesos de recaudación fiscal: 
 
“Este paquete económico no garantiza que nuestro país preserva su grado de 
inversión, hoy tenemos el mayor saldo histórico de requerimientos del sector 
público, el mayor déficit y la más alta tasa de interés real en lo que va del siglo. 
Hay que decirlo claro y contundente, la destrucción de la capacidad 
contributiva de Pemex es un escándalo, ¿cómo pretender su crecimiento o  
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siquiera mantener la plataforma si no le pueden mantener el pago a los 
proveedores?”. 
 
Y a nombre de los morenistas habló la diputada poblana Claudia Rivera 
Vivanco, quien desmintió que en la distribución de los ingresos se van a 
obtener se perjudique a estados y municipios a los que se contempla más 
servicios en educación y salud. 
 
“Porque hay aumentos en el IMSS-Bienestar, es decir, en la salud, incremento 
en la educación con la creación de la beca Rita Cetina y hay incrementos en las 
acciones estratégicas y programas sociales”. 
 
El dictamen de la Ley Federal de Derechos y la Ley de Ingresos de la Federación, 
pasarán al Pleno de la Cámara de Diputados para su debate y votación este 
martes y de manera inmediata se enviarán al Senado de la República para que 
haga lo propio. 
 
Cabe recordar que el Paquete Económico para el próximo año requiere solo de 
una votación de mayoría simple, es decir, de la mitad más uno de los diputados 
presentes. 
 
 
Colectivos marchan por el 25N en la CDMX 
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https://wradio.com.mx/2024/11/25/colectivos-marchan-por-el-25n-en-la-cdmx/
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https://diario.mx/estado/2024/nov/25/autocastiga-federacion-programas-en-chihuahua-1042661.html	
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https://www.enteratever.com/2023/2024/11/25/reforma-al-articulo-21-constitucional-fortalece-seguridad-
publica-y-coordinacion-interinstitucional-claudia-rivera/	



 

 
 
 
 

Sesiones decisivas en la Cámara de Diputados para 
avanzar en bienestar, justicia y desarrollo económico: 

Arturo Ávila 
 

 
 

Arturo Ávila, vocero de morena en la Cámara de Diputados, resaltó la importancia de los 
asuntos que se discutirán esta semana en las sesiones plenarias de la Cámara de Diputados, 
los cuales son clave para garantizar el bienestar de las familias mexicanas y fortalecer el 
desarrollo social y económico del país. 
 
Durante la sesión del martes 26 de noviembre, se abordarán temas de alta relevancia, entre 
ellos la declaratoria de constitucionalidad de reformas dirigidas a garantizar derechos 
fundamentales en áreas como el bienestar social y el acceso a vivienda digna para los 
trabajadores. Estas modificaciones representan un avance significativo en la consolidación 
de una política social más justa y equitativa. 
 
Asimismo, se dará publicidad a iniciativas esenciales para el próximo año legislativo, como 
las reformas a la Ley Federal de Derechos y la Ley de Ingresos, las cuales son instrumentos 
fundamentales para definir el manejo de los recursos públicos y la proyección económica 
del país. 
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También se presentarán propuestas para proteger la salud pública mediante el control del 
uso de sustancias tóxicas, así como reformas que profundizan los principios de austeridad y 
la regulación de los salarios de los servidores públicos, con el objetivo de promover un 
manejo más transparente y responsable de los recursos públicos. 
 
En la sesión vespertina del mismo día, la Cámara de Diputados se centrará en la discusión 
de la Ley Federal de Derechos y la Ley de Ingresos en lo general y en lo particular. Ambas 
normas son fundamentales para estructurar los ingresos del gobierno y garantizar que 
existan recursos suficientes para continuar con los programas sociales y proyectos de 
infraestructura que beneficien a la población. 
 
El miércoles 27 de noviembre, en una sesión semipresencial, se conmemorará el Día 
Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres. Este acto reafirma el 
compromiso del Congreso con la lucha por la igualdad de género y la erradicación de todas 
las formas de violencia que afectan a las mujeres. Además, se abrirá espacio para la 
presentación de nuevas propuestas legislativas, dando continuidad a la agenda de 
transformación impulsada por el Grupo Parlamentario de Morena. 
 
El diputado morenista, reiteró su compromiso de seguir trabajando desde la Cámara Baja 
para promover leyes que garanticen justicia social, equidad y bienestar para todas y todos 
los mexicanos. Invitó a la ciudadanía a mantenerse atenta a los avances legislativos que, sin 
duda, marcarán un precedente en la construcción de un México más próspero e igualitario. 
 
https://lineapolitica.com/sesiones-decisivas-en-la-camara-de-diputados-para-avanzar-en-
bienestar-justicia-y-desarrollo-economico-arturo-avila/  
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https://radiotele.tv/2024/11/25/operacion-enjambre-exitosa-persecucion-criminal-mejia-berdeja/	
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Diputado pide a Omar García Harfuch un operativo enjambre en Quintana Roo - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/25/diputado-pide-a-omar-garcia-harfuch-un-operativo-enjambre-en-quintana-roo/
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https://www.tallapolitica.com.mx/ernesto-sanchez-exige-al-secretario-de-seguridad-implementar-
operativo-enjambre-en-quintana-roo/	
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México debe impulsar una ley que obligue a proteger datos sensibles y a transparentar 

ciberataques: Experto 

https://forbes.com.mx/mexico-debe-impulsar-una-ley-que-obligue-a-proteger-datos-sensibles-y-a-transparentar-ciberataques-experto/
https://forbes.com.mx/mexico-debe-impulsar-una-ley-que-obligue-a-proteger-datos-sensibles-y-a-transparentar-ciberataques-experto/
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https://billieparkernoticias.com/piden-elevar-a-rango-constitucional-el-derecho-de-embarazadas-en-
vulnerabilidad-a-recibir-un-subsidio/	
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Boletín No. 0423 

  

En la Cámara de Diputados se realizó el foro “Prevención y Apoyo en 
el Embarazo Adolescente, #NoTePases #NoTeEmbaraces”, cuyo 
objetivo fue brindar información y herramientas que coadyuven a la 
educación integral de niñas y adolescentes, y que conozcan los 
desafíos y soluciones en la prevención y apoyo para el embarazo en 
la etapa de la adolescencia. 

  

En el evento, organizado en el marco del Día Internacional de la 
Eliminación de la Violencia contra la Mujer, 25 de noviembre, la 
diputada Monica Fernández Cesar (Morena) impulsora del este foro, 
junto con la Comisión de Igualdad de Género, dijo que el propósito 
fue proporcionar las herramientas e información que se requiere para 
que las niñas y adolescentes tengan un presente y futuro diferente. 

Agregó que es necesario que las niñas y adolescentes reciban una 
educación integral, que sepan identificar riesgos y estén 
empoderadas para tomar decisiones conscientes y libres.   

Señaló que se debe fortalecer leyes que protejan a las niñas y mujeres, 
así como trabajar en la prevención y cambio de mentalidad para que 
se pueda construir un futuro con igualdad de oportunidades. “Es 
maravilloso ver cómo poco a poco nuestros derechos como mujeres 
son reconocidos, protegidos y ejercidos; sin embargo, también 
debemos ser conscientes de que ello no es suficiente, sino que 
debemos ir al origen de los problemas”, agregó. 

La diputada Anais Miriam Burgos Hernández (Morena), presidenta de 
la Comisión de Igualdad de Género, indicó que próximamente se 
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avalará una iniciativa en el Estado de México para que ya no se 
penalice a las mujeres por decidir sobre su cuerpo. “Nosotras somos 
dueñas de nuestro cuerpo, responsables y con acceso a un montón 
de métodos anticonceptivos; podemos decidir sobre nuestro cuerpo”. 

“Celebro que tengamos una presidenta de la República y que en la 
Cámara existan más diputadas que diputados, porque cuando 
llegamos a los encargos de representación popular hacemos las cosas 
pensando en que nosotras también vivimos violencias, sufrimos 
situaciones que ustedes están viviendo y que queremos cambiarlas 
para que ustedes y otras niñas que son más pequeñas puedan ya no 
vivirlas”, agregó. 

En tanto, el presidente de la Comisión de Salud, diputado Pedro Mario 
Zenteno Santaella (Morena), manifestó que la información es 
importante porque cuando se habla de no violencia es necesario 
hablar de que en la casa se tienen que recuperar los valores y 
transmitirlos; por ello, dijo, el tema es relevante. 

Ponentes 

Académicos, especialistas, activistas y estudiantes abordaron temas 
relacionados con los factores de riesgo y causas del embarazo 
adolescente, estrategias de prevención y educación en salud sexual, 
así como programas de apoyo psicológico y social para madres 
adolescentes. 

Víctor Hugo Calderón Rodríguez, profesor en psicología, señaló que 
cuando hay un embarazo adolescente la principal afectada es la 
mujer, ya que lamentablemente se incorpora a trabajos del hogar no 
pagados, se enfrenta al desempleo e interrumpe sus estudios 
académicos 

Explicó que el promotor de la salud sexual es un profesional 
capacitado, especializado en educación, prevención y promoción 
de comportamientos saludables en torno a la sexualidad; un agente 
dedicado a trabajar en instituciones educativas y comunitarias, 
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abordando temas clave sobre salud sexual y reproductiva, prevención 
de enfermedades de transmisión sexual y embarazos no deseados, 
diversidad sexual y violencia de género. 

Al impartir la ponencia “Madres menores de edad en México: 
Tolerancia ante el abuso sexual y el incesto”, Luis Alfonso Guadarrama 
Rico, del Congreso Internacional de Comunicación y Género, señaló 
que la mayoría de las madres adolescentes solo ha terminado la 
secundaria; es decir, el 55 por ciento, y a menor edad de la madre, 
mayor ocultamiento de quien la embarazó. “El Estado mexicano 
continúa tolerando el abuso sexual incestuoso y permite que el 
cogestante se mantenga oculto”. 

Subrayó que el ocultamiento de la paternidad en adolescentes y 
menores de edad opera desde las instituciones como el sistema de 
salud pública y privada, el sistema de registro civil, la Fiscalía General 
de la República y la familia. Consideró que la Estrategia Nacional para 
la Prevención del Embarazo en Adolescentes necesita reorientar sus 
esfuerzos para dirigirlos a quienes tienen entre 14 y 19 años y que están 
fuera del sistema educativo. 

 En su ponencia “Abuso sexual: El factor dominante en casos de 
embarazo adolescente”, la activista Frida Angélica Gómez Pérez 
mencionó que el embarazo es una consecuencia de un problema 
grave de violencia sexual que se está viviendo y es consecuencia de 
un abuso. Mencionó que diversas estadísticas señalan que México es 
el país número uno en embarazos entre adolescentes y menores de 
edad. 

Dijo que datos de las fiscalías generales de Justicia estatales señalaron 
que en 2020 el delito de violación registró su máximo en el grupo de 
10 a 14 años, y ocurrió 4.7 veces más en niñas que en niños de esta 
edad, con cuatro mil 197 y 884 casos, respectivamente; casi cinco 
veces más se abusa sexualmente de las niñas. Ante ello, destacó la 
necesidad de eliminar el discurso de la culpa, dejar de juzgar, e incluir 
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a las niñas y adolescentes en el sistema escolar, porque embarazarse 
no es razón para dejar la escuela o estudiar una maestría. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/-
realizan-en-san-lazaro-foro-prevencion-y-apoyo-en-el-embarazo-
adolescente 
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https://hojaderutadigital.mx/promueven-iniciativa-para-que-ninguna-trabajadora-embarazada-o-madre-
soltera-sea-despedida/	
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Erradicación de la violencia de género, prioridad de 
Olga Sánchez Cordero; aboga por la igualdad desde 

la infancia en congreso 50+1 
 

 
 
Olga Sánchez Cordero, diputada federal por Morena, destacó se debe seguir trabajando en 
la erradicación de la violencia de género y la igualdad sustantiva y en el sistema nacional de 
cuidados, durante el tercer congreso nacional de la colectiva 50+1. 
 
“Desde el maternal, que los niños y las niñas sepan que somos iguales, que tenemos 
igualdad en nuestros derechos y que no se valen las violencias en contra de las mujeres y 
de las niñas”, resaltó la legisladora. Durante el tercer Congreso Nacional de la colectiva 50+1 
que agrupa: senadoras, políticas, activistas y empresarias. 
 
María Elena Orantes, Cónsul de México en Houston, refirió que este 25 de noviembre las 
mujeres aún no pueden alzar la voz para decir que se erradicó la violencia, ya que se ha 
transformado. “Este 25 de noviembre no podemos alzar nuestra voz para decir que ha 
erradicado la violencia, por el contrario, vamos viendo nuevas formas, vamos viendo nuevas 
caras, pero la única manera de lograr evitar que este lastre de la sociedad siga permeando, 
inundando a nuestros patrones de conducta y de nuestras familias es justamente seguir 
manteniendo esta unidad”, subrayó la Cónsul. 
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“En mi calidad de Consul General de México en Houston, honrada de representar a este país 
en la tercera ciudad más importante de Estados Unidos es decirles que se admiró a las 
mujeres y las respeto y me pongo de pie para hablar de ellas, que el máximo honor de 
nuestra fuerza es tener este género que vibra en valor y en fortaleza es hablar también de 
aquellas mujeres que se atrevieron a pasar el muro de nuestra frontera para llegar en su 
lucha de sueños y oportunidades con tremendas pesadillas en el cruce con una serie de 
violencias que lastiman”, añadió. 
 
Por su parte, Marcela Guerra, diputada federal (PRI), señaló que la democracia no solo es 
electoral, es vivir en igualdad de oportunidades. “La democracia no sólo es electoral, la 
democracia no sólo es vencer la pobreza, la democracia es la igualdad de oportunidades 
para todos”, declaró Marcela Guerra. 
 
Resaltó que la lucha por la igualdad ha sido de manera permanente, la cual se va graduando 
para concretar resultados a partir de la llegada de las mujeres a los espacios de poder. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/erradicacion-de-la-violencia-de-genero-prioridad-
de-olga-sanchez-cordero-aboga-por-la-igualdad-desde-la-infancia-en-congreso-501/  
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https://www.eluniversal.com.mx/nacion/erradicacion-de-la-violencia-de-genero-prioridad-de-olga-sanchez-cordero-aboga-por-la-igualdad-desde-la-infancia-en-congreso-501/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/erradicacion-de-la-violencia-de-genero-prioridad-de-olga-sanchez-cordero-aboga-por-la-igualdad-desde-la-infancia-en-congreso-501/
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https://www.tallapolitica.com.mx/en-el-dia-internacional-de-la-eliminacion-de-la-violencia-contra-la-mujer-
xitlalic-ceja-pide-acciones-para-visibilizar-y-combatir-delito-de-sumision-quimica/	
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El Gobierno de Sheinbaum lanza una campaña contra la violencia machista pero recorta el gasto de la política de Género 

para 2025 | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-11-25/el-gobierno-de-sheinbaum-lanza-una-campana-contra-la-violencia-machista-pero-recorta-el-gasto-de-la-politica-de-genero-para-2025.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-25/el-gobierno-de-sheinbaum-lanza-una-campana-contra-la-violencia-machista-pero-recorta-el-gasto-de-la-politica-de-genero-para-2025.html
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https://tribunacampeche.com/25/en-muy-mal-estado-mas-del-60-de-las-carreteras-en-campeche-diputado-
federal-francisco-farias/699990/	
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Se reelige Haces en CATEM; anuncia retiro del 
sindicalismo 

 

 
 

El diputado de Morena Pedro Haces anunció que en 2030 se retirará del 
sindicalismo, luego de concluir su último periodo como dirigente de la 
Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM). 
 
En entrevista, dijo estar contento porque este lunes tomará protesta como 
dirigente de la CATEM luego de haber sido reelecto por un periodo más. 
 
"Fue elegido por un periodo más, 2024-2030 al frente de la Confederación 
Autónoma de Trabajadores y Empleados de México, la CATEM, y estamos 
muy contentos hoy de tomar protesta. Viene el Secretario del Trabajo, 
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algunos Gobernadores estarán presentes, Secretarios de Trabajo de los 
estados, diputados, senadores y, sobre todo, los mil 193 dirigentes de los 
sindicatos pertenecientes a la CATEM", señaló. 
 
Haces afirmó que en su nuevo periodo al frente de la Confederación, realizará 
un gran trabajo, como lo ha venido haciendo hasta la fecha. 
 
"Vamos a hacer un gran trabajo como lo hemos hecho hasta la fecha, dando 
siempre de qué hablar por el bien de las y los trabajadores. Recuerda que 
somos la única central obrera que tenemos oficinas en Washington DC para 
poder trabajar también por todos los trabajadores que están allá", indicó. 
 
El también legislador se dijo satisfecho de haber cambiado el sindicalismo 
mexicano y afirmó que hoy todo el mundo quiere estar en la central obrera 
que dirige. 
 
"Hemos ido más allá de nuestras fronteras y eso me da a mí, la verdad, 
mucho, mucho gusto de poder haber cambiado el sindicalismo en este país", 
afirmó. 
 
Indicó que se retirará del sindicalismo mexicano en 2030 para dar paso a las 
nuevas generaciones que ha venido preparando. 
 
"Me piden un periodo más y lo acepto con todo el gusto del mundo y será el 
último periodo que esté yo al frente de CATEM, porque me voy a retirar en el 
2030 del sindicalismo y le voy a dar paso a nuevas generaciones, a jóvenes y 
mujeres que he venido preparando en los últimos 12 años", informó. 
 
Haces se dijo satisfecho por haber preparado tantos jóvenes, incluidas 
mujeres. 
 
"Estoy muy contento de haber preparado a tanto joven, tanta mujer, 11 
líderes mujeres, cuando yo empecé en el sindicalismo, hace 30 años, no había 
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más que una y ni sindicato tenía, entonces hemos venido cambiando esto, 
por eso estoy tan, tan contento, porque hoy hemos logrado en 12 años lo que 
ninguna central obrera logró en tan corto tiempo", reiteró. 
 

https://www.reforma.com/se-reelige-haces-en-catem-anuncia-retiro-del-
sindicalismo/ar2912982?v=2 

 

https://www.reforma.com/se-reelige-haces-en-catem-anuncia-retiro-del-sindicalismo/ar2912982?v=2
https://www.reforma.com/se-reelige-haces-en-catem-anuncia-retiro-del-sindicalismo/ar2912982?v=2
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Protesta el diputado Pedro Haces 

 como líder sindical por tercera vez 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET).- El multimillonario Pedro 

Haces, morenista, se reeligió como secretario general de la 

Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de 

México, la CATEM; es su tercer periodo como dirigente de esta 

organización obrera. 

El también coordinador de operación política de Morena en la 

Cámara de Diputados, rindió protesta ayer en el teatro 

Metropólitan. Como invitado especial asistió el actual secretario 

del Trabajo federal, Marath Baruch Bolaños López. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9189?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9189&authkey=!ABeyurDFwq7fQDk&ithint

=video&e=v7Cbeb 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9189?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9189&authkey=!ABeyurDFwq7fQDk&ithint=video&e=v7Cbeb
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9189?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9189&authkey=!ABeyurDFwq7fQDk&ithint=video&e=v7Cbeb
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9189?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9189&authkey=!ABeyurDFwq7fQDk&ithint=video&e=v7Cbeb
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Pedro Haces Barba toma protesta como secretario general de la CATEM 

 

https://la-lista.com/poder/pedro-haces-barba-toma-protesta-como-secretario-general-de-la-catem
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Diputado Luis Miranda del PVEM se reúne con 
alumnos del Colegio Miraflores 

 

 
 

El diputado Luis Miranda del Partido Verde Ecologista regresó al Colegio 
Miraflores, donde estudió, para platicar con los alumnos sobre el 
funcionamiento de las cámaras de diputados y senadores en México.   
 
Durante su charla se centró en explicar la función de los diputados, cómo se 
eligen y qué se espera de un diputado en nuestro país. 
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Durante su participación en la semana cultural “Mirapolítica”, organizada por 
el Colegio Miraflores, el diputado invitó a los jóvenes a perseguir sus sueños, 
pero principalmente a involucrase en la política y en la toma de decisiones de 
México. 
 
Miranda cuestionó a los alumnos acerca de conocimientos del poder 
legislativo y la forma de gobierno en México. 
 
Receptivos, los alumnos fueron muy participativos y respondieron a las 
preguntas del diputado, al que también cuestionaron acerca de temas 
recientes como su voto a favor de la reforma judicial. 
 
Explicó que su voto representó a sus votantes, que lo eligieron porque 
representa a una coalición que tiene un proyecto de nación llamado el 
segundo piso de la cuarta transformación. 
 
Entre las inquietudes planteadas por alumnos para el diputado se encuentran 
cómo ve a México en un futuro para las próximas generaciones, hasta lo que 
nos espera con las 20 reformas que se prevén por parte de Morena para este 
sexenio. 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputado-luis-miranda-del-pvem-se-

reune-con-alumnos-del-colegio-miraflores/1686289 
 

  
 
Imagen intermedia 
  
 
JCS 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputado-luis-miranda-del-pvem-se-reune-con-alumnos-del-colegio-miraflores/1686289
https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputado-luis-miranda-del-pvem-se-reune-con-alumnos-del-colegio-miraflores/1686289
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https://sintesisdeguerrero.com.mx/2024/11/25/diputada-federal-adeuda-32-meses-de-agua-en-
chilpancingo/	
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https://entidadoaxaca.mx/2024/11/exhiben-al-diputado-alejandro-aviles-del-partido-verde-posando-junto-
a-dos-peces-vela-recien-pescados/	
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Extrabajadora acusa a alcaldesa y diputado 

de Morena de violencia de género: ‘Fui 

despedida por estar embarazada’ 

La exfuncionaria de la alcaldía pidió la intervención de la presidenta 

Claudia Sheinbaum en su caso 

 

Este 25 de noviembre, en el marco del Día Internacional de la 
Eliminación de la Violencia Contra las Mujeres, Jacqueline 
Renero, quien se desempeñó como funcionaria en la alcaldía 
Venustiano Carranza, acusó que fue víctima de violencia de 
género por parte de la alcaldesa de la demarcación, Evelyn Parra, así 
como del diputado federal Julio César Moreno. 

A través de un video que publicó en su cuenta de X, la exfuncionaria 
denunció que fue despedida por estar embarazada y tras no aceptar 
una serie de condiciones. 

https://politico.mx/


 

LEGISLATIVO 26/11/24  

En ese sentido, apuntó que le pidieron renunciar a su licencia de 
maternidad para participar en la pasada campaña electoral de Evelyn 
Parra en la que buscó su reelección como alcaldesa. 

“En Venustiano Carranza ser mujer y estar embarazada es motivo de 
discriminación. En lo personal me acosaron, me violentaron, me 
hostigaron, me degradaron y me calumniaron por no haber aceptado 
sus condiciones”, expresó al señalar que vulneraron sus derechos y los 
de su hija. 

Señaló que para poder seguir siendo parte del equipo de la alcaldesa, 
tenía que renunciar a su licencia de maternidad, donar su salario y a los 
15 días de haber parido tenía que presentarse a la campaña de Evelyn 
Parra. 

Agregó que el próximo 27 de noviembre tiene una audiencia en el 
Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje y pide que los responsables 
se presenten a dicha audiencia, pues la pasada que tuvo en abril no 
acudieron. 

Por ello, pidió la intervención de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 
y de la secretaria de Mujeres, Citlalli Hernández. 

“Doctora Claudia, usted es mujer, es madre y es abuela, de corazón 
queridísima presidenta le pido que usted y la secretaria de Mujeres, 
Citlalli Hernández, intervengan en mi caso, me brinde apoyo y puedan 
garantizar justicia y se puedan proteger los derechos de mi menor hija”. 

 

 

 

https://politico.mx/video-extrabajadora-acusa-a-alcaldesa-y-diputado-de-

morena-de-violencia-de-genero-fui-despedida-por-estar-embarazada 

https://politico.mx/
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Cerca de 18.500 personas se inscriben para las elecciones del Poder Judicial de México 

 

 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-cerca-18500-personas-inscriben-elecciones-poder-judicial-mexico-20241125153742.html
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“Fue un éxito, algo inédito”: Sheinbaum y Zaldívar celebran inscripción de 18 mil personas para la 

elección Judicial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/25/fue-un-exito-algo-inedito-sheinbaum-y-zaldivar-celebran-inscripcion-de-18-mil-personas-para-la-eleccion-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/25/fue-un-exito-algo-inedito-sheinbaum-y-zaldivar-celebran-inscripcion-de-18-mil-personas-para-la-eleccion-judicial/


 

 

 

26-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

'Fue algo inédito': más de 18 mil personas se inscribieron para la elección judicial 

 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/politica/inscripcion-de-aspirantes-a-eleccion-judicial-fue-algo-inedito-sheinbaum-suman-mas-de-18-mil-registros
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Registro para el Poder Judicial supera convocatoria con más de 18 mil interesados 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/registro-para-el-poder-judicial-supera-convocatoria-con-mas-de-18-mil-interesados/
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Sheinbaum califica como un éxito el registro de aspirantes para cargos en Poder Judicial mexicano 

- 25.11.2024, Sputnik Mundo 

https://noticiaslatam.lat/20241125/sheinbaum-califica-como-un-exito-el-registro-de-aspirantes-para-cargos-en-poder-judicial-mexicano-1159269529.html
https://noticiaslatam.lat/20241125/sheinbaum-califica-como-un-exito-el-registro-de-aspirantes-para-cargos-en-poder-judicial-mexicano-1159269529.html
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Casi 50.000 personas se registran como aspirantes a jueces en la elección judicial de México | EL 

PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-11-25/casi-50000-personas-se-registran-como-aspirantes-a-jueces-en-la-eleccion-judicial-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-25/casi-50000-personas-se-registran-como-aspirantes-a-jueces-en-la-eleccion-judicial-de-mexico.html
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Avanza proceso para inéditas elecciones judiciales en México | Independent Español 

https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/avanza-proceso-para-ineditas-elecciones-judiciales-en-mexico-b2653412.html
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Elección Poder Judicial: primera fase alcanza 30 mil registros; mujeres se rezagan en participación - 

Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/25/eleccion-poder-judicial-primera-fase-alcanza-30-mil-registros-mujeres-se-rezagan-en-participacion/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/25/eleccion-poder-judicial-primera-fase-alcanza-30-mil-registros-mujeres-se-rezagan-en-participacion/
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Más de 18.000 personas se inscriben en México para optar a un puesto en 

la Suprema Corte y a jueces federales en el nuevo sistema 

 

 

 

Más de 18.000 personas en México se han inscrito en línea para postularse a 

puestos en la Suprema Corte y jueces federales en el polémico nuevo 

proceso de selección del país, pero un sorteo al azar al final determinará 

quién entra en la boleta electoral, dijeron las autoridades el lunes. 

El partido gobernante impulsó en septiembre una reforma constitucional 

para que todos los jueces federales se presentaran a las elecciones, 

sustituyendo el sistema en el que los empleados de los tribunales y los 

abogados ascendían principalmente en el escalafón. 

Los actuales empleados de los tribunales y sus partidarios han organizado 

decenas de manifestaciones contra las reformas, calificándolas de parte de 

una campaña del partido gobernante para debilitar los controles y 

equilibrios y eliminar los organismos independientes de regulación y 

supervisión. 

Ahora, los candidatos al Tribunal Supremo y a la judicatura federal sólo 

necesitan una licenciatura en Derecho, una nota media de 3,2, «cinco años 

de experiencia profesional» y cinco cartas de recomendación de vecinos o 

amigos. Eso, y algo de suerte en el sorteo final. 

 

 

Over 18,000 in Mexico register to run for Supreme Court seats and federal judges in new system - 

The Washington Post 

 

 

 

 

 

https://www.washingtonpost.com/world/2024/11/25/mexico-judges-elections-supreme-court/b0193fc0-ab5d-11ef-b98c-b3bed6509e98_story.html
https://www.washingtonpost.com/world/2024/11/25/mexico-judges-elections-supreme-court/b0193fc0-ab5d-11ef-b98c-b3bed6509e98_story.html
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Fecha para elegir a jueces en 2025 se mantiene sin cambios: Claudia Sheinbaum 

 

 

 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/fecha-para-elegir-a-jueces-en-2025-se-mantiene-sin-cambios-claudia-sheinbaum/
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https://hojaderutadigital.mx/desaparecer-organos-autonomos-abona-a-la-corrupcion-y-la-opacidad-
diputado-mario-calzada/	
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REFORMA CONSTITUCIONAL 

Julieta del Río responde a acusaciones de gastos de 

Sheinbaum: "Un 'tarjetazo' no debe dañar a 

familias enteras" 

La comisionada Julieta Del Río Venegas aseguró que la Auditoria Superior de 

la Federación está investigando el caso que "manchó a la institución" 

 

La comisionada del Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la 

Información (INAI), Julieta Del Río Venegas, respondió a los señalamientos 

que hizo la presidenta Claudia Sheinbaum sobre los presuntos gastos que hacían 

los integrantes de los organismos autónomos que serán desaparecidos a través 

de una reforma constitucional por el Congreso de la Unión. 

A través de su cuenta de X, la comisionada del INAI aclaró que la Auditoria 

Superior de la Federación está investigando los abusos denunciados dentro del 

instituto y espera que los responsables sean castigados. 
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"Ojalá no haya impunidad y se castigue a los responsables del pasado y del 

presente. Quizá el fondo sea otro, pero lamentablemente esto manchó a la 

institución. Un 'tarjetazo' no debe dañar a familias enteras. El que nada debe, 

nada teme", comentó la comisionada. 

Sin embargo, aseguró que "personal técnico especializado es ajeno a estos 

hechos y se hizo la promesa de que permanecerían" luego de que las funciones 

del INAI pasen a la Secretaría de la Función Pública. 

Durante la conferencia desde Palacio Nacional, la presidenta Claudia 

Sheinbaum habló sobre el presupuesto del siguiente año, donde 

mencionó nuevamente sobre la reducción que debe hacer el Instituto Nacional 

Electoral (INE) al dinero que busca destinar el próximo a la elección 

extraordinaria de jueces, momento que usó para recordar que la desaparición de 

los órganos autónomos representará una disminución en el gasto, ya que con 

ello también se dejarán de reportar los dispendios. 

Aseguró que el dinero que antes era destinado a los siete organismos que se 

desaparecerán, entre los que están el INAI, ahora se empleará en cultura. 

"Tenemos la obligación de ponerlo en el presupuesto, pero va a disminuir 

porque se va a integrar a algunas secretarías, y además, no se requiere tanto 

presupuesto porque ya no van a viajar al extranjero, ya no van a gastar en antros, 

ya no van a destinar sus tarjetas American Express para quién sabe qué cosas, 

entonces esa disminución de los organismos autónomos, que no de las funciones 

sustantivas, se va a cultura y a otras áreas", dijo la mandataria. 

En otras ocasiones, la comisionada Del Río Venegas ha reaccionado al avance 

de la reforma constitucional en la que también se considera la desaparición de 

la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el Instituto Federal 

de Telecomunicaciones (IFT) y la Comisión Reguladora de Energía (CRE), 

entre otras. 

Recientemente, alertó que con la extinción del INAI están en riesgo alrededor 

de 15 mil millones de archivos de la Plataforma Nacional de 

Transparencia (PNT) y aseguró que no contempla la herramienta tecnológica 

que almacena información pública que permite a los ciudadanos acceder a datos 
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del sector público y garantizar sus derechos de acceso a la información y de 

protección de datos personales.   

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/11/25/julieta-del-rio-responde-acusaciones-

de-gastos-de-sheinbaum-un-tarjetazono-debe-danar-familias-enteras-

129172.html 
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COMISIÓN JURISDICCIONAL 

La 4T va contra ministros y jueces que concedieron 

suspensiones a la reforma judicial: el 5 de diciembre 

iniciarán proceso de juicio político 

El diputado Eric Flores dijo que hay numerosos casos pendientes en la 

comisión y uno de ellos es el juicio político contra el senador y dirigente 

nacional del PRI, Alejandro Moreno 

 

La Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados dará entrada a 

los juicios políticos que se promovieron en contra de jueces y ministros que 

concedieron suspensiones contra la reforma judicial. 

“Vamos a desahogar en la próxima reunión de la Comisión Jurisdiccional, darle 

entrada y pasar al siguiente paso de los juicios políticos que se interpusieron 

contra algunos jueces que otorgaron suspensiones sin tener competencia”, 

afirmó Hugo Eric Flores Cervantes, diputado presidente de dicha comisión. 
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En entrevista con Latinus, informó que el próximo 5 de diciembre se llevará a 

cabo la reunión para “pasar al siguiente paso de los juicios políticos” contra 

jueces y ocho ministros. 

“Vamos a votar los ocho que están ahorita, por cierto, ahorita solamente están 

siete de ellos ratificados, uno lo vamos a desechar porque no fue ratificado”, 

explicó. 

Flores Cervantes adelantó que “seguramente vamos a estar sesionando todos 

los primeros jueves de cada mes, entonces, el primer jueves de diciembre 

estaremos sesionando y estaremos analizando; todos están involucrados con 

integrantes del Poder Judicial”. 

“Todo mundo anda en la opinión pública porque no votó —dijo en alusión a 

Alberto Pérez Dayán—, pero finalmente lo que entró aquí era en contra de 

ocho ministros de la Suprema Corte”, aclaró. 

El diputado presidente de la Comisión Jurisdiccional, integrante de la bancada 

de Morena, resaltó que “más de la mitad de los juicios políticos son contra 

integrantes del Poder Judicial: Luis María Aguilar cuando fue presidente de la 

Suprema Corte, (Arturo) Zaldívar, la ministra Norma Piña, se van acumulando 

muchos juicios de amparo, por nepotismo, por muchas cosas, por distintas 

razones, hay juicios políticos en su contra”. 

“Nos llamó muchísimo la atención que más de la mitad de juicios 

políticos solicitados ante la Cámara de Diputados tiene que ver con integrantes 

del Poder Judicial”, destacó. 

También van por Alejandro Moreno 

Flores Cervantes, expresidente del extinto Partido Encuentro Social, dijo que 

hay un segundo bloque en el que están los casos de Alejandro Moreno, senador 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

“Está Alito Moreno y siempre está la duda de qué pasó con el tema de Alito 

Moreno, prospera o no prospera, nosotros estamos trabajando, tendré que 

guardar un poquito de discreción en los temas, el tema es que ahí está”, abundó. 
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Cuestionado sobre el pronunciamiento de Gerardo Fernández Noroña en el 

sentido de que está pendiente el juicio político contra el también presidente 

nacional del PRI, recordó que en la legislatura pasada, el caso de Alito Moreno 

“quedó empantanado” por el empate entre dos diputados de la 4T y dos de la 

oposición. 

“Los tiempos políticos han cambiado y el senador Noroña lo sabe muy bien, por 

eso es el que está insistiendo en que aquello no fue resuelto y que hoy se tiene 

mayoría como para que la Subcomisión de Examen Previo pueda pasar ese 

asunto (de Alejandro Moreno) a la Sección Instructora”, recordó. 

El morenista enfatizó que “en la Subcomisión de Examen Previo quedaron dos 

y dos, nunca pasó, es decir, no hubo una solución, nunca llegó a la Sección 

Instructora” el caso de Alejandro Moreno. 

En la presente legislatura, que inició el 1 de septiembre pasado, la Sección 

Instructora está integrada por tres legisladores de la 4T, que son Cervantes 

Flores (presidente) y Belinda Quiroz, ambos de Morena, Raúl Bolaños 

Cacho del PVEM y Germán Martínez, del Partido Acción Nacional (PAN). 

“Germán Martínez está de licencia, pero regresará en unas cuantas semanas. 

En la Subcomisión de Examen Previo será una cosa parecida (la integración con 

mayoría de la 4T)", dijo. 

También mencionó que entre los expedientes pendientes está el del fiscal 

Alejandro Gertz Manero “y básicamente por la función, seguramente si fuera 

otro el fiscal, seguramente serían en contra del fiscal o el procurador”. 

“Encontramos muchos en contra de procuradores, hay muchísimo archivo 

que, desde mi punto de vista, la mayoría ya es basura, no se dictaminó”, 

comentó. 

Porpondrán nueva ley de juicio político 

El morenista adelantó que van a “proponer una nueva ley de juicio político, en 

esa misma ley vamos a poner la declaración de procedencia, necesitamos 

actualizar nuestra legislación porque se van quedando rezagados, tenemos de 

10 legislaturas juicios políticos que nunca fueron resueltos”. 
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“Ahora sí la queremos volver reglamentaria de la Constitución; no existe 

ninguna ley de juicio político. En el 2021 quedó empantanada aquí una 

iniciativa, de hecho, un dictamen, una minuta que venía del Senado que ya no 

se siguió aquí. Ahora sí estamos proponiendo una nueva ley de juicio 

político y de declaración de procedencia para que todas esas lagunas que han 

quedado, se eliminen”, indicó. 

Flores Cervantes recordó que “hoy estamos regidos por la Ley Federal de 

Responsabilidades de Servidores Públicos y queremos hacer una propia ley 

reglamentaria de los artículos que hablan del juicio político. Nos parece que va 

a clarificar muchísimo”. 

Reiteró que “algunas gentes que están pensando que se usará como arma 

política, no, lo que queremos es que esta comisión funcione como en otros 

países del mundo, son comisiones muy importantes que llevan a 

responsabilidad de los servidores públicos que desafortunadamente no han 

cumplido con el interés público”. 

 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/11/25/la-4t-va-contra-ministros-jueces-que-

concedieron-suspensiones-la-reforma-judicial-el-de-diciembre-iniciaran-

proceso-de-juicio-politico-129177.html 
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Descartan prórroga para elección de jueces 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDO DAMIÁN).- La titular de la 

Secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, sostuvo un 

encuentro a puerta cerrada con los integrantes de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados para abordar 

temas de seguridad. 

Al término de la reunión, la funcionaria subrayó categóricamente 

que no habrá prórroga para la elección de jueces, magistrados 

y ministros prevista para el primer domingo de junio de 2025. "¡No 

hay prórroga! Ya va a responder el Senado y la Cámara de 

Diputados, ya se está llevando a cabo el proceso", acentuó. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9188?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9188&authkey=!AEx0TXv6ganzMdw&ithint

=video&e=4oad6X 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9188?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9188&authkey=!AEx0TXv6ganzMdw&ithint=video&e=4oad6X
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9188?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9188&authkey=!AEx0TXv6ganzMdw&ithint=video&e=4oad6X
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9188?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9188&authkey=!AEx0TXv6ganzMdw&ithint=video&e=4oad6X
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Concluye el plazo para registro a la elección judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- Concluyó el plazo para 

que las y los interesados en participar en la elección a integrantes 

del Poder Judicial se anoten en esta convocatoria. ¡Ojo! No hubo 

paridad de género y solamente los Comités de Evaluación del 

Ejecutivo y del Legislativo alcanzaron el mínimo de solicitudes 

requeridas. En conjunto, son más de 32 mil las y los registrados 

para este proceso. 

 

Por su parte, integrantes del Poder Judicial vieron con sospecha 

este número de solicitudes logradas en ambos Comités, el del 

Ejecutivo y del Legislativo, las cuales, aseguran, aumentaron 

considerablemente en los últimos días, cuando se estaba 

cerrando la convocatoria. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Q3lTtmQEFV9rsUhfOToCrfOVoII

CLBeZ/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1Q3lTtmQEFV9rsUhfOToCrfOVoIICLBeZ/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1Q3lTtmQEFV9rsUhfOToCrfOVoIICLBeZ/view?usp=sharing
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Cuándo se publica lista de candidatos finalistas a cargos de jueces, magistrados y ministros - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/25/cuando-se-publica-lista-de-candidatos-finalistas-a-cargos-de-jueces-magistrados-y-ministros/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/25/cuando-se-publica-lista-de-candidatos-finalistas-a-cargos-de-jueces-magistrados-y-ministros/
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El abogado electoral de Morena, la hija de Sánchez Cordero y la fiscal de Felipe Calderón: los 

primeros aspirantes a la Suprema Corte | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-11-26/el-abogado-electoral-de-morena-la-hija-de-sanchez-cordero-y-la-fiscal-de-felipe-calderon-los-primeros-aspirantes-a-la-suprema-corte.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-26/el-abogado-electoral-de-morena-la-hija-de-sanchez-cordero-y-la-fiscal-de-felipe-calderon-los-primeros-aspirantes-a-la-suprema-corte.html
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Para sobrevivir, el PAN estará en terapia intensiva 

 
 
Tras la estrepitosa derrota en las elecciones, el octogenario Partido Acción 
Nacional (PAN), bajo la dirigencia de Jorge Romero, estará en terapia intensiva 
ante la disyuntiva de renovarse en un plazo de dos años o morir.  
 

 
 
De cara a las elecciones de 2027, donde la oposición intentará terminar con la 
hegemonía morenista en el Congreso y ganar los gobiernos en 16 entidades, la 
nueva dirigencia del PAN tiene como primer reto tener el suficiente número de 
militantes, al menos para cuidar las casillas; además de convocar a una 
asamblea para reformar sus estatutos, intentar democratizarse y abrir las 
puertas del partido blanquiazul a todos los ciudadanos, así como evaluar la 
conveniencia de mantener la alianza con los priístas. 
 
En la verificación de padrones de militantes del INE en 2023, el PAN estuvo a 
punto de perder su registro debido a que sólo logró 277 mil 665 afiliados,  
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apenas arriba del mínimo (246 mil 270) requerido. Morena, en contraste, 
registró en ese año 2 millones 322 mil 136 militantes. 
 
En las pasadas elecciones, el PAN fue la segunda fuerza política nacional con 9 
millones 644 mil 918 votos (16.04% del total). Esto le permitió tener 72 
diputados federales, que se redujeron a 71 después de la traición de los Yunes; 
y cuenta con 22 senadores, además de las gubernaturas de Aguascalientes, 
Chihuahua, Guanajuato y Querétaro.  
 
Sin embargo, en la reciente elección del domingo 10 de noviembre para 
renovar la dirigencia del PAN sólo participaron alrededor 120 mil militantes, el 
47 por ciento de un padrón que, según dicen, es de alrededor de 303 mil 
panistas. Jorge Romero ganó la presidencia del partido con alrededor de 97 mil 
votos, mientras que su contrincante, Adriana Dávila logró 25 mil votos. 
 
Aunque Dávila denunció irregularidades en el proceso, optó por aceptar su 
derrota en un afán de no profundizar más la división y decadencia del PAN; en 
su opinión, el abstencionismo es clara señal del descontento entre las bases 
panistas.  
 
En cambio, Xóchitl Gálvez, ex candidata presidencial de la coalición Fuerza y 
Corazón por México ya no quiere saber nada de panistas ni de priístas; anunció 
su intención de formar un nuevo partido político en el que, según dijo, ya no 
tengan cabida “políticos corruptos de otros partidos”. 
 
El pasado 13 de noviembre, Romero informó que a más tardar en marzo de 
2025 comenzará la preselección de candidaturas a puestos de elección popular, 
en un proceso abierto para que la ciudadanía participe en las designaciones, 
con el fin de abrir el partido y buscar una democracia interna real. Incluso ha 
planteado que abrirá la puerta a panistas reconocidos que se fueron hace años 
como Vicente Fox y Felipe Calderón.  
 
A los 85 años, el PAN es un anciano que está pagando errores y excesos. Surgió 
como partido en 1939, incorporando a católicos, ex militantes sinarquistas y 
grupos de derecha opositores a las reformas del sexenio cardenista, pero fue  
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hasta 1946 en que empezó a cristalizarse el proyecto de Manuel Gómez Morín 
de crear un partido de ciudadanos de la clase media urbana para enfrentar a 
la hegemonía del Partido Revolucionario Institucional.  
 
Sin embargo, entre 1984 y 1997, el PAN abandonó los principios de la 
democracia cristiana, para incorporar a empresarios y pasar del neopanismo al 
pragmatismo. En 1989 logró que, en Baja California, Ernesto Rufo se convirtiera 
en el primer gobernador de la oposición y en 1997 participó en el bloque 
opositor que terminó con la hegemonía del PRI en la Cámara de Diputados.  
 
Así llegó su mejor momento en el 2000 al llevar a Vicente Fox a la presidencia 
de la República, que a duras penas pudo mantener por dos sexenios; después 
de Felipe Calderón vino la decadencia y terminó aliado con sus viejos 
enemigos: el PRI y el PRD. Su último dirigente, Marko Cortés, intentó justificar 
la derrota electoral de 2024 echándole la culpa a Calderón por haber 
incorporado al Gabinete a un delincuente como Genaro García Luna y terminó 
ridiculizado por la traición de los Yunes. Hoy, el PAN está en peligro de 
extinción. 
 
 
Para sobrevivir, el PAN estará en terapia intensiva | La Silla Rota 
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https://lasillarota.com/opinion/columnas/2024/11/25/para-sobrevivir-el-pan-estara-en-terapia-intensiva-511620.html
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Las Mangas del Chaleco / Santos Briz (Reportero) 
CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DHITURBIDE).- La Secretaría de 

Hacienda mandó al Congreso de la Unión, el Paquete 

Económico 2025, donde los diputados hicieron consenso para 

que quede aprobado a más tardar el 13 de diciembre, pero lo 

están revisando con lupa, pues llegó con algunos detallitos como 

la disminución de recursos a las universidades. 

Esta semana a muchos se los llevaron al baile, en la Cámara de 

Diputados se aprobó la desaparición de siete organismos 

autónomos y en pleno salón de sesiones, el diputado Carlos 

Gutiérrez del PRI, quemó una hoja con el nombre y los logotipos 

de estos organismos. El panista Federico Döring retomó las 

palabras que años atrás pronunció el morenista Porfirio Muñoz 

Ledo cuando presidió la Cámara baja. “Quien dijo, cito, abro 

comillas, chinguen a su madre; qué manera de legislar, fin de la 

cita”, pronunció Döring. 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1R7YYiQcsa9jR5_?e=aSHEEe

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1x1R7YYiQcsa9jR5_?e=aSHEEe
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Pedro Haces Barba volvió a volar, de nuevo líder del CATEM | Los Ángeles Press 

https://www.losangelespress.org/opinion/pedro-haces-barba-volvio-a-volar-de-nuevo-lider-del-catem-20241125-10279.html
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Arranca la carrera del exterminio 
 

 

 

 

 

 

 

 

Aceleran el presupuesto… para vacacionar antes del huracán Trump 
 

Esta semana se complementará el exterminio de los siete órganos autónomos 

que Morena desaparecerá, y la aplanadora oficialista tendrá que entrar en una 

carrera de alta velocidad para lograr que el Poder Ejecutivo la pueda 

promulgar antes de que termine este mes. Se prevé que el martes se avale el 

dictamen en comisiones y entre miércoles y jueves, en sesión maratónica, el 

pleno del Senado lo apruebe. Una vez que eso suceda, en cuestión de horas al 

menos 17 legislaturas locales deben darle su respaldo, y con ello, el Congreso 

de la Unión esté en condiciones de hacer la declaratoria de constitucionalidad. 

La presidenta Claudia Sheinbaum podría promulgar el decreto el viernes 29 de 

noviembre. De esta manera, en los siguientes 90 días, es decir, a toda prisa y a 

más tardar el 28 de febrero, se tendrían las leyes secundarias para que diversas 

dependencias federales asuman la mayoría de las funciones de los organismos 

eliminados. 

Reunión entre padres de Ayotzinapa y la Presidenta 

Nos aseguran que la primera semana de diciembre la presidenta Claudia 

Sheinbaum se reunirá en Palacio Nacional con las madres y padres de los 43 

normalistas de Ayotzinapa, Guerrero, que, a 10 años de la trágica noche de 

Iguala, siguen exigiendo justicia y castigo a los responsables por la desaparición 

forzada de los estudiantes. Nos dicen que en los padres hay una esperanza que, 

a diferencia del gobierno anterior, en la presente administración haya mejores 

resultados. Ayer los padres y madres de los normalistas tuvieron una reunión  

https://undefined/opinion/bajo-reserva/aceleran-el-presupuesto-para-vacacionar-antes-del-huracan-trump/
https://undefined/opinion/bajo-reserva/aceleran-el-presupuesto-para-vacacionar-antes-del-huracan-trump/
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preparatoria para el encuentro del próximo miércoles 4 de diciembre. Ya se 

verá el resultado de este primer acercamiento con la mandataria. 

La eliminación del elevador VIP de la Suprema Corte 

Quien al parecer se prepara no solo para la elección a ministra de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN), sino incluso a presidir el alto tribunal, es 

la ministra Yasmín Esquivel. Nos dicen que una de las promesas que doña 

Yasmín se ha propuesto cumplir, si ella llegase a la presidencia de la SCJN, es la 

de eliminar el elevador de uso exclusivo para los ministros y ministras. Nos 

aseguran que, desde su llegada a la sede de la Corte, la ministra Esquivel no 

usa el elevador VIP y que siempre utiliza el general que comparte con todo el 

personal. 

La pelea por los recursos del Inai y otros órganos desaparecidos 

Nos comentan que una vez que la extinción de los organismos autónomos sea 

derecho vigente con el aval del Senado y de las legislaturas estatales, la batalla 

central en la Cámara de Diputados se centrará en la reasignación de los 

recursos que esas instancias tenían. El líder de los diputados morenistas, Ricardo 

Monreal, señaló que se trata de unos 15 mil millones de pesos, nada 

despreciables hablando del presupuesto. Pero lo que nos dicen, es que la 

verdadera lucha será por el destino de esa bolsa, por lo que se espera un 

intenso jaloneo de los diputados, aun siendo del mismo bloque. 

 

 

Arranca la carrera del exterminio - Claudia Sheinbaum | Bajo Reserva Noticias 

https://headtopics.com/mx/arranca-la-carrera-del-exterminio-62456693
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El tiempo transcurre y la clausura del actual periodo ordinario de sesiones en 

el Congreso de la Unión, 15 del mes próximo, se acerca. 

Dictámenes, iniciativas, reuniones, se apresuran entre los hombres y mujeres 

del régimen con uno de los órganos de gobierno en Cámara de Diputados: 

Junta de Coordinación Política, que preside el también coordinador del grupo 

mayor, Ricardo Monreal Ávila. 

El asunto en puerta, el de cada año, en los primeros meses del periodo 

ordinario que inicia el 1 de septiembre: discusión y debate del paquete 

económico del siguiente ejercicio fiscal, como el actual, 2025, que está en la 

agenda de la representación popular de San Lázaro. 

Por facultad constitucional, artículo 74, la sede en avenida Congreso de la 

Unión, número 66, es la Cámara de origen de Ley de Ingresos de la Federación 

y el Presupuesto de Egresos de la Federación, el famoso PEF. 

Con esa responsabilidad, los diputados federales, tienen ese encargo antes 

del la primera quincena del mes Guadalupano, navideño y de Año nuevo, 

máxime, cuando es el Ingreso y Egreso de los primeros 12 meses completos 

de la administración que encabeza la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo. 

Ella, asumió el cargo el pasado 1 de octubre y, en sus tres primeros meses de 

régimen, ejerce la investidura, con el paquete económico que aprobó LXV 

Legislatura, a su antecesor.  

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAQUETE ECONÓMICO 2025: EN SAN LÁZARO, COMISIÓN DE HACIENDA APRUEBA LEY DE 

INGRESOS, 9.3 BDP; MONREAL: HOY Y MAÑANA, APRUEBAN EL DICTAMEN 
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Reiteramos, sólo ella y él, saben cuánto dejó en caja, el gobierno del pasado 

reciente, cuánto se gasto de los 9 bdp que le autorizó el Congreso de la Unión 

para sus últimos 9 meses de ser el titular del Poder Ejecutivo Federal. 

Con lo que se publica en los espacios alternos de información y 

comunicación, en el sentido de que Petróleos Mexicanos, prácticamente está 

en quiebra, el Vox Populi, deduce que así dejó a la nación el antecesor de la 

señora Sheinbaum: en la quiebra financiera. 

En sesión permanente para desahogar la iniciativa de Ley de Ingresos de la 

Federación para el próximo ejercicio fiscal que arranca el 1 de enero 2025, la 

comisión de Hacienda y Crédito Público a cargo del diputado federal de 

Morena, Carlos Alberto Ulloa Pérez, ayer, realizó su primera reunión 

extraordinaria, para el asunto. 

Con 22 votos a favor, 10 en contra, de la oposición, aprobaron LIF-2025; 

misma votación para el decreto Ley Federal de Derechos, del próximo año. 

Hoy, la comisión dictaminadora, prevé aprobar los Criterios Generales de 

Política Económica, que es la Miscelánea Fiscal y el Informe sobre uso de la 

Facultad al Ejecutivo en materia arancelaria de conformidad con el artículo 

131 en nuestra Ley de leyes. 

El diputado Monreal, así perfiló la ruta de este asunto, en materia del 

paquete económico: 

-“Iniciamos con la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal; pretendemos 

martes y miércoles dedicarnos a esto; y jueves, empezar a ver lo del 

Presupuesto”. 

Descarta modificaciones al dictamen, en el pleno de los diputados, como en 

calidad de Minuta en la colegisladora: 

-“... una vez que termine el proceso interno, digo, el proceso del Senado, 

interno del Congreso, el proceso del Senado, que aprueben, que no tiene 

muchos cambios la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal, y una  vez que se 
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apruebe y se regrese, comenzaremos el ejercicio de análisis del 

Presupuesto”. 

-“Y estos días próximos, tres o cuatro días o los que sean, van a dedicarse al 

análisis, al estudio, a la dictaminación y, en su caso, a la aprobación del pleno 

de la Ley de Ingresos y de la Miscelánea Fiscal”, reitera. 

Como vuelve a descartar cambios al dictamen, salvo que, hay que decirlo en 

tiempo y forma, de Palacio Nacional, venga otra orden: 

-“Puede ser, pero no ve, porque no tiene nada de extraordinario. Casi es igual 

que la del año pasado. Es decir, no tiene nuevos impuestos, no tiene nuevas 

cargas tributarias. Entonces, casi es igual que la del año pasado”. 

Optimista, el diputado Ricardo Monreal, en la agenda legislativa que tienen 

hasta la clausura del periodo ordinario de sesiones; 

-“Estamos tranquilos y siempre optimistas. No hay que perder la capacidad 

de optimismo. A pesar de las dificultades, hay que pensar que todo se va a 

resolver, todo se va a atender. Y tenemos mucha claridad en el futuro de 

nuestro país, que va a estar bien y que estamos vendiendo las adversidades 

y venciendo los retos y los obstáculos por el bien de la patria”. 

Aunque no lo dijo, entre esa agenda legislativa, está el asunto de los encargos 

judiciales, el presupuesto que van a autorizar al Instituto Nacional Electoral 

que preside la consejera Guadalupe Taddei Zavala, 13 mil mdp… 

Y la cirugía mayor o menor que realicen al Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el gasto público del próximo año. 

Por lo pronto, en el asunto del paquete económico, LIF-2025, el gobierno 

federal prevé ingresen a las arcas de la nación, 9 billones 302, 015. 8 mdp, de 

los cuales, estiman recibir por concepto de impuestos, 5 billones 297,812.9 

mdp y proyecta una recaudación federal participable por 4 billones 892 mil 

179.6 mdp. 
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Cual usos y costumbres en el Congreso de la Unión, la comisión de Hacienda 

y Crédito Público, aprobó que las reservas de ambos documentos, LIF y Ley 

Federal de Derechos 2025, se presenten al pleno. Ambos dictámenes, se 

turnaron a la mesa directiva que preside el diputado, Sergio Carlos Gutiérrez 

Luna. 

Durante la discusión a los proyectos de dictamen, la representante popular 

de Morena, Claudia Rivera Vivanco, resaltó que el paquete presupuestal 

propone incrementos en educación, salud, distribución de acciones 

estratégicas y programas sociales e impulsa la digitalización y simplificación 

tributaria que facilita el pago de contribuciones, disciplina fiscal y 

simplificación administrativa con mayor eficiencia. 

El diputado panista, José Guillermo Anaya Llamas, advierte dificultad para 

cumplir las metas económicas del gobierno federal que se presentan en el 

paquete fiscal 2025. 

Hizo alusión a la virtual quiebra financiara de la otrora para estatal orgullo 

del país, Pemex, la devaluación de nuestra moneda ante el dólar y las 

remesas, ante el anuncio de deportaciones que hizo el Presidente electo de 

los Estados Unidos, Donald Trump. 

-“Vamos a gastar más de lo que ingresamos y estados y municipios pagarán 

los platos, por eso vamos en contra de la Ley de Ingresos”, puntualizó. 

Por el PRI, el diputado Emilio Suárez Licona, advierte: se queda corto el 

esfuerzo para generar certeza económica ante un entorno de incertidumbre 

y riesgos externos y debilidades internas.  

Crítica política de acoso, abuso y terrorismo fiscal en contra de los 

contribuyentes, porque prevén que los ingresos serán más del doble que la 

económica. Y cuestiona cómo se va a convalidar un aumento en la 

recaudación por impuestos al comercio exterior, respecto a Ley de Ingresos 

anterior.  
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Es una señal de abusos, critica, que desincentivan inversión extranjera 

directa y ponen en peligro nuestra permanencia en los Tratados 

Internacionales que firma nuestro país.  

Por el MC, la diputada Patricia Flores Elizondo, observó que se debe analizar 

con tiempo el dictamen, de lo contrario, advierte, se envía una mala señal a 

los mercados y calificadoras. 

Que no se implemente una política de recaudación ni a corto ni mediano 

plazo, afirma, perjudica a estados y municipios con recortes en su 

presupuesto y no abona al crecimiento del país.  

-“A la Ley de Ingresos, no hay mucho de donde moverle y hay que clarificar 

los Fideicomisos recientemente creados”, expresa. 

En la segunda ronda de intervenciones que llevaron a cabo los miembros de 

la comisión de Hacienda y Crédito Público, para esos dos proyectos, el 

representante de Morena, Agustín Alonso Gutiérrez, defendió que el tema 

de la educación en el paquete económico, se acompaña de infraestructura 

en ese rubro, con el programa “La escuela es nuestra”. 

Así como el campo e infraestructura carretera, donde el gobierno federal 

hace el mayor esfuerzo y con las recientes reformas constitucionales, 

pondera, en materia de simplificación administrativa, se podrán fortalecer 

políticas públicas del gobierno. 

Rechaza especulaciones negativas al paquete económico 2025. 

El diputado panista, César Augusto Rendón García, resaltó que Ley de 

Ingresos se construya por acuerdos y consensos, en el sentido de que a los 

representantes populares, los une el propósito de que le vaya bien al país. 

Coincide en reconsiderar el proyecto y escuchar a todas las voces, con el 

propósito de que Ley de Ingresos y Ley Federal de Derechos, sean de 

consenso y a favor de los mexicanos. 
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Por el PRI, Yerico Abramo Masso, fustigó que Pemex se lleve para el próximo 

año, 75 por ciento de sus ingresos, mientras que la Federación solamente 

tendrá el 25 por ciento. Es la peor distribución histórica, dijo, de renta 

petrolera y eso, advirtió, “le costará a las finanzas públicas”. 

Ley Federal de Derechos, modifica cuotas por acceso a las áreas naturales 

bajo protección, y que esos ingresos, reflejen un valor más cercano al 

impacto real que representa uso de estos bienes de dominio de la nación. 

Exenta del pago de derechos a personas en materia de protección civil, con 

la finalidad de reconocer su participación durante situaciones de emergencia 

o desastres naturales como huracanes, inundaciones o temblores. 

También exenta a pueblos y comunidades afromexicanas del pago de 

derechos por diversos servicios en materia de telecomunicaciones; 

implementa medidas tendientes a promover, proteger y garantizar el pleno 

ejercicio de los derechos humanos y libertades de las personas con 

discapacidad y personas adultas mayores. 

Durante discusión de este asunto, el diputado José Narro Céspedes, Morena, 

solicitó incrementar el impuesto minero del 7.5 al 8.5, a fin de que el 

impuesto ecológico que se cobra a nivel estatal, se acredite como parte del 

impuesto minero. 

Toda vez, explica, que ahora el Fondo Minero, se utiliza para el tema de la 

“Escuela es Nuestra”, y la aplicación de ese gravamen, contribuirá a mitigar 

las consecuencias de las empresas mineras. 

Por el PAN, el diputado Federico Döring Casar, lamenta que el gobierno 

federal, a través de la secretaría de Hacienda y Crédito Público, no dialogó 

con la comisión del ramo en el Congreso de la Unión, antes de remitir el 

paquete económico del próximo año.  

-“El mensaje del gobierno es que no le interesa el consenso y no está en la 

disposición de dialogar con quienes piensan distinto”, acusa. 
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Eva María Vásquez Hernández, critica que el gobierno destine recursos a 

proyectos que no generan beneficios directos a los mexicanos, como los 

recursos del turismo que van a la Defensa Nacional y los montos para 

aeropuertos y migrantes. 

Por lo pronto, mañana, los diputados aprueban Ley de Ingresos 2025. 

¡Que esos 9 bdp, sirvan para el progreso de la República! 

EN EL CHACALEO 

¡Caray!, aún no toma posesión del cargo por el que fue electo, pero Donald 

Trump, “mueve a México” y, en especial, a la Presidente, Claudia Sheinbaum 

Pardo y Marcelo Luis Ebrard Casaubón, con su amenaza de aplicar aranceles, 

apenas jure como Presidente de los Estados Unidos, próximo 20 de enero… 

¡Y los días, corren!... ¡Se imaginan!, que después de esa fecha, desde la Casa 

Blanca, “destapen” todo el flagelo de violencia y delincuencia en nuestro 

país… Entre la clase política de este país, y estadounidense, se da por hecho 

que, antes o después de esa fecha, renuncian a Rubén Rocha Moya, como 

gobernador en Sinaloa… ¡Claro!, si es que la DEA no arma un operativo, 

vienen ¡y se lo llevan!… Uno de los más enterados de ese flagelo en territorio 

mexicano, el próximo secretario de Estado, Marco Rubio… ¡Híjole!... 

Reiteramos, muchas cosas, inéditas, pueden suceder en este país, próximo 

año, en materia política, económica y social… ¡Y México, no está en sucesión 

presidencial! ¡Eh!... Ayer, en redes sociales, el Vox Populi, publicó en 

primeras planas, el nombre del traidor senador oaxaco, Alejandro Ismael 

Murat Hinojosa, como presunta parte en el escándalo de corrupción que no 

deja dormir en paz al presidente de España, Pedro Sánchez… Esta finísima 

persona, tiene tras de sí, presunto escándalo de corrupción, en el Infonavit, 

cuando fue director en el régimen peñista; entregó la plaza del PRI en 

Oaxaca, a Morena y de manera descarada, ese partido o mejor dicho, el que 

ya fue el poder en ese país, lo hizo senador de la República…. ¡Caramba!... 

¡Viva México! ¡Vivaaa!... En España, correligionarios y adversarios de Pedro 

Sánchez, no le perdonan, asistiera a la toma de posesión de “ysq”, como 
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Presidente de México… Dicen que al aferrarse al poder en el gobierno 

español, y no renunciar por presunta corrupción, a Pedro Sánchez, lo apodan 

“Perro Sánchez”… Y cuando la ignorancia y la ocurrencia en México, pasado 

reciente, exigió al Rey de España, pida perdón a nuestro país, por la conquista 

hace más de 500 años, allá, le dijeron “es tu amigo Perro, arregla tú el 

asunto”… En España, los amigos y adversarios de Pedro Sánchez, no le 

perdonaron hiciera viaje especial a México, para acudir como invitado a la 

investidura del que ya fue en el pasado reciente… Ayer, la encargada de 

política interior en nuestro país, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, acudió a 

una reunión de trabajo con los coordinadores parlamentarios en el órgano 

de gobierno de Cámara de Diputados, Junta de Coordinación Política, que 

preside Ricardo Monreal Ávila… Allí, el presidente del otro órgano de 

gobierno, mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna… Durante la reunión, 

titular de Gobernación, delineó políticas públicas en este país: ratificó el 

compromiso de acceso a la justicia para los afectados, víctimas y familias de 

Ayotzinapa y los hechos de la guerra sucia… En materia de acceso a la justicia, 

frenar desapariciones o localizaciones de personas desaparecidas, ofreció 

que el Estado mexicano se esforzará por cumplir con ese reclamo de la 

sociedad… Se garantiza libertad de expresión y acceso a la información, así 

como seguridad y protección a personas defensoras de derechos humanos y 

periodistas; hasta la fecha, el Mecanismo de Protección a Periodistas y 

Defensores de Derechos Humanos, beneficia a más de 2 mil 200 personas… 

No habrá represión ni censura en el ejercicio de las libertades de que gozan 

los mexicanos y mexicanas, amparadas por nuestra Ley de leyes… Migración 

ordenada, legal, regular y segura… En materia de migración, se ofrece 

enfoque de derechos y respeto a la dignidad de las personas, ¡nunca!, 

criminalizar la movilidad humana, sin descuidar las amenazas que pueden 

surgir de naciones extranjeras, con motivo de los gobiernos nuevos que son 

electos… Rosa Icela Rodríguez, avisó que el gobierno, alista iniciativa de 

nueva Ley de Juegos y Sorteos, para el combate a corrupción, eliminar 

extorsión y que se paguen impuestos… Ante la extinción del INAI, la Segob 

aseguró que se resguarda la seguridad en datos personales, “que no habrá 
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de parte del gobierno, ni descuido ni olvido en la protección de los datos 

personales”, reportó después de ese encuentro, el anfitrión, Ricardo 

Monreal Ávila… ¡Que así sea!... ¿A poco extensa lista de aspirantes a un 

encargo en el sistema judicial que alista el régimen, salieron de la secretaría 

de Organización del CEN de Morena? ¿Sí?... Dicen que, “por si las moscas”, 

Andrés Manuel López Beltrán, arma su ejército justiciero en el 2030, para que 

llegue sin impedimento legal alguno, a Palacio Nacional… Dicen, ¡eh!... 

Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio: https://los3poderes.com/... 

Medios Alternos: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… 

X: @JuanLopezMiguel…   
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; MÁS DE 10 MIL PERSONAS SE INSCRIBIERON 
COMO ASPIRANTES A CARGOS DEL PODER JUDICIAL 

  
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, informó que, por lo que respecta al Poder Legislativo, 

más de 10 mil personas se inscribieron como aspirantes a una candidatura para la elección 
de jueces, juezas, magistradas, magistrados, ministros y ministras del Poder Judicial que 
se realizará el próximo 1 de junio de 2025. El legislador señaló que este domingo 24 de 
noviembre se cerró la fecha de las inscripciones, como se indica en la convocatoria que se 
publicó en el Diario Oficial de la Federación el 15 de octubre de 2024. Me alegra una cosa: 
que no haya funcionado el pronóstico del fracaso en la inscripción. Fue una gran cantidad 

de personas y de muy buen nivel, de todas las especialidades y de un gran nivel académico, los inscritos. Ha 
sido un proceso distinto y complejo, porque es la primera vez que, en la historia de la República, sucede una 
cosa así: que vamos a ir a las urnas a votar por los aspirantes a juzgadores y a juzgadoras. Ahora es una 
novedad lo que estamos haciendo, y yo confío más en que el pueblo elija, porque es falso que se vaya a retornar 
a donde había una sola persona que dominaba los tres Poderes con un poder absoluto, e incluso en la última 
etapa postrevolucionaria se mezclaban y había una subordinación completa de la Corte hacia el Ejecutivo. Muy 
pocos periodos han sido destacados por la independencia y autonomía del Poder Judicial. Es totalmente falso 
de que en alguna parte de la historia prolongada haya gozado de plena autonomía la Corte. Monreal 
Ávila comentó que a partir de ahora va a haber otras etapas que están marcadas en el calendario, para 

seleccionar las listas definitivas que irán a competir en los más de 800 cargos que se tienen programados para 
elegir en 2025. 
  
CLAUDIA SHEINBAUM; ANUNCIA CAMPAÑA NACIONAL “ES TIEMPO DE MUJERES SIN VIOLENCIA” 

  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, desde Álvaro Obregón, Michoacán, anunció la campaña nacional 

permanente Es tiempo de mujeres sin violencia, como parte de las acciones para garantizar la igualdad 
sustantiva, la cual ya está establecida en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Ya en el 
4o. constitucional dice que las mujeres deben tener igualdad sustantiva, que no debe haber salarios distintos 
para las mujeres y los hombres si hacemos el mismo trabajo y que no debe haber violencia contra las mujeres. 
Por eso, ya está en la Constitución, ya se publicó, ya es parte de un decreto. Y, por eso, esta campaña que 
inicia a partir del día de hoy, que es Tiempo de Mujeres, pero no solo es Tiempo de Mujeres, es Tiempo de 
Mujeres sin violencia. Asimismo destacó que la campaña, que se pondrá en marcha a partir de hoy en el marco 
del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, forma parte de las acciones del Gobierno 
de México para reconocer que mujeres, niñas y jóvenes deben tener acceso a todos sus derechos. Las mujeres 
tenemos voz, tenemos participación, entre todas y todos estamos construyendo un país más igualitario. Señaló 
que gracias a que desde 2018 cambió el modelo económico, actualmente se apoya a 35 millones de familias 
con los Programas para el Bienestar, los cuales el próximo año tendrán una inversión social de casi un billón 
de pesos. Explicó que además de que se continuarán los apoyos ya existentes, se crearán tres nuevos 
Programas del Bienestar: la Pensión Mujeres Bienestar de 60 a 64 años, que en 2025, en su primera etapa, 
apoyará a quienes tengan 63 y 64; la nueva beca universal de educación básica “Rita Cetina Gutiérrez”, que el 
próximo año iniciará beneficiando a estudiantes de secundaria; así como el programa Salud Casa por Casa 
para adultos mayores y personas con discapacidad, quienes recibirán la visita en sus domicilios de 22 mil 
médicos, médicas, enfermeros y enfermeras que serán contratados. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; CELEBRA 
EXTRAORDINARIA PARTICIPACIÓN EN EL PROCESO PARA LA RENOVACIÓN DEL PODER JUDICIAL 

  
El presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, celebró que la convocatoria para 

participar en la renovación del Poder Judicial haya sido un éxito, mismo que se vio reflejado en la extraordinaria 
respuesta de las 11 mil 904 personas que se registraron para tomar parte en la elección de jueces, magistrados 
y ministros. El legislador mencionó que contrario a los augurios que hacía la derecha, en este proceso ganó el 
éxito. Fernández Noroña explicó que un total de 11 mil 904 personas se inscribieron para ocupar una de las 
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881 vacantes en el Poder Judicial, que se elegirán, por voto libre, directo y secreto de las y los ciudadanos, el 
primero de junio del 2025. Detalló que 11 mil 646 solicitudes se presentaron a través el portal de Internet que 
se habilitó para ello y 258 de manera presencial en la Oficialía de Partes del Poder Legislativo. Mencionó que 
hubo saturación en el portal y ya no pudieron registrarse los aspirantes, por lo que el Comité de Evaluación del 
Poder Legislativo decidió abrir tres correos institucionales del Senado para utilizarlos como forma alterna de 
registro. Ahí, entraron 15 mil 242 correos, mismos que habrán de revisarse en los próximos días para determinar 
el número exacto de los registros que se completaron o si hay nuevas solicitudes. Indicó que, el Comité de 
Evaluación tiene un trabajo descomunal, porque tienen que revisar todo ese cúmulo de solicitudes para separar 
a quienes sí y a quienes no cumplieron con los requisitos. Fernández Noroña recordó que el 15 de diciembre 

se conocerá quienes podrán participar, pero antes se detallará cuántas mujeres se inscribieron. El senador 
enfatizó la importancia de la transparencia y la agilidad en el proceso, y agradeció a la ciudadanía y al personal 
del Senado por su trabajo. Fernández Noroña manifestó su sorpresa por el bajo número de registros que se 

dieron en el Poder Judicial, porque si alguien tiene candidatos idóneos para formar parte del sistema judicial, 
es ese órgano del Estado. 
  
SENADORA ANA LILIA RIVERA; REALIZA EL SENADO CUMBRE MUNDIAL DE GÉNERO Y DERECHOS 

HUMANOS 
  
La senadora Ana Lilia Rivera Rivera, en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra 

la Mujer, y con el objetivo de reflexionar y plantear acciones para enfrentar las agresiones contra este sector de 
la población, inauguró la Primera Cumbre Mundial de Género y Derechos Humanos. En el encuentro, 
organizado con el apoyo de la Colectiva Internacional para la Difusión y Promoción de los Derechos Humanos, 
se abordarán temas como perspectiva de género y violencia, políticas públicas como herramientas para su 
erradicación, derechos humanos e igualdad. Durante la inauguración, Anel Bautista Delgado, embajadora de 

las Infancias de la Colectiva Internacional, afirmó que este espacio está dedicado a intercambiar puntos de vista 
y proyectos para impulsar los derechos de las personas, así como para trabajar en la erradicación de cualquier 
tipo de agresiones. Consideró fundamental construir un sistema que proteja y empodere a las niñas y mujeres, 
así como lograr la consolidación de la igualdad de género y el respeto a los derechos humanos. 
  

SENADOR LUIS ARMANDO MELGAR; LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES ES UNA DE LAS 
PEORES FORMAS DE DESIGUALDAD, URGE PONERLE UN ALTO 

  
El senador Luis Armando Melgar, subrayó la necesidad de implementar medidas inmediatas y contundentes 

que protejan los derechos y la seguridad de las mujeres, al tiempo que señaló que es inadmisible que este 
problema continúe creciendo sin acciones efectivas por parte de las autoridades. La violencia contra las mujeres 
es una de las peores formas de desigualdad y una de las crisis más graves que enfrentamos como sociedad. 
No podemos permitir que este flagelo siga cobrando vidas y destruyendo familias. Es momento de actuar con 
firmeza. El legislador señaló que Chiapas presenta altos índices de violencia de género, que van desde 
agresiones físicas y psicológicas hasta feminicidio. Es alarmante que en pleno 2024 las mujeres sigan 
enfrentando agresiones en sus hogares, en sus trabajos y en las calles. Esto no es solo un problema de 
seguridad, es un problema de justicia y derechos humanos. Enfatizó que es indispensable trabajar de manera 
conjunta con organizaciones civiles y comunidades para generar un cambio cultural que elimine el machismo y 
la discriminación. El senador reafirmo su compromiso con las mujeres, asegurando que continuará trabajando 
a favor de una agenda legislativa orientada a fortalecer las leyes contra la violencia de género y a garantizar su 
efectiva aplicación, con el objetivo de asegurar una vida libre de violencia y con igualdad de oportunidades para 
las mujeres en la nueva ERA de Chiapas. 
  

DIPUTADA NOEMÍ LUNA; PRESUPUESTO 2025, ENGAÑOSO Y ALEJADO DE LAS PRIORIDADES DE 
LA GENTE 

  
La diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, calificó como engañoso y 
alejado de las prioridades de las y los mexicanos el primer presupuesto presentado por la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo. Detalló que la propuesta olvida a los sectores más vulnerables al reducir recursos para 

servicios prioritarios como salud, seguridad y educación. Revisaremos a conciencia el Paquete Económico 2025 
para garantizar que ningún ciudadano quede fuera del presupuesto. La legisladora criticó que el presupuesto 
prioriza proyectos que, podrían utilizarse con fines políticos y electoreros. Por ello, el PAN trabajará para realizar 
propuestas que permitan un reparto justo y equitativo de los recursos públicos, buscando atender las principales 
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crisis del país. En el PAN no estamos de acuerdo con abandonar a la gente ni con el desmantelamiento de los 
servicios públicos esenciales. Entre las principales observaciones al presupuesto, destacó que los egresos 
proyectados ascienden a 9.22 billones de pesos, mientras que los ingresos estimados son de 8.05 billones, lo 
que implica un aumento de la deuda pública. También criticó la asignación de 835 mil millones de pesos a 
programas sociales y 189 mil millones a megaobras caprichosas. Asimismo expresó su preocupación por el 
endeudamiento proyectado para financiar el 17 por ciento del gasto en 2025, pues la deuda neta del país ha 
crecido en 5.6 billones de pesos desde 2019. Es inaceptable seguir sometiendo a las finanzas públicas a esta 
presión insostenible. La líder parlamentaria hizo hincapié en las cifras alarmantes de pobreza y carencias 
sociales en el país, según datos del Coneval. Mientras 56 millones de personas viven con un ingreso inferior a 
la línea de pobreza, la presidenta tendrá un salario anual neto de 2 millones 69 mil pesos. Vaya manera de 
demostrar que ‘primero los pobres. 
  
DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; REDUCCIÓN EN PRESUPUESTO A MEDIO AMBIENTE, MUESTRA QUE 

NO ES DE INTERÉS DE ESTE GOBIERNO 
  

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, informó que el presupuesto 

que se destinará al medio ambiente en 2025 será de 44 mil 371 millones de pesos, lo que en comparación a los 
73 mil 232 millones que tuvo en 2024, representa una reducción del 39.4 por ciento. Lo anterior, afectará los 
programas previstos para infraestructura hidráulica. Esa decisión se toma pese a los problemas que, en el 
primer semestre de este año, se tuvieron para abastecer de agua a varias entidades, además, evidencia el 
desinterés del Gobierno. Moreira Valdez hizo hincapié en que dicho recorte va directo a proyectos que buscan 

potabilizar y sanear agua para uso humano. Como consecuencia se perjudica a los más pobres, a las 
comunidades más vulnerables y amplía la brecha de desigualdad. Precisó que el presupuesto para este rubro 
será sólo del 0.1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), cuando la Comisión Económica para América 
Latina y el Caribe (Cepal), recomienda que sea del 3.7 al 4.9 por ciento. Les recuerdo cuando se les vaya el 
agua en su casa o cuando no tengan agua para sembrar sus cosechas, pues acuérdense de Morena. 
  

DIPUTADO RICARDO MEJÍA; OPERACIÓN ENJAMBRE, REAFIRMA COMPROMISO DEL GOBIERNO 
CONTRA DELINCUENCIA Y CORRUPCIÓN 

  
El diputado Ricardo Mejía Berdeja (PT), afirmo que la “Operación Enjambre” marca un hito en la lucha contra 

el crimen organizado y la corrupción en México. Este operativo, que contó con la coordinación de los tres niveles 
de gobierno y autoridades civiles y militares, demuestra el compromiso del Gobierno Federal con una política 
de tolerancia cero hacia las actividades ilícitas. El legislador destacó que este operativo permitió la detención 
de siete funcionarios municipales vinculados a delitos como extorsión, secuestro exprés y homicidio, así como 
la captura de Alejandro Palacios Benítez, alias “El Cholo Benítez”, líder del grupo criminal Guerreros Unidos. 

Estas detenciones envían un mensaje claro: nadie está por encima de la ley. El diputado sostuvo que estas 
acciones forman parte de la estrategia de justicia y seguridad promovida por la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo y el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch. A 

diferencia de administraciones pasadas, este gobierno trabaja de manera coordinada y efectiva para erradicar 
la impunidad. El combate a la delincuencia debe complementarse con iniciativas que aborden los factores que 
alimentan la criminalidad, fortaleciendo así el bienestar de las comunidades. La “Operación Enjambre” es un 
ejemplo del impacto positivo de la coordinación interinstitucional. Estoy convencido de que con las nuevas 
facultades de investigación de la Secretaría de Seguridad se lograrán más resultados como éste. El diputado 
insistió en que el esfuerzo contra el crimen organizado debe continuar. El desafío de garantizar justicia y paz 
para todos los ciudadanos sigue siendo una prioridad, y el Congreso de la Unión será un aliado en este proceso. 
  

DONALD TRUMP; CENTROS DE DETENCIÓN, SE TENDRÁN QUE EXPANDIR ANTE EL PLAN DE 
DEPORTACIONES MASIVAS 

  
El candidato electo Donald Trump y la nueva Administración, que asume en enero próximo, ya han comenzado 

a hablar con las compañías privadas que operan los centros de detención del Servicio de Control de Inmigración 
y Aduanas (ICE) para ampliar su capacidad. La idea inicial es duplicar las 41.000 camas habilitadas actualmente 
por el Congreso para mantener bajo custodia a los inmigrantes que están en proceso de deportación. Por tal 
razón Grupos civiles se preparan para intensificar la batalla contra el multimillonario negocio de los centros de 
detención de migrantes, plagados de denuncias por las malas condiciones en las que operan, que tendrán que 
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expandir drásticamente su capacidad para facilitar el plan de deportaciones masivas del presidente electo de 
EE.UU., Donald Trump. 
  

ALI JAMENEÍ; LÍDER SUPREMO DE IRÁN PIDE UNA CONDENA A MUERTE PARA NETANYAHU 
  
El líder supremo de Irán, Ali Jameneí, afirmó que se debe condenar a muerte al primer ministro 
israelí, Benjamín Netanyahu, al considerar que es insuficiente la orden de detención emitida por la Corte Penal 

Internacional (CPI) contra el mandatario hace unos días. Debe emitirse una sentencia de muerte 
para Netanyahu y los líderes criminales de este régimen. La máxima autoridad política y religiosa de Irán volvió 

a acusar a Israel de cometer crímenes de guerra en Gaza y Líbano con los ataques a civiles. Además, consideró 
que su acérrimo enemigo no está ganando el conflicto contra sus aliados en la región, como son los palestinos 
de Hamás y la milicia libanesa de Hizbulá. 
 

 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


 

OPINIÓN 26/11/2024 

 

 

 

 

 

 

CLAUDIA SHEINBAUM FIRMA ACUERDO CON GOBERNADORES PARA GARANTIZAR 

DERECHO AL AGUA 

Claudia Sheinbaum Inició la semana con buenas noticias, pues ella y los 

gobernadores firmaron el Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y 

la Sustentabilidad, el cual tiene como propósito garantizar que el agua sea un 

derecho y no una mercancía, atender el estrés hídrico, poner orden a concesiones, invertir en 

infraestructura, así como el saneamiento de ríos y simplificación de trámites. La presidenta reconoció 

que incluso los gobernadores de oposición se sumaran al acuerdo con el que se propone atender la 

escasez de agua que afecta a 35 millones de mexicanos. Estaremos atentos. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO CELEBRA PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA EN EL PROCESO DE ELECCIÓN DE JUECES, MINISTROS Y MAGISTRADOS 

Muy contento se le vió al presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 

quien celebró que la convocatoria para participar en la renovación del Poder 

Judicial haya sido un éxito, por la extraordinaria respuesta de las personas que 

se registraron para participar en la elección de jueces, magistrados y ministros.El 

legislador mencionó que “contrario a los augurios que hacía la derecha, en este proceso nos ganó 

el éxito”.  Explicó que, un total de 11 mil 904 personas se inscribieron para ocupar una de las 881 

vacantes en el Poder Judicial, que se elegirán, por voto directo, el primero de junio del 2025. Detalló 

que 11 mil 646 lo hicieron en el portal de internet que se habilitó para ello y 258 de manera 

presencial.Mencionó que desde el viernes hubo saturación en el portal y el sábado ya no pudieron 

registrarse los candidatos y candidatas, por lo que el Comité de Evaluación del Poder Legislativo, 

decidió abrir tres correos institucionales del Senado para constituirlos como forma alterna de registro. 

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA PRESENTA INICIATIVA PARA EVITAR ACOSO ESCOLAR 

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado, Cuauhtémoc 

Ochoa Fernández sigue muy activo en sus actividades legislativas y responde a los 

problemas de la sociedad. Y es que recientemente, el legislador de Morena presentó 

una iniciativa para que en el desarrollo de programas y políticas públicas de los 

diversos niveles educativos se luche contra el bullying. Importante su propuesta, pues 

de acuerdo con la Encuesta Nacional sobre Discriminación 2022, publicada por el 

Inegi, de las 11.7 millones de personas de 12 a 17 años que asistían a la escuela en 

México, 28 por ciento comunicaron haber sido vítimas de acoso escolar en los últimos 12 meses. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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IGNACIO MIER ANUNCIA QUE LOS PRÓXIMOS DÍAS EL SENADO DISCUTIRÁ REFORMAS 

IMPORTANTES 

 El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco,  informó 

que esta semana se discutirán tres reformas clave para garantizar justicia, 

seguridad, eficacia y austeridad en la administración pública. Entre ellas, la 

ampliación de delitos con prisión preventiva, como extorsión y 

narcomenudeo, y la creación de nuevas dependencias como la Secretaría 

de las Mujeres. Además, se propone una simplificación orgánica para transferir funciones de 

organismos autónomos a dependencias públicas, fortaleciendo la eficiencia, transparencia y 

combate a la corrupción en beneficio de la ciudadanía. Sin duda, su participación en la aprobación 

de estos ordenamientos jurídicos será significativo, pues recordemos que él forma parte de la 

Comisión de Puntos Constitucionales, que es una de las más importantes en la Cámara alta, pues 

la encargada de revisar las iniciativas que permitirán construir el segundo piso de la Cuarta 

Transformación. No lo perderemos de vista.  

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ESTÁ LISTO PARA TEJER ACUERDOS EN REFORMA 

PARA DESAPARECER ORGANISMOS AUTÓNOMOS 

 Esta semana será de intenso trabajo de negociación para Adán Augusto 

López, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, pues habrán 

de discutirse reformas importantes como la que desaparece los organismos 

autónomos, iniciativa que forma parte del paquete de reformas enviadas por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador el pasado 5 de febrero. A pesar de que es una minuta de 

la Cámara de Diputados, el senador López Hernández podrá toda su experiencia y talento para que 

estos cambios legales no incumplan con los compromisos que tiene México signados en el T-MEC, 

pues recordemos que en el año 2026 se someterá a revisión. El senador tabasqueño, mantiene una 

estrecha coordinación con el Poder Ejecutivo por lo que no dudamos que el producto legislativo final 

habrá de salir adelante si ocasionar daños para el país, pues recordemos que este proyecto 

contempla que  Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), Instituto Nacional de Transparencia, 

Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI, Consejo Nacional de Evaluación 

de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), Comisión Reguladora de Energía (CRE),  Comisión 

Nacional de Hidrocarburos (CNH) y Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación 

(MEJOREDU) desaparezcan, y cuyas atribuciones serían absorbidas por las secretarías de estado 

de las que “derivan”. Cabe destacar que el gobierno justifica la eliminación de estos organismos con 

que, con su desaparición se podrían reducir gastos “innecesarios”, ya que según datos presentados, 

entre 2018 y 2024 se asignaron más de 32 mil millones de pesos a estos organismos. Estaremos 

atentos.   

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGURA QUE EN ESTE SEXENIO SE 

GARANTIZARÁ EL DERECHO AL AGUA 

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados está muy contento por el acuerdo que firmó la presidenta Claudia 

Sheinbaum con gobernadores para garantizar a los mexicanos el derecho al 

agua. En este sentido, el ex líder de Morena aseguró que este sexenio, será el 

sexenio del agua: pondremos orden, gestionaremos con responsabilidad y llevaremos agua a todos 

los hogares. 
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SENADORA ANA LILIA RIVERA INFORMA A LOS TLAXCALTECAS BENEFICIOS DE LAS 

REFORMAS APROBADAS EN LA ADMINISTRACIÓN DE SHEINBAUM  

Un fin de semana muy activo tuvo la senadora Ana Lilia Rivera Rivera, 

pues recorrió algunos municipios de su natal Tlaxcala, para informar sobre 

las reformas aprobadas entre ellas la del Poder Judicial. Ante los 

ciudadanos de Ocotlán resaltó la importancia de las reformas y el impacto 

que estas tendrán en el país, durante el sexenio de Claudia Sheinbaum 

Pardo. En este tenor indicó que, a un mes, 25 días de estar al frente, ha sido quien ha sacado las 

reformas más complejas, entre ellas la elección de los Magistrados que ya está en pie y que en 2025 

habrá por primera vez una elección para elegir a los integrantes de este poder. La senadora, adelantó 

que será esta semana, que se legislen las leyes reglamentarias, por lo que habrá una nueva ley 

orgánica del Poder Judicial, la nueva ley del Servicio Profesional, y la de responsabilidades 

administrativas, “como lo escuchan es una reforma compleja, seguramente no será perfecta, pero lo 

más seguro que lo que no quede bien hecho, será mejorado”, dijo. 

SENADOR AGUSTÍN DORANTES ALERTA RIESGOS DE APROBAR LA REFORMA QUE 

DESAPARECE ORGANISMOS AUTÓNOMOS 

El senador del PAN Agustin Dorantes Lámbarri del Partido Acción Nacional 

(PAN), expresó su preocupación sobre la propuesta de Morena de eliminar los 

órganos constitucionales autónomos, al considerar que esto traerá efectos 

adversos por centralizar sus funciones en la administración pública. Dorantes 

calificó la medida como un “atentado contra la división de poderes, los contrapesos 

y la transparencia”. Y es que en la opinión del queretano, esta reforma podría tener 

consecuencias graves en la eficiencia del uso de recursos públicos y en la competitividad del 

país.Los órganos autónomos, como los reguladores de hidrocarburos, energía y telecomunicaciones, 

han jugado un papel crucial en garantizar mercados imparciales y fomentar la competencia, señaló. 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES DEMANDA MÁS RECURSOS PARA SONORA 

Como lo prometió, el senador Manlio Fabio Beltrones Beltrones está muy 

cercano a sus representados de Sonora y por ello defiende lo que considera justo, 

como la asignación de recursos por parte de la Federación en el presupuesto del 

próximo año ya que, de acuerdo con información de la Cámara de Diputados, su 

estado natal tiene una disminución de presupuesto federal para 2025 de orden de los 544.8 millones 

de pesos respecto a lo ejercido en 2024. Y es que un análisis público del Centro de Análisis de 

Información Fundar con base en esta información establece que la entidad recibirá de participaciones 

federales 54 mil 814 millones de pesos y adicionalmente 4 mil millones de pesos de otras 

transferencias que no se incluyen en los ramos de aportaciones y transferencias como educación 

pública, cultura y entidades no sectorizadas, lo que hacen un total de 58 mil 858.48 millones de 

pesos, es decir 544.8 millones de pesos menos que en 2024. Ante esta situación el legislador, señaló 

que Sonora debe reaccionar y exigir mejor trato como lo que es, un Estado soberano y fuerte tal 

como lo hizo el Gobernador de Jalisco exigiendo para los jaliscienses lo que merecen, hoy dan 

mucho y les regresan poco. 
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DIPUTADO FERNANDO CASTRO TRENTI PLANTEA INICIATIVA EN MATERIA DE CUIDADOS 

 El diputado de Morena Fernando Castro Trenti  está muy comprometido con las 

reformas que está impulsando el gobierno de Claudia Sheinbaum y tras celebrar 

la gran participación que tuvo la primera etapa para reformar el Poder Judicial, el 

legislador destacó que esta reforma no busca debilitar al Poder Judicial, sino 

fortalecerlo y garantizar su imparcialidad. Recordemos que durante la discusión 

de este proyecto que ya está en marcha, el diputado de Morena Trenti enfatizó 

que la corrupción al interior del Poder Judicial es un problema grave que afecta a todos los 

mexicanos. Citando numerosos ejemplos de injusticias y arbitrariedades cometidas por jueces y 

magistrados, Castro subrayó la importancia de poner fin a estas prácticas y garantizar que la justicia 

se aplique de manera imparcial y equitativa. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL CELEBRA QUE NO SE HAYAN CUMPLIDO LOS 

PRONÓSTICOS DE LA OPOSICIÓN EN EL PROCESO DE INSCRIPCIÓN PARA RENOVAR AL 

PODER JUDICIAL  

A Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

en la Cámara de Diputados, se le vio muy contento por el alto número de 

participación que tuvo el proceso de inscripción para renovar al Poder Judicial y,  

de paso, celebró que no se cumplieron los escenarios fatales previstos por 

opositores. “Me alegra una cosa. Que no haya funcionado el pronóstico del 

fracaso en la inscripción. Fue una gran cantidad de personas y de muy buen nivel, de todas las 

especialidades y de un gran nivel académico de todos los inscritos”, señaló. Además, dio a conocer 

que, en el último día de la inscripción, el comité de evaluación designado por el Poder Legislativo dio 

cuenta del registro encaminado por más de 10 mil personas. De dicha cifra serán seleccionados los 

perfiles más idóneos, mismos que aparecerán en la boleta electoral. Estaremos atentos. 

MARIO DELGADO, SECRETARIO DE EDUCACIÓN PLANEA REUNIRSE CON SENADORES 

PARA MEJORAR CALIDAD EDUCATIVA NACIONAL 

El secretario de Educación Pública Mario Delgado está muy satisfecho porque 

las Comunidades escolares y autoridades educativas de todo el país se 

sumaron a los "Maratones por la Lectura" a través de Lecturas Revolucionarias. 

Al respecto, el titular de Educación aseguró que estas acciones promueven el 

hábito de la lectura y agradeció la participación en redes sociales donde se 

compartieron más de 300 videos y fotografías de acciones que se realizaron en esta convocatoria. 

Además, el funcionario tiene previsto reunirse con integrantes de la Comisión de Educación del 

Senado, para juntos diseñar las acciones que mejoren la calidad educativa. Así lo adelantó, hace 

unos días, el presidente del órgano legislativo, senador Raúl Morón Orozco, quien explicó que el 

propio titular de la SEP pidió un encuentro “lo más pronto posible” con las y legisladores de la 

comisión, a fin de dialogar sobre los retos que tiene el sistema educativo nacional. La reunión, cuya 

fecha, hora y lugar acordarán los integrantes de la comisión, también servirá para hablar con 

Delgado Carrillo sobre los pendientes legislativos, proponer tiempos para desahogarlos y revisar 

cómo trabajarán de manera coordinada. No lo perderemos de vista. 
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California farmers muted as 

they face mass deportation 

of workers 
 

Special councel drops Trump cases 
 

Judge dismisses final federal 

case against Trump 
 

U.S. moves to drop pursuit 

of Trump in criminal cases 
 

Climat: le bilan au goût 

amer de la COP29 
 

La UCO señala al fiscal 

general por filtrar la confesión 

del novio de Ayuso 

FCA branded incompetent and 

dishonest by MPs´ report 
 

Oficina de las Víctimas critica 

inacción del fiscal de la CPI 
 

Otra fuga de presos: se escapan 

once de una comisaría en la 

Ciudad 
 

Labour makes pledge to 

ensure ‘no young person is 

left behind’ 
 

Boicotea o Carrefour cresce, e 

Brasil exige retratação da 

varejista 
 

Incierta carrera presidencial, magro 

desempeño del FA-PC y necesidad 

de unidad de la oposición, el 

panorama que deja la elección de 

gobernadores 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Fiscal especial retira las dos acusaciones penales que mantenía vivas contra Trump 

•Trump impondrá aranceles del 25 % a México y Canadá en su primer día de Presidencia 

•Una mujer muere cada 10 minutos a manos de su pareja o familiares en el mundo: ONU 

•Fiscalía pide 20 años de prisión para Pelicot, máxima pena posible por violación 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

 

El político que lidera una profunda reforma de la política mexicana.- A Ricardo Monreal le 

gusta hablar del constituyente permanente, el poder legislativo para reescribir la 

Constitución de México. Como líder de la coalición Morena en la Cámara Baja, que 

cuenta con una mayoría absoluta, Monreal está impulsando reformas radicales que están 

sacudiendo los cimientos del sistema político mexicano. La aprobación por la Cámara 

Baja, el 20 de noviembre, de una ley que disuelve siete organismos públicos de control 

(ahora pasa al Senado) es sólo una parte de una agenda que incluye la revolución del 

sistema judicial del país y la revisión de su sistema de regulación energética, entre otros 

cambios. [AMERICAS QUARTERLY] 
 

México registró más de 11 mil postulantes para jueces, magistrados y ministros.- Concluyó 

el plazo para inscribirse en la elección de jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial 

que tendrá lugar en junio de 2025, a la cual se registraron más de 11 solicitudes a través 

del sitio oficial del Comité de Evaluación del Poder Legislativo y 258 en las oficialías de 

partes de las cámaras de Diputados y Senadores. [...] El diputado Ricardo Monreal Ávila, 

presidente de la Junta de Coordinación Política, anunció el cierre de las inscripciones a 

través de un video en su cuenta en X. Monreal comentó que muchos de los inscritos son 

de “muy buen nivel, de todas las especialidades y de un gran nivel académico» y detalló 

que, aunque el “proceso ha sido muy complejo”, es una jornada histórica en la historia de 

la nación mexicana. [TELESUR] 
 

Trump amenaza a México y a Canadá con aranceles de 25 %.- El presidente electo de 

Estados Unidos, Donald Trump, anunció que firmará una orden ejecutiva para aplicar un 

gravamen del 25 % a todos los productos que arriben a Estados Unidos desde México y 

Canadá. [...] El diputado (Ricardo) Monreal alertó que imponer tarifas aduaneras a México 

infringiría el Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y, en lugar 

de ser una acción para solucionar los problemas compartidos en la frontera bilateral, 

causaría “severos daños” a la economía de los habitantes de América del Norte. [TELESUR] 
 

COMISIONES 

 

Diputados aprobaron en comisiones la Ley de Ingresos de la Federación y Ley Federal de 

Derechos 2025.- En la Cámara de Diputados, la Comisión de Hacienda y Crédito Público 

de México, aprobó el dictamen que expide la Ley de Ingresos de la Federación para el 

Ejercicio Fiscal 2025. [INFOBAE, BLOOMBERG, MSN] 
 

 

https://www.americasquarterly.org/article/the-politician-leading-a-sweeping-overhaul-of-mexican-politics/
https://www.telesurtv.net/mexico-registra-mas-de-11-mil-postulantes-para-jueces-magistrados-y-ministros/
https://www.telesurtv.net/trump-amenaza-a-mexico-y-a-canada-con-aranceles-de-25/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/25/diputados-aprueban-en-comisiones-la-ley-de-ingresos-de-la-federacion-y-ley-federal-de-derechos-2025/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/ley-de-ingresos-y-ley-de-derechos-2025-avanzan-al-pleno-de-la-camara-de-diputados/
https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/comisi%C3%B3n-de-hacienda-aprueba-la-ley-de-ingresos-y-la-ley-federal-de-derechos/ar-AA1uKD8q
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DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

 

Pedro Haces Barba tomó protesta como secretario general de la CATEM.- Pedro Haces 

Barba tomó protesta como secretario general de la Confederación Autónoma de 

Trabajadores y Empleados de México. En el acto, que se realizó en el Teatro Metropolitan, 

estuvo acompañado por el secretario del Trabajo del gobierno federal, Marath Baruch 

Bolaños. [LA LISTA] 
 

LEGISLATIVO 

 

Avanza proceso para inéditas elecciones judiciales en México.- Bajo la amenaza de una 

posible postergación de las elecciones y dudas sobre la imparcialidad y fiabilidad del 

proceso, miles de aspirantes se registraron para los comicios judiciales de 2025 que darán 

paso a la mayor reestructuración del Poder Judicial de la historia reciente de México. [...] 

El arranque del proceso estuvo rodeado de incertidumbre por las acciones judiciales que 

se emprendieron contra la reforma, algunas aún pendientes de decisión, que llevaron a 

las autoridades electorales a demorar los preparativos e incluso a solicitar al Congreso, de 

mayoría oficialista, un aplazamiento de la consulta. Al respecto la presidenta Claudia 

Sheinbaum se mostró confiada en que los comicios judiciales se darán en los tiempos 

previstos. [THE INDEPENDENT] 
 

Elección Poder Judicial: primera fase alcanza 30 mil registros; mujeres se rezagan en 

participación.- Los Comités de la Presidencia, del Congreso y del Poder Judicial cerraron 

oficialmente los portales para el registro de los aspirantes a un cargo público; sin embargo, 

las cifras muestran que hubo una menor participación de mujeres para competir para ser 

jueza, magistrada o ministra. [INFOBAE] 
 

SENADO 

 

Miguel Ángel Yunes Márquez, el gran chapulín.- Antes de convertirse en un aliado clave 

del oficialismo para aprobar las grandes reformas en el Congreso, el expanista Miguel 

Ángel Yunes Márquez era uno de los principales enemigos de Morena en Veracruz. El 

partido en el Gobierno se dedicó a combatirlo ferozmente a él y a su familia, que retiene 

un enorme control político en el Estado sureño y es dueña de una gran fortuna, según 

denunció hace algunos años el propio Andrés Manuel López Obrador, patriarca 

morenista. El clan Yunes, que toda la vida ha militado en el PRI y luego en el PAN —antes 

de unirse a Morena—, arrastra una larga lista de escándalos e investigaciones penales que 

pasan por enriquecimiento ilícito, blanqueo de capitales, quebranto al erario y fraude. [EL 

PAÍS] 

 

 

 

 
 

 

https://la-lista.com/poder/pedro-haces-barba-toma-protesta-como-secretario-general-de-la-catem
https://www.independentespanol.com/noticias/america-latina/avanza-proceso-para-ineditas-elecciones-judiciales-en-mexico-b2653412.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/25/eleccion-poder-judicial-primera-fase-alcanza-30-mil-registros-mujeres-se-rezagan-en-participacion/
https://elpais.com/mexico/2024-11-25/miguel-angel-yunes-marquez-el-gran-chapulin.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-25/miguel-angel-yunes-marquez-el-gran-chapulin.html
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MÉXICO 

GOBIERNO 

 

Sheinbaum celebró aprobación del 74 % de los mexicanos tras casi dos meses de 

mandato.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, celebró que a casi dos meses 

de haber asumido como la primera mujer al frente del país, cuenta con el 74 % de 

aprobación a su mandato, mostró una encuesta revelada por el periódico El Universal. 

[INFOBAE] 
 

Sheinbaum explicó supuestos ‘recortes’ dentro del Presupuesto 2025: “Ya no se etiqueta a 

partir de un proceso corrupto”.- A raíz de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

presentó el proyecto de Presupuesto de Egresos para 2025, el Gobierno de México ha sido 

severamente cuestionado por los supuestos ‘recortes’ para áreas importantes como salud, 

seguridad o cultura; sin embargo, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo explicó que no 

es que se le hayan quitado recursos a las dependencias. [INFOBAE] 
 

“Fue un éxito, algo inédito”: Sheinbaum y Zaldívar celebraron inscripción de 18 mil 

personas para la elección Judicial.- Concluyó el periodo de registro para todos aquellos 

licenciados en Derecho que buscan competir por un cargo de juez, magistrado y ministro 

en la elección del 1 de junio de 2025, por ello la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 

celebró la gran convocatoria que ha tenido este proceso histórico. [INFOBAE, LA LISTA, 

EUROPA PRESS, SPUTNIK, WASHINGTON POST, EL PAÍS, BLOOMBERG, LA POLÍTICA ONLINE, 

TELESUR] 
 

Sheinbaum descartó censurar 'narcorridos' en México.- La presidenta de México, Claudia 

Sheinbaum, descartó la posibilidad de censurar los famosos y polémicos 'narcorridos' a 

pesar de los mensajes de odio que contienen, en particular contra las mujeres. [RT] 
 

Gobierno de Sheinbaum lanzó una campaña contra la violencia machista pero recorta el 

gasto de la política de Género para 2025.- La tarea no es fácil, sobre todo si se tienen en 

cuenta los recortes en el Presupuesto federal proyectados para 2025 que reducen el gasto 

para la política de género. Aunque el Anexo 13 —que engloba los fondos para luchar 

contra la desigualdad de género— presenta un aumento de 9,5 % respecto al año 

pasado, la distribución de los recursos sigue sin ser clara. Tampoco es clara la perspectiva 

de género en los programas más favorecidos del Anexo 13, como la Pensión para Adultos 

Mayores o las becas para estudiantes. [EL PAÍS, PRENSA LATINA, SWISSINFO] 

 

Operación Enjambre: el primer golpe de Sheinbaum contra la colmena de la corrupción 

en México.- La redada contra siete funcionarios acusados de coludirse con el narco da 

oxígeno a su estrategia contra la violencia y manda el mensaje de que no se tolerará el 

contubernio entre delincuentes y autoridades. [EL PAÍS] 

 

 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/25/gobierno-de-claudia-sheinbaum-tiene-74-de-aprobacion-nacional-segun-encuesta/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/25/sheinbaum-explica-supuestos-recortes-dentro-del-presupuesto-2025-ya-no-se-etiqueta-a-partir-de-un-proceso-corrupto/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/25/fue-un-exito-algo-inedito-sheinbaum-y-zaldivar-celebran-inscripcion-de-18-mil-personas-para-la-eleccion-judicial/
https://la-lista.com/poder/politica/inscripcion-de-aspirantes-a-eleccion-judicial-fue-algo-inedito-sheinbaum-suman-mas-de-18-mil-registros
https://www.europapress.es/internacional/noticia-cerca-18500-personas-inscriben-elecciones-poder-judicial-mexico-20241125153742.html
https://noticiaslatam.lat/20241125/sheinbaum-califica-como-un-exito-el-registro-de-aspirantes-para-cargos-en-poder-judicial-mexicano-1159269529.html
https://www.washingtonpost.com/world/2024/11/25/mexico-judges-elections-supreme-court/b0193fc0-ab5d-11ef-b98c-b3bed6509e98_story.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-25/casi-50000-personas-se-registran-como-aspirantes-a-jueces-en-la-eleccion-judicial-de-mexico.html
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/fecha-para-elegir-a-jueces-en-2025-se-mantiene-sin-cambios-claudia-sheinbaum/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/registro-para-el-poder-judicial-supera-convocatoria-con-mas-de-18-mil-interesados/
https://www.telesurtv.net/mexico-registra-mas-de-11-mil-postulantes-para-jueces-magistrados-y-ministros/
https://actualidad.rt.com/actualidad/531618-sheinbaum-censurar-narcorridos-violencia-machismos
https://elpais.com/mexico/2024-11-25/el-gobierno-de-sheinbaum-lanza-una-campana-contra-la-violencia-machista-pero-recorta-el-gasto-de-la-politica-de-genero-para-2025.html
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/25/comenzara-en-mexico-campana-es-tiempo-de-mujeres-sin-violencia/
https://www.swissinfo.ch/spa/el-gobierno-de-sheinbaum-lanza-una-campa%c3%b1a-permanente-contra-la-violencia-hacia-la-mujer/88323507
https://elpais.com/mexico/2024-11-26/operacion-enjambre-el-primer-golpe-de-sheinbaum-contra-la-colmena-de-la-corrupcion-en-mexico.html
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Sheinbaum felicitó al pueblo uruguayo por el triunfo de Yamandú Orsi en los comicios 

presidenciales.- La mandataria mexicana, Claudia Sheinbaum, felicitó al pueblo uruguayo 

por el triunfo del candidato por el Frente Amplio (centroizquierda), Yamandú Orsi, en las 

elecciones presidenciales de esa nación, celebradas el 24 de noviembre de 2024. 

[SPUTNIK] 
 

China se interpone en el camino de México para la renovación de su tratado comercial 

con Estados Unidos y Canadá.- La soberanía que pregona México o la fanfarronería 

autárquica que exhibe Donald Trump en Estados Unidos chocan ya con un mundo donde 

la geopolítica entrelaza fuertemente las economías. En la competitividad que busca 

América del Norte no hay cabida para coquetos con China, otro de los grandes polos del 

mercado mundial, y esa es la razón de que Canadá haya dado un viraje contra México, 

a quien acusa de permitir que el gigante asiático se cuele por sus fronteras sin el permiso 

del tratado trilateral, el T-MEC. [EL PAÍS] 
 

MIGRACIÓN 

 

Iglesia en Juárez se prepara para el impacto migratorio que generará Trump.- La Iglesia 

católica en la frontera norte de México se prepara para el impacto migratorio en la región 

ante la próxima presidencia en Estados Unidos de Donald Trump, quien prometió 

deportaciones masivas y restricciones al asilo que saturarían el límite binacional. [FORBES] 
 

GENERAL 

 

Violencia machista en México, entre avances en leyes y una mujer asesinada cada 2,5 

horas.- El derecho de las mexicanas a una vida libre de violencia, incorporado en la 

Constitución por la primera mujer presidenta, Claudia Sheinbaum, marca un precedente, 

pero queda lejos de ser suficiente para erradicar la crisis feminicida en un país donde 

matan a una mujer cada dos horas y media, según coincidieron activistas este lunes, Día 

Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres y las Niñas. [SWISSINFO] 
 

Trump anunció que impondrá aranceles del 25 % a México y Canadá en su primer día de 

Presidencia.- Donald Trump anunció que firmará una orden ejecutiva en su primer día 

como presidente de Estados Unidos para imponer aranceles del 25 % a todas las 

importaciones desde México y Canadá, además de un aumento del 10 % para los 

productos de China, en represalia a estos países por el flujo de droga e inmigración ilegal. 

[UNIVISIÓN, CNN, EL PAÍS, REUTERS, FORBES, SPUTNIK, LA POLÍTICA ONLINE, THE NEW YORK 

TIMES, THE WASHINGTON POST, THE WALL STREET JOURNAL, FINANCIAL TIMES, THE 

GUARDIAN, THE GLOBAL AND MAIL] 
 

Estados Unidos suspende importaciones de ganado mexicano tras caso de gusano 

barrenador.- Estados Unidos suspendió temporalmente las importaciones de ganado vivo 

mexicano después de que se identificó un caso de gusano barrenador del ganado en la 

localidad de Catazajá, en el sur del estado Chiapas, informó el Gobierno mexicano. 

[FORBES] 
 

https://noticiaslatam.lat/20241125/sheinbaum-felicita-al-pueblo-uruguayo-por-el-triunfo-de-yamandu-orsi-en-los-comicios-presidenciales-1159266639.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-26/china-se-interpone-en-el-camino-de-mexico-para-la-renovacion-de-su-tratado-comercial-con-estados-unidos-y-canada.html
https://forbes.com.mx/iglesia-en-juarez-se-prepara-para-el-impacto-migratorio-que-generara-trump/
https://www.swissinfo.ch/spa/violencia-machista-en-m%c3%a9xico%2c-entre-avances-en-leyes-y-una-mujer-asesinada-cada-2%2c5-horas/88324971
https://www.univision.com/noticias/estados-unidos/trump-anuncia-aranceles-25-mexico-canada-primer-dia-presidencia
https://cnnespanol.cnn.com/2024/11/25/trump-arancel-productos-canadienses-mexicanos-trax
https://elpais.com/internacional/elecciones-usa/2024-11-26/trump-anuncia-que-impondra-aranceles-extra-a-mexico-canada-y-china-el-primer-dia.html
https://www.reuters.com/latam/domestico/PKAW4MG5D5O3VJBHF2TKCKBH24-2024-11-26/
https://forbes.com.mx/advierte-trump-que-pondra-arancel-del-25-a-todos-los-productos-de-mexico-y-canada/
https://noticiaslatam.lat/20241126/trump-impondra-arancel-del-25-a-mexico-y-canada-hasta-que-no-se-combata-la-crisis-migratoria-1159279781.html
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/seguridad-mx/trump-insiste-con-los-aranceles-y-empuja-a-sheinbaum-al-choque-con-el-narco/
https://www.nytimes.com/es/2024/11/25/espanol/trump-arancel-25-por-ciento-canada-mexico.html
https://www.nytimes.com/es/2024/11/25/espanol/trump-arancel-25-por-ciento-canada-mexico.html
https://www.washingtonpost.com/business/2024/11/25/trump-tariffs-china-mexico-canada-percent/
https://www.wsj.com/politics/policy/trump-pledges-tariffs-on-mexico-canada-and-china-3c62b1f7?mod=Searchresults_pos6&page=1
https://www.ft.com/content/8b986532-df96-41d0-a13b-72fa7987c9d4
https://www.theguardian.com/us-news/2024/nov/25/trump-mexico-canada-tariffs-border
https://www.theguardian.com/us-news/2024/nov/25/trump-mexico-canada-tariffs-border
https://www.theglobeandmail.com/world/article-trump-tariffs-canada-mexico/
https://forbes.com.mx/eu-suspende-importaciones-de-ganado-mexicano-tras-caso-de-gusano-barrenador/
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HR Ratings cambia a "negativa" su perspectiva de la calificación crediticia de México.- HR 

Ratings ratificó su calificación de la deuda mexicana de largo plazo en moneda extranjera 

en BBB+, pero modificó su perspectiva de estable a negativa, alegando menores 

expectativas de crecimiento económico y desafíos en la consolidación fiscal y el entorno 

global, informó la Bolsa Mexicana de Valores. [SPUTNIK] 
 

Enfrentamientos en Sinaloa entre grupos criminales y autoridades han reducido, afirma 

gobernador.- Los enfrentamientos armados de grupos criminales con autoridades se han 

reducido en el estado de Sinaloa tras la detención en Estados Unidos de un líder 

narcotraficante hace cuatro meses, dijo el gobernador de la entidad del noroeste de 

México, Rubén Rocha. [SPUTNIK] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

 

Rusia aseguró que derribó ocho misiles balísticos disparados por Ucrania en el último día.- 

Los sistemas de defensa antiaérea de Rusia derribaron en el último día ocho misiles 

balísticos disparados por las Fuerzas Armadas de Ucrania, de acuerdo con el recuento 

difundido por el Ministerio de Defensa ruso, en plena escalada de tensiones sobre la 

posible utilización de nuevos proyectiles por ambas partes. [EUROPA PRESS, SPUTNIK, 

SWISSINFO] 
 

GENERAL 

 

Estados Unidos confirmó que permitió a Ucrania usar misiles ATACMS contra Rusia.- Estados 

Unidos permitió a Ucrania usar misiles balísticos de largo alcance ATACMS contra la 

provincia rusa de Kursk, confirmó John Kirby, portavoz del Consejo de Seguridad Nacional 

de la Casa Blanca. [RT] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

 

El líder supremo de Irán pidió una condena a muerte para Netanyahu.- El líder supremo de 

Irán, Ali Jameneí, afirmó que se debe condenar a muerte al primer ministro israelí, Benjamín 

Netanyahu, al considerar que es insuficiente la orden de detención emitida por la Corte 

Penal Internacional contra el mandatario hace unos días. [EFE, RT, TELESUR] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 

 

Ascienden a 10 muertos por un ataque de Israel cerca de Tiro, en el sur de Líbano.- Las 

autoridades de Líbano informaron que la cifra de muertos a causa del ataque perpetrado 

por las fuerzas israelíes cerca de la localidad de Tiro, en el sur del país, dejó al menos 10 

muertos y casi una veintena de heridos. [EUROPA PRESS] 

 

 
 

 

https://noticiaslatam.lat/20241126/hr-ratings-cambia-a-negativa-su-perspectiva-de-la-calificacion-crediticia-de-mexico-1159280229.html
https://noticiaslatam.lat/20241126/enfrentamientos-en-sinaloa-entre-grupos-criminales-y-autoridades-han-reducido-afirma-gobernador-1159280842.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-asegura-derribado-ocho-misiles-balisticos-disparados-ucrania-ultimo-dia-20241125132742.html
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Israel y Hezbolá lanzaron nuevos ataques en medio de las conversaciones de alto al 

fuego.- Israel y Hizbulá continuaron su intenso intercambio de agresiones, lo que provocó 

el cierre de muchas escuelas a ambos lados de la frontera entre Israel y Líbano, incluso 

cuando las autoridades señalaron que las dos partes parecían estar cerca del primer alto 

al fuego desde que comenzó el conflicto el año pasado. [THE NEW YORK TIMES] 
 

NEGOCIACIONES 

 

Israel avanza hacia alto el fuego con Hezbolá pero sigue habiendo diferencias, según 

portavoz.- Israel avanza hacia un alto el fuego en la guerra con Hezbolá en Líbano, pero 

aún quedan cuestiones por abordar, dijo el Gobierno, mientras que el embajador israelí 

en Estados Unidos fue citado diciendo que podría alcanzarse un acuerdo en cuestión de 

días. [FORBES] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

 

Una mujer muere cada 10 minutos a manos de su pareja o familiares en el mundo: ONU.- 

Una mujer muere cada 10 minutos víctima de la violencia ejercida por su pareja o 

miembros de su familia, lo que supone unos 140 homicidios de este tipo al día, de acuerdo 

con datos recabados por ONU Mujeres, que cifra en 85.000 las mujeres y niñas asesinadas 

a lo largo de 2023 en todo el mundo. [EUROPA PRESS, EFE, FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

 

Trump 2.0 tiene un gabinete y una rama ejecutiva de diferentes puestos y personalidades 

eclécticas.- Las elecciones de personal de Donald Trump para su nuevo gabinete y para 

la Casa Blanca reflejan sus posiciones distintivas sobre inmigración y comercio, pero 

también una gama de puntos de vista y antecedentes que plantean preguntas sobre qué 

anclas ideológicas podrían guiar su nueva estancia en la Oficina Oval. [AP] 
 

JUDICIAL 

 

Fiscal especial retira las dos acusaciones penales que mantenía vivas contra Trump.- El 

fiscal especial, Jack Smith  presentó una moción para retirar las dos acusaciones por 

decenas de delitos que mantenía contra el ahora presidente electo, tanto por intentar 

robar las elecciones de 2020 como por el caso de los papeles clasificados de Mar-a-Lago. 

[EL PAÍS, UNIVISIÓN, INFOBAE, FORBES] 
 

Jueza cierra caso contra Trump por asalto al Capitolio.- La jueza federal del Distrito de 

Columbia, Tanya Chutkan, cerró el caso contra el presidente electo de Estados Unidos, 

Donald Trump, por injerencia electoral y el asalto al Capitolio de 2021 después de que se 

lo pidiera el fiscal especial, Jack Smith. [FORBES] 
 

 

https://www.nytimes.com/es/2024/11/25/espanol/mundo/israel-y-hizbula-alto-fuego-guerra.html
https://forbes.com.mx/israel-avanza-hacia-un-alto-el-fuego-con-hezbola-pero-sigue-habiendo-diferencias-segun-portavoz/
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CANADÁ 

 

Canadá prepara su frontera con Estados Unidos ante el regreso de Donald Trump.- No es 

solo México. Estados Unidos tiene otro vecino al norte que también se alista para hacer 

frente a las políticas migratorias que Donald Trump ha prometido implementar nada más 

arrancar su mandato. Entre ellas están las deportaciones masivas de millones de personas, 

algo que Canadá teme que podría acabar empujando a los inmigrantes hacia el norte 

para cruzar la frontera de casi 9.000 kilómetros que separa a los dos países. [EL PAÍS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

 

Violencia machista: al menos 11 víctimas de feminicidio cada día en América Latina y el 

Caribe.- Al menos 3.897 mujeres fueron víctimas de feminicidio en 27 países y territorios de 

América Latina y el Caribe en 2023. Se trata de al menos 11 asesinatos contra mujeres, por 

razón de género, cada día. Así lo subrayan los últimos datos recopilados por el 

Observatorio de Igualdad de Género de América Latina y el Caribe, de la Comisión 

Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). [FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

COLOMBIA 

 

Gobierno de Colombia y ELN definirán la “continuidad del cese al fuego” en enero.- El 

Gobierno de Colombia anunció que definirá con el Ejército de Liberación Nacional (ELN) 

una “continuidad del cese al fuego” -que finalizó el pasado agosto sin acuerdo de 

prórroga- en un encuentro el próximo enero en un “lugar por definir”, como parte de una 

“nueva etapa” de las negociaciones de paz. [EFE, TELESUR, THE INDEPENDENT] 
 

URUGUAY 

 

El izquierdista Orsi promete "diálogo y crecimiento nacional" en su futuro mandato en 

Uruguay.- "Seré el presidente del crecimiento nacional", anunció el candidato Yamandú 

Orsi, del izquierdista Frente Amplio, tras ganar las elecciones de Uruguay y asegurar que 

recurrirá al diálogo para encontrar las soluciones que necesita el país. [FRANCE 24, AP, DW, 

EUROPA PRES, FORBES, EL PAÍS]  
 

El presidente electo de Uruguay aboga por una "buena relación" con Argentina a pesar 

de las diferencias con Milei.- El presidente electo de Uruguay, Yamandú Orsi, subrayó su 

intención de afianzar una "muy buena" relación con la vecina Argentina, a pesar de que 

ha reconocido notables discrepancias "desde el punto de vista filosófico e ideológico" con 

el mandatario argentino, Javier Milei. [EUROPA PRESS, EFE] 
 

Líderes de América Latina reaccionan al triunfo de Orsi y el regreso de la izquierda en 

Uruguay.- Líderes de América Latina felicitaron al presidente electo Yamandú Orsi por su 

triunfo en la segunda vuelta de las elecciones de Uruguay, en las que se impuso al 

candidato oficialista para devolverle el poder a la izquierda tras cinco años de ausencia. 

[LOS ANGELES TIMES] 
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VENEZUELA 

 

Edmundo González aseguró que tomará posesión como presidente el 10 de enero en 

Caracas.- Edmundo González Urrutia, el líder opositor que se proclamó ganador de los 

polémicos comicios presidenciales organizados en Venezuela el pasado 28 de julio, ha 

declarado nuevamente que tiene toda la intención de volver al país para tomar posesión 

de su cargo, en calidad de presidente electo, el próximo 10 de enero de 2025, el día en el 

que debería producirse el traspaso de poderes. [EL PAÍS] 
 

Edmundo González: “Estoy moralmente preparado” para una eventual detención en 

Venezuela.- El dirigente opositor venezolano, Edmundo González, Urrutia sostuvo, en una 

entrevista, que está “moralmente preparado” para su eventual detención si regresa a 

Caracas para asumir la Presidencia y apuesta por una transición pacífica en la que el 

chavismo pueda encontrar un espacio y el propio Nicolás Maduro pueda seguir en el país. 

[EFE] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

 

Alemania prepara lista de búnkeres ante crecientes tensiones.- Alemania está elaborando 

una lista de búnkeres y refugios que podrían proporcionar abrigo de emergencia a los 

civiles, en un momento de crecientes tensiones con Rusia, indicó el Ministerio del Interior. 

[DW, INFOBAE] 
 

Socialdemócratas nominan a Scholz como candidato a canciller.- Los comités del Partido 

Socialdemócrata Alemán nominaron a Olaf Scholz como candidato a canciller, en una 

decisión unánime adoptada luego de que la semana pasada el ministro de Defensa, Boris 

Pistorius, más popular según los sondeos, decidiera no presentarse como aspirante al 

cargo. [DW] 
 

FRANCIA 

 

Fiscalía francesa pidió 20 años de prisión para Dominique Pelicot, acusado de drogar a su 

mujer para que fuera violada.- La Fiscalía de Francia pidió una pena de 20 años de prisión 

contra Dominique Pelicot, el hombre acusado de haber drogado a su mujer durante al 

menos diez años para que decenas de individuos la violaran en su propia vivienda. 

[EUROPA PRESS, DW, EFE, AP, SWISSINFO, THE INDEPENDENT] 
 

ITALIA 

 

Meloni atribuye a inmigrantes "mayor incidencia" de casos de violencia sexual contra 

mujeres.- La primera ministra de Italia, la ultraderechista Giorgia Meloni, afirmó con motivo 

del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer que se registra "una 

mayor incidencia" de casos de violencia sexual contra las mujeres en inmigrantes. [EUROPA 

PRESS] 
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RUMANÍA 

 

El nacionalista Georgescu dio la sorpresa como claro vencedor de la primera vuelta en 

las presidenciales de Rumanía.- El primer ministro de Rumanía, Marcel Ciolacu, se ha 

quedado fuera de la segunda vuelta, que se la disputarán el candidato ultraderechista 

Calin Georgescu y la conservadora Elena Lasoni. [EUROPA PRESS] 
 

El primer ministro rumano dimitió como jefe socialdemócrata tras perder en las 

presidenciales.- El primer ministro de Rumanía, Marcel Ciolacu, anunció que dimitió como 

líder del Partido Social Demócrata, tras haber quedado ayer fuera la carrera por la jefatura 

del Estado en la primera vuelta de las presidenciales a una semana de las elecciones 

generales. [EFE, DW] 
 

VATICANO 

 

Papa Francisco pidió rechazar violencia contra mujeres.- En el Día Internacional de la 

Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el Papa Francisco condenó la violencia contra 

las mujeres, quienes frecuentemente son forzadas "a posiciones de subordinación". [DW] 
 

ASIA 

FILIPINAS 

 

Presidente filipino criticó a vicepresidenta por comentarios sobre asesinato.- El presidente 

de Filipinas, Ferdinand Marcos Jr., describió una amenaza pública de la vicepresidenta de 

mandar a matarlo como un complot criminal y prometió combatirlo, en un inminente 

enfrentamiento entre los dos principales líderes del país. [AP] 
 

ÁFRICA 

EGIPTO 

 

Al menos 17 desaparecidos en el naufragio de un barco de turismo en Egipto.- Diecisiete 

personas, entre ellas varios extranjeros, están siendo buscadas y otras 28 fueron rescatadas 

después de que un barco turístico naufragara el lunes en el Mar Rojo, informaron las 

autoridades de Egipto. [SWISSINFO] 
 

MOZAMBIQUE 

 

Human Rights Watch: Fuerzas de seguridad matan a 10 niños en protestas electorales en 

Mozambique.- Las fuerzas de seguridad de Mozambique mataron al menos a 10 niños e 

hirieron a decenas más mientras intentaban suprimir semanas de protestas tras una 

elección presidencial disputada, dijo Human Rights Watch. [AP] 
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